
Коротко
Департамен науки и профессионального 

образования администрации  Кемеровской области 
обратился к администрации вуза и студенческому 
профсоюзу  с предложением о пересмотре выдачи 
продуктовых наборов. Было предложено два варианта: уже 
реализованный - выдача продуктового пакета и, второй - 
денежная компенсация. Профсоюз также предложил свою 
альтернативу - выдача талонов на питание. 

Для определения наиболее предпочтительного варианта 
среди студентов проводится опрос. По предварительным 
данным предпочтения склоняются в пользу продуктового 
пакета и талонов на питание.

Традиционное посвящение студентов - 
первокурсников состоится в конце сентября в актовом зале 
КузГТУ. В настоящее время зал находится в завершающей 
стадии  реконструкции, и, возможно, концерты будут 
проводить при таком его состоянии. Хотелось бы, чтобы 
знакомство студентов с залом произошло именно на 
посвящении, ведь он должен стать для первокурсников 
родным на следующие пять лет. 

2 сентября в парке Жукова состоялась 
торжественная  линейка закрытия трудового семестра 
студенческих строительных отрядов, на которой лучшим 
бойцам ССО, внесшим неоценимый вклад в подготовку 
празднования «Дня шахтера-2005», были вручены 
свидетельства и  награды областного и городского 
масштабов. 

В ноябре в преддверии Международного Дня студента 
состоится областной студенческий слет, где лучших наградят 
областными наградами, а лучшим из лучших представится 
возможность на зимних каникулах отдохнуть за границей.

Первого сентября  в студенческом городке 
открылся первый студенческий ночной клуб “Тайм Аут“. На 
открытии, как и положено, красную ленточку перерезали 
ректор КузГТУ В.И. Нестеров и начальник службы 
безопасности и охраны С.М. Сафохин. 

Благодаря студенческому профкому студенты 
нашего вуза прошлым летом смогли отдохнуть на курорте   
Алтайского края - Белокурихе, озере Шира и в санотории 
Сосновый бор.  

5 сентября 2005 года в12:30 в ауд.2310 состоялось 
торжественное вручение стипендий имени В.П Романова. 
Администрация Кемеровской области оказывает через фонд 
«Шахтерская память» имени В.П. Романова материальную 
поддержку особо отличившимся студентам горного 
факультета Кузбасского государственного технического 
университета. Стипендиатами стали тринадцать студентов 
отличников, занимающихся научной и общественной 
деятельностью в вузе.

15 сентября состоится Губернаторский прием в 
честь первого выпуска КузГТУ. Горных инженеров первого 
выпуска КГИ осталось всего 27 человек, каждый из них 
получит награду. 

В 20-х числах сентября КузГТУ ожидает приезда 
Губернатора Кемеровской области. Визит А.Г. Тулеева 
связан с торжественным открытием 1302 аудитории. Это 
вторая именная аудитория Губернатора в нашем вузе.  

В ходе визита Аман Гумирович ответит на вопросы 
студентов и наградит достойных областными наградами. 

Учёбе летом 
быть!
Есть такое 
место!
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Календарь лета. 
А что вы делали 
прошлым 
летом? 
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Встречайте: 
актер театра и 
кино 
С.С. Наседкин! 
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РЯДЫ “ИМЕННЫХ“ 
АУДИТОРИЙ ПОПОЛНЯЮТСЯ

1 лекционная 
аудитория  
им. первого 
заместителя 
Губернатора 
В.П. Мазикина



Сейчас в стране 229 военных кафедр. 
Каждый год их оканчивают 52 тысячи 
офицеров. Только 8 - 10 тысяч из них 
идут служить в армию. После реформы 
на военных кафедрах будут учиться 8 
тысяч студентов. А в армию каждый год  
будут приходить 3 тысячи офицеров-
«пиджаков».

Уже в июне, в начале приемной 
кампании, план наступления на военные 
кафедры обнародовал начальник 
службы кадровой и воспитательной 

работы Минобороны Николай Панков. Он 
объявил, что военные кафедры сократят 
почти в восемь раз - из 229 действующих 
сейчас останется лишь 30. 

Однако Министерство обороны 
опровергло появившийся в газетах 
список институтов, в которых сохранятся 
военные кафедры. То есть, от списка 
не отрекаются, но предупреждают, что 
он не окончательный. Впрочем, он и 
в этом качестве ясно характеризует 
профессиональный и гражданский 
уровень тех, кто его готовил: к примеру, 

МГИМО в список попал, а Физтех - 
нет. Такая вот иерархия оборонных 
ценностей. 

Эксперты предположили, что появление 
«списка» связано со вступительными 
экзаменами в вузы. Ведь наличие 
военной кафедры серьезно повышает 
«капитализацию» учебного заведения. 
Из различных источников известно, 
что официальный список Минобороны 
появится осенью и будет утвержден 
постановлением правительства. 

Что же ждет Факультет военного 
обучения КузГТУ и на что надеться 
курсантам? Этот вопрос я задал 
заместителю начальника ФВО Пигунову 
Юрию Васильевичу: 

- Официальных бумаг о закрытии 
факультета не приходило. Есть только 
приказ из Министерства обороны о 
приостановлении набора студентов.

Из этого следует, что в этом году 
студенты не смогут поступить на 
ФВО. Что же касается студентов, уже 
обучающихся на факультете, то тут 

дела обстоят следующим образом.  
Во-первых, закрытие ФВО произойдет 
в 2007 году, после выпуска последней 
партии офицеров. Во-вторых, 
существует возможность того, что 
изменят сроки прохождения службы 
выпускников военных кафедр при вузах. 
Например, в прессе упоминается, что 
с 2010 года так называемые офицеры-
«пиджаки» (выпускники военных кафедр 

гражданских вузов) будут служить от 
3 до 5 лет. Коснется ли этот приказ 
нынешних выпускников, пока не 
известно. Скажу одно наверняка, если 
такой закон вступит в силу, то желающих 
обучаться на военных кафедрах, резко 
поубавится.          

И, в-третьих, установки новых 
тренажеров для отработки боевых задач 
и улучшения материально-технической 
базы факультета производиться не 

будет. Это особенно касается кафедры 
ракетных войск стратегического 
назначения, для которой был выписан 
тренажер для отработки теоретических 
знаний на практике. В свете последних 
событий установка этого тренажера 
была бы бессмысленна. 

Тем более, что по Политеху уже 
ходят слухи о том, что корпус №6 
после сокращения Факультета военного 
обучения будет передан Факультету 

гуманитарного образования. Ирония 
судьбы! Ведь известно, что студенты 
ФГО не могли проходить подготовку на 
Факультете военного обучения.

Повсеместное сокращение военных 
кафедр при гражданских вузах связано 
со снижением финансирования и 
с уменьшением числа студентов, 
желающих обучаться по военной спе
циальности.                

После всего вышесказанного остается 
понять, как будет существовать 
армия без инженеров-специалистов? 
Неужели в Министерстве обороны 
не понимают, что сержант не сможет 

обслуживать наукоемкую технику, а 
про рядовых и говорить не стоит. У них 
просто не хватит знаний и времени на 
подготовку. Поэтому вполне вероятно, 
что после сокращения военных 
кафедр, будут сокращены и армейские 
подразделения. Как говорится, если 
не хотите содержать свою армию, то 
будете содержать чужую.  

Андрей БРАТЧИКОВ, ММФ

Факультет военного обучения Кузбасского государственного технического 
университета был основан 14 февраля 1951 года (в 2006 году ему исполняется 55 лет), 
как военная кафедра Кемеровского горного института. Военная кафедра вела тогда  
подготовку офицеров противотанковой артиллерии.
20 декабря 1994 года были организованы циклы РВСН (ракетные войска 
стратегического назначения), ТР и ОТР (тактические и оперативно-тактические 
ракеты), которые позднее образовали Кафедру РВСН (4 июля 1996 год). 
На данный момент факультет военного обучения возглавляет Панов Александр 
Васильевич.       

Офицер - не генерал, 
без него можно обойтись

Сравнительно недавно в средствах 
массовой информации появились публикации, 
посвященные закрытию кафедр военного 
обучения в гражданских вузах. Из этих 
публикаций стало известно, что под сокращение 
попадает и наш Факультет военного обучения 
(ФВО).    

2    За инженерные кадры  сентябрь 2005

Все в науку
С 30 августа по 2 сентября в г. Кемерово состоялся 

Кузбасский международный угольный форум, в 
котором свою экспозицию представлял наш вуз. В 
рамках Форума прошли VIII международная выставка-
ярмарка «Экспо-Уголь 2005», V международная 
углесбытовая выставка-ярмарка «Углеснабжение и 
углесбыт». 

По уровню своей масштабности Форум является 
крупнейшим российским выставочным мероприятием 
угольной тематики. Только в этом году около 500 
предприятий, учреждений и организаций из 25 стран 
мира (Австрии, Великобритании, Германии, Чехии, ЮАР, 
США, Швеции, Канады, Франции, Японии, Украины и др.) 
и 75 городов России,  приняли участие в работе Форума. 
В рамках научно-деловой программы Форума прошла 
VII научно-практическая конференция «Энергетическая 
безопасность России. Новые подходы к развитию угольной 
промышленности». Участниками было заслушано 50 

научных докладов и выступлений, выпущен сборник 
тезисов конференции. Золотыми медалями награждены 
24 участника Кузбасского международного угольного 
форума. 

Дипломы международной выставки – ярмарки получили 
экспонаты, представленные КузГТУ:

Диплом I степени – программный комплекс по 
оценке остаточного ресурса и прогнозирования 
работоспособности ответственных конструкций и 
оборудования (А. Н. Смирнов, единственный в Кузбассе 
д.т.н. по специальности «Методы контроля и диагностики», 
профессор кафедры «Технологии машиностроения»);

Диплом I степени – монография «Анкерное крепление 
на шахтах Кузбасса и дальнейшее его развитие» (А. 
В. Ремезов, д.т.н., профессор кафедры «Разработки 
месторождений полезных ископаемых подземным 
способом»);

Диплом II степени – способ подземной разработки 
угольных пластов (Ю. А. Рыжков, академик РАЕН, зам. 

председателя западно-сибирского отделения Российской 
академии естественных наук, д.т.н., профессор кафедры 
«Разработки месторождений полезных ископаемых 
подземным способом»);

Диплом III степени – технология масляной агломерации 
шламов для обогащения угля (М. С. Клейн, к.т.н., доцент 
кафедры «Обогащения полезных ископаемых»);

Диплом I cтепени - ГОУ ВПО КузГТУ за каталог 
разработок “Ученые КузГТУ - предпринимателям 
Кузбасса“;

Диплом I cтепени - кафедра “Открытые горные работы“ 
за цикл научных монографий и учебных пособий по 
интенсификации открытых горных работ в Кузбассе;

Дипломом за лучший доклад “Поперечно-углубочная 
система открытой разработки свиты крутопадающих 
угольных пластов“ награждены Корякин Анатолий 
Иванович (профессор, д.т.н.) и Воронков Владимир 
Федорович (доцент, к.т.н.).

- Здравствуйте.
- Добрый день.
- Есть кто-нибудь, кто бы мог помочь разобраться с 

компьютером? К кому можно обратиться? А с какого времени вы 
работаете и чем вообще занимаетесь?

Часто приходится нам, сотрудникам ЦНИТ, отвечать на 
подобные вопросы. Кто-то обратился раньше, и ответы на 
многие вопросы уже получил, кто-то пришел впервые. И вновь 
и вновь звучат одни и те же вопросы. Если честно, устали мы 
на них отвечать. И вот, на этой почве, возникла идея просветить 
сотрудников и студентов нашего вуза, что же за подразделение 
такое – ЦНИТ, чем оно занимается, кто в нем работает, куда 
можно обратиться и с какими вопросами. 

На последнем собрании ЦНИТ было принято решение, 
согласованное с редакцией газеты «За инженерные кадры», создать 
постоянную колонку на страницах этой газеты, где мы, как раз, и 
будем знакомить вас, уважаемые читатели, со всем, что прямо или 
косвенно касается деятельности нашего подразделения.

Вот ориентировочный список тем, которые мы готовы осветить:
О ЦНИТ (исторический ракурс, описание структуры подразделения 

и функций каждого отдела, информация о сайте ЦНИТ, новости 
подразделения, очерки о сотрудниках);

Обзоры мировых и российских новостей в области 
компьютерных и сетевых технологий;

Обзоры интересных Internet ресурсов (внутренних ресурсов 
нашего домена kuzstu.ru и внешних ресурсов);

Новости развития информационных технологий (ИТ) в 
КузГТУ;

Подсказки пользователям ПК или цикл небольших уроков;
Авторские статьи, освещающие новые технологии, внедренные 

в образование.
Теоретики и практики, лучшие специалисты КузГТУ в области ИТ, 

будут делиться своими навыками и, может быть, откроют для вас 
несколько своих секретов ;-). Все, кому приходилось общаться с 
нашими сотрудниками, могут подтвердить, что мы люди серьезные, 
а порою даже слишком. Но каждый из нас не прочь повеселиться 
сам и повеселить вас свеженьким анекдотом на компьютерную 
тематику. Что ж перейдем от слов к делу.

Встречаются два заядлых компьютерщика. Один другому
- Ты знаешь вчера одну дурь пробовали, Ctrl-V называется.
- Ну и как?
- Вставл-я-яет!

Ну что ж, немного отвлеклись. Продолжим. Кстати, совсем забыли 
расшифровать аббревиатуру ЦНИТ. Расшифровывается она как 
центр новых информационных технологий.

Вкратце, хотелось бы сказать об отделах и направлениях нашей 
деятельности. Их у нас пять и руководит ими с момента создания  
подразделения директор, доктор технических наук, профессор каф. 
ГМиК Буялич Геннадий Даниилович.

Технический отдел занимается обслуживанием офисного 
оборудования и программного обеспечения на рабочих местах и 
учебных классах нашего вуза. Помимо этого сотрудники отдела 
работают над расширением информационной сети университета и 
производят подключение рабочих станций для организации доступа 
к ее внутренним ресурсам и ресурсам Internet.

Отдел системного администрирования занимается управлением 
серверного и коммутационного хозяйства информационной сети 
вуза, обеспечением безопасной работы и поддержкой различных 
информационных сервисов, с которыми в дальнейшем  будем 
вас знакомить. Один из наиболее важных, о котором просто 
невозможно умолчать, является сайт КузГТУ (http://www.kuzstu.ru). 
Отдел разработал порядок подачи информации  для публикации 
и производит постоянное наполнение этого электронного, 
информационного ресурса, потенциально доступного всем жителям 
планеты.

Отдел автоматизированных систем управления осуществляет 
разработку, внедрение и эксплуатацию программных комплексов 
и задач АСУ ВУЗ для автоматизации административно - 
управленческой деятельности, оперативное предоставление 
достоверной информации.

Отдел издательских технологий выполняет сбор и обработку 
материалов к публикации в основном научном издании нашего вуза 
«Вестнике КузГТУ».

Отдел дистанционного образования аккумулирует все учебно-
методические пособия в электронном варианте, разрабатываемые 
сотрудниками КузГТУ и формирует на их основе уникальную базу 
знаний нашего вуза.

Естественно, из такого беглого обзора невозможно воссоздать 
полную картину функционирования ЦНИТ, поэтому в следующих 
выпусках газеты мы более подробно будем представлять 
информацию о работе каждого отдела.

Для того, чтобы публикуемая информация на страницах этой 
газеты не канула в лету, она будет размещаться на основном 
информационном ресурсе ЦНИТ (http://cnit.kuzstu.ru).  Помимо нее 
на этом сайте вы сможете найти множество полезной информации, 
например о том, как подготовить заказ выполнение работ или заявку 
на подключение компьютера к сети. Наш сайт молодой и, по мере 
его наполнения вы будете оповещены обо всей вновь поступающей 
информации. Сайт создан для вас, и мы надеемся, что он станет 
помощником в нашей с вами совместной работе.

Помимо сайтов – как основных хранилищ информации, работники 
ЦНИТ разрабатывают и внедряют множество электронных 
сервисов, облегчающих общение и информационный обмен между 
сотрудниками как внутри вуза, так и с абонентами за его пределами. 
К числу основных сервисов  можно отнести электронную почту, 
информационные рассылки, форум,  файловый сервер ftp.kuzstu.ru. 
Как ими пользоваться вы узнаете из последующих публикаций или 
если будите регулярно посещать сайт  http://cnit.kuzstu.ru.

Если у вас возникнут какие либо вопросы, предложения или 
замечания по нашей колонке, а так же любым другим вопросам 
касающимся деятельности ЦНИТ вы можете позвонить по  тел. 5-
51, 36-17-46, отправить сообщение по эл.адресу cnit@kuzstu.ru  или 
посетить нашу аудиторию 1254. Мы вас внимательно выслушаем и 
обсудим любые вопросы.

Нач. тех. отдела ЦНИТ
Евгений ЗАПЛАТИН

zef@kuzstu.ru

ВСТРЕЧАЙТЕ - ЦНИТ

КУЗБАССКИЙ МЕЖДУНАРОДНЫЙ УГОЛЬНЫЙ ФОРУМ

VI Международная научно-практическая 
конференция 

Безопасность жизнедеятельности 
предприятий в угольных регионах 

Посвящается 55–летию образования 
КГИ – КузПИ – КузГТУ.

15 ноября 2005 г.
Конференция призвана отразить современное 

состояние безопасности труда в регионе, 
последние достижения в области комплексного 
освоения новых месторождений и угленосных 
районов, наметить перспективные направления 
научных исследований и разработки, 
эффективных мер предупреждения аварий и 
несчастных случаев с большим количеством 
пострадавших.

Основные вопросы:
Производственная безопасность в 
современных условиях;
Экологическая безопасность угольного 
региона;
Безопасность в чрезвычайных ситуациях;
Медико-биологические аспекты безопасности 
жизнедеятельности;
Экологические, социальные и правовые 
аспекты безопасности жизнедеятельности.

Координаторы конференции:
Шишкина Ольга Викторовна, Климова Алена 

Викторовна, тел 58-01-17. 

Международная научно-практическая 
конференция «СТУДЕНТЫ И НАУЧНО-
ТЕХНИЧЕСКИЙ ПРОГРЕСС», г. 
Новосибирск, НГУ. 

Цель конференции - привлечь 
студентов, аспирантов и стажеров 
к решению актуальных задач 
современной науки, способствовать 
интеграции высшего образования и 
фундаментальной науки. В докладах 
могут быть представлены результаты 
исследований теоретического и 
экспериментального характера. 
Работа проводится по следующим 
секциям: математика, физика, химия, 
молекулярный дизайн и экологически 
безопасные технологии, геология, 
информационные технологии, 
экономика, история,  философия, 
глобальные проблемы и принципы 
устойчивого развития,  иностранные 
языки: лингвистика и межкультурная 
коммуникация, журналистика, 
психология, управление.

Всероссийская научно-практическая 
конференция «МОЛОДЕЖЬ И 
СОВРЕМЕННЫЕ ИНФОРМАЦИОННЫЕ 
ТЕХНОЛОГИИ», г. Томск, 
Кибернетический центр ТПУ.  

Секции конференции: 
информационные технологии в 
образовании; математическое 

моделирование и компьютерный анализ 
данных; информационные системы в 
экономике; управление в технических 
системах; автоматизированные 
системы управления технологическими 
процессами; информационные 
системы и программные 
средства в производстве и 
управлении; микропроцессорные 
системы, компьютерные сети и 
телекоммуникации.

Всероссийская студенческая 
ОЛИМПИАДА ПО ЭКОЛОГИИ, 
Всероссийская научно-практическая 
конференция «СИСТЕМЫ 
АВТОМАТИЗАЦИИ В ОБРАЗОВАНИИ, 
НАУКЕ И ПРОИЗВОДСТВЕ», 
межрегиональная ОЛИМПИАДА для 
студентов 4-5 курсов, обучающихся 
по специальности «Бухгалтерский 
учет, анализ и аудит», г. 
Новокузнецк, СибГИУ.  

АПРЕЛЬСКАЯ НАУЧНО-
ПРАКТИЧЕСКАЯ КОНФЕРЕНЦИЯ, 
г. Кемерово, КузГТУ.

Областной конкурс «ЛУЧШИЙ 
СТУДЕНТ ГОДА», направление: 
наука, г. Кемерово.

Открытый конкурс на ЛУЧШУЮ 
НАУЧНУЮ РАБОТУ студентов в 
вузах РФ, по приказу министерства 
образования. Не так давно были 

подведены итоги этого конкурса, в 
числе призеров и наши студенты:

Диплом министерства образования: 
Джун Ирина, Лазеева Мария, Сатонин 

Владимир;
Диплом конкурсной комиссии:
Веревкин Сергей, Волков Михаил, 

Шинкарева Дарья, Кудрявцев Дмитрий, 
Вачиков Сергей, Сухачев Антон;

Аттестат дипломанта:
Зельников Руслан, Ревков Олег.

Информацию о времени и порядке 
проведения конференций вы можете 
узнать в информационно-патентном 

отделе КузГТУ.

ПОПУЛЯРНЫЕ КОНКУРСЫ 
И КОНФЕРЕНЦИИ

то есть те, в которых постоянно участвуют наши студенты



Как и принято, КузГТУ остается «мужским» вузом. Около 
62% поступивших - юноши. Конкурс  в наш университет уже 
несколько лет стабилен, около 3,4 человека на место. Самыми 
популярными специальностями стали: СТ - 7 человек на 
место (с каждым годом эта цифра повышается), следом идут 
специальности ФК и ИТ- по 6 претендентов, чуть меньше у МУ, 
ГБ, ГК, ЭН. 

По-прежнему  менее востребованными остаются специальности 
химико-технологического факультета, в среднем 2 человека на 

место. Зато растет конкурс на горный факультет. В этом году в 
КузГТУ открыта новая специальность - прикладная математика, 
но абитуриенты туда не рвались, возможно, их пугало само 
название. Вообще странно, что в техническом университете 
уже на протяжении нескольких лет самый высокий конкурс на 
факультет гуманитарного образования. 

Абитуриенты с каждым годом становятся все более 
изобретательными. Чего они только не делают, чтобы стать 
студентом! На экзамен вместо абитуриентов приходят  

подставные люди. В основном это наши друзья из КемГУ, 
написать экзамен по своей будущей специальности им не 
составляет труда. А если лицом не похожи, то запросто меняли 
фотографию в паспорте. Конечно, попадались при входе на 
экзамен, но кто не рискует, тот не становится  «студентом».

Все, марафон закончился. Наслаждайтесь бывшие 
абитуриенты, вы - студенты! Вдыхайте полный грудью аромат 
свободы, свежих идей и открытий. Только пусть голова не 
закружится!

Календарь лета 

июнь

июль

август

1 сентября

Одним из самых важных событий лета стала приёмная кампания по набору абитуриетов, будущих первокурсников. Совсем недавно КузГТУ провожал своих выпускников, для которых 
Политех стал родным. Теперь же им на смену пришли 1497 первокурсника (все данные приведены для дневной формы обучения), из них 309 на контрактной основе и 427 по целевому 
набору.

3 июня КузГТУ торжественно 
подводил итоги прошедшего 
года. Студенты, активные 
участники самоуправления, 
спорта, науки и художественной 
самодеятельности, были награждены 
почетными грамотами ректора, 
благодарственными письмами 
администрации области и города 
Кемерово. А выпускникам вуза вручены 
знаки “Честь и слава КузГТУ“.

Из 6536 студентов, допущенных на экзаменны 
с оценкой “отлично“, летнюю сессию закрыли 723 
человека. Тех, кто не закрыл сессию в срок  и, 
соответственно, имеют “неуд“, гораздо больше - 3591.  
И далее: на “хорошо и отлично“ сдали сессию 1090 
студентов, на “хорошо“ - 148, с тройками, но вовремя 
- 984. 

Наиболее высокий процент по абсолютной (85,25) и 

качественной успеваемости (68,0) у 4 курса инженерно-
экономического факультета (во время летней сессии 
это был 3 курс). И наиболее низкие показатели у 2 и 
5 курса механико-машиностроительного факультета 
и 2 и 3 курса химико-технологического факультета. 
Абсолютная успеваемость варьируется в пределах 18 
- 15 %, качественная - 12,5 - 15 %.

По вузу эти цифры составляют 48,47% и 34, 87%. 

Весь оставшийся месяц студенты сдавали сессию. У многих она продлилась до осени, а кто - то, 
видимо, распращается с нами навсегда. Результаты сдачи экзаменов выглядят неутешительно. 

6 июля в нашем вузе была возрождена традиция 
торжественного вручения дипломов выпускникам. 
В этом году в качестве эксперимента было решено 
провести вручения только на двух факультетах: химико-
технологическом и гуманитарного образования.

В украшенной по такому случаю четвертой лекционной, в 
присутствии декана, зам.деканов, заведующих кафедрами и 
родителей, счастливые выпускники получали заслуженный 
диплом из рук ректора КузГТУ. А после Валерий Иванович 
говорил коронную фразу: “Всем шампанского!“. 

С июня по август, три сезона, спортивно-
оздоровительный лагерь “Писаные скалы“ принимал 
студентов, преподавателй и сотрудников КузГТУ. А в этом 
году был организован ещё и четвертый, специальный 
сезон -  для “Школы актива“.

Итоги по работе базы за прошедшее лето будут 
подводиться в конце сентября, а сейчас в центре 
“Писаных скал“ красуются три новых домика, более 
просторных и комфортных, ещё восемь таких же будет 
построено к следующему сезону.

К началу октября, после 
четырехмесячного ремонта, свои двери 
(новые!) откроет актовый зал КузГТУ.

Теперь он будет желто-синий, светлый и 
выдержанный. Особое внимание обратили 
“внутрь“, то есть полностью заменили 
электропроводку (случалось, что “старая” 
проводка не выдерживала напряжения, и 
некоторое время зрителям приходилось 
сидеть в темноте и тишине), новый аппарат 
выдерживает напряжение в пять раз мощнее. 
Также заменен механизм закрытия занавеса. 
И самое главное, это сцена: её увеличили на  

четыре метра и сделали симметричной (ради 
этого пришлось подвинуть боковую дверь). 

Всё побелено, покрашено, заменены 
лампочки, повешены световые ложи, бра, 
светонепроницаемые рулы и многое другое, 
всё это ждет своего часа, а пока рабочие 
меняют линолеум, шлифуют сцену, ждут 
п р и б ы т и я 
первой партии 
кресел и 
одежды для 
сцены.

Прошлым летом в вузе активно шли строительные работы. 
Учебные корпуса, студенческая столовая, гараж, библиотеки 
и читальные залы, общежития были выкрашены, побелены, 
во многих помещения заменены окна и двери, кровля, 
сантехника, электропроводка. Выполнены практически 
все возможные виды строительных работ.  Большая часть 
бюджета на ремонт была оплачена вузом. Но есть у КузГТУ 
платежеспособные друзья. Особенно много таких среди 
выпускников вуза. Благодаря им студенты могут заниматься 
в нормальных условиях и красивых помещениях. Именно 
так и появляются именные аудитории. 1 сентября на крыльце 

главного корпуса 
КузГТУ чествовали 
первокурсников.  Парад 
принимал ректор В.И. 
Нестеров. Командовал 
парадом начальник 
отдела ОКМРС Дедюля 
И.И.  По традиции 
новоиспеченным 
студентам показали  
номера, занявшие 
призовые места в областных и городских фестивалях и конкурсах, 
совершили обряд “дружелюбия” между факультетами, и с добрыми 
напутственными словами отправили в далекое счастливое плавание 
к дипломным горизонтам.

Ура!!! Теперь у студентов лучшего Политеха 
в мире есть свой собственный клуб 
«Тайм Аут». Демократичные цены, уютная 
обстановка, музыка, ничем не уступающая 
ночным заведениям города, и это ещё не 
самое лучшее в клубе.

Идея открытия клуба назревала уже давно. В 
то время дискотека в “общаговской” столовой, 
по понятным причинам, перестала интересовать 
студентов. И первым шагом на пути создания 
клуба было открытие кафе. Здесь можно было 
отмечать дни рождения, праздники и просто 
отдыхать, но не хватало хорошей дискотеки… 
Сама по себе обстановка столовой, даже если 
там неплохая светомузыка и звук, немного 
отталкивала.

Затем, возникла идея создания ночного 

клуба. Для реализации 
столь сложной задачи 
были  задействованы силы 
как студентов (по большей 
части «косячников»), 
стройотрядовцев, так и 

руководителей вуза. 
Я, как житель общежития, тоже вложила долю свох 

сил на благо строительства. Добрых шесть часов 
покраски “зелёного” зала, затем оттирание капель 
краски с пола, и я уже горжусь своим участием 
в строительстве. Ведь мы сами, своими силами, 
построили себе клуб.

Необходимость и актуальность реализации 
задумки оправдалась уже 1 сентября. По словам 
Сергея Михайловича, клуб рассчитан на 150 человек 
(максимум на 200), а на празднование Дня Знаний 

в помещении собралось около 
500 студентов. Было очень душно 
и тесно, но это не помешало 
празднику, ведь все были 
объединены двойной радостью 
- это, конечно же, 1 сентября и 
открытие первого студенческого 
клуба.

«Тайм Аут» строили для 
максимально удобного отдыха 
студентов и уже сейчас, за 
небольшой период работы, видно 
- клуб востребован и “студням” 
отдыхать в нем очень нравится.

19 августа в ночном клубе “НЛО” 
выступала группа “Reggi-on“. 

Павел Шатов и Данил Литвинский 
нашли друг друга  около года 
назад, выступая в команде КВН 
КузГТУ “Регион-42“. На прошлой 
“Студенческой весне“ ребята 
отличились в номинации “Авторская 
песня” и теперь частые гости на 
городских площадках. 

В этом году «День шахтера» 
отмечался в столице нашей области. 
Подготовка к празднованию началась 
ещё в феврале, студенческие 
строительные отряды работали в 
городе Кемерово и  в пригородах 
на социально значимых объектах. 
В  нашем вузе было сформировано 
шесть строительных отрядов, 
один озеленительный и отряд 
железнодорожных проводников. 

Студенческий строительный  отряд 
(ССО) «Восход» (командир Ватагин 
Виктор, ГЭМФ) работал в рамках 
программы подготовки к «Дню шахтера» с 
февраля по август в п. Пионер на ремонте 
школы и детского сада. ССО «Спутник-
1» (командир Виниченко Алексей, ШСФ) 
работал в п.Елыкаево на базе отдыха, 
ССО «Спутник-2» (командир Стародубов 
Иван, ХТФ) – с. Мазурово на ремонте базы 
отдыха МВД. ССО «Торнадо» (командир 
Ильин Виталий, ХТФ) с февраля по июнь 

работал на социально значимых объектах 
г. Кемерово в рамках подготовки к «Дню 
шахтера», а с июля, пополнив свой сугубо 
мужской состав девушками (комиссар 
Маркина Дарья, ФГО), дружный  отряд из 
22 человек бросил все силы на подготовку 
к сдаче областного кардиологического 
центра. ССО «Звездный» (командир 
Арзютов Михаил, ХТФ) с марта 
работает на ремонте нового помещения 
студенческого совета КузГТУ. Отряд 
«Кедр» работал на благоустройстве 
города. Средняя заработная плата бойцов 
ССО в этом году составила 8700 рублей.

Отряд железнодорожных проводников 
«Стрела», в количестве 45 человек, начал 
свою трудовую деятельность с начала  
июня, а некоторые студенты работают и 
по сей день. 

Как и в предыдущие годы, студенты 
«Лучшего Политеха в мире» заслужили 
только похвалу от работодателей и 
приглашения на работу в следующем году.
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Этим летом ряды “именных“ пополнились: 
1261 аудитория - аудитория ЗАО «Северсталь-ресурс», генеральный директор Р. В. 

Денискин. Кемеровский филиал генеральный директор С.И. Денисенко;
1302 аудитория - аудитория губернатора Кемеровской области, доктора политических 

наук, профессора Тулеева Амана Гумировича;
1405 аудитория - аудитория заместителя Губернатора Дюпина Анатолия Юрьевича;
1 лекционная - аудитория первого заместителя Губернатора Кемеровской области, 

доктора технических наук, профессора Мазикина Валентина Петровича;
5527 аудитория – именная аудитория ОАО «Кокс»;
5317 аудитория – именная аудитория КОАО «Азот». 
1 сентября заместитель губернатора В.П. Мазикин посетил наш вуз с поздравлениями  

и подарками для студентов. В  День знаний была торжественно открыта первая 
лекционная аудитория, на которой теперь гордо висит табличка с его именем.

С нетерпением ждем приезда губернатора Кемеровской области А.Г. Тулеева для 
открытия аудитории 1302. Через эту аудиторию проходят все студенты первого курса, 
именно здесь преподается самый важный предмет нашего вуза - физика.    



ДЕНЬ ПЕРВЫЙ
ОЗНАКОМИТЕЛЬНЫЙ
  Этого дня я ждал 3 месяца. Мне 

было очень интересно посмотреть 
на то место, где студенческий актив 
проведет целую неделю, разрабатывая 
новые проекты. К тому же на носу был 
праздник «День шахтера», который 
меня не столько радовал, сколько пугал. 
И вот он, этот день. Погода оплакивала 
последние летние деньки, а вместе с 
ними и наш отъезд. Погрузившись в 
пару автобусов, под «зажигательную» 
музыку радио «Шансон», мы 
отправились в путь. За время поездки 

общение происходило, только между 
людьми с одного факультета, сразу же 
стала заметна разобщенность. Забегая 
вперед, скажу, что эту «болезнь» почти, 
что «вылечили» на Школе актива. 
А пока вернемся к дальнейшему 
повествованию.

Через несколько часов автобусы 
домчали нас до лагеря. Выгрузившись, 
все пошли на расселяться по комнатам, 
осматривать достопримечательности. 
Мое первое впечатление было 
однозначным и бесповоротным – бедно! 
Понимайте, как хотите. В моё “бедно“ 
можно включить и корпуса, и мебель, и 
комнаты, и туалеты, которые находятся 
за пределами корпусов, а много других 
мелочей. Однако я сразу же вспомнил, 
что я приехал не отдыхать, а учиться. 
Зато с комнатой мне несказанно 
повезло. Она находилась в корпусе, 
который стоял на холме, в десяти 
метрах от реки Томь.

Обед!!! Этим словом можно слабо 
охарактеризовать все то, что я испытал. 
Так много и усиленно кушать каждый 
день мне не доводилось нигде, даже 
дома. После такого «праздника 
чревоугодия» к нам обратился ректор.
В своем напутственном слове Валерий 
Иванович выразил уверенность, что все 
задуманное сбудется, и также выразил 
надежду, что мы сможем разработать 
проект, направленный на улучшение 
быта и проживания в СОЛ «Писаные 
скалы».

Все студенты разделились по 
пяти направлениям деятельности: 
«Кураторство», «Писаные скалы», 
«Профком», «ЦПКК (центр 
повышения квалификации кадров)», 
«Информационное направление». К 
каждому направлению был приставлен 
тренер, для обучения активистов 
различным методам и навыкам.

Вся работа строилась по следующему 
расписанию: «Общая сессия» (собрание 
всех активистов) и  работа в группах (по 
направлениям). 

Все, что происходило далее, для меня 
было совершенно необычным и новым. 
Во-первых, это игры, которые были 
направлены на сближение и успешную 

работу группы. Во-вторых, это обилие 
новых мыслей, которые высказывались, 
как тренером, так и студентами. За всю 
неделю я почерпнул для себя столько 
нового, сколько не получил за весь год. 

Подумай:
«Деньги символизируют любовь к себе. 

Если себя любишь, то и денег хватает 
на все».

К вечеру все очень устали, особенно 
те ребята, которые приехали из 
филиалов КузГТУ. Так, что все уснули 
очень быстро, тем более что отбой по 
расписанию был в 00.00, а подъем в 
8.00. 

ДЕНЬ ВТОРОЙ
РАБОЧИЙ
На утреннюю зарядку, а точнее 

утренние игры, явилось не так много 
человек. В основном все просыпались 
ближе к завтраку. Заработала 
импровизированная почта. Это 

почтовый ящик, куда каждый мог 
опустить письмо, а затем его читали 
на «Общей сессии». Все письма 
были разными. Кто-то надеялся 
отдохнуть, кто-то познакомиться с 
новыми людьми или получить новые 
знания. В группах  усилено работали 
над сплочением коллектива, при 
помощи игр и упражнений. Также я 
узнал, что любой коллектив проходит 

различные этапы своего существования 
по циклической модели развития: 

1. Этап ориентации (знакомство с 
новыми членами группы, чтобы снять 
напряжение);

2. Этап разочарования (недовольство 
другими членами группы);

3. Этап разрешения (примирение с 
членами группы);

4. Этап работы (группа работает, пока 
есть общее дело);

5. Этап завершения (достижение цели 
и прекращение работы группы);

Подумай:
«В любом конфликте виноваты обе 

стороны, 50 на 50».

После такой плодотворной работы, 
организаторы устроили дискотеку. 
Только большинство людей предпочло 
сон и живое общение бесшабашным 
танцам.

ДЕНЬ ТРЕТИЙ
ПРИЯТНО УДИВИТЕЛЬНЫЙ
Туманное утро не предвещало 

ничего хорошего и необычного. 
Сразу же после завтрака народ 
потянулся на «Общую сессию». И 
тут - сюрприз! Да еще какой! Идем 
в музей-заповедник «Томская 
писаница». Хорошо, что этот музей 
располагался неподалеку,  и уже 
через 20 минут мы были там. Если 
вы не бывали в этом музее, то 
обязательно съездите. Даю слово, 
что вы не пожалеете. Чистый 
воздух, интересные экспонаты, 

дикие животные (в клетках, разумеется), 
наскальные рисунки. Жилища и быт 
древних племен Сибири подарят 
незабываемые чувства и впечатления. 

Обратно я возвращался по 
укороченному пути, правда, не совсем 
безопасному. После обеда показалось 
солнышко, в первый и последний раз 
за всю неделю пребывания в лагере. 

Кое-кто даже надел шорты, вместо 
надоевших джинсов и штанов. В группах 
выполняли упражнения, направленные 
на создание рабочей обстановки, а так 
же учились методу взаимодействия. 

Подумай:
«Коллектив или человек готов 

поддерживать то, что сам создает. 
Однако при смене обстоятельств, 
коллектив или человек может 
перестать поддерживать то, что он 
создал».

Вечером на «Общей сессии» каждая 
группа получила задание поставить 
сказку на заданную тему: «Шрэк» - 
реалити-шоу, «Колобок» - индийская 
драма, «Домовенок Кузя» - балет, 
«Лебедь, рак и щука» - эротическое 
шоу, «Белоснежка и семь гномов» - 
боевик. В течение одного часа были 
подготовлены костюмы, сюжет и 
декорации. Все постановки прошли на 
“Ура!”. 

ДЕНЬ ЧЕТВЕРТЫЙ
ПРАЗДНИЧНЫЙ
Праздник случился у одного 

из тренеров, Авдеенко Ирины 
Владимировны, а именно - День 
рождения. Поэтому весь день тут и 
там слышались поздравления в ее 
адрес. Даже холодная погода не могла 

испортить праздничного настроения. 
На «Общей сессии» нам рассказали 
о грантах (или как найти деньги для 
реализации какого-либо проекта). 
А в группах мы изучали искусство 
публичного выступления. Каждый член 
группы что-то рассказал, а другие его 
оценивали, указывая на достоинства 
и на то, что хотелось бы улучшить. 
Для меня это была очень важная 
информация, как и для многих других 
активистов. 

На вечерней «Общей сессии» ребята 
получили задание создать у себя 
в группе цивилизацию, со своими 
обычаями, традициями, названием, 
нормами поведения, формой 
приветствия. Среди типов цивилизаций 
были матриархат (женщины правят 
мужчинами) и патриархат (мужчины 
правят женщинами).

Даже за полночь многие продолжали 
обсуждать выступления групп и 
делиться своими впечатлениями.        

ДЕНЬ ПЯТЫЙ
ЮБИЛЕЙНЫЙ
Утро прошло, как обычно. До обеда 

была работа в группах, а после 
этого каждый активист подготовил 
презентацию определенного предмета, 
применяя полученные навыки по 
искусству публичного выступления. 
Затем все прослушали лекцию по 
конфликтологии. В группах разбились 
по парам и разыграли конфликтные 
ситуации и  предлагали пути их 
решения. 

Следующая игра мне особенно 
запомнилась  и вызвала целую 
бурю эмоций. Каждому приклеили 
на лоб кусочек скотча с написанным 
социальным статусом: бомж, студент, 
военный, священник, проститутка и т.д. 
Естественно, я не знал, что написано 
у меня на лбу и никто не должен был 
мне это говорить. По условию игры 
все эти люди должны были провести 
ночь в гостинице, и на всех всего два 
номера. Наша задача была решить, 
кто в каком номере будет ночевать. 
Как и предполагалось, мы поделились 
на «хороших» и «плохих». После этого 
тренеры попросили высказаться всех 
участников. Прозвучало очень много 
мнений, я не буду их перечислять, 
лишь приведу несколько примеров.

Подумай:
«Человек сам определяет, кто он 

есть. А общество определяет человека 
по-своему, приклеивая ему ярлык, часто 
искаженный»;

«Ярлыки помогают ориентироваться 
в обществе, но это все субъективное 
мнение людей»;

«Ярлыки – это нормальное состояние 
общества и от них никуда не деться».

После ужина состоялась общая 
фотография, а затем «Общая 
сессия» на которой все узнали, что 

в этот день Школе актива 
исполняется пять лет. Кстати, 
здесь также присутствовал 
ректор КузГТУ. Одним своим 
видом придавая значимость 
этому событию. Каждая группа 
в течение 40 минут подготовила 
поздравление школе Актива и 
выступила, сорвав изрядное 
количество аплодисментов. 
Вскоре была озвучена 
программа на ночь. Во-первых, 
это чаепитие, с огромным и 
вкусным тортом. Во-вторых, 
спускание по реке Писаная 
бога Хэя, который исполнял 
желания, если ему на руку или 
на ногу завязать веревочку. В-
третьих, небольшой фуршет с 
шампанским и фруктами. Так 
как на Школе актива действует 
“сухой закон”, то ничего крепче 
употреблять организаторы 
не разрешили. В-четвертых, 
совместное исполнение всеми 
активистами гимна Политеха.

В-пятых, импровизированный 
фейерверк. И, напоследок, 
дискотека, которая закончилась 

в 3.00, провожая уставших и 
счастливых людей ко сну.  

ДЕНЬ ШЕСТОЙ
ЗАКЛЮЧИТЕЛЬНЫЙ
Дождливо. К такой погоде все уже 

привыкли. На «Общей сессии» разнарядка 
на день. В группах все готовятся к 
расставанию, обмениваясь последними 
пожеланиями и телефонами. Вот уже 
и последний обед. «Писаные скалы» 
готовятся к зимовке. 
Так как мы последние 
гости в этом лагере в 
этом году, то сразу же 
все вымирает, засыпая 
до следующего 
сезона. Рассевшись 
по автобусам, мы 
покидаем свои 
комнаты, которые за 
неделю стали нам, как 
родные. По дороге к 
шахтерской столице 
ребята поют песни и 
смеются. Нет ни слез, 
ни разочарований. Есть 
только определенная 
уверенность в том, что через год, на том 
же самом месте и в то же самое время 
мы снова скажем: «Привет!», своим 
новым знакомым и старым друзьям.

Впечатлениями делился и рассказывал 
обо всем увиденном  Андрей 

БРАТЧИКОВ, ММФ

      Вот уже пятый год Студенческий совет КузГТУ проводит «Школу актива». В 
этом году местом проведения был выбран спортивно-оздоровительный лагерь 
«Писаные скалы». Целую неделю ребята учились работать в коллективе и решать 
конфликтные ситуации под руководством тренеров. Но обо всем по порядку.   

ЕСТЬ ТАКОЕ МЕСТО, 
ГДЕ УЧАТ АКТИВИСТОВ!

Сергей Анатольевич Дранишников
Возраст: 27 лет
Образование: КемГУ, факультет психологии
Хобби: фотография, дизайн

Сергей Анатольевич, как началась ваша работа на Школе актива 
КузГТУ?

В 2001 году КузГТУ решил проводить Школу актива и обратился в 
Кузбасский центр инициатив, где я работал тренером-консультантом.

 Где можно выучиться на тренера?
 С 1993 года я сотрудничал с Некоммерческой общественной 

организацией «Ассоциация юных лидеров», где прошел тренинговый 
курс и получил богатый опыт тренинговой работы с группами различных 
возрастных категорий. Это мой опыт. А сейчас можно обратиться в 
Сибирский центр поддержки общественных инициатив (СЦПОИ). По-
моему они до сих пор проводят семинары по подготовке тренеров.

Что вам особенно нравится в вашей работе?
Возможность открывать в людях новые сильные стороны.
Почему вы сотрудничаете со студсоветом КузГТУ ?
Мне очень импонирует студсовет КузГТУ. Привлекает, что ребята не 

останавливаются на достигнутом, а открывают для своих студентов 
все новые горизонты.    

Что вы цените в людях и что вас в них раздражает?
Ценю в людях чувство юмора, такт и желание действовать. Смелость. 

А раздражает… редко испытываю это чувство, но если бывает, то … 
у всех по-разному.

Если бы вы могли, то чтобы вы изменили в сегодняшних 
студентах?

Я считаю, что всему свое время, и в разное время люди видят все 
по-разному. Любую социальную группу дополняют разносторонние 
личности. Нынешняя молодежь мне нравится. Я бы ничего не хотел 
менять, т.к. я сам отношусь к молодежи.    

Евгения ШАТИЛОВА, ШСФ

... для меня это первая Школа актива, на которой мне довелось побывать, поэтому 
все было отлично! Даже не смотря на то, что я ехал отдыхать, а не работать, я не 
жалею о проведенном времени. Ни плохая погода, ни отсутствие отопления не смогли 
испортить общего впечатления от СОЛ «Писаные скалы». Я желаю всем и каждому 
активисту съездить еще не раз на Школу актива КузГТУ и насладиться природой, 
общением и умными мыслями!

... прошло уже полтора часа как мы получили задание от нашего 
тренера, и к этому моменту  у нас кончились все рациональные идеи 
по поводу его решения. Мы залазили друг к другу на руки и на ноги, 
висли на шеях и спинах. Так ничего и не изобрели. Нас коллективно 
начало потряхивать, когда Сергей Анатольевич в очередной раз 
спросил: «Может быть еще раз прочитать задание?», а мы в сотый раз 
кивнули от безысходности и выслушали: «Команда должна перейти от 
одной границы до другой. Вся команда должна пересечь линию старта 
одновременно. В то время как, одномоментно команда может иметь не 
более пяти точек касания с землей».

Ну как из тринадцати человек, у которых как минимум по две ноги 
можно сделать пять точек?   Мы чувствовали себя отвратительно,  
тренер лишь улыбался и разводил руками, а мы его передразнивали 
и это мягко сказано… Потом, ради подсказки, которая ничего не дала, 
мы стали “немыми” и продолжили игру молча. Помучившись еще 
полчаса, сдались.… Но это еще далеко не конец истории, ведь после 
двух часов “мозговой париловки” нас попросили высказаться о  своих 
чувствах. И вот что, странно, обычно в таких ситуациях ты зол на весь 

мир, и вообще все люди плохие, но сейчас я злилась на саму себя, за то что не сумела 
помочь команде. Может это и есть что-то настоящее и вечное, что люди называют 
дружбой….

... сегодня мне запомнились несколько выражений, которые, как мне кажется, 
сильно противоречат друг другу. Первое о том, что человек остается верен только 
тому, что придумал сам, и второе, что всё меняется, нично не вечно. 

Из этих высказываний можно понять, почему не возможен мир на земле. Из-за 
того, что этот самый мир постоянно меняется, изменяется всё вокруг, и мы...

... холодно и мокро. Когда вода из луж и других “мини-водоемов“ заполняет 
кроссовки, ощущение, я вам скажу, “очаровательное“: мокрые носки прилипают к 
ногам, кожа отмокает и похожа на лист салата. Так хочется стянуть тяжелые мокрые 
“оковы” и сунуть ноги в преисподнюю. Там жарко и сухо... 

Рефлексивные заметки...
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27.06.2005 мы, ССО «Торнадо», встретился с Кузбасским 
кардиологическим центром, на сорок дней ставшим нашим рабочим 
местом. На наших глазах и не без нашего участия бетонная 
конструкция, окруженная строительными лесами, вагончиками, 
горами мусора и еще бог знает чем, превращалась в современное, 
отделанное по евростандарту, здание. И осознание причастности к 
этому процессу приводило в восторг. Полтора месяца бойцы отряда 

- т.е. мы студенты Кузбасского государственного технического  
университета  расшивали пол и стены в будущих операционных, 
красили батареи, плинтуса, стены и трубы в подвале, стелили 
линолеум и ставили забор, перетаскивали разные тяжести и даже 
мыли пол (на стройке!).

 Было тяжело! В разгар лета каждый день нужно было сползать 
с кровати  в 6:00 и тащить свое сонное тело в маршрутку, битком 
набитую  такими же недовольными и невыспавшимися людьми. Лично 
моим первым желанием с утра было “заткнуть” будильник и спать 
дальше. Но, то ли чувство долга перебарывало, толи предвкушение 
зарплаты было слишком сильным, тем не менее, я вставала.… Если 
уж  взялась работать нужно вести себя как взрослый человек! 

Про человеческие отношения в отряде можно говорить много.  
Наверное, у нас не получилось бы работы, если бы мы  не уважали 
друг друга. Разные люди, разные взгляды на жизнь, но  стремление 
получить похвалу и, конечно же, заработать побольше денег нас 
объединяло и заставляло считаться друг с другом. 

 А еще временами я ощущала себя Шуриком из кино, где он такой 
весь молодец, на стройке работает. Только у нас, «киношной» 
романтики не хватало (правда жизни «хочешь жить -  умей вертеться» 
). Не получалось по ”совдеповски”, как у Шурика, работать надо было, 
а не алкоголиков перевоспитывать. 

Итого: операционный блок, реанимация, отделение томографии и 
приемное отделение, злосчастные трубы в подвале и забор – все, 
к чему прикоснулась созидающая рука «Торнадо». А если отвлечься 
и подумать, то я нисколько не жалею о работе в стройотряде: кроме 
опыта общения с людьми и неплохой зарплаты, я теперь с гордостью 
могу сказать: «А Я И ПЛИТКУ РАСШИВАТЬ УМЕЮ»!!! 

ССО «Торнадо» за сезон(40 дней) заработал 150000руб. средняя 
зарплата девушек 7000руб, парней - 9000руб, по-моему, весьма не 
плохо.

               Юля ЧЕРКОЗЬЯНОВА, ГФ

Иногда понять наше расписание становится 
непростой задачей. При составлении расписания 
приходится учитывать интересы и студентов и 
преподавателей. А это несколько тысяч человек.  

На то, чтобы составить расписание, уходит около 
двух месяцев работы нескольких человек. Сначала 
приходит план проведения занятий по каждой 
специальности из учебного отдела в бюро расписаний. 
И уже там составляется план нашей жизни на семестр. 
Деление недель на четные и нечетные было введено 
уже давно и практикуется во всех вузах.

Смысл составления расписания сводится к тому, 
чтобы правильно распределить аудитории. Начинают 
с 1302 аудитории, так как почти у всех читается физика. 
Нагрузка на студента не должна составлять более  28 
часов в неделю и не более 4 пар в день. Сюда не 
входят факультативные занятия и физвоспитание. 

Первыми парами стараются поставить лекции и 
технические предметы. 

Вообще, подкорректировать свое расписание 
возможно. Для этого студентам нужно написать 
заявление с согласия преподавателя, подписать его 
у декана, и после этого отнести в бюро расписаний. 
Там, скорее всего, вам пойдут на встречу. Но пытаться 
перенести занятия по просьбе преподавателя, 
например с субботы, практически невозможно. 
Ошибки в расписании находят ещё в начале сентября. 
И если вы пришли в аудиторию, а там ещё какая-
то группа сидит, то идите в бюро расписаний. Если 
преподаватель опаздывает  на лекции более чем на 
десять минут, то опять  идите в бюро расписаний, там, 
может быть, вас и отпустят. Если сами уйдете, то вас 
могут обвинить в срыве занятий. Вообще расписание 
это, то, что не зависит от нас. Придется принимать его 
таким.

Елена ФЕДЯНИНА, ГФ

 Моя большая работа

РАСПИСАНИЕ
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Студенческие отрядыВ течение всего учебного года мы будем рассказывать о доблестных бойцах 
студенческих отрядов славного КузГТУ. Это и строительные отряды, и отряды 
железнодорожных проводников, и отряды, работающие на благоустройстве нашего 
любимого города. В каждом  выпуске  мы будем рассказывать о работе студотрядов, 
печатать фотографии и веселые истории из их практики.

Голубое небо, проплывающие мимо леса, 
поля, города и успокаивающие постукивание 
колес… Романтика! И не только. Поездка 
на поезде – это еще и эффективный 
способ заработать неплохие деньги и 
попутешествовать.

Для студентов, молодых и энергичных, любая 
возможность заработать деньги  - это удачный 
способ пожить в свое удовольствие. Но, а если 
можно совместить приятное с полезным, то это 
вообще замечательно. 

У нас в городе работает специальный отряд 
«Студенческая стрела» по набору проводников 
пассажирских вагонов в летний период времени, 
который помогает провести летнее время 
с пользой. Отряд этот пользуется большой 
популярностью среди студентов и с каждым 
годом набирает все большие обороты в своей 
работе.

О «технических» вопросах организации отряда 
«Студенческая стрела» рассказала нам Король 
Ирина Анатольевна,  начальник Департамента 
молодежной политики и спорта Кемеровской 
области.

Как возникла идея организовать отряд 
проводников?

3 года назад в департамент молодежной 
политики и спорта, который занимается 
организацией занятости молодежи, обратилось 
руководство Западно-Сибирской железной 
дороги с просьбой оказать содействие в наборе 
такого студенческого отряда. Дело в том, что в 
период летних перевозок возрастает количество 
пассажиров, пользующихся этим видом 
транспорта. И до 2003 года в летний период  
недостаток проводников  восполнялся за счет 
студентов Омского института, который готовит 
профессиональных железнодорожников. Когда 
начали организовываться студенческие отряды 
в Кемеровской области, студенты проявили 
большое стремление поработать на железной 
дороге. Поэтому в 2003 году мы создали такой 
отряд, на базе высших и средне-специальных 
учебных заведений города Новокузнецка и 
Кемерово. По большому счету он был пробный. 

Название отряда «Студенческая стрела» с 
чем-то ассоциируется?

 Просто по традиции «стрелой» называли 
именно этот отряд, поэтому мы сохранили 
название.

Каким образом  проводится подготовка 
ребят в этот отряд? 

Такой вид деятельности требует специальной 
подготовки. Железная дорога - это сфера 
повышенной опасности, требующая 
самоорганизации, жесткой дисциплины. 
Организация, как говорят сами железнодорожники, 
полувоенная, и поэтому всякого рода 
провинность  довольно жестко наказывается и 
рублем, и увольнением с работы. Об этом ребят 
предупреждают на организационных собраниях, 
которые мы проводим в марте. В мае ребята 
проходят учебные курсы, которые организует 
Новокузнецкая дорожно-техническая школа, 
сдают экзамены (теоретическую и практическую 
подготовку – пробная поездка) и получают 
свидетельство о том, что они имеют право 
работать проводниками пассажирских вагонов 

в летний период времени. Это свидетельство 
действительно в течение 3 лет. Надо сказать, что 
обучение платное, но мы оказываем поддержку, 
оплачивая часть стоимости курсов из областного 
бюджета. 

Какова дальность поездок?
Это определяется производственной 

необходимостью. В прошлом году мы работали по 
основным направлениям: Кемерово - Таштагол, 
Кемерово – Москва. Иногда по маршруту 
Кемерово -  Кисловодск (сложный маршрут с 
точки зрения профессиональных навыков). Из 
Новокузнецка также в Москву, на юг и Дальний 
восток. 

Какие горизонты открывает эта работа для  
студентов?

Для студента, начинающего свой 
профессиональный путь или стремящегося 
заработать летом, такая работа дает большие 
возможности. Они могут посмотреть страну, 
не всю конечно, но, тем не менее ребята, 
бывают  в Москве, во Владивостоке, некоторые 
побывали на юге, на Черноморском побережье. 
Есть возможности получения навыка общения, 
организации своего рабочего места, потому что 
работа проводником предполагает поддержание 
должного уровня в оказании  пассажирских 
перевозок.

Первое время ребята ездят с кадровыми 
проводниками. Но где-то к середине лета они уже 
накапливают опыт, и их начинают выпускать по-
парам. Поэтому можно говорить о формировании 
таких мини-студенческих отрядов, хотя в целом 
мы обозначаем этот отряд, как отряд проводников 
Кемеровских учебных заведений.

Как видно, желание поработать на железной 
дороге не малое. А есть ребята, которые 
продолжают эту традицию ежегодно?

 Эта работа очень востребована, поэтому есть 
такие студенты, которые работают на железной 
дороге уже третий год. Они только ежегодно 
сдают экзамены перед тем, как выйти на работу. 

А сами ребята довольны такой работой?
Это нужно спросить у них самих. Но те ребята, 

которые переживают трудностей в подготовке к 
работе, не относятся к ней спустя рукава. А те, 
кто не справляется, оставляет это дело после 2-3 
поездок. Но колоссального отказа у нас не было 
никогда. В прошлом году на Губернаторском 
приеме (областном слете молодежи и студентов), 
который проводится  ежегодно в октябре-ноябре 
месяцах, были подведены итоги трудового лета. 
Порядка 20 участников отряда «Студенческой 
стрела» были отмечены областными 
благодарственными письмами, почетными 
грамотами, медалями и нагрудными значками за 
развитие движения студенческих отрядов. Причем 
рекомендации этих ребят поступили не только от 
вузов, но и от работодателей Новокузнецкого и 
Кемеровского депо.

Ирина Анатольевна, скажите, пожалуйста, 
как желающие поработать  проводниками 
могут попасть в отряд и куда им обращаться?

Формирование отрядов начинается в середине 
учебного года. В этом году первое организационное 
собрание желающих мы провели в марте, 
в Новокузнецке первые собрания прошли в 
СибГИУ в феврале. Обращаться нужно в органы 
студенческого самоуправления (студенческие 
советы) в высших учебных заведениях. Отряд 
этот конкурсный и не все желающие получают 
возможность поработать проводниками. Каждый 
студент должен представить рекомендацию от 
учебного заведения. При этом ребята не должны 
иметь академических задолженностей, проблем 
с успеваемостью и посещением занятий, нужно 
досрочно сдать сессию. Затем, до начала 
обучения, они проходят серьезную медицинскую 
комиссию, потому что есть ряд медицинских 
противопоказаний, не позволяющих работать на 
дороге. Затем они  выходят на профессиональное 
обучение. 

И лишь после того, как все эти моменты 
пройдены, студент получает возможность 
поработать в студенческих бригадах. 

Мария УШАКОВА

ДЛЯ СПРАВКИ: 
- отряд “Студенческая стрела“ существует с 2003 года.
- в первый год существования “Студенческая стрела” объединила 

порядка 200 человек по двум самостоятельным резервам в г. 
Новокузнецке и в г. Кемерово.

- в 2004 г - 500 человек.
- в нынешнем году 425 человек  прошли обучение на подготовку 

проводников пассажирских вагонов в Кемерове и Новокузнецке. А 
работать в этом году будет 750 человек. 

- проводниками могут работать студенты высших учебных 
заведений, ССУЗОВ, колледжей, некоторых училищ, имеющих 
статус средне-специальных учебных заведений.

- возрастные рамки - с 18 лет. 
- оплачивается труд из расчета количества поездок, которые 

ребята совершили. При качественной работе, отсутствии 
замечаний, напряженности поездок ребята получают по 7-8 тысяч 
в месяц.

ЛЕТО ДЛЯ ДЕЛА И ОТДЫХА

В начале лета, как известно, учиться совсем не хочется, но, как на зло, наваливается огромное количество проблем, то есть несданных 
«хвостов». Как только не стремимся мы, честные и несчастные студенты, выйти из этой сложной ситуации. Бывает, конечно, преподаватели 
идут навстречу, и тогда всё успешно разрешается, но не всегда… Порой дело доходит до разного рода конфликтов.

ФАКТ # 1: В середине июня было совершено покушение на Селезнева В.А., преподавателя кафедры “Информационные и автоматизированные 
производственные системы“. Во дворе собственного дома, когда он открывал двери подъезда, на него напали и ударили по голове. Потерявшего 
сознание преподавателя отвезли в больницу, по факту нападения заведено уголовное дело.

ФАКТ # 2: В это время две группы третьего курса механико-машиностроительного факультета не вышли на сессию. Не сдан был лишь один 
курсовой проект, руководителем которого был Селезнев В.А.  Приближался третий экзамен. В адрес руководителя начали активно поступать 
разного рода предложения, а потом и угрозы.

Рассказывает декан механико-машиностроительного факультета Блюменштейн В.Ю.: 
- Я остаюсь сторонником официальной точки зрения. Она заключается в том, что, во-первых, мы не в праве судить, кто прав, кто виноват, потому 

что ситуация вышла за рамки внутривузовских отношений. Когда на человека совершенно покушение не в стенах вуза,  а возле его дома, это 
уголовное преступление, и этим должны заниматься милиция и прокуратура. Во-вторых, я не связываю эти события. В-третьих, действительно, в 
течение семестра, большая часть студентов из этих групп не ходила на занятия. Искали «легкие пути», но не нашли. В итоге это вылилось в весьма 
плачевные результаты на сессии. Всем, кто приходил ко мне, я говорил, что вы для меня «плохой» студент, потому что не ходил на занятия. И всё. 
Сегодня студенты имеют возможность сдавать свои долги, но только до 15 сентября. После этого все задолжники, независимо от формы обучения, 
будут отчислены.

По словам студентов, весь «сыр-бор» разгорелся из-за курсового проекта. Поэтому я хотела бы напомнить о том, что существует 
положение о сдаче зачетов, в котором написано: «Зачеты по курсовым проектам (работам) проставляются на основе результатов защиты 
студентами курсовых проектов (работ) перед специальной комиссией, состав которой определен кафедрой, с участием руководителя 
проекта (работы). Студентам, не сдавшим в сессию один-два экзамена, распоряжением декана назначается срок ликвидации 
задолженностей: в зимнюю сессию до начала весеннего семестра (в период зимних каникул);  в весеннюю сессию – до первого сентября 
текущего года».

Елена БЕЛОКОНЬ, ММФ

Сессия – страшная пора!

Уже несколько лет у студентов КузГТУ 
есть выбор: получать стипендию в кассе, 
через финорга или по пластиковой карте в 
банкомате. Как и везде, в этих способах есть 
свои плюсы и минусы.

 Получаем по карте:
Плюсы: мои деньги что хочу то делаю, хочу 

коплю, хочу снимаю. В любое время можно снять 
нужную сумму и не обязательно снимать все 
сразу, есть большая вероятность, что деньги не 
«уплывут сквозь пальцы». Только сам студент 
знает когда, за что и сколько ему заплатили 
(способ не вызывать зависть у одногруппников). 

Минусы: большие очереди на подступах к 
банкомату и деньги иногда заканчиваются очень 
быстро. Малое количество банкоматов (всего 3) 
и чтобы получить свои кровные придется ехать в 
Политех, первый корпус КемГУ или в отделение 
банка. 

У финорга:
Самый огромный минус этого способа, я 

условно назову, «человеческий фактор», который 
иногда становится решающим. Например, 
финорг заболел, уехал домой или просто 
прогуливает пары. Поэтому, чтобы получить 
стипендию придется сначала найти финорга. 
А если вовремя не нашли значит ждать вам до 

следующего месяца. Согласитесь, не удобно. 
Предположим, что финорг у вас замечательный 
и ответственный, все равно всех жизненных 
ситуаций не угадаешь, и в этом случае я бы 
предпочла сама отвечать за свои деньги.  

Плюс: вам не приходится терять время на 
стояние в очередях, денежки принесут вам прямо 
в руки, и не нужно мучиться, выбирать снять все 
сразу или чуть- чуть оставить на потом. 

Решать, конечно, вам, дорогие 
первокурсники. Помните, у вас всегда есть 
выбор…  

Юлия ЧЕРКОЗЬЯНОВА, ГФ

БАНКОМАТ ИЛИ КАССА. ВОТ В ЧЕМ ВОПРОС…



Сергей Сергеевич Наседкин – актер 
театра и кино, недавно вернулся в 
родные пенаты (театр «Ложа») со съемок 
фильма «Дорожные работы» и любезно 
растолковал мне, что к чему в мире 
кинобизнеса. И как это - сниматься в 
кино.

Как вы попали на съемки? Вы 
участвовали в кастинге?

Не было никакого кастинга. В 2000г., 
после гастролей в Лондоне, по дороге 
домой мы отыграли спектакль «Угольный 
бассейн» в Москве, в документальном 
театре «Театр.doc», благодаря которому 
мы попали в Лондон. Наш друг Александр 
Леонов пригласил на этот спектакль 
Бориса Хлебникова (режиссер фильма 
«Коктебель», получившего спецприз 
на Московском кинофестивале). Сразу 
после спектакля он пригласил Евгения 
Сытого на съемки «Коктебеля», тогда же 
он увидел меня, а теперь снял в своем 
новом фильме.

Как называется фильм?
Первоначальное рабочее название было 

«Поперек реки», а сейчас «Дорожные 
работы». 

О чем он?
О любви, о дружбе, о выборе жизненного 

пути… Главный герой – молодой парень 
Леня, недавно окончил школу и пошел 
работать на завод, который вскоре 
благополучно закрыли, потом устроился в 
бригаду дорожных рабочих. В силу своего 
правильного характера, Леня попадает в 
различные ситуации. Например, заказчик 
рассчитывается с бригадой за сделанную 
работу, а Леня говорит, что заказ выполнен 
плохо и требует доработки. Естественно, 
что бригада денег не получает, за что 
Леню жестоко избивают.

Кого играете вы?
Я играю полусумасшедшего мастера 

на заводе, где работает Леня. Мастер 
думает, что похож на Чака Нориса. Над 
его станком висит фотография Чака и 
зеркало, он периодически посматривает, 
то на фотографию, то на зеркало и 
неизменно приходит к выводу: «Да, все-

таки похож»!
Где проходили 

съемки?
Города Углич, 

Мышкин и Кашино 
– Волга, золотое 
кольцо России, 
но только там я 
понял всю полноту 

слова провинция. Мы считаем, что 
живем в провинции, но Кемерово не 
сравнимо  ни с одним из этих городов. 
Углич – красивый город, был когда-то. 
Такой хороший купеческий городишко. 
Прекрасная архитектура, церкви кругом, 
но все это в очень запущенном состоянии. 
Город живет за счет туристов, временами 
сходящих с пароходов. Продают сувениры 
на набережных, играют на гармошке. 

В городе работают два предприятия. И 
создается впечатление, что он застрял в 
году 1994 – делят что-то постоянно. Хотя, 
казалось бы, что делить? Вокруг зоны и 
тюрьмы, каждый третий - либо бывший 
“зек”, либо имеет к нему непосредственное 
отношение. Заходишь в магазин в центре 
горда, за одним прилавком дама постарше, 
у нее видимо кто-то уже давно сидит, 
другая дама помоложе - у нее недавно 
кого-то посадили. И вот та, что постарше 
учит другую, что и как передавать. Ребята 
ходят расписные: все в «куполах».

 Вам понравилось сниматься в кино? 
Играть перед камерой сложнее, чем на 
сцене?

Конечно! Мне было интересно 
посмотреть. Это живое дело, целый 
процесс, даже я бы сказал, производство. 
Где режиссер занимается творчеством, 
директор находит деньги и следит за 
рабочим процессом. Есть люди, «Чип 
и Дейл», как мы их называли, которые 
каждый раз перед началом работы 
говорят «Внимание, тишина на съемочной 

площадке!», и им за это платят деньги, 
потому что без них никак. 

Кино - это индустрия, где рабочий день 
по двенадцать часов. Сегодня, например, 
сцены такие-то, актеры те-то, костюмы 
туда, гримеры сюда. А если съемки с 
участием каскадеров, вообще все по- 
взрослому, даже скорая помощь обязана 
прибыть на площадку вовремя. 

В театре работать легче, ты вышел на 
сцену, и уже никто тебе не поможет, кроме 
тебя самого. А в кино сначала снимают 
общий план, потом тебя на фоне толпы. И 
только после этого тебя отдельно, еще и с 
разных ракурсов. Это несложно, намного 
больше времени отнимает ожидание. 
Пока переустановят камеры, пока солнце 
выйдет или зайдет, это утомляет.   

Насколько я знаю, Борис Хлебников 
- модный режиссер. Вы легко 
сработались?

Мне было комфортно с ним работать.
Он остался доволен моей работой, я 
доволен, что Борису понравилось, я ведь 
в первый раз…

По духу работы Хлебникова и «Ложи» 
чем-то схожи?

 Я думаю, да. Борис не снимает 
медийных (сериальных) актеров, он 
выбирает людей, способных игрой 
создать впечатление документального 
кино, а спектакли «Ложи» тоже в чем-то 
документальны. И «Дорожные работы» 
- это не блокбастер, это так называемое 
фестивальное кино европейского 

формата, в Европе вообще любят 
фильмы на уровне подсознательного. 

После съемок ваше отношение к кино 
изменилось?

Теперь мне сразу понятно, кто из 
массовки, а кого специально пригласили 
сказать несколько слов. 

Стало ясно, как все  сделано. Например, 
когда смотришь сериалы, понимаешь, что 
они сделаны “правой ногой через левое 
ухо”. Снимают по несколько серий в день, 
это наиболее «колбасное» дело, в Москве 
вообще все хотят в сериал, в любой. 
Кем угодно, хоть дворником. Потому что 
деньги живые и съемочных дней много. 
А там же делать нечего: сидишь, пьешь 
кофе, и тебе по 100 - 200 долларов за 
съемочный день платят. 

Когда мы сможем увидеть фильм?
Актерские съемки заканчиваются в 

начале сентября, к середине того же 
месяца закончатся все остальные съемки 
(природа, панорамы). Так что примерно 
через год, точно выйдет в прокат. 
 Какова сумма вашего гонорара?
1050 американских рублей, за семь 

съемочных дней.

Надеемся, что эта работа в кино 
для Сергея Сергеевича - лишь начало 
звездного пути.  И алая дорожка, и Оскар 
- все в будущем. 

Юлия ЧЕРКОЗЬЯНОВА, ГФ

Сергей Сергеевич Наседкин.
Родился в 1967году в городе Осинники;
2 года проучился в Новосибирском техническом 
университете на факультете авиастроения;
Служил в армии в Германии; 
В 1989 году поступил в КемГУ на исторический 
факультет;
1994 году закончил исторический факультет;
1990 году Евгений Гришковец пригласил его 
работать в театр «Ложа»;
Первый спектакль - «Сенкулярия тантум» 
(второй спектакль тетра «Ложа»);
Спектакли, в которых принимал участие: “Мы 
плывём”, “Полное затмение”, “Было тихо”, 
“Осада”, “По По”, “Волюум”; 
Руководителем театра с 2002 года.

Человек в шляпе и длинном черном плаще выходит из шестиметрового лимузина,  его ноги опускаются на алую дорожку, 
и  он чуть приподнимает полы шляпы, толпа фанатов мгновенно реагирует на его жест оглушительными криками и 
бурными аплодисментами. Человек пытается не обращать внимание на бесконечные вспышки фотокамер, но они то и 
дело ослепляют его, он должен приветствовать свою публику, ведь они здесь ради него… Они дарят ему своё признание и 
делают его ЗВЕЗДОЙ! 

НАШИ В КАДРЕ
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Фестивалим

Фото – 
конкурс 
«В ФОКУСЕ» 

посвященный 55–летию КузГТУ

ПРИГЛАШАЕМ: студентов, 
аспирантов, преподавателей и 
сотрудников КузГТУ. 
НОМИНАЦИИ:
фотография;
дизайнерская работа (коллаж, 
графика).
УСЛОВИЯ: 
все представляемые на конкурс 
«В фокусе» материалы должны 
соответствовать теме конкурса: 
«Самый лучший Политех в мире!»;
на конкурс предоставляются 
работы не зависимо от давности 
съёмок.
ТЕХНИЧЕСКИЕ 
ТРЕБОВАНИЯ:
формат фотографий – А4;
на обратной стороне каждого 
снимка должно быть указано:
Верх;
Имя и фамилия, телефон;
Обязательно название 
фотографии;
Номер снимка (для серии 
снимков).

СКРУЧИВАТЬ 
ФОТОГРАФИИ 
ЗАПРЕЩАЕТСЯ

Работы 
принимаются 
до 21 октября 

в ауд. 1259 

КВН отбор
  Как мне показалось, на «отбор» пришло солидное 

количество студентов, около 30. Вот им то, члены 
команды, (а осталось их немного), во главе с капитаном 
Александром Бобриковым, рассказали о том, как 
играть в КВН, писать шутки, не отчаиваться, если над 
этими шутками никто не смеётся (привели примеры из 

собственной практики), призывали 
никого не стесняться и всячески самовыражаться. Именно 
это и предложили ребята первокурсникам выполнить 
немедленно, но смельчаков оказалось не так много.

А нам «Регион-42» рассказал о ближайших планах на 

будущее. 

В прошлом году также проводился набор студентов 
в команду КВН «Регион-42». Какие  результаты этого 
набора?

Они, грубо говоря, плачевные. Мы просто не 
подготовились, как следует, к 
тому набору. В прошлом году в 
нашей команде было достаточное 
количество людей, поэтому новые 
люди требовались не столько в 
нашу команду, сколько в команды 
на факультетах. Я считаю, что эту 
задачу мы выполнили. 

А сейчас как раз настал тот 
момент, когда новые люди 
стали необходимы?

Да, многие игроки закончили 
вуз. После отбора самых лучших 
людей мы привлечем к себе в 

команду. А если таких людей будет 
очень много, мы организуем вторую команду КВН. 

Какие надежды вы возлагаете на новых людей?
Как мне кажется, первокурсники с каждым годом все 

талантливее и талантливее. Как я уже сегодня ребятам 
говорил, раньше к нам подходили люди с шутками из 

категории «Сразу нет!», а теперь больше разумных, 
даже гениальных вещей. Поэтому мы ждем, что все, 
кто пришел, будут заниматься не только КВН, но и 
творчеством. 

Команда КВН «Регион-42» сможет выиграть финал 
Открытой городской лиги КВН г. Кемерово?

Мы можем выиграть. Главное, подготовиться и поверить 
в себя. Я думаю, мы верим в себя достаточно. Обещаем, 
что постараемся сделать все возможное, чтобы выиграть.

Какие планы на будущее?
Планы на будущее, такие же, как и у остальных 

КВНщиков – попасть в высшую лигу 
КВН. Ну, будем стараться.   

      Если ты хочешь играть в КВН, 
то можно обратиться в аудиторию 
1323, либо к культоргам факультета. 
И тогда у тебя появится реальная 
возможность попасть в лучшую 
сборную КВН Кузбасса «Регион-42». 
А если ты просто хочешь поболеть 
за любимую команду, то приходи 26 
сентября в ДК «Строителей».

Андрей БРАТЧИКОВ, ММФ 

   7 сентября в театре «Ложа» прошла встреча 
студентов-первокурсников и команды КВН 
«Регион-42». Цель этой встречи - подбор 
новых людей в команду, а также привлечение  
студентов в КВНовское движение на 
факультетах. 



А началось всё с осени 1993 года, когда студенты 
ШСФ и ХТФ проявили инициативу и организовали 
первенство по мини-футболу. Победителем 
стала команда горного факультета.  Сегодня, это 
соревнование стало открытым первенством КузГТУ, 
в котором принимают участие не только студенты 
большинства вузов города Кемерово, но и некоторые 
именитые спортсмены, выпускники нашей сборной и 
преподаватели. В среднем в первенстве принимают 
участие около 30 команд, рекордное количество заявок 
– 42, было подано осенью 2003 года.

Первым этапом борьбы для сборной КузГТУ стало 
Зимнее первенство города Кемерово в ноябре 1994 
года, но успеха оно не принесло, хотя на тот момент 
это было единственное соревнование. 

С 1995 по 1998 года игроки сборной участвовали 
в Спартакиаде Кузбасса по мини-футболу, которая 
впоследствии разделилась на два турнира: 
Спартакиаду г. Кемерово среди вузов и Спартакиаду 
Кемеровской области по мини-футболу.

Следующим шагом команды стало участие во 
Всероссийском фестивале студентов в г. Томске. 
Это первое соревнование за пределами области, в 
котором сборная КузГТУ принимала участие и дважды 

становилась серебряным призером.  Были, конечно, и 
третьи, и четвертые, и пятые места. 

С 2000 года команда регулярно выступает на 
Чемпионате и Кубке Сибири по мини-футболу среди 
вузов, где трижды становилась бронзовым призером, 
борясь с командой несомненного высоко уровня из г. 
Красноярска.

И уже более высоким и значимым событием стало 
участие команды в Кубке и Чемпионате России по 
мини-футболу среди вузов в городе Екатеринбурге. 
Здесь нашими соперниками были игроки именитых 
команд: «ВИЗ-Синара», «УПИ-ДДТ», «Альфа», 
«Спартак», ребята из сборной России… 

Даже став одной из лучших команд в области, 
нашим футболистам вновь приходилось преодолевать 
поражения и ошибки, учиться, чтобы выйти на новый 
уровень.

10 лет – это только начало. Это значит, что есть 
ещё возможности и силы расти! И лучшие игры у нас 
- впереди.

Елена БЕЛОКОНЬ, ММФ
При написании материала использована книга 

С.Б. Тютенькова «Мини-футбольный клуб КузГТУ.  
10 лет. История развития».

Виктор Вениаминович  Курехин  возглавил «молодой» 
технический университет. В 1963-1968 гг. будущий ректор был 
студентом горно-электромеханического факультета КузПИ. 
Затем работал ассистентом на кафедре электрификации горных 
предприятий. В 1972г. защитил кандидатскую диссертацию. 
В 1979-1981 гг. Виктор Вениаминович возглавлял горно-
электромеханический факультет.  В 1992г. защитил докторскую 
диссертацию и был утвержден в звании профессора,  в июле 
1993 года был избран ректором. В июне 1998 г. В.В. Курехина 
вновь  переизбрали на этот пост.

1993-2000гг. были периодом реформаций, изменений в 
учебном процессе, преобразований и новых успехов КузГТУ. 

С 1993 года началась реализация системы многоуровневого 
образования. 1997 г. - первый выпуск бакалавров, в 1999 
г. из стен технического университета вышли магистры. С 1 
сентября 1997 г. учебный процесс в университете перевели на 
шестидневную рабочую неделю. Началось обучение студентов 

на контрактной основе. 
В эти годы новое дыхание получили 

гуманитарные науки. В 1993 г. была 
образована кафедра социологии, 
политических отношений и права, а в 
1994 г.- кафедра психологии и педагоги. 

Одним из самых значимых событий 
этого времени стала организация в 
2000 г. факультета гуманитарного 
образования. В 2000 г КузГТУ, одному из 
немногих удалось получить 
лицензию на специальность 
«Социально-культурный 
сервис и туризм».

Крупнейшим событием 
в системе высшего 
образования области 
стало открытие филиалов 
КузГТУ в шести городах 
Кузбасса. Их история 
начинается в 1997г., когда 
в Белове, Новокузнецке, 
Прокопьевске были открыты 
учебно-консультационные пункты.  21 мая 1998г. были 
созданы филиалы Кузбасского государственного технического 
университета в Анжеро-Судженске, Белове, Междуреченске, 
Новокузнецке, Прокопьевске, Таштаголе.  К 2000 году в 
филиалах обучалось около  6 тыс. человек. 

Всего, по данным на 1 января 2000 г., в Кузбасском 
государственном техническом университете обучалось 9394 
человека очников и заочников, и по этому показателю КузГТУ 
опережал все крупнейшие вузы Кузбасса.

В культурной и спортивной жизни КузГТУ также достиг 
крупных успехов. Возрождена студенческая спартакиада по 
семи видам спорта. После более чем десятилетнего перерыва 
проведена спартакиада среди преподавателей.

В 1995-1999 годах были изданы сборники стихов 
преподавателей КузГТУ: Р.В. Бузука, Н.Осокиной, Л.М. 
Романовой. В 1995 году открыт Кузнецкий геологический 
музей.

Все больший размах и известность приобретает 

исчезнувший в конце 80-х годов 
фестиваль «Студенческая 
весна». «Сибирские богатыри» 
успешно выступали на крупных 
соревнованиях в Москве, Киеве, 
Сочи, Харькове, Новосибирске. 
Команда КВН университета – 
чемпион Сибирской лиги 1994, 
1995 годов. «КВН-на-Енисее» 
1998 года принес нашей 
команде чемпионский титул.

Таким Кузбасский 
государственный технический университет вступал в новое 
тысячелетие. Позади была полувековая история, сорок пять 
тысяч выпускников, научные открытия и достижения, крупные 
успехи студентов в творчестве и спорте. За пятьдесят лет 
Кемеровский горный институт стал сердцем Кузбасса.

 Елена ФЕДЯНИНА, ГФ
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Юбилейные даты

Ноябрь 1993 г. - Кузбасский политехнический 
институт переименован в Кузбасский 
государственный технический университет;

1993 г. - создан отдел международных связей 
и развития;

1994 г. - создан Совет попечителей КузГТУ;
1994 г. - образовано Западно-Сибирское 

отделение Российской академии естественных 
наук;

Октябрь 1996 г. - КузГТУ прошел 
государственную аттестацию;

1997 г. - вышел первый номер “Вестник РАЕН“;
1997 г. - открытие профессоров КузГТУ 

В.В. Дырдина, П.В. Егорова, В.В. Иванова, а 
также Б.Г. Тарасова и В.М. Колмогорова, в 
области изучения закономерностей изменения 
потенциала естественного электрического поля 
горных пород, зарегистрировано Ассоциацией 
научных открытий Российской Федерации;

1998 г. - преподаватели КузГТУ включились 
в Президенскую программу подготовки 
управленческих кадров;

Январь 1998 г. - вышел первый номер 
“Вестника КузГТУ“;

1998 г. - доцентам А.В. Углянице и Б.А. 
Корецкому в составе авторского коллектива 
присуждена премия Правительства РФ в области 
науки и техники;

1999 г. - научно-техническая библиотека КузГТУ 
принимает участие в проекте “Темпус Тасис“;

1999 г. - открыты специальности “Социально 
- культурный сервиз и туризм“, “Экономическая 
теория“, “Физические процессы горного и 
нефтегазового производства“, “Информационные 
системы в экономике“;

2000 г. - создана кафедра государственного и 
муниципального управления;

3 ноября 2000 г. - торжественное заседание 
Ученого Совета и Совета попечителей, 
посвященное 50-летию КузГТУ.

Официально 55 лет не юбилейная дата, 
но для нас это не важно. 

НЕПРЕМЕННЫЕ АТРИБУТЫ ПРАЗДНИКА: именинник, 
гости, подарки, поздравления и… тортик.

ИМЕНИННИК
Это мы, многотысячная армия студентов, аспирантов, 

преподавателей и сотрудников вуза. Каждый из нас может 
гордо встать и заявить 3 ноября: «У меня сегодня день 
рождение», и так хоть весь месяц, повод весомый. 

ГОСТИ
Представители Федерального агентства по образованию, 

администрации области, города Кемерово, руководители и 
представители промышленных предприятий и организаций, 
выпускники, ветераны, друзья вуза. 

ПОДАРКИ
В этом году КузГТУ сам сделал себе несколько подарков: 

реконструкция актового зала, массовый ремонт в корпусах, 
закупка оборудования  для зала Ученого совета и ресурсного 
центра НТБ КузГТУ. И, как мы уже писали, в подарок от 
друзей вуз уже получили семь новых именных аудиторий, 
украшенных табличками с их именами. И это ещё праздник 
не начался. 

ПОЗДРАВЛЕНИЯ
Ждем, и от вас, в том числе. 
Сувениры (подарки гостям, чтобы наш День рожденья 

запомнился всем и надолго). 
Книги «Они были первыми» и «Книга воспоминаний»;
Журнал «Уголь» посвященный юбилею КузГТУ; 
Юбилейный номер «Вестник КузГТУ»;
Буклет «Кузбасский государственный технический 

университет - 2005»;
Блокноты, календари, папки, ручки, различный раздаточный 

материал. 
... И ТОРТИК
Что касается «праздничного пирога», то предполагается 

растянуть его на три дня:    
17 ноября – юбилейный вечер преподавателей и 

сотрудников;
18 ноября – студенческий праздник (возможно даже с 

фейерверком);
19 ноября – торжественное заседание Ученого Совета и 

Совета попечителей и ректорский прием: вручение наград 
Федерального агентства по образованию, отраслевых 
министерств, администрации Кемеровской области, 
администрации г. Кемерово и КузГТУ.   

Программа празднования уточняется и корректирует, но 
подготовка уже идет полным ходом.

В 1993 г. начался новый этап в жизни Политехнического 
института. В ноябре он был переименован в Кузбасский 
государственный технический университет. 

ХРОНИКИ 
ПРАЗДНОВАНИЯ СЕРЬЕЗНАЯ ДАТАМини-футбольный клуб 

КузГТУ готов принимать 
поздравления, но не по 
поводу очередных побед, а 
по случаю первого юбилея 
команды.  Футболу в КузГТУ 
исполняется 10 лет.

НАЗАД В ПРОШЛОЕ
Круглые даты бывают нечасто: 10, 50, 

100, 1000 ... И события, происходящие в 
это время, запоминаются надолго.

Тогда Университету было 50! И произошло 
это в год смены тысячелетий. Даже без этих 
пятидесяти все, ходящие по коридорам 
университета, как бы помечены Богом, - они 
учились и работали в последний год Второго 
тысячелетия. Их имена, несомненно, будут 
вспоминать и в 2025, и в 2050-м.

Будут вспоминать события, связанные 
с  этой датой. Участники этих событий 
соберутся на очередной юбилей 
университета, впомнят: “Да, были и мы 
рысаками“.

И, ох как важно для молодых сейчас 
в чем-то отметиться, не обязательно 
занять призовое место, а просто в чем-то 
участвовать. Газета расскажет об этом, а 
вы сохраните вырезку из неё и покажете 
своим детям, а может даже внукам. Чтобы 
они брали с вас пример, занимались наукой, 
литературой, искусством, спортом. Чтобы 
они, как и вы, вели здоровый образ жизни и 
радовали своих родителей, а не огорчали.

Тогда, пять лет назад, таким мероприятием, 

где каждый мог участвовать, явился большой 
спортивный праздник, посвященный 50-
летию вуза.

А познее за празданичным столом 
собрались и ветераны, среди которых были 
Б.К. Вальков, А.Ф. Нехорошев, В.П. Седых, 
Б.В. Проскурин, В.А. Сигарев.

Вспоминали имена, события. Например, 
Борис Константинович Вальков вспомнил о 
строительстве спортивно-оздоровительного 
лагеря для студентов в д. Писаной, начатом 
в 50-е шоды Г.Д. Бабкиным. Вальков, 
будучи заведующим кафедрой в 1965-69 гг., 
продолжил строительство лагеря.

Вера Петровна Седых - легенда в истории 
кафедры, мастер проведения Спартакиад 
студенческих и среди преподавателей.

Проскурин Борис Васильевич, который ну 
просто талантливо организовавал молодежь 
в спортивных лагерях и на вечерах отдыха, 
устраивая грандиозные спортивные шоу.

А.Ф.Нехорошев был инициатором 
строительства у нас лыжной базы. Позднее 

строили её при Г.И.Морозове, И.Е.Шиенкове, 
Б.А.Борисове, В.П.Анпилогове, В.А.Дубчаке. 
Лыжная база - гордость университета, 
лучшая среди вузов области.

А.Ф.Нехорошев вырастил немало 
отличных гонщиков. Его воспитанник 
Владимир Пустогашев в 1966 году в Италии 
стал чемпионом мира среди студентов. Как 
тут не вспомнить слова журналистки об 
учителях:

- Учитель - это всегда Пигмалион, всегда 
Папа Карло. К тренерам это относится в 
особенности. Суть труда их можно выразить 
словами: “Взял полено, сделал мальчишку, 
а из мальчишки сделал чемпиона“.

Ветераны - баскетболисты, другие 
участники встречи с теплотой отзывались 
о преподавателях кафедры, благодарили 
нынешнего организатора спортивного 
праздника Виктора Алексеевича Дубчака, 
ректорат университета.

Трифонов А.Е.



Утро. Просыпаюсь, иду умываться и думаю, думаю,… что же 
сегодня надеть?  Может быть что-то покороче или декольте 
пооткровеннее и make-up поярче. Ой, я же на занятия… Ладно, 
сначала завтрак, а потом, может быть, и свежие мысли появятся. 
Позавтракала, прозрение наступило: натянула джинсы, майку 
и свитер, “мазнула” блеск на губы, выбрала сумочку, обула 
любимые «тапочки» (мягкие и удобные туфли без каблуков) 
и - вперед! Погода прекрасная, солнышко сияет, птички поют, 
красота…

Захожу в корпус, до пары ещё минут 10, мои одногруппники уже 
здесь. Сидим, болтаем. И вдруг, крадется по лестнице девушка в 
юбке-пояс. Идет, то есть крадется, а самой стыдно, что «всё» на 
обозрении, а сзади «прикрытие» обеспечивает подружка, загораживая 
изо всех сил. И говорит: «Да всё равно «всё» видно». Но задачу 
выполняет, будто границу охраняет. 

Конечно, все мои одногруппники обратили внимание, но вот только 

не на девушку, не на её ноги, и даже 
не на то, что «всё» видно, а на то 
представление, которое она устроила 
и доставила им столько смеха. 

И стали мы обсуждать, что модно 
носить, а что нет, в Политехе. 
Естественно, парни любят короткие 
юбки и откровенные блузы. Но они 

прекрасно понимают, что есть нормы приличия и нравственности. 
И ребятам не очень нравится, когда плавки торчат из брюк, майка 
заканчивается, не успев начаться, а между ними (извините) жировая 
прослойка (и хорошо, если одна, бывает и больше). 

А преподаватели? Забывают свою должность, семейное положение 
и помнят (инстинктивно чувствуют) только то, что они мужчины. Ну, и к 
чему это приводит?

А я решила защищаться нападением. И высказала парням всю 
правду про колени «пузырями», про туфли со спортивным костюмом, 
про “распальцовку” и «смотрите, какой у меня крутой телефон, и на 
лекции он играет громче всех».

Тут завязался жуткий спор, до пары уже не было дела, все 
возмущались и кричали, а изменить “красоту”, которая спасет мир, так 
и не удалось!

Елена БЕЛОКОНЬ, ММФ
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Авангард

Когда весной в редакцию  пришел 
молодой человек и предложил взять 
интервью у “Вериги”, я честно сказать, 
мало что представляла о группе и их 
творчестве. И к тому же, ехать надо 
было на край города, в неизвестном 
мне направлении - в Кемеровский 
селько-хозяйственный институт. 
Но личный энтузиазм и живой 
интерес перевесили незнание и мы 
договорились о встрече. 

Как все начиналось?
Группе уже 10 лет. С чего начиналась 

группа, писали уже много раз и в 
разных изданиях. Поэтому, говорить 
об этом нет смысла.

Часто меняется состав группы и 
меняется ли он вообще?

В 2001 всё кардинально изменилось: 
направление стиля, состав. По сей 

день коллектив, за исключением 
вокалистки, не изменился.

На сколько мне известно, у групп 
часто возникают проблемы с 
помещением для репетиций. Где 
вам приходится репетировать?

Репетируем в помещении  
Сельхозинститута. Здесь основной 
состав учится или работает.

Что для вас музыка?  
Самовыражение, хобби, работа?

Если говорить на конкретном 
примере, Костя Маркин закончил три 
курса Политеха, а затем встал выбор: 

либо творчество, либо учеба. Политех 
он так и не закончил.

Любой музыкант творит не для себя, 
а для зрителей. Для нас главное 
- музыка, уровень, на котором мы 
работаем. Конечно же, как и любому 
музыканту, хотелось бы заниматься 

своим любимым делом и получать за 
это деньги. И чтобы наше творчество 
было не хобби, а профессией.

Как вы думаете, материальная 
заинтересованность может 
повлиять на творческую сторону?

Западные группы, например,  
этим живут и творчеством своим 
зарабатывают деньги. То, что они 
играют, это нравится, это нравится 
миллионам. И они этим неплохо 
зарабатывают.

Как у вас с чувством  
патриотизма?

(Наташа) Сложно сказать… 
Я бы Россию с удовольствием 
любила и обожала... за 
границей.

(Ульяна) Люблю Россию, но 
здесь многое нужно менять. 
Когда я была в Бразилии, я 
скучала по России, теперь 
скучаю по Бразилии. Там чего-
либо добиться намного проще, 
чем здесь. Там я записала 
попсовый диск, а здесь  очень 
сложно пробиться. Но может 
этим и интереснее?…

Как часто концерты? 
За последние четыре года 

в Кемерове мы выступали 
всего два раза. Здесь мы 
часто не поём из принципа. 
Сейчас что-то сдвинулось с 
места, может быть поднимем 
культуру города. Хотя, может 
мы бы выступали чаще, 

если бы не возникали проблемы со 
спонсорством. Очень сложно найти 
фаната именно такого направления, 
как у нас. В целом, в городе очень 
низкая культура, по сравнению с тем, 
что творится за Уралом. 

Мы объездили половину России 

- Магнитогорск, 
Уфа, всю 
Сибирь: Томск, 
Новосибирск , 
все близлежащие города. Второй наш 
гитарист  путешествовал по Европе. 
Там 90% мужчин носит длинные 
волосы, пирсинг и это считается 
нормальным. 

Расскажите о концерте - акции 
“НЕ DrugЖИ” (кстати, он проходил 
в «Ложе»)…

Организатором этого концерта 
была Русская Православная церковь 
и Госнаркоконтроль. Нам, как самой, 
наверное, крутой группе в Кемерове 
доверили отбор коллективов. 

Самое яркое событие  группы за 
последний период?

Выступление в культовом клубе 
Москвы, в Аэроклубе. Мы произвели 
полный фурор. Гитарист группы 
“Легион” лично подходил и пожимал 
нам руку. Там же мы стали членами 
всероссийской ассоциации рокеров и 
должны попасть во Всероссийскую рок-
энциклопедию.  Ещё можно отметить  
выступление  в Магнитогорске. Там 
очень много рок-музыкантов,  рок-

любителей они хорошо принимают. 
Если говорить в общем, то самый 
лучший зал, наверное, был в Уфе. 
Вот где самый “роковый” город в 
России…

За  столь  немалый  период 
творчества насколько вы  
самореализовались? 

У нас вся стена завешана дипломами. 
Мы - лауреаты Всероссийского 
студенческого фестиваля - первое 
место в номинации “Hard & Heavy”, 
лауреаты фестиваля «Артплатформа» 
(присвоено звание артакадемиков),
обладатели премии общественного 
признания «Высота-2003»(от 
администрации г. Кемерово), байкклуб 
«Ночные Волки»  признали нас 
своей группой. Пили виски с группой 
«Ленинград», общались с Кинчевым. 
Часто гастролируем, у нас даже есть 
свой сайт.

 Но в тоже время, как можно 
говорить о достижениях, если в 
стране процветает “фанерщина”, не 
востребованы настоящие музыканты. 
Российские рок-группы на западе 
никому не нужны. Такие звезды как “ 
Ария “, ”Черный кофе”, ”Мастер” и т.п. 
могут ещё на что-то претендовать, 
а все остальное – это не рок,  а  
гитарная (которую и такой назвать 
тяжело) попсовая музыка.

Планы на будущее…
У нас сейчас есть возможность 

попасть на студию “Ария - рэкордс”. 
Договоренность со звукорежесёром 
есть, но опять же проблемы со 
спонсорством.

Ульяна, как ты узнала о рок - 
группе “Верига“?

Когда я поступила на первый курс, у 
меня появилась идея создания своей 
рок - группы. На мой взгляд, эта музыка 
самая интересная  и  настоящая, где 
полноценно можно выразить своё 
творчество. Получилось так, что мы 
вместе отдыхали и решили попеть 
песни под гитару. А потом  меня 
пригласили в группу.

Вообще, петь - моя мечта с детства. 
В настоящее время я живу этой 
музыкой. Когда нет концертов или 
репетиций мне становится очень 
плохо, не хватает эмоций, энергии.

 
   
Благодаря счастливой случайности, 

я попала на концерт «Вериги». 
Откровенно говоря, такой музыкой 
не увлекаюсь, но  услышанное и 
увиденное настолько поразило 
и шокировало, что я серьёзно 
задумалась над качеством вездесущей 
попсы. И тот факт, что простые 
обыватели обращают внимание на 
длинные волосы, пирсинг и, считая 
это ненормальным, очень много 
теряют не слышав их творчества… 
Послушали бы, как они играют!

Виктория КУДАНОВА, ХТФ

Из обывательского любопытства, мне всегда было интересно, почему в городе Кемерово так редко случаются рок - концерты. 
Рок - фестивали проходят либо в закрытых клубах, где контингент ограничивается несколькими десятками просвещенных 
с пригласительными, либо один - два раза в году, по-праздникам, на городских площадках. Рок - движение в городе так 
слабо развито, что если спросить простого обывателя (вроде меня), назвать группы “тяжелого“ направления, то вряд ли он 
сможет вспомнить более трех. Уместно будет сказать, что в Кемерове их около 30. Одна из них группа «Верига». В этом году 
ей исполняется 10 лет.  

Директор - Наталья 
Харламова;

Барабанщик - Алексей 
Свиридов;

Вокал - Ульяна Скуратова;
Вадим Бруневич - 

старейший участник со дня 
основания группы;

Гитара - Константин 
(Костыль) Маркин;

Басист - Тима Кинджеев;
Клавишник  - Костя 

Телепов.

ЧТО НАДЕТЬ? Отдел молодежной политики администрации города Кемерово
 проводит второй городской 

КОНКУРС «МОЛОДОЕ ЛИЦО ГОРОДА»
Ты молод, многого достиг, но до сих пор не участвуешь в конкурсе? Поторопись! Только до 
25 сентября у тебя еще есть шанс подать заявку и стать молодым символом города в одной 
из 7 номинаций:

ШАХТЕРСКАЯ ДИНАСТИЯ (обязательно наличие шахтерской профессии, как минимум во втором 
поколении);

ПЕРСОНА (успешные развивающиеся предприниматели, деятельность которых 
сопровождается высокой финансовой прибылью);

НОВАТОР (деятель научной сферы, наличие научных исследований, побед и 
достижений);

ТВОРЕЦ (конкурсант, имеющий победы и достижения в творчестве);
РЕФОРМАТОР (претендент, сделавший значительный вклад в создание, 

реализацию и развитие новых программ, коллективов, организаций и достигших успехов в своей 
деятельности);

ЭНЕРГИЯ ЖИЗНИ (победы и заслуги в спортивном туризме, технических и 
экстремальных видах спорта);

МАСТЕР СЛОВА (талантливый журналист, активный в освещении различных 
событий, чей вклад в развитие журналистики оценен специалистами и общественностью).

Дополнительная информация по телефону 58-39-47
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УВАЖАЕМЫЕ  СОТРУДНИКИ И  ПРЕПОДАВАТЕЛИ КУЗГТУ! 
Если Вы собираетесь избавиться от старой, но ещё в хорошем состоянии 

домашней мебели (диваны, шкафы, кресла, стулья, полки, тумбы, зеркала, 
вешалки и т.д.), пожалуйста, не выкидывайте её.
Вы можете передать её в спортивно-оздоровительный лагерь КузГТУ “Писаные 

скалы“.
Вам не надо будет даже выносить мебель из дома - мы поможем Вам это сделать. 

Перевозку мебели мы также берем на себя.

Обращаться в отдел внеучебной работы 
 ауд. 1261А, тел. 58-23-27, мест. тел. 585.

Заранее Вам благодарны



Коротко
С 20 сентября по 11 октября проходило 23 открытое первенство 

КузГТУ по мини-футболу, посвященное 55-летию КузГТУ. В  соревновании 
приняло участие 36 команд, многие из которых представляли вузы города 
Кемерово - КемГУ, КемСХИ и  КемТИПП, и, конечно, сборная КузГТУ С-
1, безоговорочно победившая выпускников нашего вуза - Desperados со 
счетом 4:0. Третье место заняла команда КРУ-СХ (команда компании 
“Кузбассразрезуголь“) выиграшивая у дворовой команды Фенербахче 
6:1.  

28 сентября на имя ректора КузГТУ В.И.Нестерова пришло 
положение Департамента науки и профессионального образования 
Кемеровской области «О порядке предоставления льготного проезда 
иногородним студентам…». Согласно закону теперь университет 
обязан ежегодно предоставлять в Управление транспорта и связи 
Администрации Кемеровской области списки иногородних студентов, на 
основании которых каждый студент получает вкладыш в студенческий 
билет. В нем указывается: инициалы студента, наименование учебного 
заведения, номер студенческого билета, название города или района 
– места проживания родителей. Проездной документ продается с 50-
процентной скидкой по предъявлении студенческого билета с вкладышем 
только по маршруту от места обучения до места проживания родителей в 
прямом или обратном направлении.  

     7 октября на лыжной базе КузГТУ прошло открытие 4 
Спартакиады вузов Кузбасса. Первым видом Спартакиады был кросс.  
В соревнованиях приняло участие около 300 спортсменов из 12 вузов 
области. Вне зачета выступал Кемеровский педагогический колледж. В 
личном первенстве у мужчин места распределились следующим образом: 
на первом месте Павел Андреев (КемГУ), в недавнем прошлом студент 
нашего вуза, на втором месте Солонин Евгений (КузГТУ), а замыкает 
тройку лидеров Нестеров Константин (КузГТУ). У девушек лучшими стали 
Сопранькова Наталья (КузГТУ) – 1 место, Скворчевская Наталья (КузГТУ) 
– 2 место и Андреева Оксана (КемГУ) – 3 место. 

В общем зачете спортсменам Политеха не было равных! Первое место 
заслуженно принадлежит нам. На втором месте располагается КемГУ и 
на третьем АСФ КемГУ (Анжеро-Судженский филиал). 

Литературная студия КузГТУ “ЛИСТ“ выпустила третий 
сборник поэзии и прозы преподавателей и студентов, под названием   
“Зерно слов“, посвященный 55-летнему юбилею. В выпуске много 
поэтических дебютов и тематическая подборка литературного творчества 
студенческого театра “Ложа“. Кстати, имено в театре “Ложа“ 20 октября 
пройдет презентация сборника.   

24 октября состоится открытие фестиваля первокурсников 
“Дебют - 2005“ традиционным выступлением филиалов нашего вуза. 
Одновременно пройдет торжественное открытие актового зала, впервые 
мы удидим его после ремонта. 

РАСПИСАНИЕ КОНЦЕРТОВ:
25 октября Инженерно-экономический факультет
26 октября Факультет гуманитарного образования
27 октября Горно-электромеханический факультет
28 октября Шахтостроительный факультет
31 октября Химико-технологический факультет
1 ноября Горный факультет
2 ноября Механико-машиностроительный факультет
11 ноября Гала-концерт фестиваля “Дебют“

Внимание! В графике расписания концертов возможны изменения, 
в связи с приездом Губернатора Кемеровской области А.Г. Тулеева. 
Редакция газеты “За инженерные кадры“ будет держать Вас в курсе всех 
фестивальных событий. После каждого концерта будет выпускаться 
“Молния“ - газета для самых быстрых.                                                          
                                                                       

Посвящение  
в студенты: 
семь 
вечеров в 
“Ложе“стр.6

Дорога. Для тех 
кому не сидится 
на месте...  

стр. 5

Развитие 
Кузбасса 
- глазами 
студентов 
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Все в науку ВСТРЕЧАЙТЕ 

Основные задачи отдела системного 
администрирования (в  дальнейшем ОСА) 
– это управление серверным и коммутационным 
хозяйством в информационной сети вуза, 
обеспечение безопасности доступа к информации  
и поддержка различных информационных и 
телематических сервисов, с которыми в дальнейшем  
будем вас постепенно знакомить. 

Отдел отвечает за бесперебойную работу 
локальной сети и круглосуточный доступ в сеть 
Интернет в пяти учебных корпусах университета. 
Также отдел занимается обеспечением прямой связи 
с внешними организациями и филиалами КузГТУ, в 
виде информационного обмена: видеоконференции, 
библиотечные электронные каталоги, IP-телефония 
и др.

Одним из наиболее важных сервисов является 
сайт КузГТУ (http://www.kuzstu.ru). Отдел разработал 
порядок подачи информации  для публикации 
и производит постоянное наполнение этого  
стратегически важного информационного ресурса.

Физически отдел располагается в первом корпусе 
КузГТУ в кабинете №1019. Штат отдела состоит 
из руководителя, системных администраторов 
и программистов. Задача руководителя 
– координировать работу программистов и 
администраторов, улаживать возникающие 
вопросы по работе вышеперечисленных сервисов, 
взаимодействовать со специалистами КузГТУ 
и внешних организаций по вопросам делового 
сотрудничества, проектировать и внедрять новые 
сервисы в информационные сети вуза.

Системные администраторы играют очень важную 
роль в информационной жизни вуза. Это люди, 
которые обычно всегда находятся в тени, которых 
начинают замечать только тогда, когда что-то не 
работает. Они первыми принимают на себя жалобы 
пользователей, часто выслушивая незаслуженные 
упрёки в свой адрес. Очень часто от этих людей 
напрямую зависит качество работы локальной сети 
в вузе, поэтому их надо беречь, любить и ни в коем 
случае не обижать ;-) Очень удачно аббревиатура 
в названии отдела совпала с названием известного 
всем насекомого. Деятельность Системных 
администраторов и деятельность Ос очень похожи: 
постоянно жужжат, летают по зданиям и кусаются, 

если сильно на них надавить :-).
Программисты ОСА – это те люди, благодаря 

которым у нас у всех есть возможность видеть каждый 
день наш вузовский сайт, оперативно получать 
самую свежую информацию и общаться на форуме. 
Это творческие личности, которые постоянно сидят 
за компьютером и пишут вместо стихов странные, 
непонятные для большинства тексты. Они знают 
информационные системы также, как врачи знают 
анатомию человека. Для них не существует тайн: 
внутренние миры программ, сайтов и операционных 
систем  полностью открыты их пытливому взгляду.

За последние несколько лет в ОСА сформировалась 
очень дружная и высококвалифицированная команда 
специалистов:

Руководитель отдела Лу Павел Цзуйлянович
Системные администраторы:
 Асанов Сергей Александрович
 Буялич Константин Геннадьевич
 Протасов Андрей Александрович
Программисты: 
 Тарасова Ольга Александровна
 Чухланцева Елена Владимировна
 Бекетов Кирилл Олегович
 Сыркин Илья Сергеевич
 Фомин Андрей Николаевич
Более подробную информацию о том, кто из нас 

чем занимается, график работы и какие сервисы мы 
обслуживаем, можно получить на сайте ЦНИТ по 
адресу: http://cnit.kuzstu.ru/departments/system-admin-
istration-department/

В следующих статьях мы расскажем о том, какие 
информационные сервисы существуют в нашем 
вузе, для чего они нужны и как ими  правильно 
пользоваться. 

Если нужно разместить собственный сайт на 
сервере КузГТУ или подключить доступ в сеть 
Интернет, если не грузится любимый сайт или не 
работает электронная почта, то Вы – наш клиент. 
Приходите к нам!

Начальник отдела системного 
администрирования  ЦНИТ 

Павел Цзуйлянович Лу
pavel@kuzstu.ru

Уже никто не помнит, когда были 
придуманы комиссии, создаваемые на 
базе профсоюзного комитета для того, 
чтобы следить за жизнью студентов 
вуза. Вообще, по словам председателя 
профкома студентов А.В. Смирнова 
создавать комиссии решили ещё в те 
далекие  годы, когда принимали устав 
профкома, в котором были разработаны 
его основные направления деятельности. 
А пока информационная комиссия не 
утвердила планы своих действий, я решила 
выполнить их функцию и рассказать всем 
студентам нашего вуза о таинственных 
комиссиях. Помог мне в этом Алексей 
Валерьевич Смирнов. 

Алексей Валерьевич, сколько всего 
комиссий?

На сегодняшний день их семь и они успешно 
отражают весь спектр наших интересов 
и профсоюзной работы. Хотя количество 
комиссий может варьироваться.

Насколько я знаю, одна из комиссий 
называется информационной, каковы её 
функции?

Она занимается освещением деятельности 
профкома в целом, работы других комиссий, 
информированием студентов о наших 
мероприятиях и конкурсах, о льготах и т. д. 
А также подготовкой материалов для членов 
профсоюза. 

О правах и возможностях студентов она 
тоже рассказывает?

Да, но она лишь рассказывает, а вот 
социально-правовая комиссия существует 
для анализа всех законодательных актов: 

федеральных, областных, городских, 
вузовских, связанных со студенчеством. Кроме 
того, на её базе мы создаем «студенческую 
консультацию». В ближайшее время мы 
определим график работы, и каждый студент 
сможет придти и рассказать о проблемах, с 
которыми он сталкивается. Если комиссия  
не владеет необходимой информацией для 
ответа на частные вопросы, мы обратимся 
в юридическую службу областного комитета 
профсоюзов, и консультация будет оказана. 

Какие ещё существуют комиссии?
Комиссия по охране труда - отслеживает 

состояние аудиторного фонда: наличие 
столов, стульев, досок, температурный 
режим, освещение, чистоту в кабинетах и 
многое другое.  

Культурно-массовая комиссия занимается  
подготовкой и проведением 
у в е с е л и т е л ь н ы х 
мероприятий и постоянной 
планомерной работой по 
заседанию президиума, 
оформлению документов. 

Комбинат питания КузГТУ 
подвергнется проверкам?

Конечно, его мы не оставим в стороне. 
Комиссия общественного контроля будет 
отслеживать санитарное состояние столовых 
и буфетов,  контролировать качество питания, 
узнавать пожелания и предложения. 

Комиссия по общежитиям занимается 
анкетированием для выявления слабых мест 
и устранения недостатков. Сейчас, например, 
разработана бальная система проживания 
в общежитии. Её задача четко определить и 
прописать, за что наказывать студентов, а за 

что объявлять благодарность. Также комиссия 
будет проводить рейды по комнатам, и 
отслеживать санитарное состояние жилья.

Здоровье студентов – одна из главных 
задач профкома…

Да, безусловно, для этого и существуют 
спортивно-оздоровительная комиссия, 
которая занимается проведением спортивных 
мероприятий. И в первую, очередь 
оздоровлением студентов. Эта комиссия 
занимается всеми вопросами по студенческой 
поликлинике, если вам есть что спросить, 
то обязательно обращайтесь к нам. Также 
она распределяет путевки в санаторий-
профилакторий «Молодежный», «Писаные 
скалы» и на санаторно-курортное лечение. 

Поэтому, уважаемые студенты, если вас 
обидели, вас что-то не устраивает, приходите 

в профком студентов, мы обязательно вам 
поможем! И помните, жалоба - вещь интимная 
и о том, что жалуетесь именно вы, кроме 
меня, председателя профкома студентов, 
вашу фамилию никто не узнает. В наших руках 
возможность изменить все, что нас окружает 
к  лучшему!

Елена БЕЛОКОНЬ, ММФ

Конкурс призван дать возможность молодым 
людям реализовать свой творческий потенциал. 
Именно это и отличает его от других проектов 
Союза и мероприятий в городе, направленных 
на раскрытие интеллектуальных способностей, к 
тому же они, в силу своей узкой направленности, 
не могут претендовать на привлечение широкого 
круга студентов и молодых учёных. В нашем 
Конкурсе тематика работ совершенно разная. 
Судите сами: 

бизнес;
управление;
социально-культурное и социально- 

значимое направления (строительство 
социального жилья, помощь инвалидам 
и бездомным; идеи, направленные на 
оздоровление жителей г. Кемерово; 
модернизация и улучшение качества сети 
общественного питания; экологические проекты 
(идеи) отчистки рек, воздуха, почвы); 

инженерно-техническое направление 
(инновационные проекты, направленные на 
развитие высокотехнологичных производств 
и услуг; проекты по угольной, химической, 
металлургической и другим отраслям 
промышленности народного хозяйства г. 
Кемерово). 

К каждой работе предусмотрен индивидуальный 
подход, поэтому не исключается возможность 
написания проектов по другим направлениям, на  
усмотрение автора. 

В проведении Конкурса принимают участие, как 
государственные структуры, так и коммерческие 
и некоммерческие организации. Каждая работа 
проходит всестороннюю оценку, после чего 
наиболее перспективные из них выставляются на 
Всероссийском конкурсе МСЭФа. 

Оценка проектов будет производиться 
компетентными людьми по нескольким 
критериям: реалистичность (наличие 
технической базы, объем капиталовложений, 
источники финансирования), актуальность для 

г.Кемерово, привлекательность (рентабельность, 
окупаемость, социальная значимость), новизна, 
конкурентоспособность, народно-хозяйственная 
значимость. Отобранные комиссией проекты 
(идеи) будут усовершенствованы и подготовлены 
к реализации. 

Программа проведения Конкурса включает в 
себя серию лекций и семинаров по различным 
аспектам написания проектов. Кроме того, 
предусматривается информационная 
поддержка участников Конкурса, а также 
методическое содействие. Предполагается 
установление тесного диалога между студентами, 
администрацией и бизнес-структурами города. 

Наиболее продвинутым в этом отношении  
Красноярский молодежный форум.  Здесь 
создана эффективно действующая площадка для 
взаимодействия всех трех, обозначенных выше, 
сторон. 

Кемерово только в начале этого пути, но все 

в наших руках. Именно мы, студенты, своим 
активным участием в подобных проектах 
можем создать объективные предпосылки для 
оживления государственных и коммерческих 
структур. Мы можем и должны показать, что 
с нами можно иметь дело, что можно всерьез 
рассчитывать на наш интеллектуальный 
потенциал в деле всестороннего развития города, 
области, страны. Красноярская молодежь смогла, 
сможем и мы! 

Так что вперед! Время еще есть, последний 
срок отправки работ 31 декабря 2005 года. Можно 
уже сегодня позвонить по телефонам 13-84-79 
или 8-(904)-371-15-26, либо отправить запрос по 
электронной почте на адрес:  kern_el@mail.ru. 

Хотя бы просто попробовать свои силы в любом 
случае стоит. Помните: нельзя откладывать на 
завтра то, что завтра могут сделать вместо Вас 
другие! 

Примечание: КРО МСЭФ предоставляет 
возможность запатентовать проекты, принявшие 

участие в Конкурсе.

Около полугода назад стало известно 
о новой Программе экономического 
и социального развития Кузбасса 
на 2005-2010 гг., согласно которой в 
ближайшее время экономика региона 
должна уйти от сырьевой зависимости 
за счет развития инновационного 
производства.

В Программе заложен новый не 
только для нас, но и для России 
подход - переход от отраслевого к 
территориальному развитию, в том 
числе путем создания бизнес-зон на 
депрессивных промышленных площадках. 
Трансформация такого региона, как 
Кузбасс, в высокотехнологический 
постиндустриальный регион потребует 
не менее 20 лет. И очень важно 
сейчас сформировать перечень 
конкретных мероприятий, который бы 
координировал всю работу, рассматривал  
конкретные предложения и бизнес-
планы и анализировал положение в 
промышленности региона вцелом. 
Немаловажную роль в развитии будущих 
преобразований в Кузбассе должно 
играть молодое поколение, ведь именно 
новый взгляд студентов позволит выявить 
современные решения проблем, которые 
сложились в нашем регионе в течение 
последних лет.  

В ходе 50-й научно-практической 
конференции студенты КузГТУ под 
руководством преподавателей провели 
научное исследование связанные с 
проблемами становления рыночных 
отношений в регионе, изучением 
общественного мнения и других аспектов 
структурной перестройки региона. В сферу 
этих исследований, в частности, входят: 
рынок труда, проблемы социальной 
защиты и качества жизни населения, 
состояние экологической обстановки 

и информационной безопасности, 
маркетинг образовательных услуг, 
вопросы конкурентной и антимонопольной 
политики, налогового законодательства. 
Также студенты внесли свой вклад 
в оценку функционального развития 
ведущих отраслей региона: угольной, 
машиностроительной и химической. 
Был проведен анализ таких актуальных 
направлений экономических отношений 
как банковская деятельность, 
кредитование и ипотека, рынок ценных 
бумаг и т.д. 

Участвуя в различных олимпиадах, 
конкурсах и конференциях, наши 
студенты с завидным постоянством 
добиваются существенных результатов. 
Молодые представители кузбасской 
науки показывают очень высокий 
уровень, занимая первые места не только 
в областных, но и российских конкурсах, 
тем самым доказывая в очередной раз, 
что Кемеровская область обладает 
серьёзным научным потенциалом.

Ну а для того, чтобы молодёжь 
уверенно овладевала всем спектром 
знаний, находила возможности для их 
применения в практических делах, в 
решении экономических, промышленных, 
технических, финансовых проблем, 
руководящему составу любого вуза 
необходимо оказывать поддержку 
молодым учёным. Способствуя тем 
самым стабилизации социально-
экономической жизни нашего региона. 
Ведь студенческие научные работы 
- это не сухое теоретизирование, а 
поиск ответов на самые насущные 
вопросы. Так многие доклады студентов 
вызывают неподдельный интерес своим 
талантливым и нестандартным подходом 
к изучению проблемы. Большая часть этих 
работ уже сейчас может использоваться в 

практической деятельности.
Например, в одной из статей, 

исследующей будущее нашей экономики, 
студентами был проведен опрос, одним из 
пунктов которого являлось определение 
роли знаний в развитии государства. 
В результате анализа выяснилось, что 
более половины студентов убеждены, что 
организация спроса на знания является 
прямой задачей государства. А 70% 
респондентов считают, что большую 
часть средств необходимо направлять на 
развитие высокотехнологичных отраслей. 
Эти данные вселяют уверенность, что 
будущие специалисты действительно 
внесут свой вклад в процесс становления 
кузбасской экономики, основанной, 
прежде всего, на знаниях.   

В заключении хотелось бы согласиться 
со словами губернатора Томской 
области Виктора Кресса: “Я бы назвал 
Кузбасс «главной печкой» Сибири. Без 
кемеровского угля остановились бы 
турбины ТЭЦ, остыли котельные, встало 
производство десятков предприятий. 
Второе название Кузбасса - «железное 
сердце» Сибири. А третье - «химическая 
лаборатория». И именно этими мощными 
ресурсами: промышленностью, кадрами -  
определяется роль Кемеровской области 
в Сибири XXI века”.

Судя по исследованиям и научному 
потенциалу наших студентов, можно 
с полной уверенностью утверждать, 
что Кузбасс - это кузница ученых и 
квалифицированных специалистов, 
которые уже совсем скоро будут 
определять основные направления и 
темпы развития как Кемеровской области, 
так и всей страны в целом. 

Маргарита МАКАРЕЙКИНА, ИЭФ

РАЗВИТИЕ КУЗБАССА – ГЛАЗАМИ СТУДЕНТОВ
Отдел системного 

администрирования ЦНИТ (ОСА)

РЕАЛИЗУЙ 
СВОЮ 
ИДЕЮ!

C 1 ОКТЯБРЯ СТАРТОВАЛ ЕЖЕГОДНЫЙ КОНКУРС ДЕЛОВЫХ 
ИДЕЙ И ДЕЛОВЫХ ПРОЕКТОВ «СОТВОРЕНИЕ И СОЗИДАНИЕ 
БУДУЩЕГО Г. КЕМЕРОВА», КОТОРЫЙ ЕЖЕГОДНО ПРОВОДИТСЯ 
КЕМЕРОВСКИМ РЕГИОНАЛЬНЫМ ОТДЕЛЕНИЕМ МОЛОДЕЖНОГО 
СОЮЗА ЭКОНОМИСТОВ И ФИНАНСИСТОВ (ДАЛЕЕ КРО 
МСЭФ). ЦЕЛЬ КОНКУРСА - ПРИВЛЕЧЕНИЕ ИНИЦИАТИВНЫХ И 
ТАЛАНТЛИВЫХ ЛЮДЕЙ ДЛЯ ДАЛЬНЕЙШЕЙ СОВМЕСТНОЙ РАБОТЫ. 

Председатели комиссий: 
Информационная комиссия – Шелехов Александр, ФГО
Социально-правовая комиссия – Ефимова Ольга, ИЭФ
Комиссия по охране труда – Шуртин Дмитрий, ГЭМФ
Культурно-массовая комиссия – Чалдина Анастасия, ХТФ
Комиссия общественного контроля – Конон Елизавета, ММФ
Комиссия по общежитиям – Алифанова Екатерина, ГФ
Спортивно-оздоровительная комиссия – Радионова Елена, ШСФ

ПРЕДЛОЖЕНИЯ О СТИПЕНДИЯХ, ВЫДЕЛЯЕМЫХ ГЕРМАНСКОЙ СЛУЖБОЙ АКАДЕМИЧЕСКИХ 
ОБМЕНОВ, НА 2006/007 УЧЕБНЫЙ ГОД ДЛЯ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ 

Все стипендии предоставляются на конкурсной основе. При отборе 
принимаются во внимание успеваемость, результаты экзаменов, научная 
квалификация, знания немецкого или английского языка, контакты с высшим 
учебным заведением в Германии. 
Соискатели могут подать заявку на стипендию только по ОДНОЙ из программ 
DAAD. Участие к конкурсе по нескольким программам исключается. 
Срок подачи заявки до 30 ноября (определяется по почтовому штемпелю). 
Заявки, направленные по электронной почте или по факсу не принимаются. 

Научно-исследовательские стипендии для молодых 
ученых

Тип и срок: а) научная стажировка от 1 до 6 месяцев; б) научная 
стажировка от 7 до 10 месяцев; в) обучение в аспирантуре в 
Гемании с целью защиты диссертации в Германии.

Целевая группа: выпускники вузов всех специальностей, 
которым на 1.10.2005 г. ещё не исполнилось 33 года, имеющие 
диплом специалиста, магистра или ученую степень кандидата 
наук.

Стипендии для последипломного обучения для 
выпускников вущов всех специальностей

Срок: с 1 октября 2006 года по 31 июля 2007 года. 
Целевая группа: выпускники вузов всех специальностей, 

которым на 1.10.2006 года ещё не исполниться 28 лет, 

получившие диплом специалиста, магистра или бакалавра не 
ранее 2001 года.

Годовые стипендии для студентов 3 курса 
экономических специальностей

Срок: с 15.09.2006 г. по 31.07.2007 г.
Целевая группа: студенты экономических специальностей, 

которые на момент подачи заявки учатся на 3 курсе высшего 
учебного заведения. 

Стипендии программы “Российский фонд немецкой 
экономики“: Программа подготовки будущих 
российских управленческих кадров

Срок: с 1.10.2006 г. по 31.07.2007 г.
Целевая группа: дипломированные специалисты (ими 

считаются соискатели, которые к началу обучения получат 
диплом специалиста или магистра), которым на 1.10.2006 г. ещё 
не исполниться 28 лет, по следующим специальностям:

- экономисты;
- юристы;
- инженеры, стремящиеся углубить свои знания в области 

экономики. 
За более подробной информацией обращаться в международный отдел, ауд. 12
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21 сентября
Декан механико-машиностроительного факультета Блюменштейн В.Ю. 

встречался с активом факультета. В неформальной беседе обсуждались 
проблемы и задачи студенческих организаций: совета, клуба и профкома 
факультета. С обеих сторон были высказаны предложения и пожелания.

КАЖДЫЙ ГОД. В СЕНТЯБРЕ. ПЕРВОКУРСНИКИ ПОСВЯЩАЮТСЯ В 
СТУДЕНТЫ. ДЛЯ ПРЕПОДАВАТЕЛЕЙ БЫВШИЕ АБИТУРИЕНТЫ СТАНУТ 
СТУДЕНТАМИ, КОГДА СДАДУТ СЕССИЮ, А ДЛЯ СТАРШИХ ТОВАРИЩЕЙ, 
КОГДА ПРОЙДУТ ПОСВЯЩЕНИЕ И ПРОИЗНЕСУТ ТЕКСТ СВОЕОБРАЗНОЙ 
КЛЯТВЫ.  

В этом году первыми посвящали студентов шахтостроительного факультета 
на лыжной базе КузГТУ. Сразу же хочется сказать о работе, которую проделали 
члены студенческого совета и студенческого клуба при подготовке этого праздника. 
Организовать подобное мероприятие - дело не из легких. Однако, забегая вперед, 
скажу, что студенческому активу ШСФ это удалось.

Итак, воскресный день. Одиннадцать часов утра. Внутренний двор КузГТУ. Меня 
удивило количество собравшихся первокурсников – около 80 человек (все говорит о 
том, что на факультете исправно работает направление студенческого кураторства). 
Все с нетерпением ждут автобус, который доставит “непосвященных“ студентов 
на место действия. Чтобы первокурсникам не пришлось скучать и мерзнуть, 
организаторы устроили веселые игры. Одновременно происходила регистрация 
участников и их распределение по командам. В итоге получилось восемь команд, 
которые и должны были выяснить, кому достанется клад. Вы, наверное, спросите, о 
каком кладе идет речь? Тогда слушайте легенду о кладе, которую поведал бывший 
студент-”халявщик”.

легенда о кладе:
     «Давным-давно, один простой студент (Алексей Люткайтис) 

получил 13-ю стипендию. Но вместо того, чтобы ее потратить, 
он отнес деньги на лыжную базу и зарыл. Чуть позже его 
отчислили из вуза, за академическую неуспеваемость. Так как 
идти ему было некуда, то стал он жить в палатке на лыжной 
базе, храня секрет месторасположения своего клада».

Именно ребятам, которые совсем 
недавно были абитуриентами, а теперь 
стали студентами Политеха, предстояло 
найти клад бывшего студента-
”халявщика”, для этого им необходимо 
было придумать название команды, девиз 
и пройти отсмотр у  генерала (Александр 
Ушанев), который после бравурной речи 
дал старт поискам сокровища. Чтобы клад 
нужна карта. Чтобы собрать по кусочкам 
карту необходимо пройти испытания. 
Например, у «Бабы-яги» заветный кусочек 
лежал на дне тазика с кефиром. Это один 
из этапов, а всего их было 11. И каждый 
этап со своими персонажами и правилами. 
Так что скучать не приходилось, тем более что все поиски проходили динамично.

После прохождения последнего этапа ребята оказались у места старта и, 
отдышавшись, сложили свою карту. Однако у всех групп не хватало одного 

кусочка, как раз с местонахождением клада. 
Как оказалось далее, это старый дедушка - 
хранитель клада, захотел услышать признание 
в любви от девушки, из каждой команды. Затем 
были названы координаты месторасположения 
клада и, … вот он! Клад представлял собой 
небольшой сундучок с мешочками денег, 
которые поделили между всеми участниками. 
После этого была произнесена своеобразная 
клятва, и в воздух была выброшена 13-я 
стипендия старого дедушки. 

Каждую команду наградили грамотами и 
фирменными ручками КузГТУ. И, конечно, как 
обойтись без праздничного стола, главным 
украшением которого стали рыбные пироги, 
приготовленные комбинатом питания 
специально для этого случая.     

После застолья ребята потянулись к 
остановкам, а организаторам еще предстояло 

обсудить свою работу. Можно смело утверждать, что совместные действия 
студенческого совета и студенческого клуба дали очень хорошие результаты. А 
опыт совместной работы просто бесценен. Поэтому посвящение студентов ШСФ на 
лыжной базе КузГТУ обязательно станет традиционным. 

Андрей БРАТЧИКОВ, ММФ

Летом, на геодезической практике, где-то 
на третьей неделе мы задумались, почему 
нам приходится работать с приборами, 
выпущенными ещё в 70-80гг., когда на 
предприятиях уже давно используют 
более совершенную технику. В итоге, мы 
придем на работу и будем вынуждены  
вновь переучиваться. 

Университет продолжает готовить 
теоретиков, просто не имея возможности 
предоставить нормальную современную 
техническую базу. Финансирование вуза 
настолько мало, что кафедрам приходится 
самим выкручиваться и находить деньги и 
спонсоров. Например, на одной из крупнейших 

кафедр МДиГ за три года поступило два 
прибора за счет бюджета университета, и ещё 
пять были предоставлены предприятиями. 
Недостаточно даже типовых оптических 
приборов, не говоря уже о современном 
оборудовании. А ведь вуз должен опережать 
предприятия в этом плане. 

Чтобы восстановить базу необходимо 
выделять по 250 тыс. рублей на протяжении 
пяти лет, и по 300 тыс. рублей для того, чтобы 
её поддерживать. Сейчас с аудиториями, с 
обеспечением помогают выпускники вуза, в 
том числе, заместитель губернатора Дюпин 
А.Ю., оказывают поддержку угольные 
предприятия. Но проблема эта остро стоит на 

многих кафедрах университета.
На самом деле ситуация неоднозначна. 

Образование всегда  было одним из важнейших 
направлений развития государства. Сейчас 
науку отодвинули на задний план. С начала 
90-х годов до 2000 года деньги на развитие 
вуза практически не поступали. Сегодня из 
бюджета выделяется около 6 миллионов 
рублей в год на пополнение материально-
технической базы. Каждая кафедра, особенно 
располагающая лабораториями,  должна 
обладать базой стоимостью около  5-6 млн.
рублей. Материальная база в университете 
есть, но она была сформирована в 70-80гг., 
и сейчас во многом устарела, требуется её 

переоснащение. А для этого необходимы 
крупные денежные вложения, приблизительно 
150-200 млн.рублей. Где взять такие деньги, 
когда наука в нашей стране не приоритетное 
направление развития.

 Сейчас основные средства, в том числе, 
плата контрактников за обучение, идут на 
заработную плату преподавателям, оплату 
коммунальных услуг, ремонт корпусов. 
Ведь требуют ремонта  учебные помещения 
и общежития. Конечно, университет 
преобразился за последний год, в том числе, 
за счет спонсорских денег: расширилась 
компьютерная сеть, библиотека стала 
современной и удобной. Но ядро любого вуза 

- это наука, для развития, которой необходимо 
современная техническая база. 

В следующем году планируется основные 
средства направить на обновление 
оборудования и приборов. Хорошо, что 
на проблему перестали закрывать глаза. 
Сейчас, когда нет четкой концепции развития 
высшего образования, вузам приходится 
самим «выживать». И КузГТУ старается 
не сдавать лидирующих позиций. Хочется, 
чтобы основополагающему вузу Кузбасса 
уделялось больше внимания со стороны 
властей и ведущих предприятий области.

Елена ФЕДЯНИНА, ГФ

Есть такая традиция

ПОГОВОРИМ... 

5 октября 
Прошла Спартакиада КузГТУ по шахматам среди первокурсников. В результате 

первенства места распределились следующим образом: 1 место Показаньев 
Николай, ММФ, 2 место Бондарев Евгений, ШСФ, 3 место Мухин Максим, ММФ.

В настоящее время в клубе около пятидесяти членов из которых около тридцати 
первокурсники. В состав также прибыли несколько ребят, которые уже достигли 
хороших результатов будучи ещё школьниками. Это Показаньев Николай, студент 
механико-машиностроительного факультета, группа ИТ-051. В копилке его 
достижений помимо всего прочего бронзовая медаль в чемпионате Сибирского 
Федерального округа среди мужчин, серебряная медаль в Чемпионате России среди 
юношей.  А также  в Чемпионате России среди мужчин, который проходил с 1 по 14 
сентября Николай выполнил норму мастера спорта. Аксеньева Светлана, студентка 
химико-технологического факультета, группа ХТ-051, перворазрядница по шахматам, 
заняла второе место в Чемпионате среди девушек. 

В начале ноября планируется открытое первенство среди студентов в личном 
зачете, а в середине месяца в командном . С 24 по 26 ноября в Новокузнецке 
стартует Универсиада    студентов среди вузов Кузбасса по шахматам.

В конце декабря шахматному  клубу КузГТУ исполняется 30 лет, в честь данного 
события  состоится фестиваль на призы от ректора.

2 октября 
На лыжной базе был дан старт 56 Спартакиаде КузГТУ. По традиции первым видом, 

открывшим Спартакиаду, стал кросс. С приветственным словом выступил ректор 
КузГТУ - Нестеров Валерий Иванович.

Девушки бежали дистанцию в 2 км, а мужчины - 3 км. Лучшими у девушек стали: 
Сопранькова Наталья (ХТФ) – 1 место, Скворчевская Наталья (ММФ) – 2 место и Гетц 
Наталья (ММФ) – 3 место. У мужчин места распределились следующим образом: 
Киселев Степан (ХТФ) – 1 место, Солонин Евгений (ММФ) – 2 место и Нестеров 
Константин (ШСФ) – 3 место.

А в общекомандном зачете первое место занял горный факультет, благодаря 
стараниям молодых спортсменов первого и второго курсов. Несмотря на то, что 
механико-машиностроительный 
факультет долгое время занимал 
первое место в этом виде, ему 
пришлось довольствоваться 
лишь серебром. Третье место 
традиционно досталось химико-
технологическому факультету. 
Далее места распределились 
следующим образом по убыванию: 
ГЭМФ, ФГО, ШСФ и ИЭФ. 

26-27 октября пройдут 
соревнования по пауэрлифтингу 
в зале тяжелой атлетики. Приди и 
поддержи свой факультет!

8 октября 
На лыжной базе КузГТУ прошли «Веселые 

старты». Химико-технологический факультет устраивал спортивно-развлекательные игры для первокурсников.
Этот спортивный праздник, который стал уже традиционным, всегда пользовался неподдельным интересом 

среди первокурсников. Метание диска и бревна, бег с завязанными ногами и на лыжах, разжигание костра 
– вот далеко не полный перечень конкурсов, с которыми столкнулись участники мероприятия. В нынешнем 
году 11 команд вышли на стартовую линию. В ходе упорной борьбы первое место и торт выиграла группа 
ХТ-051. Остальные команды были также награждены сладкими призами. Это мероприятие прошло благодаря 
Студенческому совету ХТФ и поддержке деканата ХТФ. 

28 сентября
Декан ММФ Блюменштейн В.Ю. в преддверии 56 Спартакиады вуза выступал перед 

спортсменами факультета с напутственным словом и пожеланием вновь стать первыми. 

С 27 сентября 
по 5 октября 

В театре “Ложа“ прошли 
концерты посвящения 
первокурсников. 

6 октября 
Спекталем “Мы плывем“ в театр “Ложа“ открыл свой юбилейный 15-ый 

театралый сезон.

23 сентября 
Группа “Reggi-on“ 

записала свой первый 
альбом “Дети солнца“.

15сентября 
В столовой главного здания Администрации Кемеровской 

области Ирина Альбертовна Свиридова передавала 
поздравления Губернатора Амана Гумировича Тулеева 
первым выпускникам Кемеровского горного института. 
В честь 50-летнего юбилея каждому выпускнику была 
вручена награда “За служению Кузбассу“. Много теплых 
слов сказал ветеранам ректор Валерий Иванович Нестеров, 
а студенческий клуб заготовил по такому случаю баян, и 
распевал с выпускниками песни тех далеких времен. 

2 октября 
В парке им. Жукова самые 

смелые любители «уличного 

баскетбола» показывали себя во 
всей красе (фактически топлес), а 
Студенческий совет доказывали свою 
самостоятельность и состоятельность.  

Я попала на площадку где-то в 11:30, 
участники начинали подтягиваться, 
устроили себе раздевалку на открытом 
воздухе и стали разминаться. Пока 
у организаторов полным ходом шла 
работа по подключению аппаратуры, 
я осмотрела места будущих баталий 
и стала спокойно дожидаться начала 
игры. Попивая горячий кофе, я 
подумала о погоде, феноменально, но 

всю предстоящую неделю шел дождь, 
было очень холодно, одним словом 
– осень. А в это воскресенье природа 

буквально подарила 
участникам и 
о р г а н и з а т о р а м 
кусочек лета. 
Погода была 
п р е к р а с н а я , 
светило солнышко, 
а ветер с легкостью 
ребенка играл 
с упавшими 
листьями. 

Ровно в 13:00 
весь парк до самых до окраин услышал 
громогласные раскаты музыки и в дело 
вступили ведущие – популярные диджей 
радиостанций «Европа+» 
и «Танго», Денис и 
Виктория соответственно, 
весь день они веселили 
народ и болельщиков и 
участников, отдыхавших 
между играми. Проводили 
конкурсы смешные и 
не очень, победители 
которых щедро 
одаривались призами, 
пригласительными на 
двух человек в дом кино 
«Москва» на фильм 
«Мужской сезон». 

И наконец, о самом главном, конечно, 
о стритболле. Если честно, я очень 
удивилась, когда увидела турнирную 
таблицу, которая состояла из ДВАДЦАТИ 

команд. Не думала я, что в Политехе 
есть столько не признанных  игроков-
баскетболистов. Вообще турнирные 
таблицы, это моя слабая сторона, 
лучше я вам расскажу об эмоциях 
бушивавших на площадках. Все 
участники были поделены на две 
площадки А и Б,  и состязались в своей 
группе. И на это стоило посмотреть, 
во первых, столько горящих глаз не 
часто увидишь. Каждая из команд 
билась до последнего,  победители 

выяснились только к 17:00, в матчах 
½ финала приняли учатие команды 
«Аутдор» и «Антон и К» на площадке А, 
«Краш» и «Андеграунд» на площадке 
Б, в упорной борьбе «Аутдор» одолел 
команду «Антон и Ко»,  а «Андеграунд» 
выиграл у «Краш». Далее предстоял 
апогей соревнований – финал, в 
котором встретились команды «Аутдор» 
и «Андеграунд», борьба предстояла 
жесткая и ребята обеих команд 
настроились на серьезную игру, после 
получасовой борьбы «Аутдор» вырвал 
победу,  положив в корзину 15 мячей 
против 9 мячей «Андеграунда». 

А дальше предстояло самое приятное 
– награждение победителей. Команда 
«Антон и Ко» за третье место получила в 
подарок мяч и грамоту от студенческого 
совета КузГТУ,  2 место  отвоеванное 
в честной борьбе «Андеграундом» 
наградилось  грамотой, мячом и билетами 
в дом кино «Москва». Ну а чемпионы 
собрали настоящий урожай из подарков: 
во первых это Кубок победителей, 
грамоту и целый ящик пива. На этом 
воскресные соревнования закончились, 
а неумолимые организаторы, празднуя 
свою победу начали планировать 
еще что-то более захватывающее и 
интересное. Я уверена, в следующий 
раз вы не упустите возможность 
поучаствовать или поприсутствовать на 

7 и 8 октября 
Отдел организации культурно-массовой 

работы со студентами проводил “Школу 
актива“ для первокурсников в лагере 
“Пламя“. После небольшого экскурса 
в ньюансы сценического поведения и 
раздачей общих советов по организании 
концертов, ребят поделили на две группы 
и дали задание: к вечеру субботы каждая 
команда должна была представить на суд 
жюри небольшой концерт. Конечно, в этом 
первокурсникам помогами старшие товарищи - культорги 
факультов.

Теперь для 50 первокурсников сцена будет не в 
диковинку и к фестивалю “Дебют“ они уже морально 
готовы. Нелегко за сутки приготовить концерт 
с незнакомыми людьми, используя подручные 
материалы (шторки, простыни и т.д.), написать СТЭМ 
и отрепетировать его, выучить танец и тем более 
придумать концепцию концерта. На сей раз всё 
получилось. 



Мнение

4    За инженерные кадры  октябрь 2005

Как объяснил мне декан горного факультета и заведующий 
кафедрой «Разработка полезных ископаемых подземным 
способом» Ренев Алексей Агафангелович, инженер-
подземщик – это главным образом технолог угольной шахты, 
он знает все тонкости производства и добычи, контролирует 
рабочий процесс и руководит людьми. В его руках не только 
рентабельность шахты, но и жизни людей, так как он следит за 
соблюдением техники безопасности. 

Шахтерский труд - это настоящая тяжелая мужская работа. 
И мало кто его выдерживает: представьте, вас опускают 
на восемьсот метров под землю, где холодно, воды по 
пояс, роба постоянно не просыхает. Дышать тяжело, не то 
чтобы двигаться. И в таких условиях шахтерам приходится 
справляться со сложнейшими угледобывающими комплексами 
(попробуйте закрыть дверь в гараже и отремонтировать свой 
автомобиль при свете фонарика). И все это будущая профессия 
выпускника специальности ГП. 

По прямому назначению выпускник кафедры «Разработки 
полезных ископаемых подземным способом» может достичь 
определенных результатов. Конечно, в первый год работы 

на инженерную должность вас никто не поставит, для начала 
придется поработать на месте горного мастера, а потом вверх 
по карьерной лестнице в «кресле» руководителя смены, 
замначальника участка, начальника участка и так медленно, 
но верно можно занять кабинет главного инженера шахты 
или даже директора какого-нибудь холдинга, но для этого 
нужно проявить сообразительность, профессионализм  и 
целеустремленность.

 Кроме того, у инженеров “подземки” есть и другие не 
менее перспективные пути карьерного роста, ведь работать 
по специальности это не значит, каждый день спускаться в 
забой. Инженеры ГП также работают в инфраструктуре горной 
промышленности, например, разработка, продажа и установка 
оборудования. Они же специалисты по продаже угля, работают 
консультантами на угольных выставках.

А наука? Сверхблагородное дело в наши дни. В Кузбассе 
существует институт «Угля и химии», проектный институт 
«Гипрошахт», где очень тепло и с радостью принимают наших 
выпускников и дают возможность полностью раскрыть свой 
творческий и научный потенциал. Создавая условия для жизни 

и работы.
 Еще один вариант принести пользу себе и окружающим 

– остаться на родной кафедре, преподавать,  через несколько 
десятков лет защитить докторскую диссертацию, получить 
звание доктора технических наук, почетные звания члена-
корреспондента академии наук, стать почетным академиком 
иностранных университетов, а также уважение коллег и 
студентов.

 Прямо сказать диву даешься, когда смотришь на 
сегодняшних студентов. На простой вопрос «Хотите ли вы 
работать по специальности?», отвечают всё что угодно, кроме 
самых простых: «да или нет». Что уж тогда говорить об их 
профессиональной заинтересованности. Знаете, я не могу 
понять, зачем мучиться целых пять лет, а потом идти торговать 
на рынок. Некоторые до сих пор не понимают, что времена 
мальчиков-коммерсантов в спортивных костюмах прошли и 
стремятся уйти в частный бизнес. Ребята, этому тоже надо 
учиться или иметь талант.

Юлия ЧЕРКОЗЬЯНОВА, ГФ

20 ИЮНЯ 2005 Г. УЧЕНЫМ СОВЕТОМ ВУЗА 
БЫЛО ПРИНЯТО «ПОЛОЖЕНИЕ О ПЛАТНЫХ 
ДОПОЛНИТЕЛЬНЫХ ОБРАЗОВАТЕЛЬНЫХ 
УСЛУГАХ В ГУ КУЗГТУ», КОТОРОЕ ВЫЗВАЛО 
МНОГО СЛУХОВ И ДОМЫСЛОВ СО СТОРОНЫ 
КАК СТУДЕНТОВ, ТАК И ПРЕПОДАВАТЕЛЕЙ.

ЧТО ВЫ ЗНАЕТЕ О 
ДОПОЛНИТЕЛЬНЫХ 

ПЛАТНЫХ УСЛУГАХ? 
Саша, студент ГЭМФ: Они могут быть 
бесплатными по ходатайству ректора, еще знаю, 
что, посещая такие платные занятия можно 
“автоматом” получить экзамен - «открытая взятка». 
Я пережил что-то подобное: один преподаватель 
выпустил книжку и сказал нам, что для успешной 
сдачи зачета необходимо ее прочесть, а для этого 
ее нужно приобрести. Естественно, мы купили эту 
книгу и получили зачет.

Лена, студентка ММФ: О дополнительных 
платных услугах я знаю то, что заплатив около 
3000 рублей можно продлить сессию (мне брат 
сказал, он учится на другом факультете, и у них 
есть такая практика). Еще я слышала, что приняли 
положение, в котором говорится, что если студент 
прогулял практические занятия, то преподаватель 
вправе потребовать от него оплатить часы 
консультации и выполнить пропущенные 
лабораторные работы.

Алексей Валерьевич Смирнов, председатель 
профкома студентов: Сама по себе идея о 
дополнительных платных образовательных 
услугах – вещь правильная. Если ты бездельник 
и не ходишь на занятия, необходимо тебя либо 
выгнать, либо знания ты должен как-то получить, 
а получить их можно только у преподавателя. 
Преподаватель, отработав положенные часы, 
может задать вполне логичный вопрос: «Почему 
я в свое свободное время должен заниматься 
с тобой, бездельником, бесплатно?» Поэтому 
у «Положения…» есть свои плюсы, но оно не 
бесспорно. Существует ряд вопросов, которые  
первая сессия покажет.

Профессор Хямяляйнен Вениамин 
Анатольевич, первый проректор КузГТУ: 
“Положение о дополнительных платных 
образовательных услугах” необходимо 
внимательно читать. В нем не написано, что 
студент должен оплатить пропущенные лекции 
или практические занятия и потом преподаватель 
допустит его к занятиям – такого нет, это 
противоречит “Закону об образовании”. Мы 
не имеем права отчислить студента в течение 
семестра за непосещение занятий. Итоги его 
работы подводит сессия – студент должен 
сдать зачеты и экзамены, если он их не сдал, 
мы говорим, что он программу не освоил. 
Если преподаватели будут требовать плату за 
пропуск лекций и практических занятий, мы этого 
преподавателя сразу будем наказывать: сначала 
предупреждение, потом выговор, вплоть до 
увольнения! 
Что предусматривает положение. Во-первых – это 
абсолютно добровольный акт. Например, студент, 
пропустил занятия в течение семестра, потом 
наступает сессия, он видит что не в состоянии сам 
изучить данный предмет и если есть материальная 
возможность, то он может восполнить этот 
пробел дополнительными занятиями. Инициатива 
должна исходить от студента, а не по настоянию 
преподавателя. Тем более что на договоре стоят 
«фильтры» - подпись заведующего кафедрой, 
декана и ректора. Если кто-то из них предполагает, 
что от преподавателя идет давление, то вправе 
не ставить свою подпись в договоре. И что еще 
немаловажно, эта система совершенно не касается 
ни зачетов, ни экзаменов, это просто получение 
дополнительных знаний. Согласно «Положению…» 
количество студентов в обучающейся группе 
может доходить до 5 человек, и тогда стоимость 
одного часа делится на пять. Во-вторых, речь 
идет не только о двоечниках или задолжниках, 
эти дополнительные услуги могут быть оказаны 
для аспирантов, соискателей, работников 
других организаций по всем направлениям 
образовательной деятельности университета. 
В соответствии с «Законом об образовании» 
дополнительные платные образовательные 
услуги оказываются желающим за пределами 
графика учебного процесса, предусмотренного 
государственным образовательным стандартом, 
во внеучебное время. 
В соответствии с настоящим «Положением…» 
ректорат выступает не в качестве карательного  
органа, наказывающего отстающего студента, а 
наоборот – помогает студенту восполнить знания, 
обусловленные неуважительными причинами или 
(что тоже не исключено) очень слабой подготовкой 
студента. При этом следует особо подчеркнуть, 
что «Положение…» ни коим образом не касается 
приема и результатов сдачи экзаменов, зачетов 
и других видов промежуточной и итоговой 
аттестации знаний студентов.

ЕЛЕНА БЕЛОКОНЬ, ММФ

 Это строки из доклада министерского чиновника. И 
несбывшаяся мечта преподавателей самого высокого уровня 
о всеобщем профессионализме. Утопия, как коммунизм, 
если хотите. В реале студенты каждый день сталкиваются с 
непониманием и безразличием со стороны преподавателей. 
Безусловно, это проблема не одного человека и даже 
не одного вуза, на мой взгляд, это недостаток системы 
образования в целом. Где записаны критерии, которым 
должен отвечать преподаватель? Эталон Макаренко 
уже устарел, и преподавать на сегодняшний день нужно 
в соответствии с требованием времени и технического 
прогресса. Каким должен быть преподаватель сегодня? На 
этот вопрос ответили компетентные люди. 

Гелезидинова Наталья Владимировна, замдекана 
шахтостроительного факультета: “Преподаватель 
- это профессионал, прежде всего умеющий и желающий 
донести до студентов свои собственные знания, человек 
заинтересованный в результате своей работы. Для 
таких преподавателей важно научить, и это стремление 
не ограничивается рамками аудиторных занятий. Это 
бескорыстные и работоспособные люди, вкладывающие 
душу в свою профессию”.

Шаламанов Виктор Александрович, проректор по 
внеучебной и воспитательной работе: “Преподаватель 
сегодня - это умный, высококвалифицированный, 
дисциплинированный специалист. Он должен любить свой 
предмет и уважать студентов. Задача преподавателя -  
поддержать студента, доступно объяснить сложные моменты. 
Не маловажную роль играет внешний вид, он должен 
выглядеть всегда аккуратно. Ведь своим видом, поведением 
(как на работе, так и дома), положением в обществе, он 
должен подавать пример студентам. Я считаю, воспитание 
играет важную роль в преподавании. 

Преподаватель должен быть и оратором. Ведь если 
лектор читает себе под нос, повернувшись спиной к 
студентам, которые в это время ничего не слыша и не 
понимая, начинают щелкать семечки или жевать жвачку 
- это не порядок. Преподаватель должен заинтересовать 
студентов своим предметом. Я, будучи деканом ШСФ 
убирал из расписания некоторых преподавателей именно 
по этим причинам. Еще, я считаю, не хорошо, если 

преподаватель “выливает” свои проблемы на студентов. Это 
не профессионально”.

 Да, в нашем вузе есть преподаватели, которых я бы 
назвала профессионалами. В основном, это преподаватели 
старой советской закалки, но их с каждым годом  становится 
все меньше. Подсчитано, что в КузГТУ средний возраст 
профессора 61 год, а для горного факультета - 67 лет. 
Профессора, доктора наук, в большинстве своем ученые, 
и помимо этого они готовились к преподавательской 
деятельности. Каждые пять лет проходили курсы повышения 
квалификации, где обязательно читался курс “Педагогика и 
психология“. На смену опытным преподавателям все чаще 
приходят абсолютно не заинтересованные и не умеющие 
преподавать люди. А нам, студентам, хочется видеть 
в преподавателе лидера, слушать интересные лекции, 
читаемые громко и внятно. Хочется дискуссий, практики, 
настоящей, а не штудирования методичек и учебников, и, 
наконец, человеческого уважения и участия со стороны 
преподавателя, ведь эти чувства всегда взаимны.

Почему этого нет? Может быть, потому что сегодня 
преподавателей никто не учит интересно читать лекции, 
правильно вести дискуссии, а учебного курса “Психологии 
и педагогики” для этого мало? Никто не учился искусству 
публичных выступлений, способам взаимодействия и мало 
что знает о конфликтологии. А может самим преподавателям 
ничего этого не нужно?  Конечно, все можно понять, работа 
по зарплате, что называется, я объяснил, прочитал, а 
там хоть “трава не расти”.  Работа должна доставлять 
удовольствие, а если нет – надо уходить.  

Рокфеллер сказал: «Умение общаться с людьми - это 
товар, который можно купить, как кофе или сахар». Руки 
опускаются, когда слышишь от преподавателя: «Отстойник, 
вы же дураки, ничего не знаете, собрались здесь, учитесь!». 
Как вы думаете, купил бы такой “сахар“  Рокфеллер?  

Неприятно, когда преподаватель постоянно говорящий о 
культуре поведения в отношении мобильных телефонов, 
посреди лекции сам разговаривает, а потом как ни в чем не 
бывало, продолжает лекцию. Студенты народ понимающий, 
но если это происходит постоянно…

А курсовые проекты?  Есть случаи, когда по истечении 
семестра целая группа или поток не могут защитить курсовик. 

Я не говорю об отдельных студентах, которые не посещают 
занятия и консультации, с ними давно все ясно. Но если 
не сдает вся группа, это уже наводит на определенные 
мысли… Уровень вопросов при защите проекта должен 
соответствовать уровню даваемых знаний.

Отношение к студентам, занимающимся творчеством, 
спортом или общественной деятельностью в вузе, тоже 
больная тема. Некоторые преподаватели упорно не хотят 
реагировать на просьбы об освобождении от занятий на 
время проведения тех или иных мероприятий. А ведь 
от побед в конкурсах, соревнованиях и фестивалях, в 
первую очередь зависит престиж университета. “Если 
звезды зажигаются, значит это кому-нибудь нужно”. Не 
даром наш Студенческий клуб сильнейший в области. 
Студенческий совет, единственная общественная 
студенческая организация, входящая в сотню самых мощных 
некоммерческих организаций в стране. А спортсмены 
занимают лидирующие позиции по многим видам спорта, 
даже среди вузов, где имеются спортивные факультеты. 
Активная жизнь в вузе учит студентов быть лидерами, а мы 
между прочим будущие инженеры и руководители. Стоит 
задуматься и проявить понимание? 

“Высшая школа – неотъемлемый институт общества, 
ориентированный на становление духовного облика, 
наиболее образованных его членов, способных не только 
развивать избранные сферы деятельности, но и руководить 
прогрессом самого общества”.

 Конечно, сегодня в сфере преподавания важен 
не только человеческий фактор, но и техническое и 
материальное обеспечение учебных аудиторий. Без 
должного финансирования науки и образования не может 
быть достигнуто ощутимых результатов. Но в плане 
взаимоуважения преподавателей и студентов и в сфере 
самовоспитания каждый должен начать с себя. Предлагаю 
всем, в виду отсутствия курсов повышения квалификации 
читать книги. Дейла Карнеги, например.   

                                                                                                      
Юлия ЧЕРКОЗЬЯНОВА

В статье использованы выдержки из доклада «Проблема подготовки 
инженерно-педагогических кадров к преподаванию в вузе». Научно-

техническая  коференция Северо-Кавказский  технический университет.

Я б учителем пошла, 
пусть меня научат!

“ОТ СОВРЕМЕННОГО  ПРЕПОДАВАТЕЛЯ ТРЕБУЮТСЯ НЕ ТОЛЬКО КОМПЕТЕНТНОСТЬ 
И ПРОФЕССИОНАЛИЗМ, НО ТАКЖЕ ЭКОНОМИЧЕСКОЕ И ПРАВОВОЕ МЫШЛЕНИЕ, 
ОТВЕТСТВЕННОЕ И ТВОРЧЕСКОЕ ОТНОШЕНИЕ К ДЕЛУ, СОЦИАЛЬНАЯ АКТИВНОСТЬ, 
ВЫСОКИЕ МОРАЛЬНЫЕ И ИНТЕЛЛЕКТУАЛЬНЫЕ КАЧЕСТВА. ДЕЯТЕЛЬНОСТЬ 
ПРЕПОДАВАТЕЛЯ, ТАКИМ ОБРАЗОМ, ПРИОБРЕТАЕТ НЕ ТОЛЬКО НАУЧНО-
ТЕХНИЧЕСКОЕ, НО И ЧЕЛОВЕЧЕСКОЕ ИЗМЕРЕНИЕ”. 

Будущая профессия СПЕЦИАЛЬНОСТЬ, С КОТОРОЙ ВСЕ НАЧИНАЛОСЬ. САМАЯ ГОРНАЯ 
НА СТАРЕЙШЕМ ФАКУЛЬТЕТЕ ВУЗА. ГОРНЫЙ ИНЖЕНЕР ПО 
РАЗРАБОТКЕ ПОЛЕЗНЫХ ИСКОПАЕМЫХ ПОДЗЕМНЫМ СПОСОБОМ 
(ГП) – ПРОЩЕ «ПОДЗЕМКА».

КГИ - КУЗПИ - КУЗГТУ
2000 год
Самым значительным событием 2000-2001 учебного года был 50-летний юбилей 

университета. В период подготовки и празднования юбилея прошло много мероприятий, 
вошедших в историю вуза: открыта галерея ученых КГИ-КузПИ-КузГТУ,  портреты, 
размещены на стенах второго этажа главного корпуса; изготовлен памятный нагрудный 
знак «50лет КузГТУ» и значки с факультетской символикой ГФ, ГЭМФ, ММФ. 

50-летний юбилей отмечают горный и шахтостроительный факультеты. Эту же дату 
отметили кафедры физики, высшей математики, начертательной геометрии и графики, 
геологии. 

100-летний юбилей отмечают кафедры маркшейдерского дела и геодезии. 1 мая 2000 
г.- день рождения факультета гуманитарного образования, ставшего за пять лет одним из 
самых престижных в городе.

Команда по баскетболу успешно выступает в Российской студенческой баскетбольной 
лиге. Сборная команда лыжников КузГТУ  становится призерами Всероссийских 
студенческих соревнований.

Международный гроссмейстер Валерий Филиппов, студент ХТФ,  стал чемпионом мира 
среди студентов в Болгарии.

2001 год
Военный факультет отметил пятидесятилетие. Кафедра была образованна в феврале 

1951 г., за это время подготовлено 17 тысяч офицеров для артиллерии и ракетных войск. 
50 лет отмечает кафедра «Сопротивления материалов». 45 лет кафедре ОРМПИ, 

открытчики не стали ждать круглой даты и с большим размахом отметили свой 
юбилей, пригласив выпускников из всех регионов России.  Состоялся первый выпуск по 
специальности «Безопасность технологических процессов и производств».

В начале марта сборная КузГТУ приняла участие в первенстве вузов России по лыжным 
гонкам в г. Ижевске. Среди технических вузов наши девушки завоевали первое место, а  
мужчины - второе. Шахматному клубу «Политехник» - 25 лет. 

10 декабря студенческому Совету КузГТУ исполнилось 5 лет! Началось возрождение 
строительных отрядов. В ноябре вышел первый выпуск студенческой газеты «СтуДДня».

2002 год
Исполнилось 50 лет горно-электромеханическому факультету! На этом факультете 

учились ректоры КузГТУ: Сафохин М.С., Курехин В.В., Нестеров В.И. 
30 лет исполнилось кафедре автомобильных дорог. 
Состоялся самый крупный выпуск за все время существования вуза - 3043 специалиста.  

КузГТУ успешно прошел лицензирование, аккредитацию и государственную аттестацию. В 
научно-технической библиотеке впервые началась электронная книговыдача.

«Студенческая весна-2002» стала сороковой в истории вуза, а Политех впервые стал 
победителем областного фестиваля, правда на пьедестале пристроились и КемГУ. 
Открыта литературная студия КузГТУ. Газете «За инженерные кадры» в сентябре 
исполнилось 45 лет.

2003 год
3 ноября состоялись выборы ректора КузГТУ. Им стал профессор, доктор технических 

наук, Нестеров Валерий Иванович.
В июне состоялся первый выпуск инженеров специальности “Городской кадастр”.
В декабре отмечалось десятилетие КузГТУ. По количеству обучающихся наш 

университет занимает лидирующее положение в области - 22557 студентов!
50 лет кафедре стационарных и транспортных машин.
Музею истории университета имени П.М. Новожилова 20 лет.
На Всероссийском физкультурно-спортивном фестивале студентов чемпионом стала 

команда Кемеровской области, все 15 лучших результатов показали  студенты КузГТУ.
Второй год КузГТУ делит с КемГУ первое место на областной «Студенческой весне».

Елена ФЕДЯНИНА,  ГФ



Студенческие отряды

   октябрь 2005  За инженерные кадры  5

     Повседневная жизнь каждого студента очень насыщенна различными 
событиями. В силу своего возраста хочется везде и все успеть. Либо это у нас 
получается, либо мы начинаем задумываться о нехватки времени. Разрешением 
этой проблемы служит такая наука, как «Тайм-менеджмент», в переводе с 
английского языка – управление временем.
    Время – это редкостный ресурс. Причем для каждого временной промежуток отмерен 
одинаково - 24 часа, и как его провести каждый решает сам. Свое время нельзя отдать или продать. Научится 
управлять своим временем должен каждый человек. От этого зависит качество выполненного труда и способность 
восстанавливаться после работы. 
   Как определить, что вам необходимо изменить свое расписание? Если вы целыми днями заняты делами, а 
результативность их ничтожна, если ваш рабочий стол завален всевозможными документами, которые просмотреть, 
если вы очень сильно устаете за день и силы остаются только на сон, тогда вам срочно необходимо изменить свое 
отношение ко времени.
   Чтобы правильно расходовать свое время и не напрягаться на работе вам необходимо:
       1. Никогда не откладывать на завтра то, что можно сделать сегодня.
       2. Делегировать по возможности некоторые задачи другим, что сохранит ваше время. Если задача является 
новой, то вы должны прежде определить, какие дополнительные знания и умения необходимы для ее решения.
       3. Для того, чтобы обеспечить эффективную работу с бумагами, необходима система.
       4. Всегда согласовывайте бюджет времени проведения любой встречи и старайтесь придерживаться его, 
насколько это возможно.
       5. Ощущать приоритеты и понимать свою «главную миссию».
   Придерживаясь этих правил, вы сможете разумно распределять свою работу на день. Однако, чтобы изменить 
свой образ жизни вы должны потратить свое время на переосмысление и составление эффективного графика. Таким 
образом, вы делаете инвестиции в свою деятельность, которые потом окупятся.
И не забывайте, что время, потраченное впустую, это существование, а время, употребленное с пользой, это жизнь.

    Андрей БРАТЧИКОВ, ММФ

Вы только подумайте! Двадцать первый век! Ученые проникают в недра атома, туристы летают в космос, 
пластическая хирургия превращает мужчин в женщин, и наоборот, а четверо студентов горного факультета 
занялись бандитизмом в родном общежитии! И причем вымогать деньги и отбирать телефон они стали 
отнюдь не у членов сборной по боксу или тяжелой атлетики, а у совсем неопытного первокурсника.  
Согласитесь, если к вам в комнату «вломятся» четверо парней шкафообразной формы, что бы они не попросили 

вы всё отдадите. Дело было так: как-то вечером сидели парни в комнате, думали, и решили, что им не хватает 
денег. Из объяснительной одного из участников: «Вечером 3 октября 2005 года мы зашли к Артему взять двести 
рублей, которые он нам обещал дать после приезда из дома. Так как двухсот рублей нам было мало, мы решили 
занять еще пятьдесят, но Артем отказался. После беседы он решился занять нам еще 50 рублей, после чего мы 
сразу удалились». А вот другая точка зрения на ту же ситуацию. Из заявления мамы пострадавшего: «В пятницу 1 
октября 2005 года мой сын приехал домой на выходные. На его лице были синяки. На мои расспросы он ответил, 
что его избили старшекурсники, проживающие в этом же общежитии  в ночь с 29 на 30 сентября.  Когда в дверь 
постучали, он открыл, так как знал одного из гостей, в комнату вошли четверо и стали, угрожая вымогать деньги, 
забрали телефон. На следующий день телефон вернули. 3 октября 2005 года они снова явились в комнату сына и 
отобрали 250 рублей. Прошу принять меры».   
На эту ситуацию немедленно отреагировали начальник службы безопасности Сафохин С.М и проректор по 

внеучебной и воспитательной работе Шаламанов В.А. «Бандитов» вызвали на дисциплинарную комиссию, где и 
было принято единогласное решение об их отчислении. 
Мне было горько и смешно смотреть, как «здоровенные» парни нелепо оправдывают свой поступок. Один из них 

надеялся на помощь мамы, о чувствах, которой наверняка не подумал, прежде чем идти «занимать» деньги. Каждый 
взрослый человек должен уметь отвечать за свои действия, а особенно мужчина. Легко быть «бетменом» среди 
друзей и  более слабых людей. Может солдатские сапоги научат их мужественности и ответственности, конечно, 
если они снова не решат спрятаться за материнскую спину. 

Юля ЧЕРКОЗЬЯНОВА, ГФ

Жизнь - театр, как сказал классик, с динамично развивающимся сюжетом. Смена декораций происходит 
со скоростью света: сегодня ты беззаботный школьник, а завтра уже студент-первокурсник. Как 
приспосабливаться к новым условиям бытия? Кто протянет руку помощи? Чтобы решить эти вопросы в 
Политехе разработана программа «Кураторство».

Этот проект функционирует долгие годы. Для каждой учебной группы деканат назначает преподавателя-куратора. Он  
«пристально» следит за каждым передвижением своих подопечных внутри вуза. Он создает  условия для нормальной 
учебы коллектива, заботится о повышении культурного уровня студентов. Это лучший друг и советчик, компетентный 
в любом вопросе. Он регулярно проводит собрания со своей группой, интересуется новостями и проблемами. Но в 
последние годы было замечено снижение активности и, как следствие, эффективности работы кураторов. По итогам 
опроса выяснилось, что в 70% случаях общие собрания происходят единожды – первого сентября. А потом студенты 
встречаются с  наставниками, если увидят в коридоре или возникают трудности с сессией. Но бывают позитивные 
исключения: преподаватель ведет у своей группы занятия, что не редкость, но и не выход из положения. 

Некоторые студенты Политеха искренне уверены, что у них никогда не было куратора. Это досадное упущение 
деканата? Или не серьезное отношение преподавателей к своим обязанностям?

На вопрос о наличие преподавателя-куратора некоторые первокурсники отвечают робким пожатием плеч. И это 
говорят те, которые больше всех нуждаются в нем, хотя бы первые два месяца. В итоге, все обязанности ложатся 
на плечи куратора из числа студентов-старшекурсников. Он и досуг организует, и расскажет о нюансах учебы, и 
информацию вовремя донесет. Не редко он является связующим звеном между куратором-преподавателем, деканатом 
и группой. 

Почему возникает такая ситуация? Существуют разные мнения. Одна половина считает, что кураторы просто не знают 
что делать. На них повесили ответственное задание, предполагая, что педагогический опыт поможет его выполнить. 
Проводить небольшие тренинги никто не думал. А другая половина ссылается на занятость преподавателей и не 
желание внедряться в кураторские дела. Кто прав, кто виноват? Решайте сами.

У каждой медали есть две стороны, встречаются исключения. Всегда умиляюсь, когда узнаю, что студенты с  
куратором в театры ходят и беседуют о проблемах насущных. Одна большая семья: абсолютное понимание и идиллия. 
Но это единичные случаи. 

Оказывается, проблема кураторства возникает на протяжении десятилетий. Полистав вузовскую газету за 
семидесятые – девяностые годы, узнаешь много интересного.  Кураторы должны были начинать работу по 
формированию коллектива с изучения личных дел студентов. Их обязанности предусматривали личные беседы, 
посещение общежитий и квартир студентов, переписку с родителями. К тому же некоторые наставники прибегали 
к нестандартным методам работы с коллективом: регулярно устраивались встречи с представителями заводов, 
проводились беседы посвященные искусству, проблемам жизни, быта, формирования семьи. Как правило, под 
руководством кураторов многие группы вели альбом-перепись группы. Конечно, не все было идеально. Но чувствуется с 
каким огромным желанием и энтузиазмом подходили преподаватели к кураторской работе. С каким трепетом относились 
к возложенными на них обязанностями. Что изменилось за эти годы? По какой причине преподаватели «перегорели»? 
Вновь остается загадкой.  

     А закончить хочу словами римского философа Эпиктета: «Твое дело - хорошо исполнить возложенную на тебя роль, 
выбор же роли - дело другого…»

Кирилл ВОЛОЩЕНКО, ХТФ

Дорога для проводника это работа. Поездка начинается 
с того, что проводник приходит на планерку, с полной 
сумкой необходимых вещей. Проводников распределяют 
по вагонам, но часто бывало и такое, что желающих 
поехать было больше, чем рабочих мест. 

В основном в летнее время работают студенты, в 
нашем составе только в последнем вагоне ездили 
кадровые проводники - более опытные и знающие люди. 
После планерки идем принимать вагон. Приводим в 
порядок рабочее место: застилаем постели, моем пол, 
вытираем пыль, раскладываем кондитерские изделия 
и газеты. И только на следующий день отправляемся в 
путь. Система следующая: один вагон -  два проводника, 
дежурство по 12 часов,  график устанавливаем как нам 
удобно. Мне, например, больше нравилось работать 
ночью, потому что, в вагоне тихо - все спят, меньше 
просьб, суеты, кому не спиться приходят просто 
пообщаться. Один минус, нужно выходить на каждой 
станции, и пока поезд стоит в вагон заходить нельзя, а 
если станция где-нибудь на Урале и стоять минут сорок, 
то, знаете ли, холодно как-то и сыро. 

Еще в обязанности проводника входит уборка и 
соблюдение санитарных  зон. Иногда, кажется, что у 
пассажиров есть какая-то кнопочка, которая включается 
по щелчку в момент закрытия туалета: всем сразу 
«приспичивает».  

ПАССАЖИРЫ (смешные)
На обратном пути из Адлера в Кемерово в нашем 

вагоне ехали солдаты из Новосибирска, среди них 
был парень, звали его Гриша Тупица. Он подтвердил 
соответствие своей фамилии, когда отстал в Уфе 
на вокзале в одних шортах и сланцах, без денег и 
документов. А Уфа это не юг, там холодно! Сослуживцы 
переживали: «Как  его родителям в глаза смотреть? 
уезжали все вместе, мы вернулись, а от Гриши только 
чемоданы и остались»! И еще случай из той же “оперы”: 
мужчина выпил до нужного состояния и забрался спать 
на третью полку, предназначенную совсем не для отдыха. 
Ночью он оттуда благополучно свалился, прямо на стол. 
А когда ему начали объяснять, что там спать нельзя, он 
сказал «Все нормально!» и полез обратно…

ПАССАЖИРЫ (вредные)
Законы природы едины для всех, особенно закон 

подлости. Всегда самые вредные и нудные пассажиры 
едут до конечной станции. Был такой случай: поезд 
отходит в 19:00, примерно часа за три вагон снаружи 
полностью красят: поручни, ступени и каркас. 
Естественно, ничего высохнуть не успело. И вот на 
посадку проходит мужчина, я ему говорю, что поручни 
окрашены, а он тут же за них ухватился. И понеслось… 
Всю дорогу, до самой Москвы нудил, то ему не так, это не 

эдак, и мы ему внимания не уделяем. В общем, когда он 
сошел, я вздохнула с облегчением.

ДРУЗЬЯ (они же коллеги)
 Я работала с девушкой Аней из КемТИППа, мы 

сдружились, могли часами говорить, выручали друг друга. 
Она стала родным человеком. А в соседнем вагоне, мы 
постоянно общались, смеялись, прикалывались, строили 
друг другу рожи. А теперь постоянно перезваниваемся, 
встречаемся. 

Вообще летом Кемеровское депо просто кишит 
студентами, а где молодость там всегда веселье, любовь 
и новые друзья.

НОВЫЕ ЗНАКОМЫЕ
У меня появилось очень много знакомых из разных 

городов России, в основном - пассажиры моего вагона,  
например солдаты, после того как высадили их в 
Новосибирске по пути в Кемерово, мы поехали в рейс 
в Москву, они позвонили, узнали, когда мы будем в 
Новосибирске, они пришли на вокзал. Мы встретились, 
обменялись новостями, поболтали. 

Со многими пассажирами перезваниваемся, sms-ки 
шлем. Одна пассажирка ехала до Адлера, очень умная 
женщина. Мы с ней поговорили, оказалось, что они с 
мужем сдают комнаты в аренду. Меня пригласила к ним 
отдыхать. Так что теперь если соберусь на юг, есть где 
остановиться. 

РОМАНТИКА
Еще бы, несколько дней в закрытом пространстве, 

плечом к плечу, всегда вместе. Гуляем по Москве, 
рассматриваем вокзалы, шутим, ходим друг к другу в 
гости. Не говоря уже о стуке колес, мелькающих за окном 
пейзажах. Хоть это и банально, но это и есть романтика.

 Всю жизнь проработать проводником я не смогу, не 
для того я пять лет училась. Но, в студенческие годы 
такая работа – самое то. Всем советую попробовать, 
лично я только от одного человека услышала, что ему 
не понравилось работать проводником. Думаю,  что это 
исключение, подтверждающее правило.

Юлия ЧЕРКОЗЬЯНОВА, ГФ

ВО ВСЕ ВРЕМЕНА, ПРИ ВСЕХ СУЩЕСТВОВАВШИХ КОГДА-ЛИБО ФОРМАХ ПРАВЛЕНИЯ, С НАЧАЛА ЗАРОЖДЕНИЯ 
СТУДЕНЧЕСТВА РЫНОК ТРУДА БЫЛ ГОТОВ ПРИНЯТЬ, ОСОБО ЖАЖДУЩИХ ПОДЗАРАБОТАТЬ СТУДЕНТОВ. ВОТ УЖЕ ТРЕТИЙ 
ГОД  РАСПАХИВАЕТ СВОИ ОБЪЯТЬЯ КЕМЕРОВСКОЕ ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНОЕ ДЕПО, И КАЖДЫЙ РАЗ СОИСКАТЕЛЕЙ НА 
ДОЛЖНОСТЬ ПРОВОДНИКА СТАНОВИТСЯ ВСЕ БОЛЬШЕ. СТУДЕНТОВ ДОРОГА МАНИТ СВОЕЙ  ТАИНСТВЕННОСТЬЮ, ОНА 
ДАРИТ ДРУЖБУ И ОТНИМАЕТ МНОГО СИЛ. ВСТРЕТИВШИСЬ С МАРИНОЙ, ВСЕ ЛЕТО ПРОРАБОТАВШЕЙ ПРОВОДНИКОМ, Я 
ЗАДАЛА ЕЙ ОДИН ВОПРОС: ЧТО ТАКОЕ ДОРОГА?   

  ПРОВОДНИКИ РУЛЯТ

КУРАТОРЫ:
ВИД СО СТОРОНЫ

ВРЕМЯ ЛЕТИТ...

Двухсот рублей 
оказалось мало... “ЖАРКАЯ” ТЕМА

З1 августа 2005 года в общежитии №5 произошел пожар. Причиной, которого стало нарушение правил 
технической эксплуатации электрооборудования, или, проще говоря – загорелся телевизор, а от него и другие 
вещи. В результате, вся одежда, мебель, стены и потолок покрыты слоем сажи и копоти, выгорела оконная рама, 
при тушении выбито стекло. 

Пожар был потушен быстро только благодаря правильным действиям очевидцев. Студент Андрей Бельский (ГФ), 
увидев дым из окна комнаты, сообщил об  этом начальнику службы безопасности. Сергей Михайлович Сафохин вызвал 
спасателей, после чего поднялся на этаж, и убедившись, что в комнате никого нет, немедленно провел эвакуацию людей 
из общежития. 

По закону девушки, в чьей комнате произошел пожар, сами будут возмещать ущерб – это ремонт комнаты, покупка 
бытовой техники и одежды, замена оконной рамы. Кроме этого никаких мер по отношению к погорельцам руководство вуза 
принимать не будет. 

 2 сентября 2005 года на имя ректора поступила телефонограмма за подписью Губернатора Кемеровской области 
А.Г. Тулеева, в которой говорилось о том, что в кратчайшие сроки все общежития КузГТУ должны быть оборудованы 
противопожарной сигнализацией, с противодымными датчиками в каждой комнате. Установка такого оборудования очень 
дорогостоящее мероприятие, на одно общежитие будет потрачено около 1800000 рублей. В этом помогли спонсоры. 
Таким образом, первое общежитие будет оборудовано уже к концу семестра, второе к середине следующего года, и 
последнее - к концу года. 

Второй вопрос: есть ли смысл устанавливать сигнализацию, когда сначала нужно поменять старую проводку?  С 12 по 16 
сентября в общежитиях КузГТУ проходила проверка состояния электрооборудования и, естественно, результаты никого не 
обрадовали. Всем ясно нужен капитальный ремонт обветшавшего оборудования. Но, наверное, и каждый проживающий 
должен думать о последствиях своих действий, соблюдать элементарные меры предосторожности, тогда и проблем 
меньше будет.

Юлия ЧЕРКОЗЬЯНОВА, ГФ
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Фестивалим

Фото – 
конкурс 
«В ФОКУСЕ» 

посвященный 55–летию КузГТУ

НОМИНАЦИИ:
фотография;
дизайнерская работа (коллаж, 
графика).
УСЛОВИЯ: 
все представляемые на конкурс 
«В фокусе» материалы должны 
соответствовать теме конкурса: 
«Самый лучший Политех в мире!»;
на конкурс предоставляются работы 
не зависимо от давности съёмок.
ТЕХНИЧЕСКИЕ ТРЕБОВАНИЯ:
формат фотографий – А4;
на обратной стороне каждого снимка 
должно быть указано:
Верх;
Имя и фамилия, телефон;
Обязательно название фотографии;
Номер снимка (для серии снимков).

СКРУЧИВАТЬ 
ФОТОГРАФИИ 
ЗАПРЕЩАЕТСЯ

Работы 
принимаются 
до 21 октября 

в ауд. 1259 

Сыро и холодно. 
Быстро шагаю по 
мокрой дороге 
(местами наступая 
в лужи). Ощущение 
не из приятных, но 
в голове крутится 
единственная 
мысль: КВН, 
значит впереди 

смех, веселье, 
радость…

Я впервые иду на игры КВН Молодежной Лиги, и это 
вызывает у меня особый интерес. КВНщики суетятся, 
собирают последние реквизиты. У них серьезные лица, 
они волнуются. Остается несколько минут до начала 
концерта. Вооружившись плакатами и флажками с 
надписями любимой команды, пробираешься до своих 
мест. Здесь понимаешь различие КВНом по «ящику», 
и тем, реальным концертом. Сплошные эмоций, 
атмосфера в зале очень теплая. По визгу, крику и 
аплодисментам чувствуется, что у каждой команды 
собрались свои болельщики, поклонники и, не побоюсь 
этого слова, фанаты.

Игра включает три конкурса: приветствие, разминка 
и «музыкалка», а тема то какая…только вдумайтесь: 
«Все новое хорошо…»

Вот это да! Действительно новенькое: “Регион-42” 
изменил цвет своих волос. Зрителей это просто 

привело в шок. Эти 
обесцвеченные 
головы не перестают 
поражать зал 
своими новинками. 
Ребята сняли 
кино, посвященное 
Кемерово, показали 
«прелести города». 
Смешно бывает, 

когда на одной стороне 
улицы видишь дома 
с отшлифованными 
фасадами, но стоит 
заглянуть во двор, а там 
все стены облупленные. 
И не кидайте мусор рядом 
с урной. В принципе, 
высмеяли сами себя.

Тяжеловато приходится 
ребятам из Анжеро-
Судженска: нужно соответствовать своему 
названию. У «Веселых ребят» мало шуток, все 
идет сплошным текстом.

Режут слух шутки «Тупика» про Кировский 
– уже давно избитая тема.

Разминка всегда останется самым 
непредсказуемым конкурсом. Сложно за 
несколько секунд приготовить “пирожок 
высшего сорта”, который зритель пережует 
и проглотит. Неплохо было бы  и вопросы 
правильно задавать. До сих пор не понятно, что 
хотели сказать ребята о Тутанхамоне и Ленине? 
На мой взгляд, в разминке неплохо выглядели 
ребята из «Крем-Соды». Этот конкурс 
перетасовал положение всех команд, картина 
резко изменилась. Команды с последнего 
места перемещаются на первое. Обстановка 
накаляется.

Кусая губы и немного нервничая, жду «музыкалки».
«Музыкалка» белокурых лебедей, по-моему, удалась. 

Мальчики хорошо поют, да и актерского мастерства им 
не занимать.

«Веселые ребята» исполнили финальную песню под 
гитару, от чего так хотелось спать…

Завершают конкурс - «Тупик». Ребята пригласили 
поучаствовать в игре своих мам. Конечно, не 
новаторская идея, но зрителю понравилось. 
Трогательно, романтично, слезы у жюри и…

вожделенный Кубок у «Тупика». Так определился  
чемпион Лиги.

Игра закончилась. Каждый остается при своем 
мнении. Кто-то недоволен результатом работы судей. 
Про объективность сегодня забыли, но решение жюри 
никто не вправе изменить. 

Не вешать нос, голову выше. КВН - это здорово. 
Ведь смех продлевает жизнь, так что становитесь 
постоянными болельщиками Клуба веселых и 
находчивых.

Галина ЧЕРНОВА, ХТФ

   В последнее время в нашем вузе 
прошли различные преобразования. 
А через, сколько преобразований ему 
еще предстоит пройти?! Изменяться 
должно все и вся, это закон жизни. 
Этот факт осознают и в Студенческом 
совете КузГТУ.

Студенческий совет – это организация, 
в которой участвуют активисты 
отражая веяния студенческой жизни. 
Во-первых, необходимо понимать, что 
самоуправление стало неотъемлемой 
частью жизни общества. У каждого из 
нас есть права и обязанности. Другое 
дело, хотим ли мы решать проблемы и 
заниматься самоуправлением! А, если 
да, то, что мы от этого можем получить?

Студенческий совет ставит своей 
задачей, решение проблем студенчества 

и, даёт возможность студентам 
поучаствовать в самоуправлении.  
Это не коммерческая организация, 
поэтому рассчитывать на материальное 
вознаграждение не стоит. Главное, что 
он дает - навыки и знания, которые 
зачастую не купишь и не получишь при 
работе в других местах. 

Как и любая другая организация, 
Студенческий совет имеет свои 
проблемы. Сюда относятся 
и пассивность студентов, 
неподготовленность принимать 
решения боязнь ответственности. 
Для преодоления этих проблем 
разрабатываются проекты такие 
как “Кураторство“, для вовлечения 
студентов-первокурсников в настоящую 
студенческую жизнь,  “Школы Актива”, 

для обучения актива и различные 
семинары и тренинги. всё это в 
итоге позволяет получить студенту 
“препринимательские“ навыки, которые 
отличат его от “серой“ толпы.

Конечно при работе возникают 
различные объективные трудности. 
Некоторые преподаватели негативно 
относятся к самоуправлению, так как еще 
помнят комсомольское прошлое. Стоит 
сказать, что самоуправление позволяет 
развивать человека с активной 
жизненной позицией, который способен 
думать и принимать адекватные  
решения. Так же наш вуз, как и любая 
другая крупная организация, очень тяжел 
на подъем, поэтому при работе с этим 
так же приходиться считаться. 

Однако, существуют приверженцы 

студенческого духа, которые организуют 
и вовлекают в работу студентов. Их не 
так много, но они есть. И их главная 
задача воспитать 
полноценную личность. 
Можно смело утверждать, 
что Студенческий совет 
не останавливается 
на достигнутом, 
улучшая работу за счет 
продуманного плана 
действий и грамотной его 
реализации.         

Андрей БРАТЧИКОВ, 
ММФ

26 СЕНТЯБРЯ В ДК «СТРОИТЕЛЕЙ» БЫЛ РАЗЫГРАН КУБОК ОТКРЫТОЙ ГОРОДСКОЙ МОЛОДЕЖНОЙ ЛИГИ 
КВН. ПРАВО БОРОТЬСЯ ЗА ПЕРВОЕ МЕСТО ПРЕДОСТАВИЛИ КОМАНДАМ: «РЕГИОН-42» КУЗГТУ Г. КЕМЕРОВО, 
«КРЕМ-СОДА» Г. БИЙСК, «ТУПИК» КИ РГТЭУ Г. КЕМЕРОВО, «ВЕСЕЛЫЕ РЕБЯТА» Г. АНЖЕРО-СУДЖЕНСК.

Кубок розыгран!
Мнения о игре:
Вадим: Хорошее ощущение, игра хорошая. Мне все понравилось в нашем выступлении, 

только не спрашивайте почему заняли последнее место. Судьи в праве решать нашу судьбу, 
все было хорошо.

Юлия Лунева: Очень хорошая игра. Я считаю, что победил сегодня другой лидер… 
Друг из Томска: Самая сильная команда – “Регион-42”. У «Тупика» шутки были для местных, 

поэтому им было смешно, а нам, приезжим, не очень…

ПРИГЛАШАЕМ К УЧАСТИЮ 
В КОНКУРСАХ 
студентов, аспирантов, 
преподавателей и 
сотрудников КузГТУ. 

ЖАНР ПРОИЗВОЛЬНЫЙ:
мультипликационный фильм;
рекламный ролик;
боевик;
комедия;
драма;
вестерн и т.д.
ФОРМАТ: 
VHS, DVD, MPEG, AVI. 
РЕКОМЕДУЕМАЯ 
ПРОДОЛЖИТЕЛЬНОСТЬ 
ФИЛЬМА - 55 СЕКУНД

Победителей ждут 
сюрПРИЗЫ

Работы 
принимаются 

до 7 ноября 
в ауд. 1323 

Конкурс 
на лучший 
видеофильм 
 «55 СЕКУНД 
О ПОЛИТЕХЕ» 

посвященный 55–летию КузГТУ

Учитесь работать по-новому! ВРЕМЯ НЕУМОЛИМО ДВИЖЕТСЯ ВПЕРЕД, ИЗМЕНЯЯ 
ЖИЗНЬ И ЛЮДЕЙ. ИЗМЕНЕНИЯ ТАК ЖЕ ЗАТРАГИВАЮТ 
ОРГАНИЗАЦИИ.

На сей раз театр «Ложа» стал местом посвящения первокурсников в студенты. После традиционной 
концертной программы у ребят появилась возможность пообщаться друг с другом. Прямо в стенах храма 
лицедейства в большом количестве и новом качестве первокурсники устроили настоящие студенческие танцы, 
замете на абсолютно трезвую голову. В этот знаменательный день темп на танцполе задавал декан горного 
факультета Алексей Агафангелович Ренев, по началу ребята засмущались, но потом вошли во вкус и зажигали, 
зажигали, зажигали до последнего.

Папа механико-машиностроительного факультета явился на праздник к детям, как и полагается, с 
подарками. Самым оригинальным из них был универсальный пропуск, увеличенная копия наших пропусков, 
только без фотографии. Декан объявил всем присутствующим, что каждый забывчивый студент ММФ сможет, 
воспользоваться чудо-подарком, он всегда будет находиться на вахте. Как сказал один из моих знакомых: 
«Деканы в этом году гораздо оригинальнее артистов», поэтом больше ничего добавить не могу, кроме 
поздравлений. Поздравляю первокурсников с посвящением!

Темный тоннель, удар по лбу резиновым молотком, благословение священника, монашек и медсестер, и табор 
заводных цыганок. Первокурсники химико-технологического факультета посвящаются в студенты. В театре-
студии «Ложа» перед ними выступили творческие коллективы КузГТУ, с напутственными словами – И.И.Дедюля, 
В.А.Шаламанов и студенты-активисты. В концовке мероприятия настроение подняла зажигательная дискотека 
до 21.30. И…бывшие школьники стали полноправными членами большой студенческой братии.

Второй этап посвящения у студентов первого курса шахтостротельного факультета проходил в театре 
«Ложа». Главной изюминкой концерта стало появления декана, который вскарабкался в окно по зову студентов, 
и прочел «клятву» студента ШСФ.  Затем были представлены номера студенческого клуба ШСФ и команды КВН 
«Регион-42».  Были исполнены песни, главной из которых стал «Гимн Политеха». И, конечно же, проведены 
конкурсы, за участие в которых вручали тетради с пожеланиями декана. Напоследок чаепитие и дискотека. 
Впереди у первокурсников было светлое будущее, в виде первой сессии.

Боже, храни эконом! Раздавалось на подступах к «Ложе» 5 октября, в день посвящения инженерно-
экономического факультета. Прямо на лестницах ошеломленных первокурсников Батюшка (неэкономный на 
святую воду) проводил обряд освящения водой с помощью щетки для смахивания пыли, дальше причащали 
ложечкой вина. И все бы ничего, но 5 октября в нашем вузе день особый не только для первокурсников ИЭФ, в 
этот день отметилось еще две даты: День рожденья Игоря Игнатьевича Дедюли  и год (а, кажется, это было так 
давно) группе «Reggi-on», поздравляем именинников, желаем им долголетия и процветания.

ТАК И НЕ ДОЖДАЛИСЬ ПЕРВОКУРСНИКИ ОТКРЫТИЯ АКТОВОГО ЗАЛА КУЗГТУ, ГДЕ ТРАДИЦИОННО ПРОХОДЯТ 
КОНЦЕРТЫ - ПОСВЯЩЕНИЕ В СТУДЕНТЫ. НО НЕ ДОЛГО ХОДИЛИ ПЕРВОКУРСНИКИ В ОЖИДАНИИ ОБРЯДА, 
МЕРОПРИЯТИЕ РЕШЕНО БЫЛО ПРОВЕСТИ В ТЕАТРЕ “ЛОЖА“. СТАРШЕКУРСНИКИ НА ВСЕ ЛАДЫ РАЗЛЕКАЛИ 
ПЕРВОКУРСНИКОВ, НО ОДНО ОСТАВАЛОСЬ НЕИЗМЕННО, ВЕРНЕЕ ЧЕТЫРЕ МОМЕНТА: КИНО “ИТОГИ ГОДА“, ГИМН 
ПОЛИТЕХА, БУТЫЛКА ШАМПАНСКОГО С РОСПИСЬЮ ДЕКАНА И “МОЛДАВСКАЯ ЛЮБОВЬ”.  

Семь вечеров в “Ложе”

В каком районе города 
находился первый корпус 
КГИ?
а) Рудничный район;
б) Кировский район;
в) Центральный район.
В 1973 году был основан 
факультет...
а) горный;
б) химико-технологический;
в) гуманитарного образования.
Количество мест в 
студенческой столовой...
а) 530;
б) 300;
в) 810.
В каком году КузПИ 
переименовали в КузГТУ?
а) 1991;
б) 1995;
в) 1993.
Что сделал Игорь Игнатьевич 
Дедюля после победы КузГТУ 
в областном фестивале 
“Студенческая весна“?
а) побрил ноги;
б) побрил голову;
в) побрил бороду.

Какое название носит путь 
от студенческих общежитий 
КузГТУ до корпусов?
а) “ухаб на колдобине“;
б) “студенческая тропа“;
в) “дорога жизни“.
Сколько факультетов в вузе?
а) 11;
б) 9;
в) 7.
Назовите точную дату начала 
занятий в КГИ?
а) 1 октября 1950 года;
б) 1 сентября 1950 года;
в) 1 ноября 1950 года.
На сколько рублей в день 
выдаются талоны на питание 
в санатории-профилактории 
“Молодежный“?
а) 60 рублей;
б) 28 рублей;
в) 250 рублей.
Какой факультет закончил 
ректор КузГТУ Валерий 
Иванович Нестеров?
а) ГЭМФ;
б) ХТФ;
в) ШСФ.

ВИКТОРИНА 
“ДЕНЬ РОЖДЕНЬЯ ПОЛИТЕХА“
Если вырезать по точечкам кусочек из газеты, то 
в ваших руках окажется купон, который может 
участвовать в розыгрыше призов 16 ноября в 12:30, в 
фойе первого корпуса. Но для этого нужно ответить на 
вопросы, пометив правильные, на ваш взгляд, ответы и 
принести купов до 10 ноября в ауд. 1259.  
Здесь _____________________________________ 
желательно написать свою фалимию и  координаты 
(группу, место работы, телефон и т.д.), чтобы мы 
смогли Вас розыскать, если Вы вдруг не попадете на 
розыгрыш. 



   октябрь 2005  За инженерные кадры  7

Спортивная жизнь

 В первые годы наблюдался всплеск 
спортивной активности. Все факультеты, как 
один, выставили полные составы команд 
по всем видам спорта. Но прошло время, 
и трезвый взгляд многих сотрудников на 
реальное положение дел с их здоровьем 
взял верх над самоотверженностью. В итоге,  
Спартакиада обмельчала.

По этой причине, при поддержке 
профсоюзного комитета и руководства 
университета, в вузе развернулась активная 
деятельность, популяризирующая спорт 
среди сотрудников и преподавателей. 
Но делается это в настоящее время с 
учетом поправочного коэффициента, 
масштабирующего спортивную активность 
сотрудников на весь год. Для этого вот уже 
второй год составляется план спортивных 
соревнований на весь учебный период (см. 
http://sport.kuzstu.ru/calendar/). Организуются 
секции по отдельным видам спорта. 
Сотрудники кафедры физвоспитания и 
проректор по воспитательной, внеучебной 
работе Шаламанов В.А. относятся с 
пониманием к этим инициативам и всячески 
содействуют их продвижению.

В выходные дни спортивный зал №1 

и площадка во дворе университета 
наполняются нашими сотрудниками, 
желающими активно отдохнуть. Здесь 
играют в волейбол, футбол, бадминтон. 
Традиционно повелось, что в баскетбол, 
который год подряд, сотрудники играют в 
обеденный перерыв, к ним подключаются 
студенты. Сорока минут вполне хватает, 
чтобы «выпустить пар» и вернуться к 
своей работе спокойным как “тридцать три 
гиппопотама”.

Далеко не полный список секций с 
указанием инструкторов, ответственных 
организаторов и расписаний опубликован на 
http://sport.kuzstu.ru/sections/.

На первую половину 2005 года было 
запланировано три внутривузовских, 
одно межвузовское соревнования и одно 
культурно-оздоровительное мероприятие 
с выездом в «Писаные скалы». И все 
они проведены успешно, а их участники 
получили глубокое физическое и моральное 
удовлетворение. Результаты состязаний, 
списки участников и фотоматериалы 
по каждому мероприятию, как всегда 
размещены на спортивном сайте КузГТУ 
http://sport.kuzstu.ru, в соответствующих 
разделах сгруппированных по видам спорта.

Особо стоит отметить высокий уровень 
организации и проведения межвузовского 
первенства по волейболу. Сотрудники и 
преподаватели из шести высших учебных 
заведений города в очередной раз 
встретились на волейбольных площадках. 
И хоть не суждено было нашей команде 
занять, как в прошлом году, первого 
места, несомненно, каждый получил 
огромный заряд спортивного задора на 
весь год и стимул подготовки к новым 
соревнованиям.

На этом спортивный сезон не закончен. 
Впереди нас ждут соревнования 
по баскетболу, футболу, пляжному 

волейболу и настольному 
теннису.

Вот только при 
такой постановке 
вопроса и отношения 
к преподавательскому 
спорту в вузе мы можем 
говорить о благотворном 
влиянии всех проводимых 
спортивных мероприятий 
на здоровье, духовную 
силу и общее самочувствие 
их участников. Регулярно 
проводимые соревнования 
будут стимулировать к 
систематическому занятию 
спортом для поддержания 
организма в тонусе и постоянной спортивной 
форме.

Приятным сюрпризом в новом 2006 году 
может стать известие о возобновлении 
межвузовского Спартакиадного движения 
сотрудников высших учебных заведений. 
Достоверно известно, что на заседании 
координационного совета Департамента 
высшей школы этот вопрос уже стоял на 
повестке дня. Другое дело, что пока не 
принято каких либо конструктивных решений, 
но уже «ходят слухи», что формируется 
список спортивных видов и начинается 

разработка положений. Так и хочется 
воскликнуть словами героев Киплинга: 
«Это будет славная охота!». Даст Бог все 
срастется, и после проведения нашей 
внутривузовской, к слову сказать, юбилейной 
XX Спартакиады, мы сможем состязаться 
уже на более высоком спортивном уровне с 
нашими коллегами из других вузов. Но для 
этого надо готовиться, и не за день, не за 
неделю и не за месяц, а на протяжении всего 
года. И делать это следует вовсе не для 
завоевания победы. Призовых мест всего 
три, поэтому удовлетворение нужно уметь 
получать и от поражений, но полученных в 

упорной борьбе и с полной самоотдачей.
Если у кого-либо из вас возникнет 

желание обсудить вопросы, связанные с 
записью в спортивные секции, подготовкой 
плана спортивных мероприятий на 
2006 год, подготовкой очередной XX 
Спартакиады или может быть появиться 
желание внести свежие предложения, 
всегда можно отправить свой запрос 
на эл. адрес sport@kuzstu.ru,  а так же 
обсудить их на форуме нашего вуза http://
forum.kuzstu.ru/ в разделе «Спортивная 
жизнь».

Ну, а чтобы с годами память о лихо 
прожитых годах не подводила вас, и в любой 
момент каждый мог пролистать фотоальбом, 
найдя там наиболее волнующие, 
жаркие моменты на площадке, для вас 
организованы спортивные Internet ресурсы 
http://sport.kuzstu.ru и http://sportday.kuzstu.
ru. На них представлены все материалы, 
включая участников команд, спортивные 
результаты, турнирные таблицы и что 
самое интересное – это профессионально 
выполненные и подготовленные 
фотографии. А если кто-то пока не имеет 
возможности просматривать указанные 
ресурсы в сети или делать это ему не совсем 
удобно, то для вас подготовлены диски с 
фотоальбомами, которые можно заказать 
на тех же сайтах, по электронной почте 
sport@kuzstu.ru, по телефону 36-17-46 или 
обратившись в а.1254.

Вливайтесь в наши ряды! С нами не 
состаритесь!

Евгений Заплатин
zef@kuzstu.ru

36-17-46

 Спортивная гордость Политеха!
Кто-то летом отдыхает на Канарах, кто-то работает на стройке. А кто-то выступает на 

спортивных соревнованиях прославляя “лучший Политех в мире“. К таким людям можно отнести 
Степана Киселева (ХТФ) и Надежду Сергееву (ФГО). Каждый из этих спортсменов уже заявил о 
себе на мировом уровне. Этот год не остался исключением.

Так, Степан Киселев, участвовал в Чемпионате России по кроссу  на 10 км (г.Тула) и занял первое 
место. В пятницу, 7 октября, он стартовал на Чемпионате России по кроссу на 6 км в Оренбурге и также 
занял первое место среди юниоров. В декабре Степана ждут на Чемпионат Европы. 

Также особой похвалы заслуживает Надежда Сергеева.  Этим летом она выступала во многих 
соревнованиях. На Кубке России по легкоатлетическому многоборью Надежда заняла второе место. На 
Чемпионате России - третье.  На Чемпионате России по многоборью среди юниоров, заняв второе место, 
обеспечила себе поездку на Чемпионат Европы в г. Каунас (Литва). Здесь Надежда заняла четвертое 
место: сказалась усталость от многих соревнований. 

И это не всё. Далее коммерческое соревнование в Иркутске, на котором Надя заняла два первых 
места, и одно второе. В сентябре прошел клубный Кубок Европы в Боснии. Здесь, выступая за липецкий 
клуб «Виктория» Надежда Сергеева заняла первое место по прыжкам в длину, а в толкании ядра  
- третье. В общекомандном результате клуб “Виктория“ занял первое место. Впереди - подготовка к 
зимнему Чемпионату мира по многоборью, а летом к Чемпионату мира по многоборью среди юниоров. 

Остается пожелать нашим спортсменам удачных стартов и новых побед!
Андрей БРАТЧИКОВ, ММФ

Именитых теннисистов в этом году  к нам не поступало. 
И, думали, участников будет немного. Однако, собралось 
двадцать человек. Это больше, чем в прошлом году.

Вначале, как обычно, отборочные игры. По два лучших из 
каждой подгруппы (их четыре) попали в финал. В турнире 
участвовали также два сильных спортсмена, вне конкурса. 
Чтобы на них проверить крепость новичков. И каково? Уже в 
отборочных играх один из вне конкурсантов потерпел поражение 
и вышел в финал только под номером два. Это был Игорь 
Константинов, ИЭФ. А в финале ещё несколько новичков 
«набросали мячей в его ворота». К сожалению, второго вне 
конкурсанта Виктора Гречухина, сильного перворазрядника, 
наша молодёжь пока обыграть не смогла. Но это пока. Всё у них 
впереди.

В финале играли по круговой системе,  из трёх партий 
до  двух побед. В увлекательных поединках первое 
место среди первокурсников занял Сергей Дадышев, 
группа ГО-051, второе – Евгений Кропачёв из этой же 
группы ГО-051, третье – Павел Дериглазов, группа 
ГП-053.

С обязанностями главного судьи соревнований 
отлично справился Данил Вакула, группа АП-042.

Обратите внимание – все финалисты с горного 
факультета. И ещё два горняка вошли в пятёрку 
лучших! Все эти парни поборются за право защищать 

честь факультета в командном первенстве университета. Оно 
состоится в конце ноября.

А в октябре пройдёт открытое личное первенство 
университета, которое поможет ответить на вопрос, кто есть кто 
и выявить новые таланты.

В начале декабря состоится главное наше соревнование 
– первенство вузов Кузбасса в зачёт 4-й Универсиады. Его 
проводит Сибирский индустриальный университет. 

Наш теннисный караван отправился в дорогу. Впереди 
горный перевал под названием «2005/2006». Пожелаем нашим 
теннисистам удачи на этом пути.

А. ТРИФОНОВ, ст. преподаватель

На что способно 
сердце
Одна   из героинь кинофильма 

«Фантазии Фарятьева» говорит: «Люди 
умирают от любви, от радости, от горя 
и везде не выдерживает сердце»… 
Почему? Об этом пишет академик Н.М. 
Амосов, которому как хирургу пришлось 
много оперировать на сердце: «Видел 
разные сердца, и всякий раз, когда 
держал в руках сердце, способное 
перенести повышенные нагрузки, готов 
был петь от радости».

Тренированное сердце, считает Амосов, 
это прежде всего широкие сосуды. Даже 
при спазматических сжатиях (в результате 

болезней, тяжелого труда, повышенных 
эмоций) в сосудах тренированного сердца 
остаётся животворный просвет. Этим благом 
узкие сосуды не обладают. 

А теперь взгляните на таблицу. Из курса 
физиологии мы помним, что минутный 
объём сердца это ударный объём, 
умноженный на частоту сокращений в 
минуту.

Сравните  возможности сердца обычного и 
тренированного  и вы поймёте, почему люди 
«умирают от сердца».

Показатели работы сердца (по Амосову)
обычное 
сердце

тренированное 
сердце

минутный объем 
в покое

4 литра 4 литра

минутный объем 
при тяжелой 
работе

6 
литров

20 литров

минутный объем 
при болезни

10 
литров

10 литров

   Из этой таблицы видно, тренированное 
сердце при максимальной нагрузке может 
увеличить свою производительность в пять 
раз (20 : 4), а нетренированное – лишь в 
полтора раза (6 : 4).

Но вот такая жизненная ситуация: человек 

заболел. Температура 40, потребление 
кислорода тканями возросло. И, чтобы его 
обеспечить, сердце должно проталкивать 
уже не  четыре литра, а десять. 
Тренированному сердцу это нипочём, т. к. 
оно способно выдать и двадцать литров, а 
вот обычное сердце не справится со своей 
задачей: ткани организма начнут задыхаться 
без кислорода. И человек, обладатель 
такого слабенького сердца, умирает «от 
осложнений со стороны сердца»…

Рассказывает Н.М. Амосов: «Ко мне 
нередко приходят юноши и девушки, 
которые уже держатся за свою левую 
половину груди, жалуются на сердцебиение. 
К счастью, у большинства из них нет 
никакой болезни, кроме детренированности. 
Посмотришь такого на рентгене: сердце у 
него маленькое – сжалось от бездействия. 
Ему бы бегать или хотя бы танцевать 
каждый день, а  он сидит за книгами, и 
папиросу не выпускает изо рта. И спит уже с 
таблетками». 

Да, бегать или хотя бы танцевать каждый 
день… И благодарное сердце не подведёт 
вас в трудные моменты жизни. 

 
А.Е. Трифонов, ст. преподаватель 

кафедры физвоспитания

Как мы попали... 
С 29 сентября по 2 октября сборная команда КузГТУ по мини-футболу впервые 

принимала участие в финале Кубка России среди коллективов физкультуры (КФК), 
проходившем в г. Екатеринбурге. 

Рассказывает главный тренер сборной команды КузГТУ, Тютеньков Сергей Борисович: “В 
финале участвовало шесть команд, мы представляли центр Сибири. Получилось так, что мы не 
представляли где, с кем и во что будем играть. В Екатеринбурге нас очень хорошо встретили: 
разместили, предоставили зал для тренировок, мы не знали никаких проблем, и впервые 
увидели, что такое КФК. Только две студенческие команды играли в финале КФК, кроме нас, 
был Педуниверситет из г. Челябинска, остальные команды профессиональные. 

Первое место у команды «Аэрон» (г. Екатеринбург), которая финансируется одним из магнатов 
Свердловской области. Они выступают в высшей лиге Уральскому региону, в состав команды 
входят игроки, отыгравшие в командах Высшей лиги «Виз-Синара» и часть из «УПИ-ДДТ» 
(Супер - лига). Второе место – «Синара-Виз-Дубль», большинство игроков этой команды 
составляет молодежную сборную России, для ребят с начала сезона этот турнир уже третий, 
в том числе Соревнование четырех сборных в Италии, где ребята, опередив команды Чехии 
и Хорватии, уступили сборной Италии и заняли 2 место. Команда «Синтур» (г. Екатеринбург) 
заняла третье место, тоже достаточно профессиональные парни. Четвертая команда «Эфа» из 
небольшого города Муравленко, где для футбола так же делается очень много. 

В Педунивеситете люди тоже играющие, двое ребят из Высшей лиги российского футбола. Мы 
единственная студенческая команда, которая добилась такого результата, чтобы нас вызвали, 
и мы играли на этом турнире, но уровень нашей подготовки ниже, тем более, что мы не 
имеем в городе ни зала, ни какой-то перспективы его иметь. Если мы даже и проиграли, то 
достаточно достойно, ведь вся наша подготовка прошла на асфальте большим мячом, поэтому 
команду можно назвать «Дети асфальта». Не было б так смешно, если не было бы так грустно!”

Записала Елена БЕЛОКОНЬ, ММФ

Есть кто живой? 
Становись рядом с нами!

ПРОЗАИЧНАЯ ИСТИНА – СПОРТ СПОСОБСТВУЕТ УКРЕПЛЕНИЮ ЗДОРОВЬЯ ЛИШЬ ПРИ 
СИСТЕМАТИЧЕСКИ ПРОВОДИМЫХ ЗАНЯТИЯХ. РАЗОВЫЕ ВЫЛАЗКИ НА ЛЫЖНЮ, ФУТБОЛЬНУЮ 
ИЛИ ВОЛЕЙБОЛЬНУЮ ПЛОЩАДКУ И ПРОЧЕЕ НИКОМУ НЕ ПРИНОСИЛИ НИЧЕГО КРОМЕ ТРАВМ И 
ОЩУЩЕНИЯ СВЕРШЕНИЯ НАСИЛЬСТВЕННОГО АКТА НАД СОБСТВЕННЫМ ОРГАНИЗМОМ. СЕРИЯ 
ПРОШЕДШИХ СПАРТАКИАД ЛИШНИЙ РАЗ ПОДТВЕРЖДАЕТ ЭТО ПРАВИЛО. 

Не именитые, но крепкие орешки
К ИТОГАМ СОРЕВНОВАНИЙ НА КУБОК ПЕРВОКУРСНИКА
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600

Студенты “лучшего 
Политеха в мире”, а знаете 
ли вы, что в пятом корпусе 
КузГТУ  работает киноклуб 
«Кадр». Здесь вы не увидите 
эпатажных  блокбастеров 
с кучей спецэффектов и 
навороченных технических 
заморочек.

Фильмы, которые показывают в клубе “Кадр“ высокохудожественного  
уровня, призёры современных международных кинофестивалей (звучит 
высокопарно, но это так). Некоторые ленты бывает достать очень сложно. 
Часть фильмов приносят руководители клуба - это Белюков Анатолий 
Михайлович и Борисова Галина Михайловна. По словам Анатолия 
Михайловича жанр кинолент не принципиален, хорошие фильмы трудно 
поддаются классификации и чаще тяготеют к драме. Ведь в кино, как и в 
жизни провести четкую грань между комедией и трагедией не всегда удаётся. 
Самое важное соотношение фильма с реалиями.

- Наш клуб, - продолжает Анатолий Михайлович, - рассчитан на небольшую 
аудиторию, примерно 20-25 человек. Это  связано с тем, что задачей 
клуба является не только просмотр фильма, но и приобретение навыков 
высказывания своего мнения во время его обсуждения.

В клубе сформировался свой костяк завсегдатаев. Один из таких 
кинолюбителей Втюрин Вячеслав: «Атмосфера клуба заставляет нас по-
новому взглянуть на характеры героев, мастерство режиссера, незаурядность 
подхода при монтаже, оригинальность сценария, света, декорации, музыки. О 
нюансах представляемой ленты нам блистательно рассказывают Анатолий 
Михайлович и Галина Васильевна. Это все проходит в свободной обстановке 
с хорошей долей юмора. Занятия в клубе помогают увидеть, что настоящий 
кинематограф это зачастую не то, что показывают в кинотеатрах. А фильмы, 
которые нередко остаются без внимания: ленты о простых людях и 
откровенных чудаках, их мир куда шире видимого показушного облика. 

Я благодарен Анатолию Михайловичу и Галине Васильевне, это истинные 
филантропы, организовали этот клуб, и выделяют для нас время, чтобы мы 
задумывались о вечном, о чем сейчас говорить не модно».

Ко всему сказанному добавлю, что в клубе «Кадр» всем очень рады. Если в 
вас есть истинное желание смотреть хорошее кино, то вам сюда. 

Виктория КУДАНОВА

Этот учебный год начался необычно. На позитивном настроении 
от лета я въехал в рутинную обыденность и, … понеслось. Я стал 
понимать, что мне катастрофически не хватает времени. Я стал 
понимать, что толком ничего не делаю. Я стал понимать, что мне 
надо, что-то менять в своей жизни. А, что-то менять, мне так не 
хочется. Возможно это лень, а может быть, я уже привык к такой 
беспечной и размеренной жизни. Но, приходиться смиряться и 
помаленьку потихоньку начинать перекраивать расписание и свою 
жизнь. 

Интересно, а все ли люди осознают, что им необходимо 
измениться? И многие ли люди меняются? 

Гришковец написал «Реки», и все понимают, что книга о 
Кемерове.  «Комсомолка» в рецензии написала, что «город 
заснул, а жизнь его обитателей тосклива и бесперспективна»; 
«Гламур» откликнулся: «Сибирь по Гришковцу состоит из шахт, 
медведей, пельменей и ледяных просторов». Стало обидно. 
Нормальный город высотой в пятиэтажку и с расстояниями в 30 
минут. Просто все сжато и упрощено. Зато здесь все друг другу 
дальние знакомые и родственники, и это значительно уменьшает 
цены на получение желаемого, но недоступного. У нас меньше 
возможностей самореализации и выбора абсолютно всего. 
Здесь легче стать “звездой”,  но сложней быть  собой, со своими 
«тараканами», своим мнением и взглядом на жизнь. Да и чем 
проще  жизнь, тем она реальней. Не надо будет выдумать то, чего 
нет, а потом разбивать об это голову.  Некоторые поймут точно, 
что здесь «нечем дышать»  и убегут. А мы останемся в этом сером  
городе, и будем здесь жить, как все. И в принципе это неплохо. 
Иногда, я ненавижу этот город. Но, «где ещё на этом свете есть 
такая же весна…»

Дурацкая страсть обладать длинющими ногтями присуща 
многим женщинам, и уже довольно давно, со времен царствования 
Клеопатры. Психологи говорят, что если хочешь узнать человека, 
нужно взглянуть на его руки и особенно маникор. Встречала я 
девушек, некрасивости пальцев которых не спасал даже самый 
прекрасный маникюр. Зато, судя по мнению некоторых людей, 
им присуща незаурядность, индивудуальность и огромная 
любовь к себе, в последнем я нисколько не сомневаюсь, а вот 
остальное не было времени разглядеть. Это же ерунда, что ногти 
раскрывают “Я“ человека. Тогда я вообще не человек. Что ли? 
Лично мне нравятся ногти средней длины, чистые, без заусенец. 
Что не всегда удается. На наши волосы, ногти и рога слишком 
сильное влияние оказывают сезонные природные изменения, 
часто случающиеся авитаминозы, катострафическая нехватка 
витаминов, диеты, стрессы (это постоянно), и ещё куча факторов, 
для каждого по индивидуальным особенностям. В этом жизни 
многое нужно преодолеть и ногти в этом списке не пятым пунктом, 
и даже не 25-м. Мне нелегко понять, что кто-то из-за моих ногтей 
может на уровне подсознания ко мне нехорошо относиться. 
Господа, давайте расщирять сознания, переступать через 
границы. Соглашусь, что “носиться” с ногтями мне будет крайне 
необходимо, когда у меня будет растущая, как на дрожжах куча 
денег и столько же свободного времени. 

КАФЕДРА 
роман

Я мысленно вхожу в ваш кабинет,
Здесь те, кто был и те, кого уж нет.

Ничья для них не умерла химера,
И бьётся сердце, взятое в их плен.

М. Волошин
Условия преподавания истории Отечества (равно как и 

других гуманитарных дисциплин) в Кузбасском техническом 
университете в самом начале ХХI века (2001–2005 гг.) в 
целом были благоприятными.

Общее благолепие, однако, было подпорчено ожиданием 
«Болонии», призрак которой то исчезал, то вновь маячил 
в отдалении. Ходили слухи, что в связи с подписанием 
Россией некоей Болонской конвенции, предстоит 
радикальная перестройка учебных планов с их капитальной 
зачисткой от всяких там «историй» и «философий».

Вторая особенность капиталистической пятилетки – резкая 
интенсификация преподавательского труда. Большая часть 
доцентов и профессоров вынуждена стать «разбежными» 
(работать по совместительству в других вузах) или 

«разъездными» – выезжать на филиалы в города Кузбасса, 
внося свой вклад в образование поколения «некст».

Третья особенность – объединение гуманитариев– 
наконец-то!– в некую корпорацию в рамках факультета 
гуманитарного образования, созданного в мае 2000 года. 
Свершилось то, к чему в своё время, лет двадцать назад, 
призывал тогда ещё совсем молодой, ныне заведующий 
кафедрой государственного и муниципального управления 
Э.Н. Вольфсон.

Кафедра отечественной истории Кузбасского 
государственного технического университета в начале ХХI 
века располагалась в пятом учебном корпусе на 
втором этаже, в его левой части, почти напротив 
деканата химико-технологического факультета.

Порядковый номер комнаты, занимаемый 
кафедрой – 220 – и её выход окнами на восток, 
никогда, к сожалению, не стал предметом 
исторических размышлений. Ничья душа за истёкшие 
десятилетия не затревожилась навстречу тайнам, 
ища ответы на вопросы, безмолвно заданные 
временем.

В 2001 году при Игоре Александровиче Чуднове  была 
поставлена железная дверь в деревянном, модно 
подкопчённым, в сучковатую «пестринку» «Костюмчике». 
Чуднов самолично подобрал красивые, под золото инков, 
металлические ручки, одну из которых, ту, что снаружи, со 
стороны коридора, немедленно, в соответствии с духом 
первоначального накопления, обуявшего тогдашнее 
общество, спёрли.

Переступив через порог, мы немедленно попадаем в 
прямоугольную светлую комнату квадратов в 36-40. 

Анатолий КОВАЛЁВ

По моему, город, как сам город, большого 
значения  не имеет. Гораздо важнее то, как ты его 
ощущаешь, какими воспоминаниями наполняешь 
“большие” улочки своего маленького города. 

По последней переписи населения в Юрге 
проживает около 86 тысяч жителей. Но иногда 
кажется, что половина населения спит: на улицах 
тихо и размерено, никто никуда не спешит. «Час–пик 
»  в городе по праздникам и утром, когда все идут 
на работу. 

Юрга, как город, состоит из трех населенных 
пунктов. Юрга-I (центральный город), здесь есть и 

девятиэтажки и пятиэтажки, проспекты, много улиц и  
перекрестков. Кстати, это очень чистый и “зелёный” 
город. Юрга-II - пригород, попросту говоря деревня. 
Даже поговаривают, что есть Юрга-III.  

До определенного времени город считался 
засекреченным. Это связано с тем, что на 
территории Юргинского района расположенна 
мотострелковая бригада. И 9 мая традиционно 
отмечается праздничным военным парадом, рядом с 
мемориальным комплексом. 

Большинство студенческой молодежи уезжает 
покорять “огни больших городов” и “грызть” 

гранит науки в престижных вузах. А так как Юрга 
находится примерно одинаково между Томском, 
Новосибирском и Кемерово, то география 
направлений разнообразна. Хотя, ко всему 
сказанному, в городе есть свой Юргинский 
технологический институт (филиал ТПУ), множество 
филиалов, несколько техникумов и училищ.

Городу недавно исполнилось 55 лет. Трудно 
представить, почти ровесник  Политеха… Искренне 
желаем тебе, Юрга, процветания и перспективного 
развития.

Вика КУДАНОВА

По отвалам шахт и штолен Берикуля и 
Гавриловки мы начали отбор пород. Не оставляли 
без внимания обнажения и просто выходы пород 
на поверхность. Пройдя Кундустуюл до верховий, 
мы переехали на отроги хребта «Семеновский» 
и собрали добрую коллекцию ультраосновных 
и основных пород. Эти породы представляли 
для нас приятную «находку». Их очень мало в 
музее и в основном это образцы не с площади 
Кемеровской области.  А здесь, пожалуйста, 
берите, коллекционируйте. Далее пошла «Тяжелая 

таежная дорога с промоинами и водой» через 
каждые 10-15 м. Пришлось оставить затею 
– освоить Семеновский хребет до лучших времен. 
Возвращаемся обратно на Кундустуюл и проходим 
до рек Полуденный Кундат; затем на Северный 
Кундат и Николку. Эти реки послужили для добычи 
золота. Масштабы влияния человека на редкость 
огромны. Скопления масс грунта  образуют 
преграду естественному течению реки. Долина 
имеющая когда-то плавные очертания изменила 
свою форму за счет искусственных отвалов. 

Метами в распадке рек оставлены глубокие 
промоины, что изменило силу потока, а иногда 
исчезли террасы. Но река, эта вечная труженица, 
постепенно перемещает по течению все, что 
оставил на своем пути человек в погоне за «златым 
тельцом» и создает постепенно свое природное 
русло. Отработанные скопления грунта уносятся 
рекой в другое место, берега становятся выше, а 
дно заиливается.

Участки, где не было горных работ, 
представляет естественное русло и оно резко 
отличается от искусственного. Дно реки также 
получило различные изменения по сравнению с 
природным состоянием. Густая муть, созданная 
во время работ, сейчас улеглась и накопилась в 
промоинах. Многие участки рек еще совершенно 
не восстановились. И русла блуждают, ища себе 
профиль равновесия.

Много удивительных тайн хранит таежная река. 
Иногда встречаются природные участки просто 
не поддающие объяснению. Вот например, 
встретились обломки с одноэтажный дом, 
совершенно отличающиеся от окружающих 
пород. Откуда его притаранила река? 
Начинаем изучать глыбы пород и видим, 
что они сродни породам горы Большой 
Таскыл. Знают дорогу останцы этой горы 
до рек. А Большой Таскыл красуется и 
сверкает снежниками. И мы смотрим 
на него в немом восхищении. Что тут 
скажешь, остается только молчать и 
думать о краткости жизни человека по 
сравнению с природой. Эта гора живет уже 
не один десяток миллионов лет и долго 
еще будет существовать. Вот так метр 
за метром идешь по реке и собираешь 
образцы, которые рядом в обнажении или 
же принесенные издалека. Начинаешь 
чуть-чуть понимать характер реки.

Так река Кундустуюл имеет 
обрывистые берега, она согласно с 
профилем формируется в пределах 
урочища «Главное» и горы «Лысой» и 
впадает в Кию. Почти не имеет пляжей, 
а если они есть, то короткие и сложены 
гравием и темно-серым песком. А вот 
«Полуденный Кундат» зарядился, можно 
сказать в горах, а затем доходит до 
урочища «Сомнительный». Он огибает 
все близ лежащие сопки и образуют профиль 
в виде вогнутой кривой. Эта река с глубинной 
эрозией и песок ее тонкий и осветленных тонов. 
Вообще-то Кундат переводится по данным В.М. 
Шабалина как топоним «Росомаха». «Кун» – слово 
кетское или тюркское, означающее «Россомаший». 
Северный Кундат во уже точно уремное местечко. 
Загадочное  и таежное. Хвойные леса заглядывают 
в его воды. Но и пострадали он, да еще Николка 
от добытчиков пожалуй больше всех рек. Они 
вынесли на своей воде множество золоторудных 
кеков. После Николки, мы  остановились на 

Большом Кундате. В 
пределах Кундатского 
шеелит-золоторудного 
месторождения. Здесь 
нашли старые канавы, 
собрали коллекцию 
основных пород и 
нашли лужайки лесной 
земляники и угостились. 
Когда-то здесь был 
старательский поселок, 
а от геологов осталось 
кернохранилище 
по мраморам 
– Месторождение 
«Варваринка». Было 
где разгуляться  и 

собрать коллекцию белых 
и окрашенных мраморов. 
Все пошло в нашу копилку. 
Далее мы уходим от 
Сибирских рек. Они 
прекрасны и остались у нас 
в душе и на фотографиях.

Маршрут наш лежит 
через бывший рудник 
«Центральный». Мы здесь 

уже бывали, но постепенно в наших коллекциях 
стал чувствоваться недостаток сульфидов, 
которые сопровождают золото. Мы их набрали 
здесь  предостаточно. От этого рудника  уходим 
к пос. Макарак. Эти два поселка пока живы, 
но уже прослеживается их увядание. Много 
брошенных домов. Только лучится своей красотой 
на Макараке река Кия. Да стоят по берегам, как 
великаны часовые останцы вендских известняков 
и мраморов. Грех было не остановиться  здсь на 
ночевку. Подъезжали уже по вечеру. Но солнышко 
нас обогрело, река рассказала ночью свою сказку., 
а утром мы поехали на Мариинский тракт. Ехали 
почти день, радовались, что едем домой. Кемерово 
нас встретило грозой, но это для нас уже были 
мелочи.

В результате поездки  собрали богатые 
коллекции. Всего около 500 образцов. Мы 
благодарим администрацию и в частности 
Хямяляйнена В.А. за помощь. Сотрудники 
музея благодарны также водителю Пакуль В.Г.. 
разделившим с нами трудности походной жизни 
за мастерство и безопасность и Каширских Е.В. за 
участие и помощь в экспедиции.

НЕНАШЕВА Р.И., ТЕРЕНЬЕВА Н.Ф., 
КАШИРСКИХ Е.В.

 Многие из моих знакомых, однажды посетив Юргу не очень лестно о ней отзывались. А что можно сказать об обычном провинциальном 
городке, в котором один градообразующий юргинский машиностроительный завод (в недалеком прошлом выполнявший заказы для оборонной 
промышленности), несколько супермаркетов, куча мелких магазинчиков, парикмахерских, стадион «Темп», дом культуры «Победа», больницы, 
кинотеатр «Эра»…? В общем, обычный набор стандартных учреждений любого города.

В ЭТОМ ГОДУ СОТРУДНИКИ КУЗНЕЦКОГО ГЕОЛОГИЧЕСКОГО МУЗЕЯ ИЗУЧАЛИ РЕКИ, КОТОРЫЕ 
ДАЮТ ЖИЗНЬ РЕЧНОЙ СИСТЕМЕ КИЯ. НЕСМОТРЯ НА ТО, ЧТО ИЮЛЬ БЫЛ ЖАРКИМ  И СУХИМ, 
НО ТОЛЬКО НЕ В ЭТОМ МЕСТЕ, ГДЕ МЫ ПРОЛОЖИЛИ МАРШРУТ, Т.Е. НА ЦЕНТРАЛЬНУЮ ЧАСТЬ 
КУЗНЕЦКОГО АЛАТАУ. ПОСЛЕ ПОСЕЩЕНИЯ БЫВШИХ ЗОЛОТОРУДНЫХ ШАХТ И КАРЬЕРОВ, 

ЧТО НАХОДЯТСЯ НА РЕКАХ БЕРИКУЛЬ И ГАВРИЛОВКА, МЫ ПЕРЕШЛИ Р. КИЮ В РАЙОНЕ ДЕР. 
МОСКОВКА И ЦЕЛЫЙ ДЕНЬ ШЛИ ВДОЛЬ РЕКИ КУНДУСТУЮЛ. ЭТО НЕ СОВСЕМ «ЗАТЕРЯННЫЙ 
МИР», НО МЕСТО УРЕМНОЕ (ЛИСТВЕННЫЕ ЛЕСА В ПРОЙМАХ РЕК ). ВСТРЕТИЛИ БУРЕЛОМЫ, 
КОТОРЫЕ БЫЛИ СВАЛЕНЫ В ВИДЕ ВОРОНОК. ПРОШЕЛ ЗДЕСЬ ВЕТЕР ТАКОЙ СИЛЫ, ЧТО 

КРУШИЛ КРУПНЫЙ ХВОЙНЫЙ ЛЕС И ДЕРЕВЬЯ ВЫРЫВАЛ С КОРНЕМ. ТАКИЕ ЗАВАЛЫ ЛЕСА НАС 
СОПРОВОЖДАЛИ ПОЧТИ НА ВСЕМ ПУТИ. ЦЕЛЬ НАША БЫЛА НЕ ТОЛЬКО ИЗУЧИТЬ СОСТОЯНИЕ 
РЕК ПОСЛЕ ДОБЫЧИ РОССЫПНОГО ЗОЛОТА, НО И ОТОБРАТЬ КОЛЛЕКЦИИ ОБРАЗЦОВ ПОРОД И 
МИНЕРАЛОВ, КОТОРЫХ НЕДОСТАТОЧНО В МУЗЕЕ.

В ПЛЕНУ СИБИРСКИХ РЕК

философия журналиста самоучки

ПАРАЛЛЕЛЬНЫЙ ВЗГЛЯД

В конкурсе участвуют студенты 2-6 курсов, обучающиеся на дневном отделении на «хорошо» и «отлично», 
имеющие высокие достижения в соответствующей номинации.
Конкурс проводится в следующих номинациях:

 НИРС;
 ТВОРЧЕСТВО;
 СПОРТ;
 СТУДЕНЧЕСКОЕ САМОУПРАВЛЕНИЕ (студенческие советы, студенческие профкомы и старостаты).

Каждый участник конкурса должен предоставить следующие документы и материалы:
              характеристику, завизированную деканом факультета и проректором по внеучебной работе или ректором;
              академическую справку или копию зачетной книжки;
              список публикаций (доклады на научных конференциях, тезисы докладов, статьи, копии патентов на 
изобретения и полезные модели, свидетельств на программы для ЭВМ и СуБД), подписанный деканом или 
проректором;
             копию документов, свидетельствующих о высоких достижениях в науке, технике, общественной работе, 
самодеятельности, спорте и т.п. (дипломы, грамоты, иные награды, копии документов о спортивных разрядах или 
званиях, и др.);
             копии грантов, хоз. договоров, заданий и т.п. на НИР и НИОКР со стороны внешних (по отношению к вузу) 
заказчиков, в которых студент принимал участие.
   Все желающие принять участие в конкурсе должны подать вышеназванные документы в 
срок с 3 октября по 5 ноября 2005 г.:
 номинация «творчество» – в отдел организации культурно-массовой работы со студентами (ауд.1323);
 номинация «НИРС» – в информационно-патентный отдел (ауд. 1219);
 номинация «спорт» – на кафедру физвоспитания (ауд. 1339);
 номинация «студенческое самоуправление» – в отдел внеучебной работы (ауд. 1261А)

По результатам внутривузовского этапа оргкомитет конкурса наградит победителей ценными подарками, 
а трое лучших в каждой номинации станут участниками финала конкурса.

Тел. для справок: 58-23-27 (ауд. 1261А)

ПРИГЛАШАЕМ ПРИНЯТЬ УЧАСТИЕ В ОБЛАСТНОМ КОНКУРСЕ 

«ЛУЧШИЙ СТУДЕНТ ГОДА»
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Дорогие друзья, преподаватели, сотрудники, 
студенты, выпускники!

Примите искренние поздравления с 55-летием Кузбасского государственного технического 
университета!

История развития главного горного вуза Сибири неразрывно связана с историей промышленности 
Кузбасса. КузГТУ стал настоящей кузницей кадров для горного дела, химии, машиностроения, 
строительства и транспорта. Путевки в Жизнь здесь получили около 53 тысяч квалифицированных 
специалистов, которые составляют основу инженерного корпуса ведущих отраслей экономики 
региона.

Сегодня технический университет является крупнейшим научным и образовательным центром 
России. На 8 факультетах обучается почти 24 тысячи студентов. Высокое качество подготовки 
выпускников стало визитной карточкой вуза.

Особая творческая атмосфера вуза сформировалась благодаря коллективу талантливых ученых и 
педагогов, многие из которых хорошо известны не только в России, но и за рубежом. Университет по 
праву считается Гордостью Кемеровской области, опорой нашего индустриального Кузбасса.

Спасибо вам, уважаемые коллеги, за нелегкий Труд на благо Отечества, за сохранение и 
приумножение лучших вузовских традиций. От всей души желаю Здоровья, Счастья, Благополучия 
Вам и Вашим близким, новых Успехов и Удач! А родной Alma Mater – дальнейшего процветания во 
Славу Земли Кузнецкой!

С уважением и наилучшими пожеланиями
Губернатор Кемеровской области
доктор политических наук, профессор   А. Г. Тулеев

Дорогие друзья!

Кузбасскому государственному техническому университету исполнилось 55 лет, полвека исполнилось 
его первому выпуску горных инженеров!

Кузбасский государственный технический университет является одним из ведущих вузов Сибирского 
региона. Наши выпускники составляют основу инженерного корпуса важнейших отраслей экономики 
Кузбасса. Они трудятся в администрации области, городов, возглавляют предприятия и объединения.

Замечательные ректоры, легендарные люди земли Кузнецкой Т.Ф. Горбачев, П.И. Кокорин, В.Г. Кожевин, 
М.С. Сафохин, В.В. Курехин прилагали воистину титанические усилия, чтобы наш вуз занял достойное 
место среди технических вузов России.

Кузбасский технический университет развивается вместе с Кузбассом, стремится удовлетворить 
потребность области в специалистах с высшим образованием. Сегодня в университете ведется 
подготовка специалистов по 37 образовательным программам. В следующем году к открытию готовятся 
еще три новых специальности.

Мы благодарны нашим выпускникам, руководителям промышленных предприятий за их бесценную 
помощь в трудные периоды нашей истории, позволившую университету не только выжить, но и 
развиваться.

Мы не вправе успокаиваться на достигнутом. Жизнь ставит перед нами первоочередные задачи: 
- повышение качества образования и обновление его содержания;
- улучшение материально-технической и лабораторной базы;
- повышение эффективности научных исследований.
Важно, чтобы Кузбасский государственный технический университет и его выпускники были всегда 

востребованы!
Я признателен нашим преподавателям и сотрудникам за преданность и верность университету!
Желаю профессорско-преподавательскому составу, сотрудникам, студентам, выпускникам успехов во 

всех делах и начинаниях, крепкого здоровья и благополучия!

Ректор     В.И. Нестеров

С днем родженья, 
Политех!
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Дорогой Политех, любимый вуз, поздравляем с 55 - летием!

Как человек, вся жизнь которого связана с Тобой, понимаю, насколько 
эта дата важна для всех нас, нынешних преподавателей, сотрудников и 
студентов. В вузе я не только получил образование, Политех дал путевку 
в жизнь и определил всю мою дальнейшую судьбу. Принадлежность к 
Политеху – это не просто принадлежность к какой-то касте, это состояние 
души, в котором пребывает каждый, кто является патриотом своего вуза, 
кто его любит, кто отдает себе отчет, насколько Политех важен в судьбе 
каждого из нас.

Вспоминаю сегодня любимых преподавателей-наставников, 
замечательных инженеров и ученых: Погу А.А., Ефименко А.А., Степанову 
Н.Г., Маргулеса А.А., Сцепуро В.В., Падюкова Н.А., Широколобова В.Г., 
Логинову А.И., Середюка В.М., Зыкову Н.И. и других, много сделавших 
для становления и развития вуза и механико-машиностроительного 
факультета.

Дорогой вуз, я Тебе очень признателен! Желаю Тебе всего самого 
наилучшего, сохранения и процветания в тяжелую годину реформы 
высшей школы. А я, в свою очередь, буду прилагать все силы, чтобы в 
вузе все было хорошо и у нас все получилось.

Андрей БРАТЧИКОВ

Ректора Курехин В.В. и Нестеров В.И. были студентами горно-
электромеханического факультета. 

Каждый второй студент области учится в КузГТУ.
Каждый четвертый профессор области работает в КузГТУ.
Среди 13 вузов Кузбасса КузГТУ самый крупный.
Общая длина зачетных книжек всех выпускников вуза составит 

9 км., и ими можно выложить ул. Терешковой, самую длинную в 
Кемерове.

Если студенты головного вуза возьмутся за руки, то можно 
обхватить комплекс корпусов университета 15 раз.

Выпускники вуза, а их около 60 тысяч, могут полностью заселить 
такой город как Березовский.

Кафедра МДиГ самая старая в КузГТУ, ей исполняется 105 лет.

В Политехе проведены 42 
фестиваля «Студенческая весна». 

Площадь комплекса корпусов 
КузГТУ составит 7 га., на каждого студента приходится по 8 м².

Длина коридоров всех корпусов КузГТУ равна 4 км.
Если собрать все пятаки, которые студенты клали под пятку во 

время экзаменов, то сейчас каждому студенту можно купить по 12 
ящиков водки или всем улететь в Дубай и вернуться.

За год в научно-технической библиотеке выдается около 710 000 
книг.

850 человек участвует в ежегодной апрельской научно-
практической конференции.

Из трех межвузовских Спартакиад спортсмены КузГТУ выиграли 

три! 
Пропускная способность вахны 90 человек в минуту.
Директор Студенческого клуба Игорь Игнатьевич Дедюля за 

весь период работы в вузе 210 раз прировнял мужчин в головных 
уборах, находящихся в помещении, к женщинам и столько же раз 
напомнил, что в актовом зале КузГТУ употреблять в пищу семена 
подсолнечника, тыквы, дыни и прочее строго запрещается.

                     Посчитала и проверила Елена ФЕДЯНИНА, ГФ

2004 год стал одним из самых удачных для 
КузГТУ, наши студенты признаны лучшими в 
России в творчестве, спорте и науке!

В области прошла юбилейная, десятая 
«Студенческая весна», в мае мы принимали лучших 
студентов со всей страны. Российская студенческая 
весна в Кузбассе! 

Делегация Кемеровской области 
завоевывает первое место и гран-при 
фестиваля.

КВН в Политехе отпраздновал 15 
лет.

На «Дебюте-2004» побеждает 
факультет гуманитарного 
образования.

Гран-при «Студенческой весны» в 
Политехе завоевал химико-технолог
ический.         

Прошел первый межвузовский 
конкурс красоты «Студенческая 
краса», Юлия Волкова - самая 
красивая студентка учится в КузГТУ, 
инженерно-экономический факультет.

Второй год триумфальную победу 
в межвузовской спартакиаде 
одерживает команда КузГТУ.

Впервые за несколько лет наши 
волейболисты стали призерами 
первенства города среди мужских 
команд, заняв третье место.

Сборная баскетболистов завоевала 
кубок Кузбасса.

Лыжники КузГТУ стали чемпионами России в 
первенстве студенческих команд технических вузов. 
Наши мужская и женская студенческие сборные 
- сильнейшие в России.

XVIII Спартакиаду преподавателей и сотрудников 
КузГТУ выиграл горный факультет.

Лучшие студенты Политеха отдыхали в Египте.
Кафедре аэрологии и охраны труда и природы 

исполнилось 50 лет.
Кафедре экономики и организации строительства 

исполнилось 25 лет.
40 лет кафедре отечественной истории, теории и 

истории культуры.
50 лет кафедре горные машины и комплексы.
 
2005 год ещё не закончился, главное событие 

последних пяти лет впереди и скоро мы сами 
напишем историю о том, как мы праздновали 
55-й день рождения КузГТУ! А пока…

3 июня КузГТУ подводил итоги прошедшего 
учебного года.

КузГТУ участвовал в параде в честь Дня шахтера-
2005. Ведь почти все горняки-инженеры закончили 
КузГТУ. 

Кафедра металорежущие станки и инструменты  
отпраздновала четверть века.

Кафедре маркшейдерского дела и геодезии 

исполнилось 105 лет.
Шахматному клубу “Политехник” -  30 лет.
Наши спортсмены выигрывают эстафету, 

посвященную «Дню Победы».
Спортсмены КузГТУ выиграли Третью 

межвузовскую Спартакиаду.
Открыта Четвертая межвузовская  Спартакиада, 

теперь она называется Универсиада. Мы лидируем.
15 сентября состоялся Губернаторский прием в 

честь первого выпуска КузГТУ. 
Масштабный ремонт превратил университет в 

настоящего «именинника».
ФГО отпраздновал 5 лет! У него тоже маленький 

юбилей в этом году.
Гран-при 42-ого фестиваля «Студенческая 

весна-2005» завоевал факультет гуманитарного 
образования.

А самая красивая студентка 2005 года Вероника 
Конкина тоже учится в КузГТУ, механико-

машиностроительный 
факультет. 

Лучшие студенты в 
этом году “зажигали” 
в ОАЭ.

Университет 
чествует 
ветеранов  Великой 

отечественной 
войны, студенты 
КузГТУ участвовали 
в 60-м параде 
Победы.

Научно-
практическая 
конференция 
отметила своё 
50-летие, в ней 
приняли участие 
850 человек.

Горному факультету, ровеснику вуза - 55 лет!
 
 Вот такими были 55 лет для КузГТУ. 

Каждый хранит в сердце свои воспоминания 
о студенческой жизни, работе в университете, 
для каждого из нас Политех останется alma 
mater, открывшей дорогу в жизнь. История 
университета - это история целого государства, 
были и неудачи, но побед гораздо больше! 

В далеком 1950 году Кемеровский горный 
институт распахнул двери для первых 300 
студентов, а в 2005 году КузГТУ- крупнейший 
вуз области! За эти годы Кемеровский горный 
институт стал сердцем Кузбасса.

С Днем Рождения! Мы знаем, что 
история только начинается!

Кузбасскому государственному 
техническому университету 
исполняется 55 лет! По человеческим 
меркам – это достаточно солидный 
возраст. К такой дате мы имеем 
немало достижений и наград. И 
позволить себе отметить эту дату с 
размахом имеем полное право. А вот 
как праздновали юбилеи прошлых 
лет, я попыталась разузнать из 
архивов вузовской газеты «За 
инженерные кадры».

В 1965 году Кемеровскому горному 
институту исполнилось 15 лет, главным 
подарком стало преобразование КГИ в 
Кузбасский политехнический институт.

В 80-х гг. наверное, не модно было 

отмечать такое событие, как юбилей вуза, 
больше приветствовались ежегодные даты 
– всенародный праздник день конституции 
СССР, годовщина великой октябрьской 
социалистической революции, день 
советской армии и военно-морского флота, а 
так же поистине значимый – День студента.

К 30-летию вуза партийный комитет 
поручил К.И. Воробьевой организовать 
комиссию по созданию музея института.

В формировании экспозиции музея 
участвовали все подразделения вуза, многие 
преподаватели и сотрудники. Огромный 
вклад внес в это дело П.М. Новожилов. 
Не случайно сегодня музей носит его имя. 
П.М.Новожилов был председателем совета 
музея. Фотоэкспозицию оформляли В.М. 
Середюк и М. Игренок. Уже в 1983/1984 

учебном году проведено 146 экскурсий, музей 
посетили 3411 человек и индивидуально 
923 человека, что в сумме составило 
4334 посетителя. Это были студенты, 
преподаватели, сотрудники института, 
руководители предприятий, гости Кузбасса, 
бывшие выпускники.

В 2000 году на празднование полувекового 
юбилея реализованы масштабные 
проекты – галерея ученых, внесших 
значительный вклад в науку, в развитие 
вуза; выпущена книга «Страницы истории 
Кузбасского государственного технического 
университета»; организованы встречи 
выпускников с преподавателями и 
студентами; проведены конференций, 
выставки, конкурсы и т.д.

Елена БЕЛОКОНЬ, ММФ

На третьем курсе я реально поняла, что не хочу уходить из Политеха. Я 
не говорю о том, что  я всей душой полюбила лекции, сессии и учебный 
процесс. Просто мне нравится быть студенткой КузГТУ, студенткой горного 
факультета, это такое состояние души, которое знакомо каждому кто провел 
свою молодость в стенах Политеха. Будет много поздравлений, официальных 
и не очень. Но вы представьте, что каждый из 60000 выпускников просто 
улыбнется, вспоминая свой Горный институт, Политехнический или 
Технический университет! 

С Днем Рождения, от души, как лучшему другу.
Елена ФЕДЯНИНА

Поздравляя Кузбасский государственный технический университет с пятидесятипятилетнем, 
прежде всего, хочу поздравить ветеранов нашего университета и преподавателей. Желаю всем 
самого главного – здоровья, поскольку это самое важное! Благополучия! Я думаю, что люди 
стараниями и умами, которых было воспитано не одно поколение специалистов, достойны самого 
лучшего. Студентам хочу пожелать быть преданным будущей профессии, только тогда вы сможете 
добиться высоких результатов. Еще желаю вам впитывать все то хорошее, что может дать общение 
с преподавателями, усваивать и брать на «вооружение», все, что может пригодиться! 

Ренев Алексей Агафангелович, декан горного факультета

СЕГОДНЯ МЫ СТАВИМ ФИНАЛЬНУЮ ТОЧКУ  НАШИХ ВОСПОМИНАНИЙ О 55 ЛЕТНЕЙ 
ИСТОРИИ КУЗБАССКОГО ГОСУДАРСТВЕННОГО ТЕХНИЧЕСКОГО УНИВЕРСИТЕТА. 
МЫ ВСПОМИНАЛИ СОБЫТИЯ, ЛЮДЕЙ СЫГРАВШИХ ВАЖНУЮ РОЛЬ В ЖИЗНИ ВУЗА. 
СЕГОДНЯ ДВА ПОСЛЕДНИХ ГОДА НОВЕЙШЕЙ ИСТОРИИ ПОЛИТЕХА. ИТАК…

КУЗГТУ ОДНОЙ СТРОКОЙ…

Дорогой вуз, с юбилеем тебя!
Кафедра физвоспитания



Календарь 

Не кстати!
3 ноября 2005 года перед юбилеем 

(55 лет) университета в теннисном 
зале не кстати обвалилась штукатурка.  
К счастью, обошлось без жертв. Я 
представил себе, как отреагировал бы 
на это в прежние времена образцовый 
совок:
Нас завалила штукатурка,
Но жив, от радости кричу:
- Спасибо партии за это
И лично Леониду Ильичу.

К приезду Губернатора 
Кемеровской области А. Г. Тулеева 
Кузбасский государственный 
технический университет готовился 
тщательно, упорно и довольно 
долго. Наверное, столько же, сколько 
ремонтировалась 1302 аудитория. 
Не раз покупались и засыхали 
цветы, наглаживались рубахи и 
начищались ботинки. И наконец-
то, свершилось – кортеж черных 
автомобилей Амана Гумировича 
красиво, как в кино, прибыл в наш 
университет. Первое лицо Кузбасса 
встречал главный человек КузГТУ 

– Валерий Иванович Нестеров. 
Овации, начаешиеся в холле первого 
корпуса, продолжались по всему 
пути следования Амана Гумировича, 
вплоть до новенькой лекционки. Так 
студенты и преподаватели КузГТУ 
приветстваволи Губернатора. 

В торжественной обстановке, 
перерезав красную ленточку, во 
главе с ректором и Губернатором 
была открыта поточная аудитория, 
через которую проходят все 
студенты вуза. Она преобразилась 
до неузнаваемости – светлые стены, 
новые парты, красивые жалюзи 

и, конечно же, современные 
стенды с таблицей Менделеева и 
физическими постоянными.

В своем выступлении Аман 
Гумирович немного рассказал о 
политике и «делах кузбасских» и 
ответил на несколько вопросов, 
интересующих студентов. Самое 
важное – это трудоустройство и 
по-мнению Губернатора найти 
работу дело не сложное, наши 
предприятия нуждаются в 
грамотных специалистах.

Самым приятным моментом 
встречи для студентов и сотрудников 
КузГТУ стало награждение самых, 
самых. Губернатор привез не мало 
медалей, именных золотых часов 

и компьютеров, а так же грамоты и 
благодарственных письм. В общем, 
все остались довольны и счастливы.

25 октября

ДОЛГОЖДАННОЕ ОТКРЫТИЕ 
В спортивном 

зале главного 
корпуса КузГТУ, по 
инициативе деканата 
и преподавательского 
состава факультета, 
проходили дружеские 
игры по волейболу 

между преподавателями и студентами ХТФ. В результате игры первый 
период закончился со счетом 13:25 в пользу преподавателей, что 
немного огорчило ребят, но не удивило, ведь команда преподавателей 
ХТФ считается одной из лучших в городе. Второй период прошел с 
меньшим разрывом 24:26. Закончили встречу дружеским рукопожатием 
и договорились о следующих играх.

19 октября 2005 г. состоялось  открытое личное первенство. По обычной схеме 
вначале прошли отборочные игры, затем финал – 8 человек.

Выиграл соревнование Вакула Данил АП-042, вторым был Моцкевич Дмитрий 
ВВ-041, третьим – Бондарев Владимир ХН-041. Это юноши.

У девушек (их было семь – больше обычного) первой была Стенина Татьяна 
Э-031, за ней – Драчинская Света и Гераськина Маша СД-042.

Всего участвовало 28 человек. Сохраняется интрига накануне командного 
первенства университета в зачёт 56-й Спартакиады 23 ноября. Высок рейтинг 
у факультетов ИЭФ, ММФ, ГФ, ФГО. Увеличился шанс у шахтостроителей 
(Моцкевич Д. вошел в   состав сборной университета для поездки в Новокузнецк 
на областные межвузовские соревнования 14 декабря, Гераськина М. заняла 3-е 
место в личном первенстве).

Но всё это лишь предположения, прогнозы. А они, как известно, вещь 
неблагодарная. Конечный результат увидим 23 ноября. Ясно только – 
соревнование будет увлекательным, красивым, бескомпромиссным. 

21 октября  в I корпусе КузГТУ прошел 
чемпионат по теннису среди девушек. В этом 
турнире участвовали в основном девушки со 
второго курса, но и я, первокурсница, тоже 
решила поучаствовать.

Турнир начался с энергичной разминки. Жаль 
только, что столов мало, приходилось терять 
драгоценные минуты, уступая место другим 
участницам. Тренер провел жеребьевку, мне 
присвоили номер 4. Стенина Татьяна была 
под номером 1, причем не случайно. Татьяна  
является участницей сборной команды 
вуза, в прошлом году на соревнованиях в г. 
Новокузнецке, в личном первенстве заняла  III 
место.

Весь турнир проходил по круговой системе, 
свою последнюю партию я играла с Татьяной 
Стениной, то ли она мне поддавалась, то ли 

просто устала, но игра у нас шла с равным 
счетом, но.. она выиграла с итоговым счетом 2:0. 
После финального рукопожатия, я удалилась 
с турнира, заняв на нем 6 место. Молодцы 
девчонки, здорово играют, надеюсь, к третьему 
курсу и я также играть в теннис научусь.

По итогам турнира I место заняла Стенина 
Татьяна, студентка 3 курса инженерно-
экономического факультета. На II месте 
Драчинская Светлана, студентка того же 
факультета, и  III место у Гераськиной Марии, 
студентки шахтостроительного факультета.  

После турнира, я опросила  участниц, девушки 
охотно поделились со мной впечатлениями от 
первенства по теннису. 

Гераськина  Мария: “В принципе, 
интересный турнир прошел, соперницы очень 
интеллигентные девушки, в этом году интереснее 

было играть, чем в прошлом. Участников 
стало больше. Особенно мне понравилась 
моя партия с чемпионкой турнира Стениной 

Татьяной, играя с ней можно совершенствовать 
свое мастерство”.

Чемпионка турнира, Стенина Татьяна: 
“Впечатление от турнира замечательное. В 
этом году на много интереснее было играть 
– народу больше, да и играют лучше, было с кем 
посоревноваться. Мне больше всего запомнилась 
моя первая партия с Драчинской Светланой, 
первая игра, да и игрок она сильный”.

А вот, что думает о прошедшем чемпионате 
тренер, А.Е. Трифонов: “Впервые в этом году 
на турнире играло столько девушек с разных 
факультетов. Жаль, что чемпионке противостоять 
пока еще не смогли, но уровень мастерства у 
участниц уже на порядок выше, чем в прошлых 
чемпионатах”.

    26-27 октября в зале тяжелой атлетики состоялось лично-командное 
первенство университета по силовому троеборью (приседание, жим, тяга) в 
зачет 56-ой Спартакиады КузГТУ. 
    Спортивный праздник открыл проректор по внеучебной, воспитательной 
работе В.А. Шаламанов. Он поздравил ребят с 55-и летним юбилеем 
университета, вспомнил о достойных воспитанниках нашего зала и пожелал 
любителям «железной игры», личных достижений и новых рекордов.
     В первый день спортсмены соревновались в пяти весовых категориях. 
В самой легкой, до 52 кг, победу одержал Игорь Лиманский (гр. ЭГ-042), его 
результат в сумме троеборья – 300 кг. Свою первую победу праздновал Игорь 
Уфимцев (гр. МА-031) в категории до 56 кг, с результатом 390 кг. Он попытался 
установить новый рекорд нашего вуза в тяге – 175 кг, но штанга не покорилась 
ему.
      В категории до 60 кг уверенно и красиво выглядел участник первенства 
России и бронзовый призер области, кмс Андрей Калачев (гр. ХН-022). Он с 
результатом 457,5 кг подтвердил прошлогоднее звание чемпиона. В категории 
до 67,5 кг пальму первенства предсказывали кмс Николаю Булатову (гр. ЭС-
042) и быть бы ему чемпионом с суммой 505 кг, но его соперник Алексей 
Васюченко (гр. Э-021) в тяге показывает рекордный результат – 202 кг и 
набирает победную сумму – 517,5 кг. Захватывающая дуэль сопровождалась 
многочисленными аплодисментами зрителей. 
       О победителе в категории до 75 кг Дмитрии Голикове (гр. ЭП-041), так и 
хочется сказать: «Молодец!» Его трудолюбие и целеустремленность принесли 
к его прошлогоднему чемпионскому результату, прибавку в 107,5 кг и его 
сумма 630 кг (225 + 150 + 255) восхитила зрителей. Лишь 20 кг отделяют его от 
заветной мечты – стать мастером спорта.
        Во второй день были разыграны награды еще в пяти категориях. Победитель 
Сибирского федерального округа, мастер спорта России Степан Оленников (гр. 
ГДо-031) не испытал серьезной конкуренции в лице молодого соперника, кмс 
Антона Готмана (гр. ХМ-031). Степан стал чемпионом с результатом 660 кг.
       В категории до 90 кг уверенную победу одержал участник первенства 
России, кмс Алексей Петухов (гр. СН-011), его результат – 680 кг впечатляет. 
Он занимается пять лет штангой и, приобрел все необходимые навыки 
для покорения мастерского норматива. В категории до стокилограммовых 
богатырей порадовал зрителей мастер спорта России Денис Зыков (гр. ТС-
051). Он побил все рекорды университета и показал лучший результат, в сумме 
710 кг (280 + 160 + 270). Цифры говорят сами за себя. Так держать Денис!
       Подтвердили свои чемпионские звания в категории 110 кг бронзовый 
призер областных соревнований, кмс Максим Есиновский (гр. ГДо-011) и 
чемпион области Сергей Четверухин (гр. АП-011). 
        В командном первенстве после годового перерыва победу одержала 
дружная команда ММФ – 62 очка. На втором месте ГФ – 53 очка, на третьем  
ИЭФ – 49 очков, на четвертом ХТФ – 46 очков, на пятом ШСФ – 38 очков и на 
шестом ГЭМФ – 30 очков. 
  В заключении хочется поблагодарить ответственных за факультеты 
преподавателей, которые добросовестно отнеслись к подготовке своих 
команд, в результате чего получился праздник силы и красоты. Организация 
соревнований и судейство прошли на высоком уровне. Среди судей были вице-
президент областной Федерации силового троеборья В.И. Журавлев, призер 
чемпионата России, мастер спорта Л.А. Крупин, а также наши выпускники 
Иван Журавлев (кмс), Евгений Пыткин (мс), Артур Полукеев (мс), экс-чемпион 
области Максим Тюленев и другие. 
                                               В.П. Анпилогов (тренер сборной команды КузГТУ)

16 октября

Преподаватели 
начинают и 
выигрывают

19 октября
Наcтольный теннис
Личное первенство университета

21 октября

ЧЕМПИОНАТ ПО ТЕННИСУ
26 октября

Богатыри к 
юбилею вуза

3 ноября

10 ноября

Кафедра металлорежущих станков и инструментов - 25 лет
Кафедра маркшейдерского дела и геодезии - 105 лет
Кафедра разработки месторождений полезных ископаемых 
подземным способом - 55 лет
Кафедра иностранных языков - 55 лет
Кафедра физики - 55 лет
Кафедра высшей математики - 55 лет
Кафедра геологии - 55 лет
Кафедра начертательной геометрии и графики - 55 лет
Кафедра государственного и муниципального управления - 5 лет
Геологический музей – 10 лет

ПОЗДРАВЛЯЕМ!
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9.00 - 13.30 
Обмен сигарет на 
карамель во всех 
корпусах вуза. На 
обеденном перерыве 
в главной столовой 
КузГТУ состоиться 
“кремация бычка“

19.00
Дегустация “кефирно-
йогуртных“ продуктов, 
спектакль театра “Ложа“, 
конкурсная программа, 
анкетирование “Ради 
здоровья я готов 
отказаться от... “

9.00 - 13.30
День сдачи крови для 
Кемеровской станции 
переливания крови в 
профилактории КузГТУ 
“Молодежный“.
Всем донором - 
продление сессии. 

9.00 - 15.00
Раздача 
витаминов, 
проведение 
викторины

Проведение конкурсов 
и викторины на лыжной 
базе КузГТУ, раздача 
презервативов, 
соревноввания между 
преподавателями и 
студентами

28 ноября 29 ноября 30 ноября 1 декабря 3 декабря
Акция против 
курения

День донора Кефир - party Праздник 
витаминов

Марофон
здоровья

10 ноября в студенческом городке, в ночном  
клубе «Тайм Аут» состоялась первая тусовка. Не 
первое мероприятие или дискотека, а настоящее 
клубное party. Обычно «вставка» – это место 
отдыха студентов, проживающих в общагах, 
но на этот раз было замечено много знакомых 
«необщаговских» лиц, что радует.  

Той ночью в клубе рулил диджей «Невергрин», 
в мастерстве не уступавший резидентам, 
таких например клубов как  «barracuda». 
Также в программе были конкурсы от кафе 

нового формата «Папарацци», в результате 
две счастливые пары стали обладателями 
дисконтных карт сего заведения. Начальная 
цена билетов – 200 рублей, таяла на глазах, в 
итоге снизилась до 50 рублей. Как мне объяснил 
Сафохин С. М.: «В будни клуб не имеет права 
поднимать цены, ведь заведение было построено 
силами студентов и это не честно»  Вышло так, 
что тем, кто купил билеты заранее, они обошлись 
в четыре раза дороже, чем тем, кто приобретал 
их на входе…. 

«Вставка» меняет формат…
пока на одну ночь
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Так много достижений, так много побед и наград, что всех и не 
перечесть. Летели года, менялись времена, изменились и студенты. 
Что же знают и думают сегодняшние студенты о нынешнем юбилее?

По итогам опроса: всего 80% опрошенных знают, что в 2005 
году КузГТУ исполняется 55 лет. 

“КАК БЫ ВЫ ХОТЕЛИ ОТПРАЗДНОВАТЬ ЭТО СОБЫТИЕ?”:
20%-концертом в актовом зале КузГТУ,
18%-снять ночной клуб (из них 3%-исключительно КГБ, 2%-

«Засада»),
15%-съездить на турбазу,
13%-выходными (отменой занятий),
13%-весело и грандиозно, 
12%-«всем Политехом» (с группой, деканами, ректором),
3%-в кругу своих друзей,
3%-«цистерной пива».
И всего 1 человек изъявил желание украсить корпуса и 

поздравить всех преподавателей.

«ЧЕМ НА ВАШ ВЗГЛЯД МОЖЕТ ГОРДИТЬСЯ ПОЛИТЕХ (ЗА 55 
ЛЕТ)?»:

26%-«нами студентами»,
24%-востребованностью выпускников,
19%-хорошими преподавателями, деканами, проректорами, 

ректором,
17%- достижениями во внеучебной деятельности  (спорт, 

самоуправление, наука, творчество),
5%-победой в «Студенческой весне - 2005»,
4%-«тем, что я здесь учусь»,
2%-театром «Ложа»,
2%-красивыми аудиториями,
1%-столовой.

«ОТЛИЧИТЕЛЬНАЯ 
ЧЕРТА КУЗГТУ ОТ 
ОСТАЛЬНЫХ ВУЗОВ»:

14%-пропускная 
система,

12%-театр «Ложа»,
11%-«Самый Лучший 

Политех в мире»,
11%-«Я, мы - лучшие 

студенты»,
10%-«Самый большой 

вуз в Кузбассе»,
8%-«Технический 

вуз»,
6%-требовательные 

преподаватели,
6%-лучшая столовая,
5%-много корпусов,
4%-равенство 

мужского и женского 
пола,

3%-танцевальные 
коллективы,

2%-санаторий-
профилакторий «Молодежный»,

2%-лучшие баскетболисты города,
1%-наличие творческих людей в техническом вузе,
1%-самые лучшие общежития,
1%-охрана,
1%-самодеятельность,
1%-вокальные коллективы.
А один студент самой характерной чертой Политеха назвал 

то, что здесь «сложно учиться» (по-видимому, убедился на своем 
горьком опыте).

«ОРИГИНАЛЬНОЕ ПОЖЕЛАНИЕ ПОЛИТЕХУ В ДЕНЬ 
РОЖДЕНИЯ»:

23%-процветания, дальнейшего роста и расширения, достижения 
новых высот,

11%-«отпраздновать еще 100, 200…1000-летие»,
10%-оставаться «Лучшим Политехом в мире»,
8%-ремонта в аудиториях и корпусах,
4%-еще больше умных и способных студентов,
3%-больше столовых,
3%-успехов и удачи,
3%-вырасти до академии,
3%-повысить стипендию студентам,
2%-«Быть!»,
2%-любви.
Были и другие пожелания:
«Любить своих студентов еще больше!», «Чтоб знали за 

границей», «Желаю счастья, здоровья, любви студентам и 
преподавателям», «Будь счастлив, не смотри на то, что я уже 
заканчиваю», «Чтобы все было хорошо», «Достижений в спорте», 
«Всегда вперед!», «Богатых студентов-контрактников!», «Жить, жить, 
жить», «Желаю, чтобы в его дворе построили фонтан, в котором 
зимой всегда бы стояла Новогодняя елка», «Пусть студенты на 56-
ом году жизни Политеха станут любить его еще больше!»

«Ни пуха, ни пера. Угля и инженеров!»☺
Тамара ДАНИЛОВА, ШСФ

Так начинается первая страничка 
дневника первокурсника. Сейчас, 
я - студент КузГТУ уже почти 
два месяца. Я и мои товарищи, 
первокурсники, уже освоились 
и привыкли к новой обстановке, 
правилам и к преподавателям. 
Но! Первого сентября многие себя 
чувствовали более чем неуверенно, 
входя в огромное и красивое здание 
университета. Я хочу рассказать вам о 
том, как чувствует себя первокурсник  
в этом огромном Политехе, где 
аудиторий так много, что немудренно 
в них запутаться.

Итак, первый день учебы. По-
расписанию стоит иностранный язык 
в третьем корпусе. Прихожу, а мне 
говорят: «Здесь занимаются «немцы».  
На вопрос: «Где кабинет английского 
языка?», - мне ответили : «В первом 
корпусе». Прибежав в первый 
корпус  и посмотрев расписание, я 
обнаружила, что дисциплина проходит 
в пятом корпусе (на часах уже без 
двух минут девять). В пятом корпусе я 
кое-как нашла  нужную мне аудиторию, 
на двери которой висела скромная 
табличка – “Аудитория французского 
языка”. Не впасть в этот момент в 
панику мне помогло только то, что я 
услышала громкий топот, оказывается, 
моя группа повторила проделанный 
мною  маршрут. А я-то думала, что 
опоздаю в первый день учебы! Вскоре 
к нам подошла молодая симпатичная 

женщина – наш преподаватель 
английского языка и мы провели свою 
первую пару в качестве студентов.

 Вот так весело начался мой первый 
день в Политехе.

Как журналист, я решила узнать 
у моих коллег – первокурсников, не 
случались ли с ними интересные 
случаи за целых два месяца обучения. 

Шевелева Ирина, студентка группы 
ПМ - 051, поведала мне интересную 
историю, тоже связанную с поиском 
аудитории иностранного языка. «Я с 
одногруппницами пришла в четвертый 
корпус, - рассказывает Ирина. - Парни, 
видя, что мы несколько растерялись, 
протянули нам руки помощи и 
предложили подняться с ними на 
четвертый этаж. Мы, обрадовавшись, 
что нам укажут “путь к знаниям”, 
отправились за ними. Как оказалось, 
зря – ребята просто пошутили… 
Побродив по лестницам и переходам, 
мы вышли  из пятого корпуса и снова 
направились в четвертый. Там, 
поймав на себе укоризненный взгляд 
вахтеров, направились на нужный нам 
этаж. В итоге опоздали на половину 
пары и нас не пустили в аудиторию. 
Вывод: не верьте добрым парням-
старшекурсникам,  – обманут!».

Должна признать, не все 
первокурсники оказались такими 
доверчивыми - многие из них 
очень предусмотрительные и 

дисциплинированные люди. 
Таких веселых казусов с ними не 
приключилось, но зато они поделились 
со мной своими ощущениями от 
обучения  в «ЛУЧШЕМ ПОЛИТЕХЕ 
МИРА»

Биктимирова Алина, студентка 
группы ГМ – 051, рассказала мне, 
что очень рада тому, что учится в 
лучшем Политехе мира и гордится 
своей специальностью – горный 
маркшейдер. По её словам: 
«Маркшейдер – звучит гордо!».  

Алина также отметила, что самый 
уютный, красивый и удобный - наш 
родной первый корпус. 

Вахрамеева Анастасия, староста 
той же группы, сказала, что в 
КузГТУ она чувствует себя как 
дома и её совсем не угнетает 

вид рослых старшекурсников, 
иногда посмеивающихся над нами 
страдальцами – первокурсниками. 

Для многих новоявленных студентов 
учеба оказалась не настолько 
сложной, как они предполагали. 
Девчонки из группы ОП – 051 говорят, 
что они довольны учебой, хотя она 
намного сложнее, чем в школе. 
У многих первокурсников горного 
факультета уже появился любимый  
предмет - геология, очень интересный 
и сложный, особенно на практике.

Надеюсь, что все поступившие в 
этом году ребята, не разочаруются 
в своем выборе, и через пять 
лет Кузбасский государственный 
технический университет выпустит 
отличных инженеров!

Инна ЕФИМЕНКО, ГФ

ВЫБРАТЬ БУДУЩУЮ ПРОФЕССИЮ НЕПРОСТО. 
ХОЧЕТСЯ, ЧТОБЫ ОНА БЫЛА И ПО ДУШЕ, И 
КОНЕЧНО ПРИБЫЛЬНОЙ.

   В этом выпуске мы решили осветить профессию 
инженер-технолог по переработке природных 
энергоносителей. Одни студенты поступают на 
эту специальность, для того, чтобы получить 
высшее образование, другие потому что название 
понравилось, третьи хотят стать нефтяными 
магнатами, но одно можно сказать точно – для 
абитуриентов эта специальность самая популярная 
на химико-технологическом факультете.

 По словам заведующего кафедрой ХТТТ и Э 
Солодова Геннадия Афанасьевича, это одна 
из самых востребованных профессий. Кузбасс 
– угольный край и его запасов предостаточно. В 
скором времени встанет вопрос - куда деть уголь 
и как его применить. Например,  во Франции 
около 60% вырабатываемой электроэнергии 
атомная, на Камчатке разрабатываются проекты 
по строительству геотермальных станции, в 
республике Чувашия работают ветровые станции .

  Чтобы кузбасский уголь был 
конкурентноспособен на мировом 
рынке, его необходимо качественно 
перерабатывать и обогащать. Вопросы 
такого плана придется решать будущим 
инженерам, которые по словам  

Геннадия Афанасьевича, должны быть не только 
хорошими специалистами, но и  универсальными и 
разносторонне развитыми людьми.

  Для студентов этой специальности много дорог, 
только выбирай. На кафедре можно заниматься 
наукой, есть возможность поступить в аспирантуру. 
Кроме того, параллельно основному обучению, 
студенты  могут получить профессию инженер 
– эколог.  

Кафедра имеет прямые контакты с предприятиями, 
с одним из которых заключен договор на целевое 
обучениие. Примерно 40 % учащихся являются 
целевиками, которые отучившись пять лет,  
вернутся в родной город  сразу на рабочие места. 
Остальным  студентам также удается найти работу 
по специальности, как говорится, лишь бы желание 
было.

 Студенты  проходят практику на предприятии 
«Кокс», где им всегда рады, а целевики на  ОАО 
«КОКС». 

Галина ЧЕРНОВА, ХТФ   

Взгляд 
первокурсника 
на КузГТУ

 Я был очень рад, когда 
поступил в университет. С 
первого дня мне понравилась 
математика и иностранный 
язык. И очень разочаровало 
отношение сотрудников 
бухгалтерии к студентам. Они 
без объяснений отказались 
перечислять мне стипендию 
на счет в другой банк 
(кроме “Россбанка”). Мне 
«нравится», что университет 
расположен в центре 
города, до него практически 
невозможно добраться, 
так как общественный 
транспорт переполнен. В 
КузГТУ огромное количество 
корпусов, переходов - все это 
поначалу сбивало с толку, 
И даже проучившись два 
месяца я иногда путаю этажи 
и аудитории.

Виталий МАТВИЕНКО, 
ММФ

Знал - будет 
сложно

Поступив в университет, 
я знал, что учиться будет 
сложно. Но не думал, что так! 
Сначала показалось, что не 
смогу, но сейчас - привык. 
Буквально с первых дней 
учебы я многое узнал о жизни 
вуза, мне понравилось то, 
что каждый студент кроме 
учебы может заниматься 
любимым делом. В Политехе 
каждый первокурсник может 
выбрать дело по душе, 
будь то спорт, танцы или 
шахматы. Мне нравится, 
что физкультура проходит 
на спортивной базе,  в бору 
на свежем чистом воздухе. 
Еще был рад столовой и её 
филиалам в каждом корпусе, 
далеко ходить не надо. Цены 
снизить и будет вообще 
замечательно.  Удивили 
бабушки в туалетах… 

Сейчас мне нравится 
учиться, я привык к 
преподавателям. Главное 

в учебе – старание, и тогда 
преподаватель сам пойдет на 
встречу. Всем удачи!

Сергей ГОЛЯКОВ, ММФ

Он был всегда
61 день, как один миг…61 

бессонная ночь, и снова 

рассвет…. И кажется, что 
школа осталась где-то в 
другой жизни…. А Политех? 

Он всегда был! Ну, как без 
него?

Глаза, почти как у всех, 
в них  уже не читается 
детский восторг от огромных 
коридоров и переходов. 
Мы уже не ищем  знакомые 
лица в толпе. Да, наверное, 
весело было смотреть на нас, 
суетящихся и озадаченных, но 

совершенно счастливых! 
Преподаватели. Сначала 

казалось, что своим 

холодным и зорким взглядом 
они рассматривают тебя 
как очередную жертву, еще 
минута и безжалостный 
хищник набросится на тебя 
и разорвет в клочья. Но, 
это была всего лишь игра 
юного воображения. На 
самом деле они яростные 
фанаты своего дела. Это 

люди принадлежащие 
миру науки. Они каждому 
готовы подарить 
кусочек Вселенной 
Знаний, и принять столь 
щедрый дар или нет 
– решать каждому из нас 
самостоятельно.

 Деканат - вторые 
родители, особенно после 
посвящения.

Вот оно первое 
впечатление … а 
сейчас, спустя 61 день, 
Политех это место куда 
непреодолимо тянет, 
откуда уходишь, чтобы 
вернуться. Здесь столько 
нереализованных планов, 

неизведанных тайн. Он  
кусочек твоей души.

 Мария ПОРТАЕВА, ШСФ 

«МОИ ГОДА – 
МОЕ БОГАТСТВО»

НАКАНУНЕ ДОЛГОЖДАННОГО ЮБИЛЕЯ КУЗБАССКОГО 
ГОСУДАРСТВЕННОГО ТЕХНИЧЕСКОГО УНИВЕРСИТЕТА 
СТУДСОВЕТ ШСФ ПРОВЕЛ ОПРОС НА ТЕМУ: «55 ЛЕТ КУЗГТУ 
ГЛАЗАМИ СТУДЕНТА».

ПРОШЛО ЗАЧИСЛЕНИЕ – ПОСТУПИЛА. 24 АВГУСТА – ПОЛУЧИЛА ПРОПУСК. 1 СЕНТЯБРЯ – ДЕНЬ ЗНАНИЙ, И В КУЗБАССКОМ ГОСУДАРСТВЕННОМ 
ТЕХНИЧЕСКОМ УНИВЕРСИТЕТЕ ТОЖЕ… ПЕРВЫЙ УЧЕБНЫЙ ДЕНЬ - ЗАХОЖУ В КОРПУС, ПОКАЗЫВАЮ ПРОПУСК, А МНЕ ГОВОРЯТ: «ПЕРЕВЕРНИТЕ ПРОПУСК, 
НАМ  ВВЕРХ НОГАМИ ЛИЦО СРАВНИВАТЬ НЕ УДОБНО…»

ПОЛИТЕХ НАЧИНАЕТСЯ С … ПРОПУСКА  ИЛИ 
ХРОНИКИ ПЕРВОКУРСНИКА

Будующая профессия



Взгляд в прошлое
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Большое значение придается 
в вузе подготовке научных 
кадров. Студенты имеют 
возможность не только выступать 
на конференциях, участвовать в 
олимпиадах, но и издавать свои 
статьи в студенческих сборниках. 
Ну, а по окончании вуза они 
на основании проявленных 
способностей направляются в 
аспирантуру.

Сборник лучших докладов 
студентов и аспирантов КузГТУ, 
выпущенный по результатам 50-й 
научно-практической апрельской  
конференции в 2005 году 
представляет собой  весь спектр 
популярных научных направлений. 
Так, наряду с работами о 
конкурентоспособности горной 
промышленности, исследованием 
проблем переработки полезных 
ископаемых, утилизации 
отходов горно - энергетического 
производства, технологии 
строительства шахтных стволов, 
вопросов начертательной 
геометрии и строительства, 
внимание авторов докладов 
уделено и проблемам, связанным 
с экологической обстановкой, 
влиянием производственных 
процессов на организм человека, 
безопасности дорожного движения 
и т.д. Исследованы важные 
направления в области физики, 
маркшейдерского дела и геодезии.

 
Проанализированы актуальные 

сферы экономических отношени: 
банковская деятельность, 
управление предприятием, 
кредитование и ипотека, рынок 
ценных бумаг и качество жизни 
населения, вопросы конкурентной 
и антимонопольной политики, 
информационная безопасность, 
маркетинг образовательных услуг, 
налоговое законодательство.

Таким образом, молодые 

ученые внесли новый вклад в 
оценку функционального развития 
ведущих отраслей региона: 
угольной, машиностроительной, 
химической, экономической и др.

 
Важным является и то, что 

авторы статей исследуют не 
только сферы производства, 
экономики и прикладной науки, 
но и области психологии, 
спорта, семьи и этикета, и даже 
производят оценку и анализ 
положительных и отрицательных 
сторон нашего вуза, с точки зрения 
рыночных перспектив.

Например, достаточно 
интересное исследование 
было проведено Сафроновой 
Ж.С. и Керн Е.Л., связанное с 
выявлением эмоционального 
состояния студентов второго 
курса специальности «Социально 
– культурный сервис и туризм». 
Было выяснено, что около 30% 
студентов данной специальности 
испытывают депрессию различной 
степени и сделан вывод, что 
будущие специалисты социально 
– культурного сервиса и туризма 
должны обладать хорошо 
развитыми коммуникативными 
качествами и являться открытой 
натурой, а это противоречит 
депрессивному состоянию.

Еще одним актуальным 
исследованием является работа 
В.В. Слизникова о применениях 
различных видов гипноза в 
производстве рекламы. Так, 
применяется психологическая 
теория деления всех людей 
на визуалов, аудиалов и 
кинестеков, т.е. используются 
все три системы восприятия 
для наиболее эффективного 
продвижения товара на рынке. 
Например, в рекламе шоколада 
«Hershy`s»: «Вафли, шоколад и 
Вы почувствуете дух Америки. 

Арахис, карамель, и Вы увидите, 
как выглядит Америка. Кокосы, 
миндаль, и Вы услышите звуки 
Америки». В рекламных роликах 
также используются естественные 
трансовые состояния человека: 
состояние пробуждения (обычно в 
рекламах кофе), состояние отдыха 
(сочетается с рекламой водной 
поверхности – реклама курортов), 
состояние усталости (реклама 
гелей для душа). Это доказывает, 
что проблема рекламы сегодня 
стоит довольно остро, и 
нередко используются “грязные” 
технологии для привлечения 
потребителей. 

«Использование средств 
аэробики для совершенствования 
физических качеств студентов» 
- и это тоже важная проблема 
сегодня, изучению которой 
посвящена работа Ю.Н. 
Фабрикант. В своем исследовании 
автор рекомендует новый, 
наиболее эффективный путь 
развития и совершенствования 
физического воспитания в вузе, 
путем замены традиционных 
средств физической культуры, 
хорошо зарекомендовавших 
себя в многолетней практике, на 
более модные виды, расширяя 
тем самым методические 
подходы к занятиям. Такими 
видами могут служить, в том 
числе использование средств 
оздоровительной аэробики и 
шейпинга.

Одной из задач вузовской науки 
является совершенствование 
отбора творчески способной 
молодежи. В КузГТУ этому 
придают большое внимание: 
студенты успешно участвуют 
в конкурсах научных работ, 
многие из них стали не только 
соавторами, но и авторами 
оригинальных научных 

публикаций. В каждой научно-
практической конференции 
университета ежегодно принимают 
участие свыше 7 тысяч студентов.

Задача ученых и ведущих 
специалистов технического 
университета на ближайшее 
время и состоит в определении 
и развитии научных направлений 
применительно к Кузбассу.

Приоритетными направлениями 
развития науки и техники с учетом 
состояния научного потенциала 
Университета считаются:

•информационно-
телекоммуникационные 
технологии и электроника; 

•производственные технологии; 
•новые материалы и химические 

технологии; 
•топливо и энергетика; 
•экология и рациональное 

природопользование.
•экономика и перспективы 

развития Кузбасского региона.

Таким образом, сегодня 
наиболее важным является 
создание необходимых условий 
для привлечения и закрепления 
талантливой молодежи в сфере 
науки и технологий, в решении 
социально-экономических 
проблем, а также в участии 
в федеральных целевых, 
отраслевых и региональных 
программах. А широкий спектр 
научных направлений, по которым 
работают молодые ученые 
КузГТУ, позволит сформировать 
уникальные  творческие 
кадры, получить выдающиеся 
результаты и развить основные 
сферы исследований, которые 
соответствуют требованиям 
региона, страны и мира.

Маргарита МАКАРЕЙКИНА, 
ИЭФ

СТУДЕНТЫ КГИ
(1950 – 1965 ГГ.) 

Послевоенное поколение 
строителей светлого 
коммунистического будущего 
страны и покорителей космоса. 
Они были первыми и этим 
все сказано, на своих еще 
не окрепших в студенчестве 
плечах первопроходцы 
вынесли традиции, заложили 
прочный фундамент для 
будущих поколений студентов. 
Первые члены профкома, 
бойцы студенческих отрядов 
(с их помощью были 
построены все корпуса 
современного университета) 
и участники художественной 
самодеятельности, лихо 
отплясывали под звуки радиолы и 
устраивали конкурсы баянистов. 
Что поражает больше всего, 
так это жажда знаний. Первые 
студенты в большинстве своем 
были уже взрослые люди, 
проработали по несколько лет на 

предприятиях, а желание учиться 
все-таки осталось. 

СТУДЕНТЫ 
КУЗПИ 

(1965 – 1993 ГГ.)
Дети «Холодной войны». Их 

жизнь политизирована и, как в 
зеркале, на молодежи тех лет 
отражается политика партии 
и комсомола. Они поднимали 
целину колхозных картофельных 
полей, строили дороги, мосты 
и дома, играли в КВН и читали 

запрещенные книги. Девушки не 
носили юбки выше колен и не пили 
пиво (только вино, и в ресторане), 
мужская мода как всегда тяготела 
к классике, короткие пиджаки и 
брюки-клеш. Отдыхать любили 
со вкусом: или “на шашлыки”, 
или в ресторан. При тогдашней 
стипендии, конечно, если немного 
сэкономить на обедах, можно 
было неплохо “погудеть” в 
«Волне» (примерно 5 рублей на 
человека).

 

СТУДЕНТЫ 
КУЗГТУ

(1993 – 2000ГГ.) 
Волна перемен в стране  

захлестнула молодое поколение 
студентов. Одним махом они 
познали все прелести свободного 
капиталистического общества: в 
первую очередь, конечно,  джинсы 
- американская мода вьетнамского 
пошива. Они быстро завоевали 
сердца студентов, причем 
неважно было, мужские “варенки” 
или женские – носили все, вот 
такой «постсоветский унисекс». 
Волна видеомагнитофонов с 
второсортными фильмами, 
плееры и начинающие 
российские «поп-дивы» - Алена 
Апина и Татьяна Овсиенко, 
группы «Фристайл» и «Любе», 
компьютеры IBM 286, 386 и 486,   
игровые приставки Dendi, свобода 
слова и первая «желтая» пресса. 
Времена мятежных душ, когда 
инженеры и ученые превратились 
в нищих, техническое образование 
сделалось непрестижным, а 
студенты параллельно учебе 
пытались стать бизнесменами.

ПОКОЛЕНИЕ NEXT
(2000 – 2005 ГГ.)

Трудно судить о себе, о своих 
друзьях, но я все-таки рискну... В 
наше время общество живет не 
только «хлебом», но и зрелищами. 

Мы сменили подъезды на 
уютные кафе, пиво на брейк-
данс, китайскую “джинсу” на 
турецкую, рынки на торговые 
центры и супермаркеты, а 
Интернет объединяет нас крепче 
комсомола. Мы дети технической 
революции и всемирной 
глобализации. Мы играем в КВН, 
читаем модные книги, устраиваем 
конкурсы и фестивали. И что бы 
не говорили старшие поколения, 
стремимся к знаниям. 

Время накладывает свой 
отпечаток на поколение, но 
молодость во все времена, это 
жажда жизни, непрерывный 
поиск места под солнцем, 
любвеобильность и романтизм. 
Вечные ценности, как традиции 
переходят из поколения в 
поколение и остаются в сердцах 
на всю жизнь.  

Юлия ЧЕРКОЗЬЯНОВА, ГФ

Почему в ноябре объяснять не нужно, а вот почему именно за эти годы? Более 
ранние издания газет сохранились в очень ограниченном количестве и содержат 
крайне скудную информацию. А события последних лет на слуху, повторяться не имеет 
смысла. Итак начнем. 

Сразу хочу отметить традиционные мероприятия, которые проходили ежегодно. 
Это открытие спартакиады студентов КузПИ, конференции профкома, комсомольской 
и партийной организаций, выход на демонстрации, посвященные 7 ноября, слет 
студенческих строительных отрядов. Библиотеки ежемесячно устраивали выставки 
литературы по различным тематикам. Студенты праздновали Международный день 
студента.

1976 год
Прошла VI отчетно-выборная конференция профсоюза.
17-го студенты Политеха отметили в театре Оперетты Кузбасса Международный 

праздник «День студента».
19-го состоялось заседание Западно-Сибирского регионального научно-методического 

совета по теме «Опыт работы вузов региона по повышению эффективности и 
укреплению научно-исследовательских работ».

23-го в КузПИ открылось заседание головного совета по комплексной проблеме 
«Человек и окружающая среда. Проблемы охраны природы».

1977 год
Состоялась XXIV отчетно-выборная комсомольская конференция.
Проходили «Дни донора».
Туристкой секции КузПИ исполняется два года.

1978 год
2-го и 3-го прошло командное первенство среди факультетов по тяжелой атлетике.
Состоялась отчетно-выборная конференция ДОСААФ.

1979 год
Прошла IV зональная выставка научно-технического творчества молодежи.
26-го состоялось расширенное заседание ученого совета КузПИ.

1980 год
14-го в театре драмы им. Луначарского состоялась XXVIII отчетно-выборная партийная 

конференция коммунистов Центрального района.
В методическом кабинете прошла выставка учебно-методической литературы.

1982 год
11-го студенты, сотрудники и преподаватели КузПИ вышли на траурный митинг по 

поводу кончины Л.И. Брежнева
Проводится фотоконкурс , посвященный 60-летию образования СССР.
Проводится конкурс юмористического рассказа на студенческую тему.
17-го открылось партийное собрание хозяйственной части института. Повестка дня: 

«О задачах коммунистов по улучшению бытовых условий студентов, проживающих в 
общежитиях».

25-го состоялся агитпробег на лыжах, посвященный  60-летию образования СССР.

1984 год
Прошла республиканская научно-методическая конференция «Проблемы 

профессионального становления студента технического вуза».
Научно-техническая библиотека подготовила выставки: «Священный свет Октября», 

«Аграрная политика КПСС» и пр.
13-20 состоялась отчетно-выборная конференция профсоюза работников 

просвещения, высшей школы и научных учреждений.

 1985 год
Объявлен конкурс стенгазет.
10-17 – неделя студентов. КВН, конкурс самодеятельной песни, праздничная 

дискотека.
15-го прошел День открытых дверей для первых выпускников, посвященный 35-летию 

института.

1987 год
Целый комплекс мероприятий посвящен 70-летию Великой Октябрьской революции. 

Спартакиада, семинары, собрания, выставки.

1988 год
Прошла встреча студентов всех общежитий  с ректором КузПИ.
Состоялось первое занятие школы профсоюзного актива.

1989 год
Состоялось отчетно-выборное профсоюзное собрание.
14 прошла отчетно-выборная комсомольская конференция.
После долгого перерыва в институт вернулся КВН.
В Москве состоялся всесоюзный студенческий форум.
Ректор КузГТУ В.И.Нестеров успешно защитил докторскую диссертацию (не мог это не 

отметить).
Кирилл ВОЛОЩЕНКО, ХТФ

В КАНУН ПРАЗДНОВАНИЯ 55-ЛЕТИЯ КУЗГТУ МЫ РЕШИЛИ ПОКОПАТЬСЯ В АРХИВАХ 
ВУЗОВСКОЙ ПРЕССЫ И УЗНАТЬ КАКИЕ СОБЫТИЯ ПРОИСХОДИЛИ В ПОЛИТЕХЕ В 
НОЯБРЕ ЗА ПЕРИОД С 76-ГО ПО 89-Й ГОДА. 

АРХИВ
ВОЗРАСТ ЗЕМЛИ ПРИМЕРНО 5,5 МИЛЛИАРДОВ ЛЕТ, ЗА ЭТО ВРЕМЯ ЧЕЛОВЕЧЕСТВО ПРОШЛО ДОЛГИЙ ПУТЬ 
ОТ ОБЕЗЬЯНЫ ДО HOMO SAPIENS. НАШЕМУ ВУЗУ 55  ЛЕТ, НО И ЗА СТОЛЬ НЕПРОДОЛЖИТЕЛЬНЫЙ СРОК (ПО 
СРАВНЕНИЮ С МИЛЛИАРДАМИ ЛЕТ) СТУДЕНТЫ НА ПУТИ ОТ КГИ ДО НАШЕЙ С ВАМИ СОВРЕМЕННОСТИ ТОЖЕ 
СОВЕРШИЛИ НЕ ОДИН «ЭВОЛЮЦИОННЫЙ» СКАЧОК.  КАКИМИ БЫЛИ НАШИ ПРЕДКИ? И КАКИЕ МЫ СЕЙЧАС? 
НЕ ЗНАЯ ИСТОРИИ НЕВОЗМОЖНО СМОТРЕТЬ В БУДУЩЕЕ…

Все в науку
НАУЧНЫЙ ПОТЕНЦИАЛ СТУДЕНТОВ КУЗГТУ

В НАСТОЯЩЕЕ ВРЕМЯ ПО НАУЧНОМУ ПОТЕНЦИАЛУ КУЗБАССКИЙ ГОСУДАРСТВЕННЫЙ ТЕХНИЧЕСКИЙ 
УНИВЕРСИТЕТ ЯВЛЯЕТСЯ ОДНИМ ИЗ КРУПНЕЙШИХ ВУЗОВ ЗАПАДНОЙ СИБИРИ, ОН ПРЕДСТАВЛЯЕТ СОБОЙ 
КРУПНЫЙ ЦЕНТР КЕМЕРОВСКОЙ ОБЛАСТИ, ГДЕ ВЫПОЛНЯЮТСЯ ФУНДАМЕНТАЛЬНЫЕ, ПРИКЛАДНЫЕ 
И ОПЫТНО-КОНСТРУКТОРСКИЕ РАБОТЫ ПРАКТИЧЕСКИ ДЛЯ ВСЕХ ОТРАСЛЕЙ ПРОМЫШЛЕННОСТИ 
КУЗБАССА.

МОЛОДОСТЬ НА ВСЕ ВРЕМЕНА
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Фестивалим
ПЕРВЫЙ КУРС ПРЕДСТАВЛЯЕТ

ФЕСТИВАЛЬ ДЕБЮТ - 2005

фото-отчет с заключительного концерта фестиваля, который прошел 11 ноября в актовом 
зале КузГТУ

1 место
МЕХАНИКО-
МАШИНОСТРОИТЕЛЬНЫЙ 
ФАКУЛЬТЕТ

2 место
ШАХТОСТРОИТЕЛЬНЫЙ  
ФАКУЛЬТЕТ

3 место
ХИМИКО-
ТЕХНОЛОГИЧЕСКИЙ  
ФАКУЛЬТЕТ

ПОБЕДИТЕЛИ МИСС 
ФЕСТИВАЛЯ
ЗИНАИДА 
НОХРИНА

МИСТЕР 
ФЕСТИВАЛЯ
СЕРГЕЙ ЛЕБЕДЕВ

СПЕЦИАЛЬНЫЕ 
ПРИЗЫ ФЕСТИВАЛЯ 
ВРУЧЕНЫ:  ДЕКАНУ 
ГОРНОГО ФАКУЛЬТЕТА 
РЕНЕВУ АЛЕКСЕЮ 
АГАФАНГЕЛОВИЧУ, 
ДЕКАНУ МЕХАНИКО-
МАШИНОСТРОИТЕЛЬНОГО 
ФАКУЛЬТЕТА  
БЛЮМЕНШТЕЙНУ ВАЛЕРИЮ 
ЮРЬЕВИЧУ И ДЕКАНУ 
ШАХТОСТРОИТЕЛЬНОГО 
ФАКУЛЬТЕТА УГЛЯНИЦЕ 
АНДРЕЮ ВЛАДИМИРОВИЧУ.

“ВАХТА“,  ХИМИКО-ТЕХНОЛОГИЧЕСКИЙ 
ФАКУЛЬТЕТ

“СЕКС-БОМБ“, МЕХАНИКО-МАШИНОСТРОИТЕЛЬНЫЙ ФАКУЛЬТЕТ

ФИНАЛЬНАЯ ПЕСНЯ

АЛИСА В 
СТРАНЕ ЧУДЕС, 
ШАХТО-
СТРОИТЕЛЬНЫЙ 
ФАКУЛЬТЕТ

ТАНЕЦ, 
МЕХАНИКО-

МАШИНО-
СТРОИТЕЛЬНЫЙ 

ФАКУЛЬТЕТ

ШАХТО-
СТРОИТЕЛЬНЫЙ 

ФАКУЛЬТЕТ

УКРАИНСКАЯ 
ПЕСНЯ

ЦИРК

“ФЛАЙТРОНИКС“

ЧЕРЕПАШКИ

ШОУ ПРОДОЛЖАЕТСЯ

“НА ДНЕ“, ХИМИКО-
ТЕХНОЛОГИЧЕСКИЙ ФАКУЛЬТЕТ
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Поговорим...
ПОСЛЕДНИЙ ПУНКТ

С самого начала нас предупреждали, 
что не за горами тот день, когда мы 
весёлою толпою двинемся в одно из 
самых великолепных мест на земле 
– Пашино, что под Новосибирском, 
для прохождения военных сборов с 
последующим присвоением воинского 
звания – лейтенант. Уже ближе к прошедшей 

летней сессии офицеры-преподаватели 
стали понемногу готовить нас к этому 
событию: описали в нескольких словах 
условия прохождения сборов, проживания, 
пропитания, дали список вещей, которые 
нам могут понадобиться на сборах (всех 
немного смущал последний 12-ый пункт 
в списке – Деньги).  Вот только почему-

то всё время забывали рассказать об 
отдыхе, развлечениях, праздниках и прочих 
неотъемлемых моментах нашей солдатской 
жизни. Наверное хотели чтобы это было 
сюрпризом, мы на это надеялись. Все 
разговоры проходили в непринуждённой 
обстановке. Офицеры шутили и обещали, 
что мы будем просто в восторге, причём с 
первого же дня. 

ОНИ ЗНАЛИ
Да, знали офицеры, что говорили, 

словно в воду смотрели! Неописуемый 
восторг мы испытали сразу же. После 
увлекательного пятичасового путешествия 
на сверхкомфортабельной электричке, 
полутора часового ожидания на вокзальной 
площади и получасовой езды в автобусе  
– ГАЗик (остальным взводам повезло 
еще больше – они ехали в КАМАЗах) мы 
наконец-то попали в военный городок, на 
10-ую площадку. 

Там мы, как нам и обещали, получили 
новую, тщательно постиранную и аккуратно 
заштопанную, форму и новые разношенные 
сапоги. Далее последовало коллективное 
посещение бани. С виду небольшая банька 
(в армии – это душ) с легкостью вместила 
65 человек. 

После бани мы чистые, в свежей форме, 
замотанных кое-как портянках предстали 
перед гвардии подполковником Заикой 
– начальником наших сборов. Он точно 
и по-военному решил все наши вопросы. 
Например, мои сапоги оказались немного 
маловаты, к тому же неправильно 
намотанная портянка усугубляло состояние 
пальцев ног. Ответ подполковника вселил 
в меня надежду, что в армии всё-таки 

можно общаться по–человечески: спокойно 
и даже ласково он произнёс: « Ну ничего, 
обрежешь ноги, и сапоги будут в пору!». 
После инструктажа и первых наставлений 
и пожеланий на тех же КАМАЗах мы 
отправились уже на нашу площадку №6, 
где и прошло (скорее «пролетело») время 
сборов. 

Автобусы до казармы не доехали 
– кончилась солярка. Пришлось оставшиеся 

несколько сот метров шагать пешком. Сумка, 
набитая консервами и лапшой быстрого 
приготовления, показалась такой ненужной. 
(ЗРЯ!)

ВСЕ ВОПРОСЫ 
РЕШАЕМЫ

Внешний вид 
казармы оказался 
довольно 
приличным, чего 
не скажешь о 
её внутреннем 
содержании. 
Немного немытые 
пол, стены, окна 
уже где-то с 
полгода, если не 
с предыдущих 
сборов, 

отсутствие воды и света, состояние туалета 
действительно порадовали нас. Ещё больше 
мы обрадовались известию, что ужин 
всё-таки состоится – собственные запасы 
уже иссякали, хотя ещё в Кемерово было 
известно, что первый день кормить не будут.

Всё бы ничего, только всех волновал 
вопрос: как 65 человек смогут спать на 15 
кроватях, на которых было что-то наподобие 
матрасов и всё?! Ближе к ужину этот вопрос 
решился. Своими силами мы принесли 
кровати, прикроватные табуреты и тумбочки. 
Тумбочек и табуретов катастрофически не 
хватало: в одной тумбочке могло «жить» до 
пяти курсантов. 

Ну всё, вроде бы расположились, дали 
свет. С водой вопрос тоже решился – к 
казарме подогнали пожарную машину, из 
неё мы набрали в пустые бутылки воду. 

Она оказалась не совсем питьевой, да 
ещё местные солдаты сказали, что она из 
ближайшего водоёма.

Вечером пришёл командир базы, на 
которой мы размещались, и попросил 
представить самого сильного курсанта. Он 
со своей стороны тоже предлагал своего 
солдата, чтобы они смогли посоревноваться 
в силе – армрестлинг показал, что студенты 
из КузГТУ оказались сильнее солдат!

Ужин. Обошлось без жертв: никто есть 
не стал. Зато из-за воды, которую всё-таки 
стали пить, потому что другой не было, 
образовалась довольно приличная очередь 
в туалет. 

    Отбой. День был насыщен событиями, 
все подустали, однако заснули не сразу. 

ХРАНИТЕ ДЕНЬГИ В 
СБЕРЕГАТЕЛЬНЫХ 
КАССАХ, А ЕДУ В 
СУШИЛКАХ

Подъём в 6:00, утренняя пробежка около 
2 км и зарядка сразу разбудили нас и 
приподняли настроение. 

Завтрак. Снова почти никто не ел. Все ещё 
надеялись прожить на консервах (уже тогда 
стало понятно, что привезённого запаса не 
хватит). 

Приехал Заика. Подполковник оказался 
довольно эрудированным человеком: он 
доходчиво объяснил, что такое кровать, 

из чего она состоит и как это работает. 
Далее та же участь постигла и чью-то 
тумбочку: она вместе со всем содержимым 
была перевёрнута. Оказалось, что из 
всех, необходимых по нашему мнению, 
вещей самыми необходимыми оказались 
зубная щётка с пастой, мыло с мочалкой, 
бритвенные принадлежности и иголка с 
нитками. А всё остальное, включая еду, 
подлежало немедленному уничтожению, 
причём нами самими. Пришлось попрятать 
всё в сушилку. 

БУДНИ
   Началась интенсивная подготовка к 

присяге – нас учили ходить строем, выходить 
и заходить в него, принимать присягу и 
прочее. Подполковник учил нас всему этому, 
ласково называя папуасами и покемонами. 
Тридцатиградусная жара, расплавленный 
асфальт, интенсивная ходьба, промокшая 
от пота одежда сильно утомляли нас, да ко 
всему этому мы узнали, что такое стёртые 
ноги и кровавые мозоли. 

Так было каждый день от завтрака 
до обеда, всю неделю до воскресенья, 
когда должна была состояться присяга. В 
субботу генеральная репетиция показала, 
что мы многому научились и сможем не 
упасть в грязь лицом перед родителями и 
командирами.  

ПОСЛЕ СЫТНОГО 
ОБЕДА ПОЛАГАЕТСЯ 
КОСИТЬ 

После обеда и небольшого отдыха (около 
30 мин.) всех курсантов отдавали в помощь 
части на работы. Мы косили траву, рубили 
деревья, пололи свёклу, переносили 
различные железяки и выполняли прочую 
не очень интеллектуальную работу. 
Причем иногда траву косили топором, 
деревья рубили лопатами, ну не без этого. 
Интересно, но на эти работы мы шли с 
радостью, так как на них мы отдыхали, ведь 
на занятиях было гораздо тяжелее. 

На вечерней прогулке заучили строевую 
песню: сначала одну на всех, а после у 
каждого взвода был свой репертуар. От 
того, насколько дружно и хорошо взвод 
отмарширует и пропоет, зависело наше 
личное время. 

ОТСТРЕЛЯЛИСЬ
Первая пятница – наверное самый 

интересный день за все сборы, кроме, 
конечно, отъезда – стрельбы. Весь день 
мы провели на стрельбище. Хотя каждый 
сделал всего по 15 выстрелов из автомата 
и бросил по одной гранате, это оставило 
прекрасное впечатление: далеко не 

каждый из нас уже стрелял из автомата. 
Но это ничуть не помешало нам достойно 
отстрелять: не знаю попали мы в цели 
или нет, но зато после дружно тушили 
начавшийся на стрельбище пожар. Офицеры 
решили проверить – есть ли среди курсантов 
герои и бросили учебную гранату в один из 
взводов – герои мужественно бросились в 
укрытие, самый смелый при этом ухитрился 
получить огромный синяк под глаз. 

САМЫЙ ВАЖНЫЙ ДЕНЬ
Наконец-то, присяга! Казарма практически 

сверкает, ещё бы, ведь предыдущая 
суббота была посвящена её уборке. Форма 
наглажена одним утюгом на всех. Ещё одна 
репетиция и мы готовы. 

10:00. Всё готово. 
Приехали родители. 
Настроение 
приподнятое, вот 
только погода заметно 
ухудшилась. Ветер 
многим помешал 
читать присягу. 
Однако, в целом, всё 
прошло замечательно. 
Родителям позволили 
осмотреть казарму, 
музей, комнату 
психологической 
разгрузки (оказалось, что там было и такое!), 
и остаться до вечера. От ректора нас 
покормили праздничным обедом. 

ОПЯТЬ БУДНИ
Понедельник, праздник кончился, начались 

солдатские будни. Заметно стало легче: уже 
не так часто и долго маршировали, больше 

стали узнавать интересного, причём 
частенько в душе просыпалось чувство 
патриотизма и гордости за Россию – 
оказалось, что не всё так уж плохо с нашей 
армией, что, в случае необходимости, 
наша страна всё же сможет достойно 
ответить противнику.  

После обеда как всегда работа. Местные 
офицеры остались довольны – мы делали 
их работу.

ВОЛЬНО
Многие из нас ждали вечера, так как после 

ужина можно было позвонить родителям, 
любимой девушке и друзьям. Кроме того, 
на спортивной площадке проходили игры 
в волейбол и футбол между собой и с 

солдатами. И здесь курсанты показали, что 
умеют не только гулять и развлекаться, но и 
достойно играть – практически всегда победа 
оставалась на нашей стороне. 

Погода, к сожалению, нас не баловала 
– очень часто лил дождь, но не всегда мы 
были этому не рады, особенно когда из-за 
этого вся батарея оставалась в казарме.  

ОН ПРИШЕЛ САМЫЙ 
ЛУЧШИЙ ДЕНЬ

Вот он – долгожданный день отъезда. 
Уже в предыдущий день мы чувствовали 
себя дембелями. С самого утра все уже 
были готовы: сумки собраны, казарма 
приготовлена к сдаче. Снова приехали 
те же КАМАЗы, вот только теперь они 
показались комфортабельными и быстрыми. 
Снова приехали на 10-ую площадку, сдали 
вещи, и вперёд – на вокзал в Новосибирск. 
Наверное, случайно нам не выдали 
обещанного сухпайка, который собирали 
наши же студенты, но это было уже не 
важно: мы ехали домой! Вечером электричка 
остановилась на кемеровском вокзале, 
дружно и весело попрощались с офицерами 
и да здравствует свобода! Толи от этого 
сладкого чувства свободы, толи ещё от 
чего-то, но одному из нас стало немножечко 
дурно.

ГЛАВНОЕ - С ПОЛЬЗОЙ
В целом же сборы прошли интересно и с 

пользой. Мы научились многим полезным 
вещам, которые, несомненно, пригодятся 

нам в жизни. Под конец сборов они 
показались даже не в тягость. Я бы даже 
сказал, что это стоит пережить! 

Алексей СТАРОДУБОВ

ЛЕТО! КАНИКУЛЫ! СБОРЫ!
БЫЛО ЭТО ДАВНЫМ-ДАВНО, И НЕ ПРАВДА. ДВА С ПОЛОВИНОЙ ГОДА НАЗАД ВОТ ЭТОЙ РУКОЙ НАПИСАЛ ЗАЯВЛЕНИЕ ДЛЯ 
ПОСТУПЛЕНИЯ НА ФАКУЛЬТЕТ ВОЕННОГО ОБРАЗОВАНИЯ, А ПОПРОСТУ – НА «ВОЕНКУ». 
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КАФЕДРА 
роман (продолжение)

Я мысленно вхожу в ваш кабинет,
Здесь те, кто был и те, кого уж нет.
Ничья для них не умерла химера,
И бьётся сердце, взятое в их плен.
М. Волошин

Переступив порог,  мы немедленно 
попадаем в прямоугольную комнату 
квадратов в 36–40.

Восемь лет назад строительная 
фирма «Тустрем-инженеринг» при 
Совете попечителей, руководимая 
сербом, гражданином Югославии, 
про-фессионалом высокого класса 
(и заметим от себя – другом 
историков) Мирко Драгашем, 
спасла кафедру от мерзостей 
запустения. «Тустрем» выполнила 
евроремонт – заменила плохие 
батареи на хорошие, покрасила 
стены в приятный для глаза 
белый верх и светло-бежевый 

низ, настелила линолеум. Он 
и сейчас хорош этот линолеум 
– темно-зеленый под малахит 
сказок П. Бажова с квадратиками 
в серебряных рамочках, затертых, 
правда, несколько за прошедшее 
время тысячами подошв.

Между гибридом платяного 
шкафа с «раздаточными» 
шкафами контрольных работ 
заочников и правой частью стены 
был, выражаясь языком модерна, 
РЕЛАКСАЦИОННЫЙ УГОЛОК. 
Здесь стояли полукруглый, по-
лумягкий диван и небольшой 
столик. Любили преподаватели 
чай и кофий – после семинарских 
занятий по отмене крепостного 
права и лекций о Смутном 
Времени погонять, медком из 
трехлитровой банки, выставленной 
Чернобродом, угоститься, да и 
сухарями похрустеть.

Кроме того, в 2002–2005 годах 

УГОЛОК надежно укрыл от прямого 
начальствующего взора доцентов 
Л.Н. Евдокимову, Р.С. Бикметова 
, и старшего преподавателя Д. Н. 
Белянина. Свое присутствие на 
заседаниях кафедры в означенный 
период времени они, ободряя себя, 
обозначали словами: «Мы здесь, 
Игорь Михайлович!».

  Евдокимова Л.Н. Кандидат 
исторических наук, доцент. В 
молодости заведовала биб-
лиотекой, прыгала с парашютом, 
работала в типографии. Автор 
настолько глубоких идей в истории 
и культурологи, что, видимо, поэтому 
не оценена по достоинству со-
временниками. В 1992 г. подготовила 
отрицательный отзыв на докторскую 
диссерта-цию будущего академика 
В.П. Машковского. Своевременно 
поправлена руководством. Обожала 
Сагу о Чужих. Жила на ФПК в 

двухкомнатной квартире, боялась 
в потемках идти от остановки через 
овраг к дому. Единственная среди 
кафедралов по обращению к зав. 
кабинетом Борисовой: «Галочка!». 
Приносила собой ощущение пассата. 
По собственному признанию, любила 
пиццу.

  Бикметов Рашид Саитгараевич. 
Кандидат исторических наук, доцент. 
Обессмертил себя (действительно 
– обессмертил – А.К.) участием 
в подготовке КНИГ ПАМЯТИ 
шахтеров Кузбасса. Исключительно 
трудолюбив, неприхотлив в 
одежде, отменный семьянин. 

Отец трех сыновей. Работал 
на двух приусадебных участках 
– своем и тещином. Обращался к 
товарищам по кафедре: «Уважаемые  
товарищи!». В финальной части 
междусобойчиков любил соло-
танец под Верку Сердючку. Все же 
думали – башкирское, татарское, 
национальное… Бражку доцента 
Ковалева – березовый сок на 
апельси-новых корочках – ставил 
выше евровин (Справедливо – А.К.). 
В ноябре 2005 г. готовился к переходу 
в старшие научные сотрудники для 
подготовки докторской диссертации.

  Белянин Дмитрий Николаевич. 

Кандидат исторических наук, старший 
преподаватель. Первое десятилетие 
Миллениума – сплошная динамика: 
принят на работу в «лучший в мире 
политех», защитил кандидатскую, 
застолбил как истинный аграрий! 
– «делянку» в «Вестнике КузГТУ», 
издал монографию, «родил» сына, 
выпустил учебное пособие с грифом 
УМО и сменил разночинский куртяг на 
боярскую куртку с серебристым ворот-
ником. Быстро набирал лишний вес. 
Страстно болел за команду «Кузбасс» 
по хоккею с мячом.

Анатолий КОВАЛЁВ                         
     

С 3 ПО 7 НОЯБРЯ В НОВОСИБИРСКЕ ПРОХОДИЛА III МЕЖРЕГИОНАЛЬНАЯ КОНФЕРЕНЦИЯ «АКТУАЛЬНЫЕ 
ПРОБЛЕМЫ ВУЗОВСКИХ, СТУДЕНЧЕСКИХ И УЧЕБНЫХ СРЕДСТВ МАССОВОЙ ИНФОРМАЦИИ». ОТ НАШЕГО 
ЛЮБИМОГО ПОЛИТЕХА СОБРАЛАСЬ ДОСТАТОЧНО БОЛЬШАЯ ДЕЛЕГАЦИЯ В СОСТАВЕ СЕМИ ЧЕЛОВЕК. 
И ВОТ, В СРЕДУ В 18:30 ПО МЕСТНОМУ ВРЕМЕНИ МЫ, СОБРАВ СВОИ ЧЕМОДАНЫ, ОТПРАВИЛИСЬ НА 
АВТОВОКЗАЛ.

С первых минут наше путешествие  
приняло экстремальный характер. Всем 
коллективом, (за исключением Лены) 
мы встретились в Политехе за 40 минут 
до рейса. Как люди творческие мы не 

подрасчитали время: до отправления  
автобуса оставалось 10 минут, а мы все 
еще стояли на остановке в ожидании 
трамвая. Восемь минут… Ни одного такси, о 
трамвае уже забыли. Пришлось добираться 
с пересадками. Звоним Лене и просим 
«притормозить» автобус сами изрядно 
нервничаем. 19:12 мы все-таки успели!!!!! 
Спасибо Лене и до свидания Кемерово.

До Новосибирска мы добирались дольше 
обычного. Практически на въезде в город 
целый час простояли в пробке и в 01:16 мы 
вышли из автобуса. В течение часа  три 
«приятных» неожиданности: вокзал – дыра, 

таксисты – хамы, и в гостинице одну из 
наших журналисток поселили в один 
номер с парнями (эту проблему мы 
решили).

На следующее утро все участники 
конференции собрались в конференц-
зале Новосибирского государственного 
технического университета. География 
впечатляла: от Питера и Архангельска 
до Владивостока. Приятно удивило, 
что в техническом вузе сильно развито 
информационное направление: есть крупный 
пресс-центр, свое телевидение, несколько 
студенческих газет. А в некоторых вузах 
не только локальное телевиденье, но и 
полноценные каналы, вещающие на весь 
регион.

Программа конференции была очень 
насыщенной. За пять дней прошло 26 
семинаров, 5 круглых столов, 6 мастер-
классов. Участники конференции делились 
опытом создания студенческих СМИ, 
вместе решали проблемы. Межу изданиями 
проходил конкурс, где наша газета 
получила спецприз «За информационную 
насыщенность».

Яркими событиями этих дней 
стали посещения: редакции газеты 
«Комсомольская правда – Новосибирск»; 
фото-биенале в художественном музее; 
салют на главной площади Новосибирска, 
посвященный новому празднику 4 ноября; 
дискотека в «Щуке»; корпоративная 
вечеринка в кафе «Пельмешка», 
организованная  редакцией питерской 
газеты «Связист». По ночам в одном из 
трехместных номеров собиралось человек  
двадцать, места не хватало, но нас это 
совсем не смущало, а даже наоборот. 
В процессе создавались «группы по 
интересам», некоторые из которых плавно 
перетекали в пустые (конечно, в 3 часа 
ночи) коридоры гостиницы.  Хотелось 
общаться и узнавать друг друга. Ведь мы 
такие разные…. Теперь Владивосток для нас 
стал практически родным, а от Питерской 
чопорности не осталось и следа. Необъятная 
Родина сжималась до размеров одной 
комнаты. 

Мы умирали 
от смеха, когда 
смотрели 
гала-концерт 
фестиваля 
«Студенческая 
осень» НГТУ. 
Сказать, что 
он прошел 
плохо - ничего 
не сказать! Полупустой зал, конферансье, 
путающий фамилии награжденных и лучший 
за Уралом джазовый оркестр вместо 
декораций. Сложилось впечатление, что 
в вузе нет никакой сценической культуры. 

А, по словам 
новосибирских 
студентов, это 
лучшее, что 
есть в области 
студенческого 
творчества в их 
вузе.  

Итог? За эти пять дней мир нашей 
редакции встряхнулся как ртутный 
градусник, взгляд на многие вещи 
радикально изменился. Новые знания 
- стимул для развития нашей газеты, опыт 
– залог не повторения ошибок, и хорошо 
налаженные межличностные контакты среди 
журналистов. И множество новых знакомых 
по Великой России.

Мы стали самосовершенствоваться уже в 
Новосибирске и прибыли на вокзал за пол 
часа до отправления домой. 

01:03 мы в КЕМЕРОВО! Привет родной 
город, мы рады Тебя видеть!

Путешествующая редакция! 

ВДОХНОВЕНЬЕ ОТ НОВОСИБИРСКА
Чего только не услышишь порой!!! Обрывки 
фраз из разговора прохожих, мудрые 
высказывания, множество терминов и 
определений на лекции. Но в некоторых 
ситуациях самые обычные слова приобретают 
совсем неожиданный смысл…. Вот например 
несколько шедевров, которые мы привезли из 
Новосибирска… 
Студенты, которые пишут, в большинстве своем, 
раздолбаи 
Информация не есть промысел божий
Спасибо вам за ваше мнение, но мы считаем 
по-другому
Пишите, звоните и бла-бла-бла…
Если есть актив газеты, есть, кого послать
Кандидат наук? Что с тебя взять…
Чем быстрее вы это делаете, тем талантливее это 
у вас получается
Птичий грипп – чудная тема
Надо творчески подходить к процессу…ну вы 
поняли…
Кто девушку кушает, тот ее и танцует
Возникла ситуация, когда редакция могла сделать 
материал
Вставочка такая…добивающая
Немножечко содержание этого вот кусочка меня не 
убедило
Тараканы залезли в принтер и сломали его
Ему придется отрезать верхушку головы, руку 
оставить и полглаза
Она недействительная действительность
Нас ждет самое худшее из того, что нас может 
ждать
Давайте внесем еще несколько человек 
повесившихся
У пользователя есть отличный инструмент – мышь, 
и отличный инструмент – голова. Вместе они творят 
чудеса
СССР – это вещь
Труд газетчиков тяжелый, потому что газеты 
тяжелые
Плохой журналист – это тот, кто не смог 
пристроить…зад
Если не можете найти ньюс – ищите деньги 
Хочу рассказать одну интересную историю, о 
которой немного забыл, так как узнал только вчера
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ТЕАТРА-СТУДИИ «ЛОЖА». 

    Всем едва хватило места – столько было гостей: студенты, сотрудники 
университета, преподаватели, приглашенные гости и, наконец, сами 
студийцы. Ведущими на вечере были А.Алейник и А.Курзанцев.

Начался вечер с романтичной, немного грустной песни Евгения Качалина. 
Настроив души присутствующих на лирический лад, Женя еще два раза за 
вечер выходил к микрофону, и каждый раз после исполнения им песни зал 
разражался бурей аплодисментов (вполне заслуженных). 

Открыл презентацию проректор по внеучебной работе Шаламанов В.А., 
который подчеркнул, насколько важна и интересна работа, проделанная 
студийцами, и пожелал им дальнейших творческих успехов. 

Затем слово было предоставлено руководителю литературной студии 
«Лист», члену Союза писателей России А.В. Правде. Андрей Владимирович 
говорил о создании этого сборника, о стихографии, читал свои стихотворения. 

Далее ведущие по очереди 
представляли авторов «Зерна 
слов», которые говорили о себе, 
о творчестве, читали стихи или 
прозу.  

   Выступили Г.С. 
Головко – доцент кафедры 
маркшейдерского дела и 
геодезии, В.П. Анпилогов 
– доцент кафедры 
физвоспитания, С.Е. Басалыко 
– старший преподаватель 
кафедры физвоспитания, 
А.П. Ковалев – доцент кафедры отечественной истории, теории и истории 
культуры. Вера Леонидовна Правда – доцент кафедры отечественной 

истории, теории и истории культуры – превратила свое выступление 
в увлекательную игру, заслуженным призом в которой был новый 
сборник. Из студентов – Е.Королева, Н.Петухова, Ю.Фабрикант, Е. 
Тюваев, О. Колобовникова, Е.Голикова, А.Курзанцев, А.Алейник. 
Также выступили артисты театра «Ложа» С. Наседкин и Е. Сытый. 
Приветственное слово сказали и приглашенные на презентацию 
коллеги из журнала «Свой голос» - А.Торощин и Т.Юрьева.

После всех выступлений был фуршет, на котором продолжилось 
обсуждение новых произведений из сборника и планов на будущее.

 Завершил презентацию спектакль театра-студии «Ложа» «По По».                
 Вечер получился насыщенным и интересным. Хочется пожелать 

студийцам творческих удач, вдохновения и  -  «…кто сильно хочет, 
тот поэтом будь…» (из стихотворения С. Басалыко).  

И.Ю. Ланцман,
зав. сектором рекламы НТБ

В Г. КЕМЕРОВО В «КУЗБАССВУЗИЗДАТЕ» ВЫШЛА 
В СВЕТ КНИГА «ЗОЛОТО-РЕДКОЗЕМЕЛЬНЬНО-
РЕДКОМЕТАЛЬНО-НЕФТЕГАЗОУГОЛЬНЫЕ 
МЕСТОРОЖДЕНИЯ И ИХ ПРОГНОЗ В КУЗБАССЕ». 

Её автор – горный инженер – геолог, производственник и 
ученый, доктор геолого-минералогических наук, академик 
Российской академии естественных наук, академик 
Международной академии минеральных ресурсов, 
Доктор Высшей Ступени в области геологических наук 
Международной академии наук, профессор КузГТУ 
– Скурский Михаил Данилович.

Эта книга уровня знаний 2005 года. Актуальность 
выполненной работы, её народнохозяйственная 
значимость усматривается прежде всего в том, что 
уникальные по масштабам угольные бассейны России 

и мира обосновываются как комплексные золото-
редкоземеньно-редкометально-нефтегазоугольные на 
указанные и другие полезные ископаемые; показано, что 
их крупнейшая природная кладовая – Кузбасс (Кузнецкий 
седиментационный осадочный бассейн с мощностью толщ 
осадочных пород 10 км.).

По содержанию и новизне книга не имеет аналогов 
в литературе, впитала не только авторские знания 
и опыт работы в различных регионах страны и за 
рубежом, но и результаты множества предшественников 
– исследователей по рассматриваемой проблеме.

Впервые заявлено и обосновано в настоящей книге «во 
весь рост», что золото, редкие, редкоземельные и другие 
металлы в углях Кузбасса во сто крат дороже угля, взять их 
– наша задача; углубленны обоснования на промышленную 

нефть и газ нефтяной природы в недрах Кузбасса.
Книга многоплановая, её фундаментальность сочетается 

с изложением материала в свете требований программ 
для студентов горных, горно-геологических и геологических 
специальностей вузов. Её полезность усматривается также 
для обогатителей, экономистов горной промышленности, 
металлургов. В ней освещаются  все грани знаний об угле и 
сопутствующих полезных ископаемых.

Книгу можно приобрести на кафедре геологии у автора, а 
также в киоске компьютерной литературы главного корпуса 
университета и книжных магазинах города. Издание книги 
профинансировано автором.
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Коротко
21 ноября 2005 года в ДК «Строителей» прошло 

торжественное вручение муниципальных стипендий. Всего было 
вручено 50 стипендий в размере 5000 рублей каждая. 

Стипендии вручались по итогам конкурса, проходившего в 
течении трех дней. Для начала участникам предложили выполнить 
тесты на IQ, второй этап - деловая игра «Город», в рамках 
которой, участники, в первую очередь, определили цели и задачи 
городских студенческих проектов, и преступили к разработке 
последних. Отмечу, что первоначальный список претендентов 
состоял из 150 человек, но на протяжении конкурсных дней он 
таял на глазах. Некоторые кандидаты отсеялись автоматически, 
например, спортсмены и творческие личности, которые и понятия 
не имели о методике написании проектов. Разве от этого они стали 
менее достойными кандидатами на получение муниципальной 
стипендии?  Итог - пять стипендиатов из пятидесяти  – студенты 
КузГТУ.                           

В КузГТУ прошел очередной вид 56 Спартакиады 
– шахматы. В этом году сильнейшими оказались спортсмены 
ШСФ: Зеленский А. (кмс), Бондарь Е. (1 разряд), Камалетдинов 
Т. (1 разряд). На втором месте ИЭФ: Кольцов Е. (кмс), Мальцев В. 
(кмс), Зеленов А. И третье место у команды ММФ: Показаньев Н. 
(международный МС), Мухин М., Егоров С. (1 разряд).

23 – 24 ноября в г. Новокузнецке прошло областное 
первенство по шахматам в зачет 4 Универсиады. Команда КузГТУ 
в составе: Показаньев Н., Зеленский А., Мальцев В., Кольцов 
Е., Кузнецова М. заняла второе место. Фактически мы стали 
победителями соревнований. Парадокс заключается в системе 
оценки результатов встреч команд. Так, команда КузГТУ, выиграв 
все встречи, уступила команде СибГИУ. 

По сравнению с прошлым годом наша команда укрепила свои  
позиции, оставив позади себя сборную КемГУ. 

С 19 по 28 декабря в спортивном зале автоколонны 
№ 1261 проходит V кубок КузГТУ по мини-футболу среди 
факультетов. Команды разделены на две группы: 

группа А: ММФ, ХТФ, ШСФ, ФГО; 
группа В: ГЭМФ, ИЭФ, ГФ.
В силу того, что зал для турнира имеет сравнительно малые 

размеры, команды состоят из вратаря и трех полевых игроков, 
а не как принято по правилам 1:4. 28 декабря состоится 
финал соревнований, который обещает быть, как минимум 
неординарным.

20 декабря студенческий актив инженерно-
экономического факультета традиционно посетил детский дом в 
деревне Таловка. Студенты показали детям небольшой концерт и 
вручили новогодние подарки. 

15 декабря в Кузбассе стартовал третий областной 
конкурс “Социальная звезда“. Цель конкурса - общественное 
признание социально активного человека, поддержка позитивных 
инициатив граждан, распространение успешного опыта 
гражданского неравнодушия. В этом году конкурс проходит под 
девизом “Год благотворительности“. 

Срок подачи заявок до 20 февраля. Номинации конкурса и 
более подробную информацию можно узнать в отделе внеучебной 
работы (ауд. 1261А).

В рамках подготовки и проведения Всемирного 
Дня Молодежного Служения (апрель, 2006г.) в Кемеровской 
области объявлен конкурс творческих работ “Я - гражданин! Я - 
активист!“.

Работы принимаются с 26 декабря 2005 г. до 31 марта 2006г. 
(17:00). По вопросам участия обращаться по телефону 36-37-65 
или 36-38-22.

“Фишки для 
вышки”  
или Кубок 
Юмора КузГТУ 
стр. 10

Неделя 
здоровья: 
Пять напряженных 
дней борьбы с 
недугами. Как это 
было?          стр. 6

“Люди 
солнца“:
о себе в музыке и о 
музыке в себе 
стр. 11

С НОВЫМ ГОДОМ! 
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Все в науку 15-16 ноября 2005 года в КузГТУ прошла VI Международная научно-
практическая конференция под общим названием «Безопасность 
жизнедеятельности предприятий в угольных регионах». Руководили 
конференции проректор по научной работе КузГТУ Антонов Юрий 
Анатольевич и заведующий кафедрой аэрологии, охраны труда и 
природы Шевченко Л.А. (председатель оргкомитета конференции).

Встречи на данную тему в нашем вузе проходят ежегодно. По итогам каждой из 
них выпускается сборник докладов, прозвучавших на конференции. Так, сборник, 
составленный и выпущенный к 55-летию КузГТУ, включает в себя рекордное количество 
статей – 158.

Наибольшей популярностью пользовалась секция “Производственная безопасность 
в современных условиях“. Также организаторы с радостью отметили, что широкий 
спекрт исследований затронул проблему экологических, социальных, правовых аспектов 
безопасности жизнедеятельности. 

На конференции были проанализированы вопросы безопасности труда в угольной 
отрасли, проблемы кадрового управления в горной промышленности и охраны труда 
в Кузбассе, а также качество методики ликвидации медико-санитарных последствий 
катастроф и определение значимости маркетингового подхода к решению проблем 
безопасности.

В заключении необходимо сказать, что решение проблем, связанных с безопасностью 
производства в угольной промышленности, их рассмотрение в комплексе с разных 
позиций и сторон, являются очень важными для нашей области, поскольку именно 
фундаментальные научные исследования и разработки должны стать импульсом для их 
непосредственного внедрения в производство.

Маргарита МАКАРЕЙКИНА, ИЭФ

Для поездки на конференцию 
в г. Новосибирск нашей группе, в 
составе 12 человек, был выделен 
новый комфортный автобус, 
подаренный нашей Alma mater на 
55-летие. Одно плохо, создавался он 
не для сибирских морозов, поэтому 
некоторый дискомфорт, связанный с 
замёршими ногами, всё же ощущался.

Путь оказался не особо долгим и 
утомительным. В 11 часов наш автобус 
остановился, и мы твёрдой и уверенной 
походкой студентов, несомненно, 
лучшего Политеха в мире  вошли в 
гостиницу «Северная». Бурных оваций 
и девушки с хлебом-солью почему-то 
не было.

Пройдя нехитрую процедуру 
оформления и оплатив сутки 
проживания, наша группа поднялась 
осмотреть номера и подготовиться 
к встрече с Новосибирским 
государственным техническим 
университетом.

Итак, НГТУ. Сразу отмечу, что 
гостиницу мы выбрали не самую 
близкую: до университета мы 
добирались около получаса. Нужно 
отдать должное водителю: он так ловко 
управлял немаленьким автобусом, 
что, несмотря на весьма интенсивное 
движение, казалось, что едем мы на 
легковом автомобиле по пустой улице. 

В 12 часов дня наша группа вступила 
в первый корпус местного Политеха, 
размеры которого существенно 
превышают наш. Никакого пропускного 
режима нет, зато есть гардероб. 
На регистрации пришлось немного 
поталкаться, чтобы получить законную 
пластиковую папку (ручка, блокнот и 
программа работы соответствующей 
секции прилагались). Затем нашему 
вниманию, после пленарного заседания 
ВНК “Наука. Технологии. Инновации”, 
представили концерт. О нем могу 
рассказать только то, что услышал 
одну песенку и весёлый номер «секс 

по домофону», остальное время я 
предпочёл провести в буфете. 

Ну и цены там, я вам скажу, - в 2-2,5 
раза дороже, чем у нас – именно в такие 
минуты начинаешь ценить своё. 

И, наконец-то, после концерта 
начала работу конференция. Каждый из 
нас пошёл отстаивать себя и КузГТУ в 
соответствующем направлении и секции:  
«Информатика и вычислительная 
техника», «Математическое 
моделирование, анализ и обработка 
данных», «Менеджмент и организация 
производства», «Современные 
проблемы экономического развития», 
«Маркетинг», «Философия». 

Участники подобрались достаточно 
серьёзные, уверенные в себе и 
своих работах. Каждый перед 
другими студентами, аспирантами 
и молодыми учёными отстаивал 
свою правоту, отвечая на каверзные 
вопросы слушателей и руководителей. 
Порой вопросы были совершенно 

неожиданными: то ли слушатели не 
понимали сути доклада, то ли наоборот 
– докладчики вопросов. Мы тоже решили 
показать, что многого стоим. И это 
замечательно удалось сделать Ольге 
Терековой (ИЭФ, ЭМ-031), которая 
заняла первое место в своей секции. 

Вечер. Мы собрались вместе в фойе 
первого корпуса. Выступившие заметно 
устали, но уже не волновались, у 
остальных всё ещё было впереди. 

На следующее утро те, чья секция 
свою работу не завершила, снова 
отправились в НГТУ, а остальные 
могли погулять по городу и посмотреть 
некоторые его достопримечательности. 

Около 12 часов дня стали известны 
окончательные результаты: первое, 
четвёртое и пятые  места. 

И наш автобус отправился домой. 
Обратная дорога оказалась намного 
веселее. 

Алексей СТАРОДУБЦЕВ

Библиотека приглашает воспользоваться новой функцией электронного каталога 
ДОСТУПОМ ЧИТАТЕЛЯ К СВОЕМУ ФОРМУЛЯРУ. 

Это позволит вам: 
- получить информацию о книгах, которые находятся у вас на руках - названия книг, их 

статус (выдано, просрочено, запрошено и т.д.), даты возврата; 
- получить информацию о начисленных суммах (пеня, штрафы, платежи), которые 

необходимо оплатить;
- при необходимости произвести продление книг. 
Чтобы войти в свой формуляр, на экране электронного каталога библиотеки ввести: 
- в окошке Логин - номер своего штрихкода с удостоверения, 
- в окошке Пароль - дату своего рождения в следующем формате: ддммгггг (например, если 

дата рождения 2 марта 1984г., то вводится следующий пароль - 02031984). 
- для студентов, поступивших в 2005 году, пароль состоит из 6 цифр: ддммгг (например, 

если дата рождения 2 марта 1984 г., то вводится пароль –020384) 
В случае возникновения проблем с активизацией пароля необходимо обратиться:
• преподавателям, аспирантам, сотрудникам (кроме ХТФ) – на абонемент научной 

литературы (ауд.1109) 
• студентам (кроме ХТФ) – на абонемент учебной литературы (ауд.1102)
• преподавателям и студентам ХТФ – на абонемент химико-технологического факультета 

(ауд.5119а). 

Администрация Кемеровской области с 
1 декабря 2005 г. ввела льготный проезд 
иногородним студентам и учащимся, обучающимся 
по очной форме обучения в государственных 
образовательных учреждениях высшего, среднего 
и начального профессионального образования 
и т.д. в автобусах междугородного сообщения 
и пригородных электропоездах Кемеровской 
области.

Каждому обучающемуся выдается, так называемый, 
вкладыш к студенческому билету, где указаны 
фамилия, имя и отчество студента, место жительства 
его родителей. К сожалению, на межрегиональные 
маршруты эта льгота не распространяется. Об основных 
проблемах, возникающих в связи с появлением новой 
формы льготного проезда (раньше студенту достаточно 
было предъявить студенческий билет), рассказал 
Алексей Валерьевич Смирнов, председатель профкома 
студентов КузГТУ:

«Прежде всего, так получилось, что списки 
составлялись в очень экстренном порядке и около 100 
человек просто в них не попало, по различным причинам. 
Списки этих людей уже отправлены в Администрацию 
Кемеровской области.

Кроме того, понятно, что при заполнении такого 
количества вкладышей, а их 3222, не возможно не 
допустить ошибок. Хотя их процент не велик, порядка 
одного, тем не менее они встречаются. Вместо буквы 
«о» написана «а», или ошибочно указан город. Все 
эти проблемы мы решаем. Уважаемые студенты, не 
пытайтесь исправить документ самостоятельно, так 
как существуют определенные требования к внесению 
изменений в документ. Мало того, появились те, кто уже 
потерял вкладыши.

Наиболее часто возникающий вопрос: “ЧТО ДЕЛАТЬ 
СТУДЕНТУ, ДОБИРАЮЩЕМУСЯ ДО ДОМА ЧЕРЕЗ 
ПРОМЕЖУТОЧНЫЕ ПУНКТЫ?”. 

Администрация Кемеровской области приняла 
решение, что «при отсутствии билетов на прямой 
рейс… разрешено приобретать льготный билет на 
междугородний автобус до промежуточного пункта. В 
промежуточном пункте студенту… в кассе автовокзала 
будет осуществляться продажа льготного билета… 
до пункта проживания родителей, при предъявлении 
студенческого билета, вкладыша и льготного билета до 
промежуточного пункта.

Уважаемые студенты, если Вам в какой-либо кассе 
отказываются продать льготный билет, (это не касается 
городов Березовский и Топки, так как эти маршруты 
считаются пригородными), сообщайте в профком 
студентов, и мы обязательно с этим разберемся. 

К сожалению, около 300 студентов еще не получили 
вкладыши, пожалуйста поторопитесь и получите 
их! Выдача проводится ежедневно (кроме субботы, 
воскресенья) в профкоме студентов КузГТУ, ауд.1257 с 
12:20 до 13:20».

    
       
7 июля 2005 г. Министерство финансов РФ 

приняло следующее решение: «Организация 
санаторно-курортного лечения и отдыха, включая 
приобретение путевок для студентов на указанные 
цели, не относится к образовательной деятельности, 
так как не предусмотрена законодательством РФ в 
области образования и не может осуществляться за 
счет средств федерального бюджета». 

Это означает, что зимний отдых отменяется. По 
поводу летних каникул пока ничего не известно, так 
как профсоюзные организации учреждений высшего 
и профессионального образования во главе с ЦК 
профсоюза работников народного образования и 
науки РФ борются за отмену данного постановления 
и, более того, требуют увеличить финансирование на 
оздоровление студентов. 

Алексей Валерьевич Смирнов, председатель 
профкома студентов КузГТУ: «Мне совершенно не 
понятны причины, обосновывающие это постановление. 
Чтобы добиться его  отмены, мы пишем письма, 
выражая недовольство студентов. Санаторно-курортное 
лечение просто необходимо для наших студентов, 
ведь из ежегодно поступающих к нам первокурсников 
здоровых или относительно здоровых менее половины. 
А пока наш вуз ведет переговоры с центром здоровья 
«Энергетик». Это достаточно мощное и хорошее 
медицинское учреждение, причем оно располагается 
не далеко от КузГТУ. По предложенным программам, 
мы уже в этом году, или в начале следующего, начнем 
оздоравливать студентов в «Энергетике». 

Могу сказать, что на профилакторий молодежный 
выделена отдельная статья в бюджете вуза, а значит, 
студенты могут посещать его, как и прежде».

Елена БЕЛОКОНЬ, ММФ

NOTA BENE

КОНФЕРЕНЦИЯ «НАУКА. ТЕХНОЛОГИИ. ИННОВАЦИИ»

НОВЫЕ ВОЗМОЖНОСТИ
ДЛЯ ЧИТАТЕЛЕЙ

БЕЗОПАСНОСТЬ ПРОИЗВОДСТВА НА КОНФЕРЕНЦИИ КУЗГТУ 

В настоящее время на химико-
технологическом факультете 
ведется активная научная 
работа.

На кафедре процессов, 
машин и аппаратов химических 
производств работает филиал 
института теплофизики СОРАН, 
разрабатывается научная работа, 
финансируемая ОАО «Кокс». 

Факультет сотрудничает 
с фондом Бортника, который 
занимается финансированием 
готовых к внедрению разработок, 
и с Фондом развития малых 
форм предпринимательства 
в научно-технической сфере, 
реализуя три научные программы:  
две при кафедре технологии 
неорганических веществ 
(руководители Мезенцев К.В. и 
Черкасова Т.Г.) и одну при кафедре 
химической технологии твердого 
топлива и экологии (руководитель 
Солодов Г.А.). 

На факультете две научно- 
технические отраслевые 
лаборатории под руководством Г.В. 
Ушакова и И.А. Ощепкова.

Кафедры занимаются не только 
теоретической наукой. Продуктивно 
ведется работа в прикладных 
направлениях. Кафедра 
технологии неорганических 
веществ проводит глубокие 
исследования по коррозии и в 
области химии координационных 
соединений металлов (совместно 
с КОАО «Азот»). Кафедра 
химической технологии твердого 
топлива и экологии работает по 
водоподготовке и коксохимии. 
Кафедра химической технологии 
основного органического синтеза 
занимается фундаментальными 
исследованиями в области 
процессов окисления органических 
соединений, и, кроме того, 

доцент И.А. Ощепков занимается 
проблемой утилизации отходов 
предприятий. 

Кафедры стараются 
соответствовать новому времени 
и тенденциям. В настоящее 
время  частные предприятия не 
охотно идут на финансирование 
теоретических исследований, 
их больше интересует доход от 
внедренных разработок. Но любые 
теоретические исследования 
рано  или поздно приводят к 
практическому применению, и здесь  
факультет старается, чтобы многие 
направления, в конечном итоге, 
вышли на практический уровень. 
Наука тоже может приносить доход.

Следуя мировым приоритетам, 
на факультете планируют 
расширить  изучение химии 
нано-материалов - эти 
ультрадисперсные материалы 
обладают абсолютно особыми 
свойствами. Возможно также 
открытие новой специальности по 
данному направлению.

А в самых ближайших планах 
открытие специальности на 
кафедре ХТТТ и Э «Инженерная 
защита окружающей среды» и 
стеклодувной лаборатории. 

Поступить в аспирантуру на 
химико-технологический факультет, 
в настоящее время, довольно 
сложно. Во-первых, студенты 
проходят “естественный“ отбор 
на кафедрах: если он плохо 
учится, у него нет задатков к 
научной работе и стремления, 
конечно, его не возьмут, потому 
что это наши будущие сотрудники, 
работники и преподаватели 
кафедр. И во-вторых, дело в том, 
что Министерство образования 
выделяет очень мало аспирантских 
мест. 

Виктория КУДАНОВА, ХТФ 

АУДИТОРИЯ 1264 
(ПРОДОЛЖЕНИЕ)

Кафедра физвоспитания была создана с первого 
дня основания института и на себе испытала 
затянувшиеся трудности послевоенного времени, а 
затем – невнимания центра к провинциальному вузу.

За последние годы вуз преобразился. Из старой 
обшарпанной развалюхи стараниями ректоров Курехина 
В.В. и Нестерова В.И. наша Alma Mater  превратилась 
в Бригантину,  на которой не страшно отправиться 
путешествовать в Мир Знаний.

Отремонтированы фойе и парадный подъезд, 
коридоры, наружные стены. Во дворе и снаружи 
появились зелёные газоны. (Запомнилась реплика 
проходящей мимо пожилой пары: «Вот теперь похоже на 
институт»). 

Дошла очередь и до главного спортивного зала. 
(После того, как в 1997 г. там рухнула штукатурка, 
поцарапав плечо одному из баскетболистов).

Одна за другой ремонтируются аудитории, становясь 
именными. Актовый зал, евроремонт в помещении 

над гаражами. Преобразились коридоры и подсобные 
помещения цокольного этажа.

И только одно помещение упорно, из года в год 
обходилось без капитального ремонта с 1958 года 
– аудитория 1264, или теннисный зал. Цементный пол 
в теннисном зале?! Новокузнецкий тренер, мастер 
спорта Игорь Постников, узнав об этом, только покачал 
головой.

Но и сюда в обед забегают те, кто «папиросу на 
крыльце» променял на теннисную разминку. Один 
из студентов снял с себя после игры мокрую майку и 
демонстративно порвал её в тряпку. И тряпкой этой 
протёр свою обувь от пыли. Дескать, неудобно в такой 
обуви выходить в чистый коридор.

- Ах, милый Сулейман, деликатнейший человек!  
Намёк ваш понятен: хорошо с вами, но как же вы 
дошли до жизни такой?… Место, где студенты должны 
набираться здоровья, находится в таком антисанитарном 
состоянии?

Что сказать вам, Сулейман? Мы рады и просто 
работаем. Каждые два часа протираем столы от пыли.

Не было бы счастья, да несчастье помогло…
Это было в октябре. А 3 ноября 2005 г., накануне 

55-летия университета, в зале настольного тенниса 

произошло ЧП: во время  урока физкультуры с потолка 
обвалилась штукатурка. Это чудо – не завалило девушку, 
– родилась, наверно, в рубашке. Молодёжная газета 
отметила это заметкой «Не кстати»: 

Нас завалило штукатуркой, 
Из под обломков я кричу:
- Спасибо партии за это
И  лично Леониду Ильичу. 
Мол, так отреагировал бы образцовый совок в 

прежние времена. Не заметить такое было нельзя. В 
администрации области откликнулись:

- Да, видимо, не всё в порядке в нашем королевстве: 
даже тот мизер, что студенты имеют (1/10 от нормы. А.Т.), 
не могут содержать в порядке. Придётся им помочь. 

Так был запланирован капитальный ремонт 1264-й 
аудитории. 

Эпилог
- Неужели увидим её отремонтированной к февралю 

2006 г.?
- …
- Кто сказал, не дождётесь?

А. Трифонов

ФАКУЛЬТЕТ
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         В г. Новосибирске прошли Всероссийские соревнования 
первого этапа Кубка России по лыжным гонкам. Общее число 
сильнейших спортсменов страны составило 500 человек. В 
гонке свободным стилем у женщин отличилась наша студентка 
Зятикова Наталья (ФГО) - первое место. Зятикова Вера (ФГО) – 
второе место и Бокова Галина (ГФ) – 11 место. У мужчин в гонке 
свободным стилем Виллисов Владимир (ГФ) занял 5 место.

Чуть ранее, 19 – 20 ноября, сестры Зятиковы участвовали 
в соревнованиях на кубок Хакассии, где также одержали 
безоговорочныю победу.  В гонке классическим стилем на 5 км 
первое место - Зятикова Вера, второе  – Зятикова Наталья. В 
гонке коньковым ходом на 5 км девушки вновь заняли  первое и 
второе места.

18-19 ноября в клубе «Бомонд» прошел турнир по бильярду 
среди студентов и преподавателей КузГТУ, приуроченный к 
юбилею вуза. В мероприятии приняло участие 45 человек. В 
программе - американский пул. Играли по Олимпийской системе, т.е. 
проигравший выбывает. В результате упорной борьбы и жесткого 
отбора, проходившего в два этапа, в финал вышли самые ловкие и 
умелые. 

Вот там-то и началась настоящая большая и зрелищная игра.  В 
итоге первое место занял Огоньков Юрий, ФГО, получивший 1500 
рублей и сертификат на покупку одежды. Второе место завоевал 
Косых Андрей, ММФ. На третьем Некрасов Роман, ШСФ.  

Еще Китайские медики, жившие до нашей эры, советовали 
играть в бильярд, потому что он помогает тренировать глаза и, как 
следствие, способствует улучшению зрения.

С 21 по 27 ноября в 
нашем любимом КузГТУ 
прошла неделя вежливости. 
Предложение провести 
мероприятие поступило от 
студентов ФГО - гуманитарное 
образование предполагает 
вежливое общение с людьми. 
Но это не значит, что технари 
не должны быть вежливыми.

Предполагалось, что все 
студенты  на эту неделю 
забудут некоторые плохие 
манеры и шустренько так 
обучатся этикету. НО, как 
показала практика, особого 
изменения в поведении 
студентов не наблюдалось.

Стоит заметить, что 
первые дни этой недели 

имели некоторый успех. 
В понедельник всем, кто 
поздоровался с вахтерами, 
подсластили жизнь 
карамелькой, а тем, кто 
во-вторник пожелал всем 
приятного аппетита в столовой, 
дали шоколадку. Именно в эти 
дни студенты стали чуть–чуть 
вежливее. 

Очень интересная задумка 
- развесить по всем корпусам 
небольшие выдержки из 
книг по этикету. И к тому 
же, в туалетах эти бумажки 
прикрепили на двери на высоте 
человеческого роста, что 
создало некоторое неудобство 
при их прочтении. 

Памятки в главной столовой 

КузГТУ – очень полезное 
нововведение, два в одном: 
обедаешь и узнаешь что-
нибудь новенькое по заданной 
теме. Невольно выпрямляешь 
спину - теория и практика, 
так сказать. Правда, когда 
эта неделя закончилась, все 
памятки исчезли.

Неделя вежливости 
заглохла где–то в среду, 
так как никаких проявлений 
воспитанности студентов 
лично мной не было замечено.  
В целом, задумка очень 
хорошая, но не хватает 
организации. Было бы просто 
чудесно, если в следующем 
семестре подобная неделя 
прошла более успешно!

На общем собрании участники 
“школы” разделились по направлениям. 
Всего их было пять: СМИ, 
самоуправление, общественные 
организации, студенческие трудовые 
отряды и  творчество. Закипела работа, 
и сезон пролетел столь быстро, что я 
даже не заметила, как прошло четыре 
дня. Весь день на семинарах, вечером 
концерт, подготовленный творческой 
группой, ночью... О том, что скоро 
сессия забыли все. Обычная жизнь 
казалась такой далекой и ненастоящей. 

О «REDPARTY»:
В первый день всем студентам 

выдали красные именные футболки 
с логотипом мероприятия. В честь 
этого, соответствуя стилю данного 
деяния, творческая группа организовала 
«краснуху». Дресскодом события стала ярко 
красная футболка. Представьте себе картину: 
двести человек, плюс организаторы -  и ВСЕ в 
КРАСНОМ!

О СЕМИНАРАХ И ЛЕКЦИЯХ:
Обучать нас приезжали разные 

интересные люди. Желтов М.В. читал 
лекцию по политологии, всем известный 
директор телеканала «ТВК» Андрей Андреев 
рассказывал о практической стороне  
политических тонкостей, дополняя теорию 
примерами из жизни. Один из лучших  
режиссеров Кемеровской области – Максим 
Лахно, поведал о мастерстве оформления 
сцены и декорациях. Багданова Е.В. провела 
семинар, повествующий о  лидерских 
качествах.

О КОНЦЕРТАХ:
Концерты проходили очень качественно, 

хотя времени на подготовку было не много 
(примерно с десяти утра до восьми вечера). 
Там же образовалась новая команда КВН 

«РегПик», что означает: «Регион 42» +  
«Тупик» (КФ РГТЭУ).  

В последний вечер приехала специальная 
концертная группа из Кемерово (КемГУКИ, 
КемГУ и  КузГТУ). Ребята показали супер-
концерт. Как студентка КузГТУ, я посмотрела 
практически полностью политеховский концерт 
и, к сожалению, ничего нового не увидела. Но   
«Флайтроникс» поразил меня ещё раз, взорвав 
зал своим энергичным выступлением. 

О ПРОДЕЛАННОЙ РАБОТЕ:
Вторую ночь в лагере ребятам из 

СМИ поспать не удалось: всю ночь они 
готовили газету. По итогам четырех дней 
было выпущено два выпуска газеты 
«коСМИческая».

Общественные объединения провели 
серию митингов, направленных на борьбу 
с морозами на улице, и холодом в жилых 
корпусах. «Фишкой» данного события 
стал антимитинг, устроенный командой 
«РегПик». Ребята, в трусах, босиком и с 
полотенцами, при 20 градусном морозе 
вышли на улицу и легли загорать на 
снег. Не замеченным не осталось также 
и тяжелое материальное положение 
студентов.

Разработано около 20 студенческих 
проектов, из которых три получат 
финансирование в размере 100 тысяч рублей.

О СПОРТЕ:
Несмотря на загруженный график работы 

по направлениям, в лагере проходили 
спортивные мероприятия. Крепкие сибирские 
морозы не позволили проводить их на улице, 
поэтому соревнования проходили в местном 
баре, состязались в модных видах спорта: 
боулинг, бильярд и настольный теннис. 

О КОСТРЕ:
В один из прекрасных вечеров во 

Всекузбасском лагере проходил костер 
дружбы. Песни под гитару, пламя костра 
и забавные игры - вот самое настоящее 
средство для сближения студентов со всего 
Кузбасса! Лозунгом мероприятия был «Ударим 
по 40 градусам мороза своими 40!».

18 декабря. Сижу дома. Тихо. 
Грустно оттого, что все уже позади. 

И  радостно… в Кузбассе так много 
замечательных  людей!  Вместе мы сила!

Бильярд в Бомонде

Вежливый Политех…

23 ноября 2005 г. состоялось первенство 
университета по настольному теннису в зачёт 
56-й Спартакиады. Признаться, ожидалось, что 
команда ФГО окажется на последнем месте среди 
сильнейшей прошлогодней четвёрки (ИЭФ, ФГО, 
ГФ, ММФ). Но чтобы так далеко отлететь?…

А виноват во всём первый номер горняков – Юрий 
Хомяков. Жребий свёл его с Романом Ушаковым. Тот не 
ожидал в первой встрече такого наскока и проигрывает 
первую партию, а затем и вторую. Ещё одна партия – и 
победил бы Хомяков. Ушаков не уступил – 3:2. 

Но какой ценой? Запас его энергии иссяк. В 
последующих личных встречах Ушаков одерживает 
всего одну победу и три досадных, с его точки зрения, 
поражения. На встречи смешанных пар и мужских 
пар у него уже нет сил, отказывается играть, - в 
результате команда проигрывает. В итоге – команда 
ФГО занимает шестое место. И это одна из главных 
новостей турнира.

Три команды, лидирующие ныне -  ММФ, ИЭФ 
и ГФ, одержали по 5 побед и испытали по одному 
поражению друг от друга. По разнице выигранных и 
проигранных партий на первое место вышла команда 

ММФ, на второе – ИЭФ, на третье – ГФ. Далее химики и 
шахтостроители – четвёртое и пятое. На шестом - ФГО. 
Замкнула таблицу команда ГЭМФ. 

В личном первенстве у мужчин первым был В. 
Бондарев (ХН-041). Владимир отлично провёл турнир, 
выиграл все пять личных встреч и одну мужскую 
парную. Вторым был Д. Вакула (АП-042). Данил 
выиграл четыре личных встречи из пяти, плюс три – в 
смешанной паре. Третьим в личном первенстве был Р. 
Ушаков (ЭК-042).

Тактика Вакулы напоминает легендарного Спартака. 
Вспомните кадры из фильма. Спартак убегает из 
плена, за ним устремляется погоня. Постепенно, один 
за другим стражники из погони выключаются. Остаётся 
один. С ним-то и вступает в схватку Спартак и легко 
его побеждает. Так и Вакула. Соперника, если тот не 
сдаётся на 3:0, он сначала измотает за 4 партии, а в 
пятой «кладёт на лопатки».

Похожая тактика и у нынешнего чемпиона 
Бондарева. Эти два спортсмена сохраняют высокую 
технику игры и на фоне усталости. Такая способность 
называется игровой выносливостью. Если же такой 
выносливости нет, если ваша техника в ходе турнира 

начала «ломаться», то появляются досадные промахи. 
У девушек лучшей была Татьяна Стенина (Э-031), с 
результатом пять побед из шести. Второе место заняла 
Любовь Устинова (ОП-022), третье – у Анастасии 
Смирновой - (СТ-051). У обеих по четыре победы. 

Класс игры девушек возрос. Это уже не перекидка 
на количество ударов. Они уже вращают мяч даже 
«деревяшками». В их игре уже имеют значение не 
только техника игры, не только физические данные 
игрока, но и морально-волевые качества. Вот почему 
никто  из них не избежал поражения. И потому же 
многие испытали этот дурманящий вкус победы.

Первокурсники М. Барышев и А. Смирнова – это 
открытие нынешнего чемпионата. 

14-16 декабря в Новокузнецке прошло первенство 
вузов Кузбасса в зачёт 4-й Универсиады. В состав 
нашей сборной вошли аспирант кафедры СиТМ Д.М. 
Кобылянский, студенты Д. Вакула АП-042, Т. Стенина 
Э-031 и  Л. Устинова ОП-022. Но по разным причинам 
девушки не смогли поехать соревнования. Сохранить 
прошлогоднюю третью позицию не удалось. Мы 
оказались на шестом месте.

А. Трифонов.

Нужна ли в теннисе выносливость?к итогам первенства университета

23 ноября

ВСЕКУЗБАССКИЙ СТУДЕНЧЕСКИЙ ЛАГЕРЬ
Минус 34 по Цельсию…обычный день, если  не брать в расчет подъем в 05:15, сборы в дорогу, четыре с половиной часа 
до турбазы «Космос» под Новокузнецком и открытие Всекузбасского студенческого лагеря. Народ приехал со всего 
Кузбасса, самой большой делегацией был представлен город Кемерово, это и не удивительно, ведь столько вузов. 

В п. Плотниково прошел Открытый Кубок Кузбасса по мини-футболу среди студенческих команд и 
команд КФК 2005 г. Три команды представляли КемГУ – две студенческие из Кемерово и Новокузнецка, 
а так же сборная выпускников. Четвертой и по счету, и по итоговому месту стала сборная КузГТУ. А 
призовые места распределились следующим образом: сборная КемГУ, выпускники КемГУ и бронза 
у ребят из НФИ КемГУ.

Традиционно богатырская дружина 
университета подводит итоги в канун 
наступления Нового года. Сегодня 
за отчет возьмем выступление в 
4 Универсиаде студентов вузов 
Кузбасса по пауэрлифтингу (силовое 
троеборье), которое прошло в декабре 
в г. Ленинск-Кузнецком во дворце 
спорта.

В соревнованиях приняли участие 
9 команд, в составе которых было 8 
мсмк, 17 мс и 27 кмс. В первом потоке 
в категории до 56 кг отличился Игорь 
Уфимцев (ММФ), показавший в сумме 
троеборья 422,5 кг. Показав отличные 
бойцовские качества, он установил рекорд 
КузГТУ в тяге 175 кг и стал Чемпионом. 
Молодец! 

В категории до 67, 5 кг Николай Булатов 
(ИЭФ) превзошел сам себя. Он набрал 565 кг 
и тем самым за год сделал прибавку в сумме 
152,5 кг. Однако у него лишь … пятое место – 
впереди международники и мастера спорта.

В категории до 75 кг два наших участника – 
Евгений Павлуша (ХТФ), набрал в сумме 632,5 
кг, и повторивший этот результат Дмитрий 
Голиков (ГЭМФ). Евгений установил рекорд 
КузГТУ в жиме 157,5 кг и сумме, а Дмитрий в 
тяге 257, 5 кг. В итоге у них 4 и 5 места. 

В категории до 82,5 кг серебряную награду 
получил Степан Оленников (ГФ), он превысил 
свой мастерский рубеж на 35 кг и набрал 
730 кг, что вызвало восхищение у друзей и 
болельщиков. Впереди него международный 
мастер, победитель Кубка России Артем 
Коротыгин из КОПИ. Перспективный 
спортсмен, второй наш участник в этой 
категории Антон Готман (ХТФ) занял 4 место.

Напряженная ситуация в категории до 
90 кг сохраняется. Наш лидер Алексей 

Петухов (ШСФ) с рекордом КузГТУ - 690 кг 
… пятый, а Александр Павлуша (ММФ) с 
результатом 612,5 кг – седьмой. В категории 
стокилограммовых богатырей мы праздновали 
победу нашего мастера Дениса Зыкова 
(ММФ). Его результат 770 кг был выполнен с 
вдохновением, как хорошая песня, где были 
соблюдены рифма, ритм и стиль. Он обновил 
все рекорды КузГТУ. Так держать Денис!

Бронзовой награды удостоились в 
категории 125 кг Сергей Четверухин, два 
года он был чемпионом в этой категории, 
но «уступил» международному мастеру, 
чемпиону мира, Марату Чиркову (СибГИУ).

В итоге трех дневной борьбы КузГТУ на 
4 месте, на третьем месте прошлогодние 
чемпионы – КемГУ, на втором – СибГИУ, а на 
первом хозяева помоста КОПИ. У меня как у 
тренера двойственное настроение. Первое 
- радостное за ребят, которые стремились к 
победе и показали рекордные результаты. 
Второе – горечь за поражение, где-то не 
вписались в ритм современного движения 
вперед. 

В. АНПИЛОГОВ, тренер сборной 
команды КузГТУ

Итоги уходящего года

Танцевальный коллектив «Реактивы» отмечает своё пятилетие. 
Он был создан в 1999 году на базе химико-технологического 
факультета Кузбасского государственного технического университета 
группой непрофессиональных, задорных, ищущих, настойчивых, 
целеустремленных, талантливых, отлично танцующих, девчонок, 
под началом Людмилы Волобуевой,  бессменным руководителем 
коллектива. 

Уже в 2002 году танцы «Веселуха» и «Противостояние» были отмечены 
областным жюри и коллектив пригласили принять участие в гала-концерте 
фестиваля «Студенческая весна». Не заняв призовых мест, студия 
продолжала упорно работать. На следующий год это упорство и принесло 
победу в номинации «Эстрадный танец» на областном фестивале. 

Далее победы стали традиционными. Состав коллектива рос, равно 
и как мастерство танцующих. По итогам творческих смотров в рамках 
областного фестиваля «Студвесна-2004» номера «Виниловый кураж», 
«Океан и три реки»,  «Чаттануга Чуча» заняли соответственно 3 место 
в номинации «Танец» (направление модерн), 2 место в номинации 
«Оригинальный жанр» (направление пародия), 1 место в номинации 
«Оригинальный жанр» (направление постановочный номер). 

Ежегодно в декабре танцевальный коллектив проводит свой отчетный 
концерт,  в этот раз он состоялся 21 декабря. Концерт состоял из двух 
отделений: в первом участники коллектива радуют поклонников их 
творчества уже известными и полюбившимися номерами, а во втором -  
новыми танцами.

Сегодня танцевальный коллектив «Реактивы» является одним из 
сильнейших в области. Они постоянно находятся в творческом поиске, и 
их труд не остается незамеченным, как строгим жюри, так и благодарными 
зрителями. Удачи и успехов вам,  «Реактивы»!

Вся жизнь – танец!21 декабря
16 - 17  декабря

14 декабря
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История 
формирования 
«лица» кафедры 
СПСиШ охватывает 
длительный период и 
весьма интересна.

1950 г., август - сентябрь
Произведен первый набор на 

специальность «Строительство 
горных предприятий», сразу после 
создания Кемеровского горного 
института.
1952 г., 24 сентября 

По Кемеровскому горному 
институту издан приказ № 2Н, 
согласно которому в соответствии с 
Уставом КГИ на шахтостроительном 
факультете была создана кафедра 
«Проведение и крепление горных 
выработок» (ПиКГВ).
1956 г. 

Кафедра ПиКГВ стала 
называться «Строительство горных 
предприятий» (СГП).
1971 г. 

Кафедра стала носить название 
«Строительство подземных 
сооружений и шахт» (СПСиШ).

 
Становление и развитие 

кафедры СПСиШ напрямую 
связано с работой и личностными 
качествами, высоким научным и 
производственным авторитетом её 
заведующих. Под их руководством 
и при непосредственном 
участии подготавливались 
научно-педагогические кадры, 
развивалась учебная и научная 
материальная база, создавались 
нормальные бытовые условия 
для преподавателей, сотрудников 
кафедры и студентов. Много 
энергии, упорства, настойчивости 
проявили они в период руководства 
кафедрой при решении этих 
вопросов.

Анализируя историю 
формирования кафедры СПСиШ 
можно выделить четыре основных 
этапа.

ПЕРВЫЙ ЭТАП 
(1952-1962 ГГ.) 

Этот этап характеризуется 
десятилетним периодом ее 
становления и формирования 
профессорско-преподавательского 
состава. В этот период кафедру 
возглавляли В.Н. Леонтьев, А.Н. 
Кулибаба, М.Б. Самойловский.

В.Н. Леонтьев был переведен в 
КГИ из Томского политехнического 
института, где работал доцентом 
кафедры шахтного строительства. 
В КГИ В.Н. Леонтьев был назначен 
заместителем директора по учебной 
и научной работе, а с сентября 
1952 г. стал заведующим кафедрой 
ПиКГВ. Именно ему кафедра 
обязана своим рождением, он был 
ее организатором и сформировал 
первый коллектив преподавателей 
кафедры, основу которого составили 
выпускники и преподаватели 
Томского политехнического 
института.

На смену В. Н. Леонтьеву в 
октябре 1953 г. на должность 
заведующего кафедрой был 
назначен профессор Кулибаба 
Андрей Николаевич, переведенный 
в КГИ из Казахского горно-
металлургического института 
(КазГМИ), г. Алма-Ата.

Именно в эти годы (1953-1958 
гг.) сформировался не только 
профессорско-преподавательский, 
но и учебно-вспомогательный состав 
кафедры, появились первые учебно-
научные лаборатории.

Начало же формирования 
основных направлений научных 
исследований и открытие 
аспирантуры связано с именем 
профессора М.Б. Самойловского, 
который заведовал кафедрой с 
1958г. по 1962 г.

До прихода на кафедру за 
плечами М.Б. Самойловского уже 

был большой жизненный путь 
– работая на производстве, 
он прошел путь от старшего 
инженера «Главшахтостроя» 
Наркомугля СССР (г. Москва) 
до главного инженера 
Тквибульского УНШ в 
Грузинской ССР.

В 1953 г. он с отличием 
окончил Академию угольной 
промышленности по 
специальности “Шахтное 
строительство” и до 1958г. 
работал заместителем 
директора по научной работе 
ВНИИОМШС, г. Харьков. 

Профессор М.Б. 
Самойловский однин из 
первых проанализировал опыт 
бурения шахтных вертикальных 
стволов и разработал 
способы их крепления. В этот 
период выполняются НИР по 
совершенствованию способов 
бурения шпуров на угольных 
шахтах, исследованию физико-
механических свойств горных 
пород Кузбасса и разработка на 
этой основе эффективных способов 
поддержания горных выработок.

ВТОРОЙ ЭТАП 
(1962-1985 ГГ.) 

Развитие кафедры СПСиШ 
неразрывно связан с именем 
Героя Социалистического Труда, 
профессором  В.Г. Кожевиным, 
который не только 23 года 

возглавлял кафедру, но и 10 лет 
(1967-1977 гг.) был ректором 
Кузбасского политехнического 
института.

До прихода на кафедру В.Г. 
Кожевин прошел все ступеньки 
шахтерской иерархии, вплоть до 
заместителя министра угольной 
промышленности СССР (1953 г.). 
До перехода в КузПИ он возглавлял 
комбинат «Кузбассуголь», а 
затем был первым заместителем 
председателя Кемеровского 
Совнархоза.

В период работы В.Г. Кожевина 
на кафедре формируется научная 
школа в области шахтного 
строительства, активизируется 
работа аспирантуры, значительно 
укрепляется учебно-научная 
лабораторная база и существенно 
увеличивается объем хоздоговорных 
НИР. Так, под руководством и 
непосредственном 
участии В.Г. 
Кожевина 
выполнены 
фундаментальные 
исследования 
физико-
механических 
свойств горных 
пород и углей 
Кузбасса.

Результаты 
этих исследований 
позволили 

не только создать новые типы 
режущих инструментов, но 
усовершенствовать бурильные 
установки, конструктивные 
особенности которых позволяли 
бурить шпуры параллельно контуру 
проводимой выработки. Тем самым 
обеспечивался эффект контурного 
взрывания, достигался коэффициент 
использования шпуров, близкий 
к единице и практически  

отсутствовали переборы.
Создание научной школы 

позволило наряду с повышением 
качества подготовки инженерных 
кадров четко сформулировать 
основные направления научной 
работы кафедры в тот период, 
а также существенно повысить 
количество преподавателей с 
уче-ными степенями и званиями. 
Всего под руководством В.Г. 
Кожевина подготовлено более 40 
кандидатов и несколько докторов 
технических наук.

ТРЕТИЙ ЭТАП 
(1986-1993 ГГ.) 

Он связан с внедрением в 
учебный процесс технических 
средств обучения (ЕС 
ЭВМ, ДВК и др.), развитием 
нового направления в НИР 

– проектирование и строительство 
городских подземных сооружений.

В этот период кафедрой 
поочередно заведовали к.т.н., 
доцент П.В. Сдобников, д.т.н., 
профессор А.И. Петров, к.т.н., 
профессор Л.В. Баранов.

Выпускник Московского горного 
института П.В. Сдобников начал 
работать на кафедре с 1957 г. Его 
несомненной заслугой в период 
работы на кафедре и, особенно, 
в период заведования, явилось 
укрепление учебно-методического 
обеспечения учебного процесса, 
внедрение НИРС и УИРС. Этому во 
многом способствовало то, что П.В. 
Сдобников на протяжении почти 20 
лет был членом УМО по высшему 
горному образованию. 

Профессор А.И. Петров, 
будучи ученым с большим 
производственным опытом (до 

перехода на работу в КузПИ он 
возглавлял ВПО «Кузбассуголь»), 
став зав. кафедрой СПСиШ стал 
организовывать НИР в соответствии 
с требованиями производства. В 
это время стали появляться не 
только НИР, но и ОКР, связанные 
с повышением уровня ме-
ханизации труда шахтеров. Так, 
при непосредственном участии А.И. 
Петрова были усовершенствованы 
отдельные узлы и агрегаты 
комбайна КН-78, комплекса для про-
ходки восстающих ПКВВП и др.

Профессор Л.В. Баранов, 
как отмечалось, стоял у истоков 
формирования нового научного 
направления кафедры – освоение 
подземного пространства города 
г.Кемерово. В настоящее время 
эти исследования возглавляет 
профессор А.П. Политов. 

ЧЕТВЕРТЫЙ ЭТАП 
(1993 Г. ПО Н.В.) 

Последний этап связан, 
прежде всего, с переходом на 
многоуровневую подготовку 
специалистов, с открытием 
бакалавриата и магистратуры, а 
также разделением специальности 
090400 «Шахтное и под-
земное строительство» на две 
специализации:

090401 – «Строительство горных 
предприятий»;

090404 – «Строительство, 
реконструкция и эксплуатация 
городских подземных сооружений».

Для данных специализаций 
были разработаны в соответствии 
с ГОС новые рабочие 
программы учебных дисциплин, 
функционирует кафедральный 
компьютерный класс. В этот 
период совершенствуется 
методическое обеспечение 
по выполнению курсовых 
проектов, выпускных работ 
бакалавров, дипломных 
проектов инженеров и 
магистерских диссертаций 
магистрантов.

Все эти работы 
выполняются под руководством 
д.т.н., профессора, 
заслуженного деятеля науки 
РФ, академика АГН В.В. 
Першина, который возглавил 
кафедру в 1993 г.

С этого же периода вновь 
активизируется работа аспирантуры, 
на кафедре открывается 
докторантура и появляются первые 
докторанты.

Проведенные научные 
исследования легли в основу более 
чем 60 кандидатских и 10 докторских 
диссертаций, защищенных 
преподавателями, сотрудниками, 
аспирантами и докторантами 
кафедры СПСиШ, 27 магистерских 
диссертации по направлению 
«Горное дело».

Преподавателями кафедры 
издано более 100 монографий, 
учебных пособий и методических 
разработок, получено свыше 
90 авторских свидетельств 
и патентов на изобретения, 
разработано и внедрено свыше 
30 нормативных технических 
документов, утвержденных на 
федеральном и региональном 
уровнях. За последние три года 
издано шесть учебных пособий 
с грифом УМО «Рекомендовано 
Сибирским региональным учебно-
методическим центром высшего 
профессионального образования 
для межвузовского использования 

в качестве учебного пособия», 
что составляет 10 процентов 
от общего количества по 
университету.

На базе кафедры создан 
и уже 10 лет функционирует 
экспертно-научный и 
проектно-строительный центр 
(ЭНиПСЦентр) по экспертизе 
промышленной безопасности 
горнотехнических зданий и 
сооружений.

Следует отметить, 
что производственные, 
учебные и научные успехи 
преподавателей кафедры 
высоко оценены и признаны. 
Так, на кафедре работал Герой 
Социалистического Труда В.Г. 
Кожевин, лауреат премии Совета 
Министров СССР А.И. Петров, 
лауреаты премии правительства 
Российской Федерации в 
области науки А.В. Угляница 
и Б.А. Корецкий. Профессор 
Г.Г. Штумпф и профессор В.В. 
Першин удостоены почетного 

звания «Заслуженный деятель 
науки Российской Федерации», они 
были избраны, соответственно, 
академиками РАЕН и АГН. Многие 

преподаватели награждены 
орденами и медалями, а также 
знаком «Шахтерская Слава».

Таким образом, за годы её 
существования, кафедра достигла 
высокого учебно-научного 
потенциала, позволяющего решать 
большинство учебных, научных 
и практических задач в области 
шахтного строительства.

Конечно, подробно все этапы 
становления и развития кафедры 
СПСиШ на страницах газеты 
раскрыть невозможно. Однако стоит 
отметить, что преподавателями и 
сотрудниками кафедры совместно 
со студентами подготовлен 
к изданию 3-х томный 800 
страничный труд «Развитие высшего 
шахтостроительного образования в 
Кузбассе», в котором в исторической 
хронологии прослеживаются все 
годы существования кафедры 
СПСиШ.

Заведующий кафедрой СПСиШ, 
заслуженный деятель науки РФ, 
академик АГН, д.т.н., профессор,  
выпускник кафедры 1972  г.

В.В. ПЕРШИН
Доцент кафедры СПСиШ канд. 

техн. наук                    Ю.А. МАСАЕВ

ОСНОВНЫЕ НАПРАВЛЕНИЯ НАУЧНЫХ ИССЛЕДОВАНИЙ:
- геомеханическое обоснование строительства горных выработок;
- исследование и моделирование технологических систем и процессов строительства горных 
выработок;
- разработка базы данных средств комплексной механизации горнопроходческих работ;
- создание средств взрывания зарядов нового технического уровня, инициируемых через массив 
горных пород, воздушную или водную среду;
- исследование и разработка стальных копров нового технического уровня многофункционального 
назначения, обеспечивающих непрерывную технологию строительства, эксплуатации и углубки 
(при реконструкции шахт) вертикальных стволов;
- исследование в области строительства горных выработок специальными способами;
- исследования, связанные с использованием подземного пространства 
г. Кемерово и горных выработок закрываемых шахт Кузбасса для целей народного хозяйства.

профессор, д.т.н. А.И. Копытов, 
профессор, к.т.н. Н.Ф. Косарев, 
доцент, к.т.н. Ю.А. Масаев, 
профессор, к.т.н. А.П. Политов, 
доценты, к.т.н.
В.С. Верхотуров, 
М.Д. Войтов, 
А.В. Дерюшев, 
С.В. Черданцев, 
А.В. Дементьев, 
Г.К. Клюкин, 

старший преподаватель А.Б. 
Сабанцев 
молодые педагоги – доценты, к.т.н. 
Е.Г. Кассихина, 
Н.Н. Денискин, 
Д.И. Назаров, 
старшие преподаватели 
П.М. Будников, 
Н.И. Попов, 
Д.А. Багров, 
И.В. Третенков.

СЕГОДНЯ НА КАФЕДРЕ РАБОТАЮТ ОПЫТНЫЕ ПЕДАГОГИ С 
БОЛЬШИМ ПРОИЗВОДСТВЕННЫМ СТАЖЕМ

В.Г. Кожевин

А.И. Петров

В.В. Першин

ПЕРВОМУ ВЫПУСКУ 
ГОРНЫХ ИНЖЕНЕРОВ-ШАХТОСТРОИТЕЛЕЙ

Юбиляры
23 ДЕКАБРЯ КАФЕДРА СТРОИТЕЛЬСТВА ПОДЗЕМНЫХ СООРУЖЕНИЙ И ШАХТ ОТМЕЧАЕТ СВОЙ ЮБИЛЕЙНЫЙ 50-Й ВЫПУСК СПЕЦИАЛИСТОВ ШАХТНОГО 
СТРОИТЕЛЬСТВА. ЗА ЭТИ ГОДЫ ПОДГОТОВЛЕНО ОКОЛО 2500 КВАЛИФИЦИРОВАННЫХ ГОРНЫХ ИНЖЕНЕРОВ-ШАХТОСТРОИТЕЛЕЙ, КОТОРЫЕ ТРУДЯТСЯ 
В РАЗНЫХ ГОРНОДОБЫВАЮЩИХ РЕГИОНАХ БЫВШЕГО СОВЕТСКОГО СОЮЗА И, В ЧАСТНОСТИ, РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ, ЗАНИМАЯ РАЗЛИЧНЫЕ 
РУКОВОДЯЩИЕ ДОЛЖНОСТИ.

50 ЛЕТ



Взгляд в прошлое
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РАЗБИРАТЬ АРХИВЫ – ДЕЛО ОЧЕНЬ ПЫЛЬНОЕ. НО МЫ НЕ ПОЖАЛЕЛИ 
СВОЕГО ЗДОРОВЬЯ. И В ЭТОМ НОМЕРЕ ОЗНАКОМИМ ВАС С 
ТРАДИЦИОННЫМИ МЕРОПРИЯТИЯМИ, ПРОХОДИВШИМИ В ИНСТИТУТЕ В 
ДЕКАБРЕ. НЕКОТОРЫЕ «ДЕЛА ДАВНО МИНУВШИХ ДНЕЙ» ПРОДОЛЖАЮТ 
ЖИТЬ И СЕГОДНЯ. 

НЕ ПОВТОРИТСЯ 
ВСЕ КАК В СТАРЪ…

9 декабря кафедре «ХТТТ и Э» 
исполнилось 40 лет.

На празднование дня рождения 
пришли преподаватели, выпускники, 
студенты.  В адрес юбиляров звучали 
поздравления, пожелания, вручались 
подарки. 

Кафедра внесла весомый вклад 
в развитие химии, она стала базовой 
в Кемеровской области. Это, можно 
сказать, единственная кафедра, не 
потерявшая своего профиля, и одна из 
самых востребованных. 

Как говорит Геннадий Афанасьевич 
Солодов: «Главное, чтобы были 
обратные связи». И они есть, это и 
прямые контакты с предприятиями и 

работа со студентами. 
Праздник продолжился небольшим 

импровизированным  концертом, 
представленным одними из лучших 
студентов химико-технологического 
факультета. Отмечу, что на кафедре 
учится много талантливых студентов, 
которые успевают не только хорошо 
учиться, но и заниматься художественной 
самодеятельностью. Вот и сегодня они 
пришли поздравить любимую кафедру 
с юбилеем. Прозвучали мелодичные 
песни, тронувшие души виновников 
торжества, вызвали смех и улыбки, 
полюбившиеся с дебюта «Дневник» и 
миниатюры. Все прелести дня рождения 
были в полном ассортименте: с ярким 
оформлением зала, со сверкающим 
светом, с легкой и бодрой музыкой, 
приводившей всех в движение. В течение 
всего вечера в адрес юбиляра звучали 
теплые слова и пожелания.

Пожелания заведующего кафедрой 
ХТТТ и Э, профессора, доктора 
технических наук Солодова Г.А.: 
«Учиться и еще раз учиться! Чтобы у 
нас выпускались хорошие специалисты 
в области химии, и не только. Чтобы 
они умели правильно вести себя в 
коллективе и могли решить любой 
вопрос».

От себя желаю кафедре 
дальнейшего процветания, ведь она, 
как распустившийся цветок, нуждается 
в постоянной подкормке и подпитке. 
Несмотря ни на что, идите только 
вперед.

Галина ЧЕРНОВА, ХТФ

Первый выпуск инженеров-открытчиков 
состоялся в июне 1958г. в количестве 
25 человек. Всего за 50 лет кафедрой 
выпущено 2937 горных инженеров. Из них 
152 получили диплом с отличием. С 1993г. 
кафедра готовит бакалавров и магистров по 
направлению «Горное дело», инженеров по 
специальности «Открытые горные работы». 

Сегодня на кафедре работают шесть 
докторов и шесть кандидатов технических 
наук. Кафедра подготовила почти 3000 
выпускников, 10 докторов и 60 кандидатов. В 
момент создания кафедры открытых работ в 
бассейне действовали 10 угольных разрезов. 
Сегодня в Кузбассе работают 47 разрезов, 
на их долю приходится более 60 % всего 
угля, добываемого в Кузбассе. 

90 % инженеров, горных мастеров, 
ведущих специалистов - выпускники 
кафедры ОРМПИ. Инженеры-открытчики 
с теплотой вспоминают свои студенческие 

годы. Выпускник КГИ 1960 года, Протасов 
А.И. рассказывает: «И профессионально, 
и человечески жизнь состоялась, и в этом 
немалая заслуга родного КузПИ и нашей 
кафедры». 

Целые династии горных инженеров 
учились на кафедре в разные годы, 
открытые горные работы увлекали  
студентов-открытчиков и становились делом 
всей жизни. 

«Добрыми словами вспоминаю всегда 
преподавателей Березняка Моисея 
Марковича, Рутковского Болеслава 
Тимофеевича. Не забыть отеческую заботу 
куратора нашего курса Репина Николая 
Яковлевича. До сегодняшнего дня трудятся 
здесь Ташкинов Александр Сергеевич, 
Проноза Владимир Григорьевич, Колесников 
Валерий Федорович. Во многом благодаря 
стараниям и таланту этих замечательных 
людей мы, студенты, овладевали науками 

с огромным интересом и рвением», 
- говорит выпускник кафедры Н.С. 
Приезжев, управляющий директор ОАО «УК 
Кузбассразрезуголь».

Развитие открытого способа имеет 
большие перспективы, поскольку 
сохраняется устойчивый спрос на кузнецкий 
уголь. Тематика исследований охватывает 
основные вопросы проектирования, 
строительства и эксплуатации угольных 
разрезов. Накопленный за 50 лет 
развития опыт используется при 
освоении перспективных месторождений 
- Ерунаковского, Уропско-Караканского 
и Талдинского. Открытая угледобыча 
составляет одну из основ экономического 
потенциала Кемеровской области, а значит, 
инженеры-открытчики остаются одними 
из самых востребованных специалистов в 
Кузбассе.                         

                              Елена ФЕДЯНИНА, ГФ

В 2005 ГОДУ ИСПОЛНИЛОСЬ 40 
ЛЕТ ВЕТЕРАНСКОЙ ОРГАНИЗАЦИИ 
КУЗБАССКОГО ГОСУДАРСТВЕННОГО 
ТЕХНИЧЕСКОГО УНИВЕРСИТЕТА. В 
НАШЕМ ВУЗЕ ТРУДИТСЯ БОЛЕЕ ТЫСЯЧИ 
ВЕТЕРАНОВ, ЭТО ВЕТЕРАНЫ ТРУДА И 
ВЕЛИКОЙ ОТЕЧЕСТВЕННОЙ ВОЙНЫ. 

Одним из них является Серякова 
Лидия Николаевна, которая вот уже почти 
пятьдесят лет работает на кафедре 
“Разработка месторождений полезных 
ископаемых подземным способом“. По 
ее словам она закончила только школу, 
собиралась поступать в Ленинградский 
горный институт, но не получилось. 

Вернувшись домой, стала работать 
на шахте чертежницей, потом вышла 
замуж, родила и воспитала троих сыновей 
(все окончили Политех, ШСФ). Лидия 
Николаевна пришла в вуз в 1957 году, когда 
ей было 27 лет, здесь она  продолжила 
чертежную деятельность, выполняя 
чертежи для научных работ кафедры и 
иллюстрирации для учебников (сложнейшие 
конструкции и технологические схемы). 
Даже не имея специального образования, 
Лидия Николаевна всегда понимала, что 

чертит и как это должно быть, что правильно, а что нет. 
С 1984 года в ее обязанности входит подписывать дипломы, сначала только выпускников  

кафедры РПМИ, потом и всего вуза. В год выходит примерно около тысячи дипломов. По 
словам Лидии Николаевны, она с детства старалась писать красиво, а так как  раньше в 
школе писали перьями, то и иначе было нельзя. В мире не так уж много людей, обладающих 
каллиграфическим почерком, ведь этому нельзя научиться, это талант. Согласитесь, что 
воплотить свои способности в жизнь, найти им применение и можно считать, что жизнь удалась. 

Посвятить всю жизнь одному делу, и быть преданным до конца, это значит сделать 
правильный выбор! А что еще может быть важнее.

Юлия ЧЕРКОЗЬЯНОВА, ГФ

- …слет студенческих строительных отрядов. Подводятся итоги работы, обсуждаются 
дальнейшие перспективы. Перед бойцами выступают командиры отрядов, комиссар 
областного ССО, заместители секретарей комитета ВЛКСМ. На слете вручаются ценные 
подарки и почетные грамоты лучшим строительным отрядам.
 - …в середине месяца проводится фестиваль «Песня-…». Цель конкурса: популяризация и 
дальнейшее развитие вокального, хорового и инструментального искусства, создание новых и 
пополнение старых коллективов, повышение эстетического и общеобразовательного уровня 
студентов. Фестиваль имеет большую популярность, в нем  принимают участие множество 
коллективов. Борьба и страсти разгораются нешуточные. Каждый пытается покорить жюри и 
зрителей необычным репертуаром, оригинальной манерой исполнения.
 - … в канун Нового года проводится «Последний звонок» для студентов V-го курса. 
Попрощаться с выпускниками приходят преподаватели, кураторы, деканы факультетов. 
Они выступают с приветственными речами, словами назидания. В ответных выступлениях 
студентов звучат искренние слова благодарности за труд, за заботу о них и обещание 
оправдать возлагаемые на них надежды. Самое часто употребимое выражение: «Нам 
радостно и одновременно грустно». Без комментариев.
 - …ежегодное общее собрание коммунистов института.  Обсуждаются итоги Пленума ЦК 
КПСС и задачи партийных организаций КузПИ. Говорят о результатах проделанной работы и 
строятся планы на будущее.
 - …проводятся аттестации студентов второго-пятого курсов. Эта хорошая традиция имеет 
большое значение. Она помогает выявить слабые стороны в организации учебной, научной 
и  общественной работы, и обязывает каждого студента взять на себя определенные 
обязательства, мобилизовать свои возможности для выполнения сформулированного плана 
работы. Она заставляет студентов задуматься о своем месте в коллективе.
 - …проводится физическая олимпиада. Студентам предлагается решить задачи по 
различным темам. Для нахождения ответа на некоторые задачки необходимо знание 
математики, для других требуется просто сообразительность.     

Кирилл ВОЛОЩЕНКО, ХТФ

ДОБЫТЧИКИ ЧЕРНОГО ЗОЛОТА 
В СВОЙ ЗОЛОТОЙ ЮБИЛЕЙ!

25 НОЯБРЯ КУЗБАССКИЙ ГОСУДАРСТВЕННЫЙ ТЕХНИЧЕСКИЙ УНИВЕРСИТЕТ ВСТРЕЧАЛ ГОСТЕЙ. КАФЕДРА «РАЗРАБОТКА 
МЕСТОРОЖДЕНИЙ ПОЛЕЗНЫХ ИСКОПАЕМЫХ ОТКРЫТЫМ СПОСОБОМ» ОТМЕЧАЛА ПОЛУВЕКОВОЙ ЮБИЛЕЙ. В СТЕНАХ 
УНИВЕРСИТЕТА ВНОВЬ ВСТРЕТИЛИСЬ ВЫПУСКНИКИ, СТАРЫЕ ДРУЗЬЯ, ПРЕПОДАВАТЕЛИ И БЫВШИЕ СТУДЕНТЫ, ДОБИВШИЕСЯ 
КРУПНЫХ УСПЕХОВ И СТАВШИЕ ГОРДОСТЬЮ УГОЛЬНОГО КУЗБАССА. 

Первый набор по специальности 
«Химическая технология твердого 
топлива» был осуществлен в 1960 году. 
В 1965 году организована кафедра 
«Химическая технология твердого 
топлива». Первым заведующим 
кафедры стал кандидат химических 
наук Исхаков Х.А. В 1970 году все 
профилирующие кафедры объединили 
в «Спецхимтехнологию». 

В мае 1972 года произошло 
разделение на отдельные кафедры. 
Заведующим кафедрой стал кандидат 
технических наук  Машенков О.Н. Далее 
кафедрой заведовали: Эльберт Э.И. 
(1980г. по 1985г.), Кошелев Е.А. (1985г. 
по 1995г.), Коробецкий И. А.(1995г.  
по1999г.). 

Многие преподаватели находились у 
истоков создания кафедры: профессор 
Трясунов Б.Г., доценты Прохорович 
В.А., Допшак В.Н., Ушаков Г.В., инженер 
Харланчук Е.А. Эти люди успешно 
трудятся и ныне. На протяжении 
этих лет на кафедре активно идет 
становление  образовательного 
процесса, накапливается оборудование, 
устанавлевается связь с родственными 
кафедрами и институтами страны. 

В 1999 году началась история 
объединения кафедры ХТТТ и Э, 
заведующим которой стал доктор 
технических наук, профессор Солодов 
Г.А. При участии к.т.н.  Лозбина В.И. 
кафедра начала работать совместно 
с Бийским институтом  проблем 
химико-энергетических технологий 
СО РАН в области глубокого 
разделения продуктов коксохимической 
переработки угля. 

На сегодняшний день кафедра 
выпустила более 1100 специалистов, 
работающих не только в области  
углехимии, но и в бизнесе, науке и 
других сферах деятельности. Многие 
из них добились определенных 
успехов. Например, Коробецкий И.А. 
стал доктором технических наук, 
Дьяков С.Н. - генеральным директором 
Кемеровского ОАО «Кокс», Кочкин В.А.-
главным инженером ОАО «Алтай-Кокс», 
Павлович Л.Б.- доктором технических 
наук, Патрушев А.Н.- начальником 
коксохимического завода ЗАПСИБ.  

У кафедры были и есть свои 
спонсоры:  Кемеровское п/о Прогресс- 
1995г., Угольбанк г. Кемерово-1996г., 
ОАО «Алтай-кокс», г. Заринск-2002-
2005г.г., ОАО «Кокс» г. Кемерово-2003-
2005г.г., ГУП «Завод полукоксования» г. 
Ленинск-Кузнецкий-2003, 2005г.

40 КАФЕДРЕ 
ХИМИЧЕСКОЙ 
ТЕХНОЛОГИИ 

ТВЕРДОГО ТОПЛИВА И 
ЭКОЛОГИИ

ЛЕТ

40ЛЕТ

ВЕТЕРАНСКОЙ 
ОРГАНИЗАЦИИ 

КУЗГТУ

В ЭТОМ ГОДУ КАФЕДРЕ «ИНФОРМАЦИОННЫЕ И АВТОМАТИЗИРОВАННЫЕ 
ПРОИЗВОДСТВЕННЫЕ СИСТЕМЫ» ИСПОЛНИЛОСЬ 20 ЛЕТ. С 1996 ГОДА КАФЕДРУ 
ВОЗГЛАВЛЯЕТ ПРОФЕССОР, Д.Т.Н. ПОЛЕТАЕВ ВАДИМ АЛЕКСЕЕВИЧ. 

    В настоящее время кафедра располагает пятью учебными и одной научно-исследовательской 
лабораторией «CAD/CAM-Центр», оснащенными современным оборудованием, компьютерной 
и организационной техникой. Кафедрой ведется подготовка специалистов по 96 дисциплинам. 
С момента организации кафедры подготовлено 740 инженеров и 47 магистров, издано 11 
монографий, 27 учебных пособий, в том числе 8 с грифом УМО АМ, 17 учебно-методических 
комплексов, в том числе, в электронном варианте, 168 статей. 

Редакция газеты КузГТУ «За инженерные кадры» поздравляет кафедру и желает дальнейшего 
профессионального роста! 

Андрей БРАТЧИКОВ, ММФ

Юбилей каферы ИиАПС
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Событие

БЫТЬ ЗДОРОВЫМ - 
                 ЭТО3 декабря на лыжной базе КузГТУ прошел заключительный 

этап «Недели здоровья» - Марафон здоровья. Несмотря на 
холодную погоду, праздник всё-таки удался!

Если честно, я не горел желанием ехать на мероприятие 
в субботу, по морозу, да еще на левый берег. Однако долг 
журналиста пересилил апатию студента. Итак, в путь! Дорога 

пролетела незаметно, на месте оставалось 
лишь дождаться главных действующих лиц - 
организаторов, которые немного припозднились. 
Перед соревнованиями всех собравшихся 
поздравил Шаламанов Виктор Александрович 
(проректор по внеучебной, воспитатеной 
работе), который пожелал крепкого здоровья и 
успешной учебы. 

Каждый факультет представляла команда 
из пяти человек, причем команды ШСФ и ГЭМФ 
объеденились. Очень жаль, что инженерно-
экономический и химико-технологический 
факультеты не смогли принять участие в 
состязаниях. 

Тем не менее, четыре команды придумали 
себе название и девиз. Так началась конкурсная 
программа. А в ней: бег в обычной для зимы 
экипировке (фуфайка, шапка, лыжные палки), 

гонка на мешках,  набитых снегом, и пробежка на “трех ногах”. 
Украшением Марафона здоровья стало соревнование по 
поеданию кукурузных палочек из миски без помощи рук. 

По условию конкурса побеждает та 
команда, которая больше всех съет 
вышеуказанный продукт. Отличилась 
команда ММФ «Снежные рубанки», 

которая съела кукурузные палочки не только из тазика, но и со 
снега. В результате - победа в этом конкурсе. 

Итоги были подведены в дружеской обстановке во время 
чаепития. Первое место заняла команда ММФ «Снежные 
рубанки», кстати, состоявшая из активистов студенческого 
клуба. Ребята получили электрические зубные щетки и массу 
радостных впечатлений. 

Обратно я возвращался на 
политеховском автобусе. Рядом 
со мной делились впечатлениями 
«марафонцы», рассматривая свои 
призы. Чуть дальше девушки обсуждали 
организацию мероприятия. Одним 
словом, равнодушных к увиденному 
не было, поэтому в следующем году, 
а может быть, и раньше, обязательно 
повториться «Неделя здоровья». 
Поэтому успевайте участвовать и 
побеждать!

В рамках программы  «Быть здоровым 
- это модно!» в театре «Ложа» прошла 
безалкогольная вечеринка «Йогурт-party». 

На столиках были расставлены стаканчики 
с йогуртами разной вкусовой гаммой в виде 

буквы «M». Каждый желающий мог 
попробовать продукцию компании 
«Мио» бесплатно, лишь, у входа 
нужно было заплатить один рубль. 
Проводились конкурсы, в которых 
ребята, с завязанными глазами, 
кормили друг друга сырками 
творожками, выглядело это 
смешно и забавно. Продегустировали йогурты со вкусами разных 
фруктов.  За участие каждый получал вкусный приз компании. 
Студенты оказались очень активными, особенно механико-
машиностроительный, горный и химико-технологический 
факультеты. 

Анкетирование «Ради здоровья я готов (а) отказаться от…» 
дало возможность лишний раз подумать,  на сколько ты дорожишь 

своим здоровьем.  Ведь здоровый человек - это еще и  счастливый человек. 
Используйте в своем рационе больше кисломолочных продуктов, так как 
йогурт, кефир оказывают позитивное действие на состояние здоровья людей.

1  БЬЕМСЯ С ЗАРАЗОЙ 2
ПЕЙТЕ СТУДЕНТЫ 
ЙОГУРТЫ - БУДЕТЕ 
ЗДОРОВЫ

В тот момент, когда табачные промышленники делают себе состояние, 
здоровье населения Земли ухудшается с геометрической прогрессии. И одна 
из главных причин – курение. Потребность в никотине сегодня ощущают 
школьники и пенсионеры, мужчины и женщины, дворники и президенты. Эта 
огромная проблема, захлестнувшая весь мир, очень актуальна и в нашем 
вузе. Поэтому первый день в рамках «Недели здоровья» был посвящен 
самоотверженной борьбе с этой вредной привычкой.

Главный бой состоялся на обеденном перерыве, когда студенты собираются 
на крыльце с целью укоротить свою жизнь на несколько счастливых мгновений. 
Здесь к ним начинают нагло приставать, пытаются отобрать сигаретку, 
вернее поменять её на сладкую конфетку. Мумия пытается убедить народ 
не мумифицировать себя заживо. Девочка обращается к будущим мамам, 
заостряя внимание, что их будущий ребенок заслуживает быть здоровым. 
Параллельно  раздаются симпатичные, миниатюрные листовочки, проводится 
опрос. Как оказалось сегодня грешат курением 56,3% политеховцев, причем 
каждый достаточно информирован о вреде табачного дыма. Средний 
возраст первой затяжки – 13,2 года, а 66,7% пробовали бросить. Вот такая 
неутешительная статистика. Правильно сказал Козьма Прутков: «Все говорят, 
что здоровье дороже всего, но никто этого не соблюдает». Берегите свое 
здоровье! Оно Вам еще понадобится.

5 МАРАФОН ЗДОРОВЬЯ 

Будущая профессия
В этом номере мы решили рассказать вам о 

кафедре технологии строительного производства  
шахтостроительного факультета. Кафедра выпускает 
инженеров промышленного и гражданского 
строительства. Профессиональные навыки выпускников 
этой кафедры находят применение в разработке проектов 
жилых комплексов и промышленных предприятий. При 
этом работа может не ограничиваться только разработкой 
чертежей, документации и изготовлением макетов 
будущих зданий и сооружений.

Эта профессия предполагает и непосредственное 
участие в строительстве, как в роли руководителя 
процесса (прораб, например) так и в роли бригадира или

мастера. Карьера строительных магнатов начинается с 
пыли и запаха краски. 

Ведь начальник должен знать все свойства 
строительных материалов, и, наконец, понимать, где 
находится «мауэрлат» и что такое «ростверк». По мере 
восхождения по карьерной лестнице инженеры все 
больше погружаются в чертежи, контракты и прочие 
бумаги. Выпускников кафедры с нетерпением ждут

на стройплощадках области и страны, да и в проектных 
отделах строительных фирм и управлениях, без них 
никак.

 О Сибиль Антоне Валерьевиче мы узнали случайно, 
на праздновании юбилея университета. Оказывается, 
этот молодой человек уже успел увековечить свое имя 
в стенах родного вуза. Ко дню рожденья Антон сделал 
университету подарок: его фирма отремонтировала 
аудиторию в четвертом корпусе (ауд.4304). Да, я не 
оговорилась! Его фирма. Вот уже четвертый года Антон 
успешно руководит предприятием ООО”Ремстройторг”, 
продолжает дело отца, так сказать -  потомственный 

строитель.

Знакомтесь: Сибиль Антон Валерьевич.
Закончил КузГТУ в 2004 году, ШСФ, гр. СП-992.
Кафедра: промышленное и гражданское 

строительство.
Участие в жизни вуза: был профоргом, финоргом, 

одно время старостой.
Семейной положение: женат.
Дети:  дочь 10 месяцев.
Основной принцип работы: Всегда нужно изыскать 

время и средства сделать работу качественно, для 
того, что бы потом не искать еще больше времени и 
средств переделывать эту работу.

Антон, нравилось ли учиться?
Да, конечно, хотя с третьего курса редко появлялся 

на занятиях. КузГТУ окончил без единой тройки, и нужно 
было перездать три четверки на три пятёрки, получился 
бы красный диплом. 

Работа на стройке началась с летней практики третьего 
курса. Гораздо стал раньше я подрабатывал, сначала 
сторожем, потом инструктором в автошколе, учил ездить 
на мотоцикле таких же молодых ребят.

После чего устроился торговым представителем в 
фирму “Элис” и параллельно работал по строительству. 
В 2002 году, в связи с семейными обстоятельствами,  
мне пришлось бросить “Эллис” и заняться только своей 
фирмой. Поэтому, можно сказать, что с третьего курса  я 
занимаюсь только стройкой. Полученной в университете 
базы знаний мне как раз хватило. 

Совмещать было очень сложно, постоянные стрессы 
и переживания. Приходилось спать в сутки 3-4 часа, есть  

как попало. Зато на работе я на практике познавал то, что 
объясняли на лекциях. Даже спорил с преподавателями и 
доказывал свою правоту, что часто многим не нравилось.

 Много ли дало обучение для будущей профессии? 
 Да. Более  чем достаточно. Если нормально 

принимать знания, а не просто так ходить на пары, чтобы 
не поставили «Н». Я пропускал многие уроки,

в основном те, которые по-моему мнению, мне в жизни 

просто не пригодятся. Тем не менее,
удавалось сдавать экзамены на «отлично».
Особенно запомнились уроки К.Г. Харченко, В.А. 

Шаламанова, Н.В. Гилязидиновой,  Н.Ю.Рудковской, 
Е.М. Беловой. То, что они преподавали, очень часто 
встречается в моей повседневной работе. 

В то же время, я никогда не понимал, зачем на 
информатике нас учили «бейсику» и «паскалю», если 
этих программ уже нет нигде.

Яркий  момент из студенческой жизни? 
Однажды я постпорил с преподавателем на 

лекции. Она начала объяснять, что пожарные 
гидранты выпускают только таких-то марок, таких-то 
диаметров. А я неделю назад ставил такой же  
гидрант, и сказал, что бывают и другие. Она мне не

поверила. В результате, несколько человек 
из группы вышли в коридор и посмотрели... там 
действительно стоял большой гидрант.

С чем ассоциируется обучение в политехе?
 В моей компании работает 46 человек. Сейчас, 

когда я принимаю людей на работу, я всегда 
спрашиваю, какое образование. Если это КемГУ,

Культура или КемТИПП, я начинаю сомневаться: 
брать ли?  Если это студент из КузГТУ, к нему сразу 
другое отношение. Даже если он может и не нужен, я 

все равно возьму его на работу.
Встречаетесь со своими одногруппниками?
Несколько человек работают в моей компании, это 

начальники участков, снабженцы. А так, честно говоря, в 
основном нет.

Антон, расскажи подробнее об аудитории.
Я отремонтировал аудиторию, чтобы своим поступком 

СТРОИТЬ, ЧТОБЫ 
ЖИТЬ И РАБОТАТЬ!



показать пример молодому поколению. Когда я учился, 
меня всегда “добивало” состояние этих аудиторий. В них 
невозможно было воспринимать знания. Холодно, грязно, не 
хватает освещения.

Когда студенты заканчивают обучение и становятся 
большими начальниками, они забывают, что они прошли 
через эти стены, а  должны быть благодарны своему 
университету.

Как ты решил открыть свою фирму ?
2002 году я работал в ОАО «Концерн«Кузбассшахтост

рой» мастером строительного участка. Потом, мне 
надоело работать на «дядю», и я решил открыть свою 
фирму, получил лицензию, набрал ребят, с которыми 
работал в Концерне. В то время нас было лишь 
восемь человек и никакого оборудования. 

Объекты, над которыми работал или работает 
твоя компания?

Кузбасская Агропромышленная компания, 
Совхоз “Ягуновский”. В настоящее время являемся 
генподрядчиком завода “ТОКЕМ” и очень плотно 
работаем с холдингом «Сибирский деловой союз».

Твои планы на будущее.
Ближайшее будущее связываю со стройкой, а если 

смотреть дальше, планирую от стройки отойти. Эту 
ступеньку в своей жизни я перешагну и намерен идти

дальше. Так же я являюсь доверенным лицом и 
помощником депутата городского совета Артемовой 
Валентины Васильевны. Через 4-5 лет планирую 

балатироваться в городскую думу и очень рассчитываю на 
поддержку родного КузГТУ.

Есть ли время на отдых?
Когда закончился сезон, думал куда-нибудь съездить 

отдохнуть, но не получилось. Семья практически не видит 
меня дома. А дочь вижу только в спящем состоянии.

Твои наставления студентам.
Многие ставят себе цель закончить Политех, устроиться 

на работу с зарплатой в 15 - 20 тысяч и думают - это все что 
нужно в этой жизни. Это не правильно. Нужно изначально 
ставить себе планку выше, так интереснее. Если говорить 
про себя, пока я свою планку не перепрыгнул. 

Считаю, что любой человек, если он сообразительный 
и целеустремленный, может начать свое дело. Просто 
не надо бояться. Когда я заключил первый договор на 
миллионный объект, я боялся: зачем я это сделал? а вдруг 
я не справлюсь? а вдруг я не найду людей, технику? Из-за 
переживаний не спал ночами и жил только этим объектом. 

Главное верить в себя и все получиться!!!

Виктория КУДАНОВА, ХТФ
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Поговорим...

“Праздник витаминов” по 
расписанию “Недели здоровья” 
должен был начаться с 9 утра 
и продолжаться до 3 часов 
после полудня. Естественно, я 
приперлась спозаранку, но кроме 
пустых коридоров и холлов ничего 
не обнаружила.  Праздника я не 
ощутила. Лишь кое-где на голых 
стенах и досках объявлений 
мелькали плакаты, «кишащие» 
рассказами о витаминах. 

Но уже в обеденный перерыв все началось и…
быстро закончилось. ХТФ и ФГО придали ощущение 
праздника благодаря веселой музыке. На ММФ 
большинство витаминов поглотили студклубовцы, 
правильно, ведь им требуется огромный заряд 
энергии. В буфете первого корпуса ГФ так просто 
не отдавал витамины, а только после дотошных 
вопросов, после правильных ответов на которые, 
студенты получали свою порцию. 

ШСФ устроил настоящий праздник: с ди-джеем, 
музыкой и конкурсами. И всё это во славу здорового 
образа жизни. 

30 ноября с 10:00 до 14:00 в лучшем Политехе мира проходила акция  
«День ДОНОРА». Своей кровью во имя жизни решили пожертвовать 
более 130 студентов КузГТУ. 

К обеду в профилактории «Молодежный» собралось изрядное 
количество желающих сдать кровь, очередь, протянувшаяся от 
гардероба до самого входа, двигалась медленно, но никто не 

возмущался, и уходить не собирался. Для восстановления сил доноров напоили чаем с булочками, и выплатили по 
шестьдесят рублей. И по-традиции, каждому продлят сессию на семь дней. 

В это время добрые люди из «Красного Креста» раздавали брошюрки и рассказывали о “чуме” двадцатого века, 
казалось бы, уж о ней-то больше сказать нечего. Но эта информация из разряда «не помешает никому», собрала 
не мало заинтересованных слушателей. 

А очередь двигалась, кровь лилась рекой в специальные колбы. Студенты Кузбасского государственного 
технического университета вновь проявили недюжую смелость и любовь к людям. Здоровья вам и удачи!

Уже давно не секрет, что человек - существо социальное. Ежедневно он сталкивается с себе подобными, 
контактирует с людьми разных моральных предубеждений и неординарных нравственных принципов. И 
очень часто он оказывается в ситуациях, которые требуют от него специфических навыков поведения и 
общения. Поэтому в человеческом обществе на протяжении веков не теряет актуальности проблема этики 
и этикета. Эти иностранные слова известны всем, но, к сожалению, их смысл понятен не многим. И, как 
следствие, придерживаются правил не абсолютное большинство. 

Насколько глобальна эта проблема и проблема ли это вообще? Стоит ли говорить о ней? Есть ли острая 
необходимость в знании длины ножки фужера для вина? Как пить мартини? А сколько тарелок должен носить 
официант? И как должен резаться хлеб? И почему я не могу съесть лимон из чая? 

Сразу вспомнил историю о Юрии Гагарине. Не знаю, правда это или вымысел, но на приеме у 
английской королевы первый космонавт выловил из своего чая лимон и съел. Аристократы были в шоке. 
А королева, не растерявшись, повторила эту процедуру. И все остались довольны. 

Все правила и нормы очень условны, но их знание облегчит тебе жизнь, особенно в современном мире. 
Основы этикета достаточно просты. Это: культура речи, которая предполагает не только ее грамматическую и 
стилистическую правильность, но и отсутствие вульгарных слов, нецензурных выражений, слов-паразитов. И 
элементарная вежливость, которая предполагает умение здороваться, прощаться, говорить “пожалуйста”, “будьте 
добры”, “будьте любезны”, “извините”, благодарить за помощь, услугу, желать спокойной ночи, доброго утра, 
приятного аппетита, здоровья и пр. 

Быть вежливым нас учат с пеленок. Мы впитываем с материнским молоком, что нужно уважать старших (а 
младшие разве не должны пользоваться уважением?). Но…вежливость не самая сильная сторона жителей России. 
К великому огорчению… Каждый может привести огромное количество примеров грубости со стороны продавца, 
доктора, преподавателя. 

Эту проблему пытались решить многие «великие». ЭМЕРСОН Ралф Уолдо (1803-1882), американский философ, 
определяет вежливость как “сумму маленьких жертв”, приносимых нами окружающим нас людям, с которыми мы 
вступаем в те или иные жизненные отношения. Сервантес утверждал: “Ничего не стоит так дешево и не ценится так 
дорого, как вежливость». 

Истинная вежливость может быть лишь доброжелательной, так как она - одно из проявлений искренней, 
бескорыстной благожелательности по отношению к людям, с которыми человеку приходится встречаться на 
работе, дома, в обществе. Органическая благожелательность к людям вообще - обязательная база вежливости. 
Подлинная культура поведения - там, где поступки человека во всех ситуациях вытекают из нравственных 
принципов морали и соответствуют им. 

Недавно в КузГТУ прошла «Неделя вежливости». А вы не заметили?

                                                                        Кирилл ВОЛОЩЕНКО, ХТФ

    

Уж сколько раз твердили студентам, что нарушение Правил внутреннего распорядка чревато 
наказанием, вплоть до высшей меры – отчисление из КузГТУ. Однако, нарушителей не становиться 
меньше. Многие студенты знают, что поступают неправильно, и все равно делают по-своему, дабы 
показать, что они очень смелые. Но на дисциплинарной комиссии эта смелость все время куда-то 
улетучивается. Уважаемые студенты, смелыми нужно быть на сессии! В свое оправдание студенты 
выдумывают такой бред, что просто диву даешься. 

В этот раз на дисциплинарной комиссии один из случаев был особенно спорным. Некая студентка N (4 курс) 
проживала со студенткой M (1 курс). Обе из одного города. Но вместо того, чтобы жить во взаимопонимании и 
согласии, они начали между собой враждовать. И вражда разгорелась не из-за парня, не из-за денег...  а из-за 
мебели. В итоге – нецензурные выражения, рукоприкладство, и как следствие - дисциплинарная комиссия. 
Решение было максимально справедливым. Две «подруги» были расселены по разным комнатам. А комната, в 
которой они проживали, перейдет другим, более миролюбивым студентам. 

Следующий случай произошел на горном факультете. Одна девушка так красочно описывала книгу, что 
замдекану пришлось просто побледнеть. Дело в том, что при обсуждении материала она использовала 
ненормативную лексику. Да еще какую! В результате девушка оказалась на дисциплинарной комиссии, где 
и получила заслуженные часы отработки. Будем надеяться, что трудотерапия излечит бедную девушку от 
косноязычия.

Ну и напоследок, расскажем о нарушении Правил проживания в общежитии, что уже стало традиционным. Один 
парень оставил своего гостя на ночлег в своей комнате, мотивируя это тем, что его сосед постоянно где-то гуляет 
и редко ночует в стенах родной общаги. По словам ночного гостя, студента КузГТУ, ему негде было переночевать. 
А студент, пустивший его, как он сам говорит, забыл оставить свой пропуск на вахте по ошибке. В результате этой 
«случайной ошибки» оба студента получили по несколько часов отработки.               

 Андрей БРАТЧИКОВ, ММФ

3
ПРАЗДНИК 
ВИТАМИНОВ

4
ПОЧЕМ КРОВЬ
 ДЛЯ НАРОДА?

МОДНО!

ВЕЖЛИВОСТЬ, 
ТОЧНО КАК У КОРОЛЕЙ!

ЗАКОН СУРОВ, НО ЭТО ЗАКОН

после

до

НОВЫЙ СЕРВИСНЫЙ 
ЦЕНТР

В юбилейном не только для университета, но и для 
научно-технической библиотеки,  2005 году открылся 
библиотечный Сервисный Центр (АУД.1201А). 

Центр предоставляет пользователям следующие 
услуги:

изготовление ксерокопий
распечатка на принтере (текст, чертежи на ватмане, 
полноцветная графика и т.д.)
сканирование
оформление документов в мультифоры
переплет материалов пластиковой спиралью

Всегда рады видеть вас в нашем 
Сервисном центре!
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Конкурс

Ильина 
Ольга
Дата рождения: 
29.07.1985г. 
Шахтостроительный 
факультет, 4 курс. 

Оля с первого 
курса погрузилась в 
мир самоуправления, 
воплощая новые идеи, 
мысли в жизнь, отдавая 
этому немало сил. 

«В конкурсе я 
участвую не первый 
год, желая показать 

пример студентам своего факультета. И вот, дошла до победы. 
Подобные конкурсы помогают оценить проделанную работу, 
повышают инициативность студентов. А первое место оказалось 
неожиданным, потому что все участники были достойны высшей 
награды».

Пожелания в Новом году: «Желаю студентам в новом году 
жить полной студенческой жизнью, пробовать себя в разных 
сферах деятельности, тогда эти годы не пройдут бесследно, и 
каждый день будет интересен».

Ефремова 
Екатерина 
Дата рождения: 
12.05.1985г. 
Факультет 
гуманитарного 
образования, 5 курс.

«Не заняв никакого 
места в прошлом году, я 
решила вновь  попробовать 
свои силы, потому 
что шансы год от года 

увеличиваются. Я очень довольна результатом. 
Самоуправлением занимаюсь с первого курса и считаю, что 

внесла определенный вклад в развитие этого вида деятельности. 
Мне кажется, что сейчас надо давать дорогу молодым (1-2 
курсу), более энергичным, у которых много идей нуждающихся в 
реализации. Хочется направить их в нужное русло.

Пожелания в Новом году: «Желаю больше верных друзей и 
нужных людей». 

Алексеева 
Елена Дата 
рождения: 20.11.1984., 
Механико-
машиностроительный 
факультет, 5курс.

«Я участвовала  в том 
году и так же заняла 3-е 
место. Но это не значит, 
что не увеличились 
мои заслуги, просто все 
участники добились высоких 
результатов. Мне  не было 
обидно. Ведь в нашем вузе 
соперничество не особо 
чувствуется, у нас все друг 
друга знают, любят.

Я могла, наверное  
добиться большего, но все 

зависело от меня. Сейчас хочется получить диплом, то, к чему 
так долго шла». 

Пожелания в Новом году: «Первокурсникам сдать первую 
сессию, пятикурсникам – последнюю, всем преподавателям 
желаю достижения новых высот».

Галина ЧЕРНОВА, ГФ

Тарабрина Анна 
Дата рождения: 16 марта 1984 г.
Инженерно-экономический 
факультет, 5 курс

Анна училась в г. Прокопьевск, в 
обычной общеобразовательной школе. 
Затем, с 8 в Городском классическом 
лицее (г. Кемерово), в классе с уклоном 
на русскую филологию. Окончила 
школу с золотой медалью. И по 
семейной традиции решила поступить 
в КузГТУ на инженерно-экономический 
факультет (мама и сестра окончили этот 
факультет).

Анна, расскажи как ты начала 
заниматься научной деятельностью?

Это случилось на третьем курсе, когда я 
случайно  в Интернете увидела объявление о 
конкурсе, который проводил Молодежный Союз 
Экономистов и Финансистов, и список тем, одна из 
них заинтересовала меня. Я обратилась на кафедру 
экономической теории к доценту Т.А.Погорелой, она 
познакомила меня с профессором В.А. Логачевым, 
который стал моим научным руководителем. А 
в следующем семестре, моим руководителем 
стала доцент Н.В. Жернова с кафедры экономики 
машиностроения. 

Вообще, я считаю, что на факультете очень слабая 
информированность студентов. Если бы мне сказали 
раньше, что есть различные научные конкурсы и 
олимпиады, я бы занялась наукой еще на первом 

курсе.
Что тебя подтолкнуло 
заняться именно 
наукой?

Не знаю. Возможно, 
внутренний интерес!
Расскажи подробнее 
о своих достижениях 
в сфере научной 
деятельности.

Дважды, в 2003 
и в 2004 году, я 
участвовала во 
Всероссийской 
олимпиаде “Развитие 
народного хозяйства 
в России, которую 
проводил МСЭФ. И 

во-второй раз заняла третье место в номинации 
«Инвестиционная деятельность в  России». 

Второе место в секции “Управление” на 
Международной научно-практической конференции 
«Студент и научно-технический прогресс» (г. 
Новосибирск), которую совместно проводили 
Сибирская академия государственной службы и 
Новосибирский государственный университет. 
Ежегодно я участвую в научно-практических 
конференциях, но это я уже не считаю серьезным. 
Много времени отнимает занятие наукой?

Очень много!
Сейчас ты работаешь?

Нет. У меня на это нет времени.
А в  будущем?

Я очень сильно хочу работать по своей 

специальности (экономист-менеджер) на предприятии,  
и совмещать её с преподавательской деятельностью, 
но основной приоритет отдаю первому. Преподавание 
поможет мне развиваться дальше в плане 
научной деятельности и не даст остановиться и 
сосредоточиться на чем-то одном. 
Ты бы хотела работать за границей?

Сложно сказать. Все мы прекрасно понимаем, что 
сегодня в России нет достойных условий труда…
Твоя цель в жизни?

Находиться в постоянной гармонии с собой! Не 
делать того, что не нравится, чего хотят от меня 
другие люди.
Как проводишь свободное время?

Встречаюсь с друзьями, читаю книги, очень 
люблю ходить в театр «Ложа», и всем советую! Там  
показывают очень интересные вещи. Люблю читать 
художественную литературу.

Люблю слушать блюз, джаз – музыку для души. 
Очень нравится певица Sade. Мне нравятся все 
советские фильмы до 80-х годов: «Летят журавли», 
«В бой идут одни старики», ну, а из современных 
– фильм «Утомленные солнцем» и фильм с Мэг Райан 
«Вам письмо». Когда я его смотрю, у меня всегда 
поднимается настроение.
Твои пожелания студентам.

Чтобы были добрее, стремились к справедливости, 
т.к. жизнь - это бумеранг, и все плохое может 
обернуться потом против них самих.

Маргарита МАКАРЕЙКИНА, ИЭФ

Шакирова Лилия 
Дата рождения: 18.06.1987г.
Инженерно-экономичский 
факультет, 2 курс.

Целую неделю я пыталась, 
установит контакт с Лилиным 
мобильником, но робот на другом конце 
провода упорно отвечал, что абонент 
выключен или временно не доступен. 
Но вопреки всем роботам на свете 
наша встреча все-таки состоялась! Я 

пришла в кафе, когда Лиля уже была 
там. Милая девушка, ни тени звездности 
и высокомерия. Обычный человек, но 
как мне потом показалось не по годам 
взрослый, умеющий принимать жизнь 

во всех ее проявлениях. У нее на все 
есть собственное мнение. 

Шакирова Лилия говорит …

О СЕБЕ:  Я человек дела, не люблю 
терять время на пустую болтовню. Если 
я иду на репетицию, я иду работать, 
и мне не всегда нравится вольная 
атмосфера. Сначала работаем, потом 
отдыхаем. 

О ВОКАЛЕ: Пою с семи лет. В 
музыкальной школе, 
занятия в хоре были 
обязательными, 
потом меня выделили 
как солистку. 
Вскоре мы создали 
вокальный коллектив 
«Экспромт». Мне 
всегда больше 
нравилось петь в 
коллективе, чем 
сольно.  Это дает 
возможность певцу 
развивать слух и учит 
ответственности. 
Здесь все зависит 
от слаженности 
коллектива и от 
личной работы 
каждого.

О КОНКУРСАХ: 
Летом 2005 года 
с «Экспромтом» я 
ездила во Францию, 
где проходил 
международный 
конкурс-фестиваль, 
наш коллектив 

входил в состав делегации Российской 
Федерации. Фестиваль проходил как тур 
по трем странам - Польша, Германия, 
Франция. Мы перемещались на 
автобусах и в некоторых городах давали 

концерты прямо на улице. По итогам 
этого конкурса наш коллектив получил 
звание лауреата и приз «Хрустальный 
микрофон». Меня, как солистку, жюри 
тоже удостоило звания лауреата.

Мне очень понравилось в Польше,  
там все по-домашнему, у каждого 
свой садик, красиво и чисто. А вот от 
Франции я ожидала большего. Париж 
– город любви, Лувр, Эйфелева Башня, 
Елисейским полям -  меня не очень 
впечатлили. Да, красиво, но, по-моему, 
у нас лучше! 

Недавно выиграла вузовский 
этап областного конкурса «Лучший 
студент», заняла первое место в 
номинации творчество. Когда мне 
сообщили о победе, я думала это 
розыгрыш. Когда все прояснилось, то 
очень обрадовалась,  ведь я даже не 
надеялась выиграть. 

О ПОЛИТЕХЕ: Когда я только 
поступила в КузГТУ и пришла на первое 
собрание в студклуб, то оказалась 
в совершенно необычной для меня 
ситуации. В школе я была президентом 
и на прослушивание приходили ко мне, 
а здесь спеть попросили меня. В общем, 
я пришла домой и подумала, что все 
придется начинать с нуля…. 

Учиться стараюсь хорошо. Мне это 
нравится.

О «ГРАН-ПРИ»: С первого курса я 
пою в «Гран-при», мы все очень дружим 
в коллективе, всегда помогаем друг 
другу. В вузе очень сильные вокалисты, 
в этом году пришло много талантливых 
ребят. И, я думаю, очень важно, чтобы 
кроме дружбы в коллективе была некая 
конкуренция, ведь это хороший стимул 
для развития.

О ДРУЗЬЯХ: Друг – это всерьез и 
надолго! Дружба проверяется временем 
и жизненными ситуациями. Поэтому 

своими друзьями я могу назвать очень 
немногих людей. Может быть много 
хороших знакомых, но друзья это что-то 
особенное. 

О СЕМЬЕ: Моя мама просто 
замечательная, она всегда меня 
поддерживает. На конкурсах и 
концертах она со мной за кулисами, 
помогает с костюмами, успокаивает. 
За все, что я добилась, я могу сказать 
огромное спасибо мамочке, она 
достойна самых нежных слов! С сестрой 
мы отлично ладим, она тоже поет, грает 
на фортепиано и пишет песни. Папа 
– серьезный человек, и всегда приходит 
на мои выступления.

О ПЛАНАХ НА БУДУЩЕЕ: На 
“Студвесну” хочу сделать сольный 
номер, только не медленный и 
лиричный, а что-нибудь яркое, 
запоминающееся. 

Но, я думаю, что в будущем 
вокал останется хобби, буду детям 
колыбельные петь. В жизни у меня 
простые человеческие цели: встать 
на ноги, быть независимым и 
самодостаточным человеком.

ПРО НОВЫЙ ГОД: Для меня это 
семейный праздник, когда вся семья 
собирается за столом. Что касается 
подарка, то для меня любая мелочь 
очень важна. Однажды родители 
предложили мне написать список 
из пяти подарков, чтобы они могли 
выбрать. Я написала его, а последним 
моим желанием был поцелуй мамы 
и папы…. Внимание самый важный 
подарок от близких людей! 

Юлия ЧЕРКОЗЬЯНОВА, ГФ

Номинация  «СПОРТ»: 
Киселев Степан Олегович (ХТФ)-1 место;
Сергеева Надежда  Викторовна (ФГО) – 2 место;
Толкачев Юрий Иванович (ФГО) – 3 место.
Номинация «САМОУПРАВЛЕНИЕ»:
Ильина Ольга Александровна (ШСФ) – 1 место;
Ефремова Екатерина Сергеевна (ФГО) – 2 место;
Алексеева Елена Александровна (ММФ) – 3 место.
Номинация «ТВОРЧЕСТВО»:
Шакирова Лилия Разифовна (ИЭФ) – 1 место;
Егоров Вадим Вячеславович (ФГО) – 2 место;
Ревидович Яна Владиславовна (ФГО) – 3 место.
Номинация «НАУКА»:
Тарабрина Анна Алексеевна (ИЭФ) – 1 место;
Голомаздин Сергей Михайлович (ММФ) – 2 место;
Мальцев Владимир Анатольевич (ИЭФ) – 3 место.

ЛУЧШИЙ СТУДЕНТ ПОЛИТЕХА - 2005

САМОУПРАВЛЕНИЕ

НАУКА

ТВОРЧЕСТВО

СПОРТ
Киселев Степан
Дата рождения:  03.11.1986г.
Химико-технологический факультет, 3 курс

О победе в конкурсе Степан узнал по смс, в 
это время он находился на сборах в Кисловодске. 
Вообще спорт давно стал  для Степана и главным 
делом в жизни и увлечением. Тренировки 
занимают около 5 часов в день, а ещё ведь надо 
успевать учиться. Поэтому  одно из любимых дел 
Степана - здоровый сон.  Конечно, бывает, что не 
хочется идти на тренировку, но тогда на выручку 

приходит это знаменитое слово «Надо!».
«Прежде всего, спорт развивает трудолюбие. 

Победы захватывают, проигрывать, конечно, 
обидно, но винить в этом нужно только себя, 
значит,  мало тренировался», - говорит Стёпа. 

Несмотря на то, что у Степана в спортивной 
карьере много выигранных стартов, в том числе 
чемпионат Европы, он совсем не считает себя 
знаменитым или каким-то особенным.  У него 
немало друзей,  в дни соревнований от них 
приходит очень много смс. И Степан вновь 
побеждает.

                                                                              
                                         Елена ФЕДЯНИНА, ГФ



С новым годом!
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На самом деле год Огненной Собаки по восточному 
лунному календарю начинается 29 января, хотя мы 
встретим его по традиции в ночь с 31 декабря на 1 
января.  Год огненной собаки принесет успех тем, кто 
не боится трудностей и готов работать, как следует. 
Студентам, не сдавшим во время все зачеты, не 

стоит отчаиваться, ведь знак огня поможет наполнить 
Вашу жизнь энергией – этот год принесет новые 
успехи в учебной деятельности, любви, личной жизни, 
карьере. Согласно восточному календарю, Собака 
– животное честное и преданное. Верит в торжество 
справедливости, готова защищать принципы. С другой 

стороны, собаки  – дружелюбны, готовы поддержать и 
помочь.  По сему год будет удачен для ответственных и 
преданных своему делу студентов. 

СОВЕТ НА ГОД: 
Верьте в себя, будьте более предприимчивыми, 

стремитесь вперед, и удача улыбнется вам! Но помните 

– под лежачий камень и закрытый учебник вода не течет 
– ваш успех и во время сданная сессия – только в ваших 
руках!

Удачи Вам в учебной и личной деятельности!

За звездочета Виктория КУДАНОВА

Из своего многодневного шоп-тура по магазинам 
города я сделала несколько выводов!  

ВЫВОД № 1: Торговые центры - это просто кладезь 
полезных вещей. Там можно найти что угодно: от 
оригинального шнурка для мобильника до роскошной 
норковой шубы. К тому же огромная экономия времени. 

ВЫВОД № 2: В супермакетах тоже можно купить 
приличный подарок! Например, для коллег - банка элитного 
кофе, который каждое утро будет радовать выше указанных 
персон, причем всех разом и долгое время, и все они 
непременно будут считать вас суперчеловеком. Для шефа 
или главбуха припасите бутылку коньяка или другого не 
менее благородного напитка (учитывайте вкусы) со сладким 
довеском в виде хороших конфет. Подарок в офис - это ваш 
статус на весь год. Не продешевите!

Кроме спиртного и конфет в универсамах найдутся 
сладкие подарки  и милые игрушки. В корзинах со «зверьем» 
можно отыскать того единственного любимца, без которого 
кроха ни за что не заснет ближайшие полгода. 

ВЫВОД № 3: Не пренебрегайте самыми мелкими 
лавочками и привокзальными магазинами! Часто самые 
удивительные и оригинальные подарки покупаются случайно, 
дома дополняются и производят неизгладимое впечатление 
на получателя.

ВЫВОД № 4: В подарке должна быть изюминка, 

даже более того – душа! Я думаю, молодому человеку 
будет на много приятнее получить в подарок  футболку с 
изображением на ней любимой девушки или какой-нибудь 
“самоделошный предметец”, сделанный от больших чувств, 
чем очередной набор для бритья, причем такой же, что 
и на 23 февраля в прошлом году. Я бы не оценила сей 
консерватизм! 

Сделайте влюбленным друзьям презент в виде альбома 
для фотографий. Но с фотографиями. Потрудитесь за три 
дня нащелкать их в разных ситуациях, сделайте несколько 
коллажей, постановочных фото, добавьте несколько детских 
снимков (если найдете). И вам не трудно, и им чертовски 
приятно. Ваш подарок обязательно запомнят и всем 
знакомым о нем расскажут. А это реклама, качественная 
и бесплатная. Идея с фотоальбомом подойдет и для 
родителей. А если снять семейное кино? Вы весь год далеко, 
а они не нарадуются: эффект вашего присутствия и заботы. 

Итого: Не торопитесь расставаться со своими кровными. 
Сядьте и подумайте. Психологи доказали, что люди больше 
любят дарить подарки, чем получать. Представьте реакцию 
на тот или иной подарок. И вы обязательно найдете самый 
правильный выход. А их, как известно, из любой ситуации 
всегда два! Во многих случаях подарок – это внимание и 
любовь. 

Юлия ЧЕКОЗЬЯНОВА, ГФ

Новый год! Это праздник! Это праздник, которого у меня уже не было четыре года. А все почему? Да 
потому что в это время у любого студента сессия в самом разгаре. Ежедневные заботы о том, как сдать 
зачет, затмевают самое главное событие года. 

Мое отношение к этому празднику очень сильно изменилось по сравнению с тем временем, когда я 
учился в школе. Будучи школьником, я ждал этот праздник с замиранием сердца. Еще бы! Ведь это означало 
окончание четверти и долгожданные зимние каникулы. Теперь же все наоборот. Если ты сдал все зачеты до 
Нового года, то тебе несказанно повезло, потому что ты не будешь ломать голову, как сдать все долги до 
начала сессии. Но даже если ты уложился в зачетную неделю,  это не означает, что у тебя голова не будет 
занята учебой. Новый год принесет студентам сессию, которую большинству очень непросто сдать. 

Вот и остается праздновать с «больной» головой, постоянно вспоминая о том, что еще необходимо 
сделать, чтобы не вылететь из института или чтобы в следующем семестре получить академическую 
стипендию. Но это совершенно не означает, что студенты отказываются отмечать Новый год. Просто 
все это будет проходить достаточно скромно.

Возможно, со мной не согласятся студенты, проживающие в общежитиях. Но это и понятно. О 
праздниках в «общаге» уже давно ходят легенды, которые провинившиеся студенты рассказывают на 
дисциплинарной комиссии. 

Поэтому, дорогие студенты, ведите себя в рамках дозволенного и помните, что вы студенты лучшего 
Политеха в мире! С Новым годом!

Андрей БРАТЧИКОВ, ММФ

ВОЗМОЖНО, ЭТА ИНФОРМАЦИЯ СЭКОНОМИТ ВАМ КУЧУ ВРЕМЕНИ ИЛИ ДАЖЕ СПАСЕТ ОТ НЕЛЕПЫХ, КОНФУЗНЫХ 
СИТУАЦИЙ. В ПРЕДДВЕРИИ НОВОГО ГОДА ВЕСЬ ГОРОД СЛОВНО СХОДИТ С УМА, СУДОРОЖНО ОБДУМЫВАЯ ПОДАРКИ 
И  БЕГАЯ ПО МАГАЗИНАМ В ПОИСКАХ НЕ ЧЕГО-ТО БАНАЛЬНО-ЗАБАВНЕНЬКОГО, А ПОДАРКА, ДОСТОЙНОГО САМЫХ 
ПЫЛКИХ БЛАГОДАРНОСТЕЙ. Я ВОЗЬМУ НА СЕБЯ РОЛЬ ГИДА И НАПРАВЛЮ ВАС КУДА НАДО... ТО ЕСТЬ В САМЫЕ 
“ЗЛАЧНЫЕ” МАГАЗИНЫ ГОРОДА КЕМЕРОВО! 

ОХОТА ЗА ПОДАРКАМИ: 

ЕСЛИ ЗВЕЗДЫ ГОВОРЯТ, ЗНАЧИТ ЭТО КОМУ-
НИБУДЬ НУЖНО…

В ПРЕДДВЕРИИ НОВОГО ГОДА ПРИЛАВКИ С ПЕЧАТНОЙ ПРОДУКЦИЕЙ НАВОДНИЛИСЬ ВСЕВОЗМОЖНЫМИ ГОРОСКОПАМИ: ДЛЯ ЖЕНЩИН, 
МУЖЧИН, ДЕТЕЙ. ЕСТЬ ДАЖЕ ГОРОСКОПЫ ДЛЯ ДОМАШНИХ ЛЮБИМЦЕВ, НО НИ ОДНОГО ДЛЯ СТУДЕНТОВ. А ЧЕМ МЫ ХУЖЕ?  ДАБЫ 
ИСПРАВИТЬ ЭТУ НЕСПРАВЕДЛИВОСТЬ, НАЧИТАВШИСЬ ВСЕВОЗМОЖНЫХ ПРЕДСКАЗАНИЙ, МЫ РЕШИЛИ СОСТАВИТЬ СПЕЦИАЛЬНЫЙ 
СТУДЕНЧЕСКИЙ ГОРОСКОП.  ПО ТРАДИЦИИ СЧИТАЕТСЯ, ЧТО НОВЫЙ ГОД СЛЕДУЕТ ВСТРЕЧАТЬ, ОТДАВАЯ ДАНЬ СООТВЕТСТВУЮЩЕМУ 
ЖИВОТНОМУ, Т.Е. В ЭТОМ ГОДУ БАЛ ДЛЯ ОГНЕННОЙ СОБАКИ.

OВEН
Текущий период будет 

отмечен высоким уровнем 
полученных результатов, 
соответствующих вложенным 
усилиям, так что Вам следует 
продолжать в том же духе и 
стараться самим воплощать 
в жизнь собственные планы. 
Начало покажется Овнам 
тяжелым. В любом случае 
необходимо согласовывать свои 
планы с окружающими. В начале года рекомендуется отдать 
все силы учебе.

ТЕЛEЦ
В Вашей жизни 

наступит долгожданный 
момент, когда 
процесс роста личных 
потребностей начнет 
сопровождаться 
возможностью их 
удовлетворения 

посредством успешного 
вкладывания собственных усилий, не 

дожидаясь посторонней помощи. Вашей напористости, 
если не сказать - упрямству, смогут позавидовать все 
сокурсники и друзья. Но здесь не плохо было бы соблюдать 
меру, найти компромисс, лишь в этом случае в новом году 
вас ждет успех.

РАК
Постарайтесь никому не 

завидовать и не приписывать 
свои недостатки другим 
людям, тогда Вам удастся 
сохранить то, что уже есть, 
добиться поставленных 
перед собой целей. Однако 
постоянная озабоченность этим может 
загнать Вас в угол, что чревато депрессией. 
Можете заняться собой и как можно больше времени 
проводить там, где Вы чувствуете себя комфортно. В начале 
года у  Вас появятся новые друзья. Укрепляйте дружественные 
отношения. Вас ожидают приятные перемены к лучшему. 
Попробуйте найти компромисс.

ЛЕВ
В начале года дела, 

которые потребуют от Вас 
быстрых и четких решений, 

так скоро решить не удастся. 
Наберитесь терпения и отложите 

долгосрочные проекты до лучших 
времен. Посвятите основное 

время дому и отношениям с 
противоположным полом. А если 

Вы сумели добиться гармоничных отношений со 
своим партнером и спутником жизни, тогда Вам непременно 
удастся значительно продвинуться в решении интересующих 
Вас проблем и подготовить почву для будущего рывка. Легкое 
увлечение сейчас будет как нельзя кстати, это поможет Вам не 
киснуть и не падать духом. 

ДЕВЫ 
Полны энергии и энтузиазма, 

особенно это будет заметно 
в начале года. Пришло время 
реализации своих планов и давних 
мечтаний, причем, первые должны 
касаться, в первую очередь, вашей 
работы и учебы, а вторые - могут 
иметь непосредственное отношения к 
сфере супружеских и дружеских отношений. К середине года 
пылу поубавится из-за не слишком хорошего самочувствия. 
Постарайтесь больше бывать в спокойной обстановке и не 
перенапрягаться. 

ВЕСЫ
Общение в начале 

года будет удаваться 
Весам особенно хорошо. 
Воспользуйтесь своими 
вновь открывшимися 
способностями, 
воспользуйтесь данной 
возможностью и установите 
теплые и доверительные отношения 
со своим начальником (преподавателем) - это принесет 
Вам несомненную пользу. Именно сейчас ваш мозг 
работает оптимально и способен принимать мудрые 
решения. Ваша щедрость и готовность делиться 
знаниями могут восприниматься  окружающими как 
желание выделиться. 

СКОРПИОНЫ
У Скорпионов впереди 

довольно удачный год. Ловите 
момент, дабы повернуть 
дела в желаемое русло. Но 
будьте готовы к тому, что 
Вам придется столкнуться с 
предательством или подлостью 

со стороны родственников или друзей. 
Так в вашей жизни находят отклик не благопристойные 
поступки ваших предков, а может, и Ваши собственные. 
В начале года предстоят траты, связанные с учебной 
деятельностью, так что особенно не увлекайтесь и не 
покупайте ненужные вещи. 

СТРЕЛЬЦЫ
Вам придется 

запастись терпением 
и мужеством, чтобы 
стойко преодолевать 
все препятствия, 
которые уготованы Вам 
судьбой в начале года, зато после 
прохождения всех проверок и испытаний 
на прочность Вы ощутите прилив сил и 
жизненной энергии. Кроме того, Вы сможете 
предугадывать события, определять, в какую сторону 
дует ветер. Подобная способность очень поможет 
Вам ориентироваться в различных ситуациях и во 
взаимоотношениях с людьми. 

КОЗЕРОГ
В ближайшее время Вы сможете 

достигнуть цели за 
счет сохранения и 
накопления жизненной 
энергии, а это 
возможно благодаря 
созидательному общению 
с близкими друзьями и 
сохранению взаимопонимания 
с окружающими людьми. Начало года очень 
благоприятно для достижений определенных успехов 
в учебе. Не вкладывая в дела каких бы то ни было 
существенных усилий, Вы сможете добиться очень 
многого. Со второй половины года дела пойдут еще 
лучше.

ВОДОЛЕЙ
 Прислушайтесь к 

голосу интуиции. Вы 
будете находиться в 
неудовлетворенном 
состоянии, Ваши желания 
будут не совпадать с 
возможностями, отсюда 
все беды. Попробуйте не 
слишком критично подходить 

к себе и окружающим, иначе 
неудовлетворенность перерастет в затяжной 

конфликт. Со второй половины года многое прояснится, 
а Вы определитесь, наконец, с тем, что Вас угнетает.

РЫБЫ
Вам можно 

втайне от всех 
заниматься 
формированием 
своей мечты и даже 
начать строить 
планы на будущее: 
к этому Вас подвигнет 
присутствие в жизни человека, 
который хорошо понимает Вас и является 
большим другом и покровителем. Но помните: 
самоконтроль и самодисциплина - лучшие друзья в 
этом году.

достаем кошелек или подключаем фантазию?

ЦУМ, 3 этаж.  Превосходный отдел, где можно приобрести всякие восточные 
штучки: амулеты, обереги, камни к знаку зодиака, четки, блокноты из папируса, 
ароматические масла и палочки, аромалампы. Меня обрадовали цены и богатство 
выбора. Сестра, подруга, коллега (особенно преподаватель истории или философии), 
человек, интересующийся востоком и  мистикой, будут рады такому подарку. 

4 этаж.  Бутик китайско-японских штучек: от традиционных нарядов и аксессуаров 
до столовых приборов.

Магазин «Банана мама». В поисках мягкой 
радости для ребенка или очередного плюшевого 
мишки для подруги советую заглянуть в мир 
детства на пр.Кузнецком. Здесь можно купить 
не только игрушки, но и массу полезных детских 

вещей. Если же у Вас нет объективной 
причины заглянуть сюда, зайдите 

просто посмотреть: во-первых, 
аппетит приходит во время еды, 

а во-вторых, можно сделать 
забавные презенты шефу 
или коллегам. Главное не 

переборщить, не то обидятся. 

«Кузбасс книга» и «Книгомир». С недавнего 
времени Россию снова стали называть самой читающей 
страной мира. В этих магазинах можно выбрать книгу 
на самый взыскательный вкус: фентези, романы, 
детективы, как в исполнении классиков, так и вышедших 
из под пера современников. Лично я никогда не ухожу из 
книжных магазинов без покупки, слишком сильна тяга к 
прекрасному.

«L’ЭТУАЛЬ» Променад №1 и №2, первый этаж. В этом чудно-пахнущем  магазинчике 
можно добыть ароматный подарок парню, подруге и, конечно, себе любимой. Знающие толк в 

парфюме продавцы-консультанты помогут грамотно 
подобрать аромат, так сказать, «по-фотографии», 
объяснят, что к чему. Помните: дарить запах уместно 
только особо близким людям. 

Променад 2, первый этаж (сразу за фонтаном). 
Лично мои глаза разбежались сразу. Хочу того, того 
и... можно со скидкой! Девушки уж точно меня поймут! 

Кольца (таких больше нигде не 
найдешь!), браслеты, заколки, 

подвески, перчатки до 
локтей, шарфы. Много 
всего и на разный вкус 
и кошелек. Если хотите 
сделать подарок 
девушке со вкусом, вам 
сюда!  

 БЛИЗНЕЦЫ
     В начале года нужно быть 
особенно энергичными: 
небольшие пробежки в 
поисках нужной аудитории 
позитивно отразятся на 
вашем самочувствии.  
Планы нереализованные  в 
декабре осуществятся в начале года.  Вам никак 
нельзя подрывать основу собственного материального 
благополучия, поэтому тщательно продумывайте каждый 
свой шаг. Ваша двойственная натура на этот раз сослужит 
Вам хорошую службу. Вы сможете, вопреки всякой логике, 
быть в двух местах сразу, ну, или почти в двух.
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Фестивалим

Для меня игра началась с посещения 
«кулис». КВНовская атмосфера чувствовалась 
буквально во всём: аудитории стихийно 
переделаны в гримёрки команд, туда-сюда 
снуют толпы весёлых и находчивых. Но 
особых «закулисных страстей» в коридорах 
главного корпуса не наблюдалось: девчонки 
“наводят” красоту, кто-то распевается, кто-то 
растанцовывается, вроде никто не волнуется. 
Но это только «вроде»! Уж сами-то КВНщики 
подтвердят, что по ту сторону сцены отнюдь не 
легко.

Забегая вперед, отмечу, что зал был 
забит до отказа. Аншлаг («Это архи-важно!» 
- вспоминается строчка из выступления Сборной 
Санкт-Петербурга)!

Начало было красивым: гимн Клуба Весёлых 
и Находчивых. Вёл концерт капитан хорошо 
известной кемеровской команды КВН «Регион-
42» Александр  Бобриков (вёл ничуть не хуже 
Маслякова, да и Александр, кстати!).

Команд оказалось не семь, а восемь, о чём 

не преминул сообщить ведущий. В жюри обилие 
матёрых квнщиков. Кубок судили: актриса 
команды КВН «Сибирские богатырши» Нелли 
Карпушина, актёр команды КВН «Сибирские 
богатыри» Владимир Галанин,  актриса команды 
КВН «Сибирские богатырши» Лариса Степанова, 
начальник отдела организации культурно-
массовой работы со студентами Дедюля Игорь 
Игнатьевич. Председатель жюри - проректор по 

внеучебной, воспитательной работе Шаламанов 
Виктор Александрович. 

Кстати, на концерте присутствовал и ректор 
КузГТУ Нестеров Валерий Иванович, что 
лишний раз подтверждает интерес руководства 
университета к творческой деятельности 
студентов.

Конкурсная программа началась с разминки, 
вопросы задали члены жюри:

- В жюри три выпускника горного факультета, 
а где горный?

- Почему дупло долбит дятел, а живёт в нём 
белка?

«Теперь КВНщики должны постараться, 
чтобы ответ был смешнее, чем вопрос», 
- прокомментировал ситуацию Александр 
Бобриков. 

Вопросы определили уровень подготовки 
команд к неожиданностям, впрочем, все 
держались достойно, правда, «заходили» далеко 
не все ответы. 

Жюри, впрочем, тоже шутило не хуже 
выступающих: сломанный «Сименс» по ходу 
повторения вопроса плавно трансформировался 
в сломанный «Эрикссон» (а в последствии, и в 
сломанный «Нокиа»).

Вторым (и последним) конкурсом был 
сравнительно новый КВНовский конкурс   
-   «Фристайл». Тема звучала так: «Здравствуй, 
племя молодое, незнакомое».

Право  выступить   первыми 
было предоставлено команде горно-
электромеханического факультета «Дети 
понедельника». Их опрос для блондинок 
был выше всяких похвал (кто видел, 
тот поймёт)!  А девчонки, игравшие в 
этом номере, лишний раз опровергли 
бытующее мнение о том, что КВН 
- «мужская» игра.

Продолжила конкурс команда химико-
технологического факультета «Семь 
под солнцем», выдавшая свою пародию 
на реалити - шоу «Сердце Африки» (с 
изгнанием из племени зулусов мартышки) 
и свою модель вечного двигателя (с 
участием  Дункана Маклаута). 

“Эстафетную палочку” подхватили 

гости из города Междуреченск - команда 
«Кто здесь?». Ребята рассказали 
(в песнях и танцах), как решали 
финансовые проблемы, связанные 
с поездкой в Кемерово и показали 
множество забавных миниатюр 
(на мой скромный взгляд, одна из 
самых смешных – «Свяжите меня с 
Петровичем»).

Сборная факультета гуманитарного 
образования по элитному КВНу, 

оправдывая название, появилась на сцене в 
вечерних туалетах.

И снова подмостки оккупировали гости, 
на этот раз из Прокопьевска - команда «Дело 
молодых». Ребята не растерялись и сразу пошли 
в жюри, нет, не со взяткой, с предложением 
купить маечку – рубашечку – футболочку, а ещё 
поразили знанием местного колорита и номером 
про то, как проходят пары в ПТУ, техникуме и 
университете.

Были на этом концерте и «фишки для 
«Вышки». Одной из таких «фишек» стал номер 
команды инженерно-экономического факультета 
«Пиджаки» про Есенина. Думаю, бедному 
Стасу ещё долго будут кричать вслед: «Есенин! 
Есенин!» - вот она настоящая слава! Пусть 
и в рамках университета. Впрочем, номер с 
условными сокращениями и восприятием этих 
сокращений студентами разных вузов тоже был 
интересен.

Затем на сцене появилась команда 
шахтостроительного факультета «Здравствуй, 
скоро Новый Год», обладатель прошлогоднего 
Кубка Юмора со своими номерами про 
рождественскую индюшку, случай на таможне 
с участием «Терминатора» и способы 
познакомиться с девушкой. 

Завершала конкурсную программу команда 
механико-машиностроительного факультета 

«Наравне». 
У команды, 
оказывается, 
даже собственный 
психоаналитик есть! 
А ещё «Карусель» 
новостей и 
миниатюры про 
Михайло Волкова. 

Словом, 
даже человек, не 
присутствовавший 
на концерте, 
из всего 

вышесказанного сделает только один вывод: 
у каждой команды нашлись свои абсолютно 
уникальные задумки, что сделало игру 
неповторимо весёлой и оригинальной.

Огромную эмоциональную поддержку 
командам оказали зрители, которые болели за 
«своих» ничуть не тише (а может, и громче!) 
болельщиков команд «Вышки».

В качестве бонуса предлагалось выступление 
ещё одной хорошо известной в нашем городе 
команды КВН «Регион-42». Ребята лишний раз 
доказали, что умеют работать на сцене и что у 
них большое квновское 
будущее!  

Я бы не назвала 
прошедший Кубок 
Юмора очередным, 
ведь очередной 
– это предсказуемый и 
обычный. А нынешний 
Кубок никак нельзя 
назвать обычным хотя 
бы потому, что команды 
выросли, перейдя на 
качественно новый 
уровень и приобретя 
солидную долю профессионализма, что, кстати, 
отметили и члены жюри.

Единственное, что для меня слегка омрачило 
этот праздник юмора, так это то, что после 
концерта я поскользнулась и стала падать 
прямо на выходе из главного корпуса КузГТУ, 
но вовремя была подхвачена. И не кем-то, а 
ребятами с механико-машиностроительного 
факультета, которые, собственно, и взяли Кубок! 
Приятно, знаете ли, оказаться в надёжных руках 
победителей! 

Ольга КОВАЛЕНКО

Скажу сразу, это конкурс 
имеет немного общего с 
конкурсом красоты. Безусловно, 
все претендентки на титул 
«Мисс Первокурсница – 2005» 
симпатичные и миниатюрные 
девушки. Но суть вдругом…. 

Начнем с приветствия, 
девушки показывали “визитки”, 
и каждая участница старалась 
произвести на жюри и зрителей 
самое приятное впечатление, 
рассказывали о своих талантах, 
способностях, мечтах. К каждой 
девушке прилагалась подробная  
автобиография: родилась, училась, 
занималась танцами с ... лет, играю 
на пианино,  влюбилась (конечно, 
выбрала самого лучшего)... “и вот 

наконец, я поступила в Политех на 
... факультет!”  И все это с особым 
лирично-задушевным настроем.  

Следующим конкурсом стала так 
называемая разминка, призванная 
выявить у участниц признаки 
интеллекта, сообразительности и 
креативности мышления. О лирике 
временно забыли, пришлось 
девицам взяться за ум. Что 
оказалось не простой задачей, 
вопросы-то были “ого-го“... про 
экологию, информационные 
технологии.  Хотя сложными 
они были только на первый 
взгляд, на самом деле ведущие 
интересовались собственным 
мнением девушек на заданную 
проблему. Но, либо проблема 

оказалась 

далекой, либо мнение ещё не 
сформировалось, а может слова не 
все были знакомы, так или иначе, 
участницы немного растерялись. Но 
все же пытались отвечать.

Ксения, представительница ФГО, 
(настоящая блондинка) решила 
сыграть на старом типаже, сделав 
вид, будто совсем не понимает 
вопроса. Анастасия (ГФ) в ходе 
долгих и сложных рассуждений 
пришла к логичному выводу, что 
красивым девушкам незачем 
решать сложные проблемы (значит 
ли это, что данные проблемы 
должны решать менее красивые? 
или более умные?). 

Хочется сказать «Большое 
спасибо!» гламурным скандальным  
журналистам, благодаря их шуткам, 

«подколам» и наводящим вопросам 
паузы между ответами были очень 
занимательными. 

В конкурсе «Пляж-2005» 
конкурсантки на все лады 
проявляли выдумку и находчивость, 
стараясь показать нам, зрителям, 
вытянутый по-жребию вид 
спорта. Интересные предложения 
поступили  от горного факультета 
и факультета гуманитарного 
образования. Анастасия, в образе 
белой шахматной королевы, 
сражала красотой все три фигуры. 
А Ксения, перевоплотилась в 
летающий футбольный мяч. 
Пляжный футбол комментировал 
Николай Патрушев. “Аргентина 
- Ямайка 5:0”... да ...эээ... вернемся 
к конкурсу, остальные участницы 

также сделали маленькие открытия 
в своем виде спорта.

В творческом конкурсе 
участницам понадобился весь 
их талант, а некоторым даже 
пригодились годы проведенные в 
танц-классе. 

Итого, по жанрам: ММФ 
-  поэтический; ШСФ и ГЭМФ 
– театральный; ГФ, ХТФ, ИЭФ, 
ФГО - танцевальный. Хорошие 
получились танцы. 

И апогей конкурса! Бал!  Все 
участницы просто великолепны. 
А разве могло быть по-другому? 
Пышные платья, соответствующая 
музыка и, как водится в 
сказках, прекрасных принцесс, 
сопровождают прекрасные 
принцы. И они танцуют, кружатся, 

преседают в поклонах, снова 
танцуют... Нескончаемый праздник! 
Многие позавидовали участницам в 
этот момент.  

Никто не остался без звания, 
жюри в номинациях постаралось 
максимально отразить главные 
особенности участниц. А главную 
номинацию “Мисс Первокурсница 
- 2005”  вручили Анастасии, 
студентке химико-технологического 
факультета. 

... И на звездном небосводе 
родного Политеха зажглись новые 
яркие звездочки. 

    Инна ЕФИМЕНКО, ГФ

25 НОЯБРЯ В АКТОВОМ ЗАЛЕ КУЗГТУ ПРОШЁЛ КУБОК ЮМОРА – 2005. СОБЫТИЕ ПО МЕРКАМ 
ВУЗА ЗНАЧИТЕЛЬНОЕ И ИНТЕРЕСНОЕ. НАДЕЮСЬ, НИКТО В ЭТОМ НЕ УСОМНИЛСЯ?         

Мы начинаем КВН: 
Кубок Юмора КузГТУ-2005 

ИЗ ЗАПОМНИВШЕГОСЯ:

В КемГУ одна потеха 
– смешить студентов 
«политеха».

- Глюкоза – это певица или 
вкусная витаминка?
    - А Борис Моисеев – это 
женственный мужчина или 
мужественная женщина?

- Какой мобильник лучше: 
красная «Моторола» или 
сломанный «Эрикссон»?
- Надёжных мобильных 
телефонов не существует 
– доказано кувалдой!

А лекция по химии 
была интересная и 
познавательная…, пока не 
пришёл лектор…

- Где бы вы хотели 
провести свой медовый 
месяц?
    - В Париже.
    - В носках!
    - В каких носках?
    - В норковых!

«Иммодиум» быстро и 
эффективно избавит вас 
от «Даниссимо».

- Слушай, а ты не знаешь, 
почему я все сны вижу на 
иностранном языке?
- А ты пробовал на других 
лекциях спать?

- Кстати, почему майские 
булочки были реализованы 
как декабрьские? И как 
«Кириешки»? 

- Наконец-то закрыли 
старый мост… Теперь 
центр города может спать 
спокойно!

 А у нас в городе появилось 
новое такси. Такси 
«Трамвай» доставит туда, 
куда рельсы лягут!

ПЕРВЫЙ КУРС СНОВА ЗАЖИГАЕТ!
7 ДЕКАБРЯ В АКТОВОМ ЗАЛЕ КУЗГТУ ПРОШЕЛ ЕЖЕГОДНЫЙ КОНКУРС МИСС ПЕРВОКУРСНИЦА. В НЕМ ПРИНИМАЛИ УЧАСТИЕ СЕМЬ ДЕВУШЕК, ПО ОДНОЙ УЧАСТНИЦЕ ОТ КАЖДОГО ФАКУЛЬТЕТА.

КСЕНИЯ ПЕННЕР
факультет гуманитарного 
образования

ЕВГЕНИЯ ЗАКОЛЮКИНА
инженерно-экономический 
факультет

АННА БУЯК
шахтостроительный факультет

ЛЮДМИЛА МЫШКИНА
горно-электромеханический  
факультет

ВЕРОНИКА ЛЕВИНА
механико-
машиностроительный  
факультет

АНАСТАСИЯ ШАТУНОВА
х и м и к о - т е х н о л о г и ч е с к и й 
факультет

АНАСТАСИЯ ВОХРОМЕЕВА
горный факультет

МИСС ФАНТАЗИЯ МИСС ЭКСПРЕССИЯ МИСС УЛЫБКА МИСС ГРАЦИЯ МИСС ОЧАРОВАНИЕ МИСС ВДОХНОВЕНИЕ МИСС СТИЛЬ
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ДАНИЛ Литвинский
       2 ноября 1986 года в семье старшего лейтенанта Олега 
Робертовича Литвинского ознаменовалось появлением 
очаровательного малыша, будущего Данила Всемогущего 
Литвинского. 
       Первые два года своей жизни Данил провёл в славном 
городе Кемерово, вскоре семья переехала в Венгрию. 
Жизнь в Венгрии протекала очень бурно, так как няньками 
одарённого ребёнка были солдаты.
       В Венгрии Данил очень модно одевался и, вернувшись 
в Россию, имел при себе два чемодана одежды. В годы 
тотального дефицита четырёхлетний пацан в «варёнках» 
вызывал неподдельный интерес.  
       Поступив в 21 лингвистическую гимназию, уже в 
восьмом классе Данил начал музыкальную карьеру: 
создал с друзьями группу а-ля «Нирвана»!  И имел 
сокрушительный успех. Потом пошёл в рок-клуб, увлёкся 
тяжёлой музыкой, отрастил волосы до плеч,  из которых 
в один прекрасный день сделал ирокез и проходил с ним 
почти четыре часа по ФПК в одних шортах и «камелотах», 
шокируя общественность и живность (в глаза сразу 
бросается незаурядность натуры!). 
       Потом было зачисление в Политех и приход в 
студенческий клуб. В конце первого курса в его жизни 
появился КВН и сборная команда «Регион-42», где 
Данил играет и по сей день, так как лишился паспорта 
посредством Паши Шатова («Он забрал паспорт и до сих 
пор мне его не отдаёт!») :).      

Вам уже больше года. Это срок. Как 
всё начиналось, и почему решили играть 
именно регги?

Паша (П.): Мои первые песни были 
несколько «подъездного» вида: «Хорошо 
на свете жить», - вот такого плана.  Потом 
послушал «Пятницу». Мне понравилось, дай, 
думаю, сам напишу. А тогда я ещё не понимал, 
что такое стиль «регги», Боба Марли, конечно, 
слушал, и получался такой неопределённый 
рэп. Потом Данил мне объяснил, что такое 
регги, и как надо правильно играть. Ну, вот 
регги, в принципе, так и получилось.

Данил (Д.): Регги - это состояние души. 
Регги – это культура растафари, жителей 
Ямайки. У неё есть общие черты с блюзом, 
роком, но чёткого определения не существует. 
Если взять исполнение регги в стиле Боба 
Марли и исполнение в стиле его сына, то они 
очень сильно различаются, хотя и то и другое 
- это регги.  

Как родилось название группы? Не 
послужило ли «толчком» для выбора 
названия группы то, что вы играете в 
команде КВН «Регион-42»? Не боитесь 
возникновения ассоциаций?

П.: Я долго думал над названием для 
группы, по-моему оно должно нести какой-то 
смысл. Не то чтобы я скопировал с команды, 
просто мне нравится это слово - «регион», 
такая массовость в нём. А потом подумал, что, 
оказывается,  «reggi» можно отделить от «on» 
и получится «Reggi-on». О! А мы ещё и регги 
играем. Классно, хорошее название! Вот так и 
придумалось. 

Я нарисовал первый логотип в тетрадке 
- флаг ямайский. Ну, я не очень в этих 
делах разбирался. Так вот, был такой флаг 
трёхцветный: сине-зелёно-красный, на нём 
была нарисована коричневая Земля и две 
пальмы. Флаг символизировал Ямайку и регги, 
остров - свободную музыку, а две пальмы - мы 
вдвоём с Данилой. 

Позже мы хотели поменять название, если 
уж играем разноплановую музыку, а оказалось 
уже нет смысла, ведь бренд существует. 
Поменяем название – потеряем какую-то часть 
фанатов, или как это называется?

 Ваш дебютный альбом называется 
«Люди солнца». Какой смысл вы 
вкладываете в это название? 

П.: Мы с продюсером сидели и думали, как 
же назвать альбом. Сидели, думали, думали…
Названий было много, но хотели, чтобы оно 
также несло какой-то смысл, мы на альбоме 
две песни выделили. Одна песня – «Солнце 
пустыни», она обведена кругляшком, а вторая 
– «Попса». Вот мы и думали, как эти две 
песни можно объединить. Получилось «Люди 
солнца», что значит, другие. 

Какая  песня с вашего диска была 
записана первой?

П.: В совместном исполнении – «Осень». 
Она мне очень нравится до сих пор. А самая 
первая, которую я написал, – «Летим».

Как рождается песня? Откуда черпаете 

вдохновение?
Д.: У разных людей этот процесс 

происходит по-разному. Знаю, что у композитора 
Прокофьева произведения рождались только 
за роялем. У меня же сначала рождается 
мелодия, потом я перекладываю её на гитару 
или пианино.

Обычно мелодии рождаются перед сном. 
Я засыпаю в течение часа, и они постоянно 
вертятся в голове. Если какая понравится, я 
сразу хватаю гитару. А если лень, тогда  беру 
свой сотовый телефон, и записываю “рожденное“ 
на диктофон. У меня там три мелодии до сих 
пор валяются, потом я всё это перекладываю 
в компьютер. Вот так и 
пишу.

П.: У меня 
один из вариантов 
- вдохновение от 
других песн. Только 
не надо говорить, 
что я их скопировал. 
Просто послушаешь 
хорошую песню, и 
придумывается своё 
что-то. 

У меня создалось 
ощущение, что 
некоторые песни, 
например «Летим»,  
имеют конкретного 
адресата. Это так?

П.: Вообще, в 
тот период времени, 
когда писались эти 
песни, я немножко 
непостоянным был. 
Я сейчас не хочу 
никого обидеть, но 
просто уже не помню, 
кому конкретно она 
п р е д н а з н а ч а л а с ь . 
Сейчас я другой. У 
меня девушка есть. Катя, привет! 

Я слушала ваш диск, очень понравилась 
песня «Попса». А у вас есть любимые песни 
из «своих»?

П.: «Осень», «Попса», «Солнце пустыни». 
Мне вообще многие песни нравятся. 

Д.: Мне трудно сказать, что нравится, а что 
нет…

П.: Правильно, паспорт-то у меня!:)
Д.: Если бы этот вопрос был задан мне, 

когда всё начиналось, я бы мог сказать. А 
сейчас, сказать, что они мне приелись - это 
глупо очень, нехорошо. Просто я их год играю 
и трудно определить, что мне нравится. 
Наверное, ближе «Попса» и «Че Гевара».

П.: Попробуйте сочинить песню, её спеть, 
записать, а потом послушать. Как вы будете 
к ней относиться? Не как «нравится - не 
нравится», а как «тут я слажал или не слажал». 

Как это ни странно спрашивать у 
коллектива из двух человек, но… у вас есть 
лидер? Возникало желание расстаться, как 
творческим единицам? 

П.: У меня пока не возникало, кажется.
Д.: Хозяин всегда есть хозяин!:)
П.: Хотя нет, может, когда-то и возникало, 

мгновенное, казалось “почему он ничего не 
делает?” Но потом понимаешь, что Данил 
человек несвободный, он же учится. Глупо 
обижаться на это. Нет, распадаться, нет! 
Я очень рад, что нашёл Данила, начинаем 
сходиться потихоньку. Скоро женимся!:) 

Как планируете распространять 
альбом? 

П.: Алексей АТМ занялся этим делом 
плотненько, уже договорился с двумя 
магазинами: «Проспект мьюзик» и «Металлика». 

Первый тираж будет 500 штук. Хотя мы уже 80 
штук выпускали - они махом разлетелись. Мы 
среди своих раздавали, продавали…Один 
диск уехал в Питер. Пока сведений нет. В 
Новокузнецк нас приглашали: в клуб «Три 
толстяка», в «Кубу», кстати, там наш диск 
крутят. 

Всё идёт своим чередом, я, тем более, 
заканчиваю Политех, надеюсь в будущем этим 
плотно заниматься. Напишите про Катю - это 
моя девушка. Она порадуется…

У вас есть некая «путеводная звезда», 
группа или исполнитель, на творчество 
которой вы равняетесь?

П.: Поначалу это была «Пятница», потом 
Боб Марли. Теперь слушаю диск Manu Chao, 
Данила дал. Вообще, слушаю всё, даже 
«Братьев Гримм», вдохновляет очень. 

Д.: В последнее время я увлёкся дабом 
- это этническая музыка. Регги недалеко ушёл 
от даба. Очень нравится питерская команда 
«Карибасы», они играют обрусевший даб. 

Я слушаю качественную музыку. Взять, 

например, «Тату»,  мне понравились многие 
вещи с нового альбома. Тут многие могут 
сказать, что, мол, играете андеграундовую 
музыку, а слушаете «Тату». А я не вижу в этом 
ничего постыдного. Очень нравится «Пинк 
Флойд».  И творчество моего хозяина, конечно. 

П.: Я уже поджигал его паспорт! :)
Появилось ощущение собственной 

«звездности»?
П.: Знаете, не появилось. Учась на втором 

курсе, я уже успел поиграть в команде КВН 
«Сибирские богатырши», «Регион-42». Была, 
так называемая, слава. Потом, когда появилась 
группа, неожиданного внимания не было. Не 

шокирует, когда 
идёшь по Политеху, 
а на тебя пальцем 
п о к а з ы в а е т . 
Утрирую, конечно.

Д.: Особой 
«звёздности» у 
себя в характере 
не наблюдаю. Она 
была в восьмом 
классе, когда 
только начинал. В 
школьной столовой 
все стоят, слушают, 
не потому, что 
нравится, а потому, 
что я известный 
человек. Спускаюсь 
со сцены, тут сразу 
же куча девчонок.

П.: Пощупать!
Д.: Ну, просто 

сказать, как классно.
П.: А мне 

немножечко стыдно 
давать автографы. Я 
застенчивый. А тут,  
автографы просят… 
Я же, вроде, ещё 

никто… Такая самокритика.
То есть, если я сейчас протяну тебе 

ручку и блокнот, то… 
П.: Нет, я, конечно, напишу, не люблю 

людям отказывать. Если я скажу «нет» - это 
будет «звёздность в квадрате».

Пока Паша сосредоточено расписывает 
ручку, Данил объясняет мне, как проходят их 
концерты. 

Д.: Иногда мы выступаем “живьём”, то 
есть, у нас есть определённое количество 
музыкантов, которые выступают на «живых» 
концертах, ну, барабанщик, басист… Вот вся 
эта команда и называется «Reggi-on». Когда 
мы вдвоём играем, тоже называется «Reggi-
on». Короче, любой коллектив, где есть мы с 
Пашей, называется «Reggi-on».

Вы своими успехами на музыкальном 
поприще довольны?

Д.: Да, безусловно.
То, чем вы занимаетесь, требует 

финансовых вложений, как обстоит дело с 
этой стороной вопроса? 

Д.: Мы финансовой стороной вообще 

не занимаемся. Занимается этим Алексей АТМ, 
который является нашим продюсером.

П.: Когда первую партию дисков делали, 
мы внесли свои деньги.

Д.: Сумма была символическая. Не больше 
1000 рублей. Для дисков это очень мало. 

Были желание и возможность 
вырваться за пределы города? Ну, 
например, на регги - фестиваль в Питер?

Д.: Ой… На тусовки такого плана, 
естественно, нужно определённое количество 
денег, которыми мы не располагаем, и времени, 
которого тоже нет. Зато планов очень много. 
Надо делать музыку, учиться, играть…

П.: А пока Данил пишет (блокнот плавно 
переходит в руки Данила), я, наконец-то, всё 
расскажу, похвастаюсь. Тихонечко… Когда я 
был на втором курсе, как-то Алексей Смирнов 
дал проходки на кастинг в «Колизей». Туда 
приехали люди из Москвы, проводить кастинг 
на «Первое свидание» (была такая передача 
на СТС) подошла моя очередь (а у меня был 
такой красный трэш на голове), я ответил 
на заданные мне вопросы, на мой взгляд, 
довольно глупо ответил. Оказалось, что 
креативно и интересно. И меня пригласили в 
Москву на съёмки передачи. Я был безумно 
счастлив, нас четверых из 80 отобрали.  Побыл 
в Москве, пожил в гостинице, посмотрел всю 
эту красоту, и выиграл эту игру. Мне повезло, 
я покатался на лимузине по Москве и поужинал 
с девушкой в ресторане. Приехал сюда и не 
заболел «звёздной болезнью», хотя мне два 
или три человека сказали: «Паша, ну, ты чё-
то зазвездился!». Я так понял, что это была 
зависть, так меня подначивали. 

И под занавес традиционный вопрос: 
каковы ваши дальнейшие творческие 
планы?

П.: Покорять творческие вершины. Не 
останавливаться на достигнутом. Чтобы это 
не перешло в хобби, чтобы какая-то банальная 
работа менеджером или, не дай Бог, инженером-
конструктором горных машин и комплексов, 
завлекла меня в свои сети и я бросил музыку. 
Наоборот, лучше подрабатывать инженером-
конструктором. 

Д.: Уже положено начало второму 
альбому. 

П.: Шестнадцать песен уже написано. Я 
тебе могу список показать.

Д.: Да? Я, конечно, только что узнал:). 
П.: Я планирую тебе на следующий год 

паспорт отдать:).
Д.: Я стараться буду, хорошую музыку 

писать. 

Конечно, интервью вряд ли может в 
полной мере передать то, какие талантливые и 
симпатичные эти ребята. Пожелаем им удачи и 
дальнейших творческих успехов, ведь они этого 
достойны! 

Ольга КОВАЛЕНКО

ПАВЕЛ Шатов
16 марта 1983 года обозначилось Днём Рождения Павла 

Шатова (в связи с этим  день чуть не объявили национальным 
праздником!).

Паше, как сыну военного, пришлось поездить по СССР, потом 
по России, и даже по Грузии. Паша, когда родители уезжали, 
часто оставался с бабушкой. Избыточное женское внимание, 
оказываемое мальчику, оставило свой след в формировании 
личности. Но сейчас это уже не заметно. Паша рос очень 
самостоятельным ребёнком, часто гулял один и в пятом классе 
по собственному желанию (в отличие от множества других детей!) 
отправился в музыкальную школу (как знал, что в будущем 
пригодится!).

Талант, естественно, не остался незамеченным, и Павел, 
с блеском пройдя «кастинг», был зачислен в «музыкалку». На 
третьем году обучения это самое обучение порядком надоело, и 
Паша решил бросить. Но бабушка отговорила (за что ей большое 
спасибо!), и школа была окончена.

С окончанием школы музыкальная карьера Паши в качестве 
баяниста тоже закончилась (что, может, и к лучшему!). Зато Кузбасс 
впоследствии узнал Павла, как талантливого КВНщика и певца. 

На первом курсе Политеха Паша за триста русских «долларов» 
приобрёл гитару, и понеслось… За две недели занятий по 
самоучителю пальцы были истёрты в кровь, но, тем не менее, 
что-то начало получаться. Стихи, которые Паша начал слагать 
еще в десятом классе, впоследствии положили на музыку и 
записали первую песню. Диск, с которой до сих пор скромно лежит 
в письменном столе таланта, хотя, кто знает, может, мы её ещё 
услышим?    

ИМЕННО ПОЛИТЕХ СОЕДИНИЛ ЭТИХ ДВУХ ТАЛАНТЛИВЫХ ЛЮДЕЙ. ДЕБЮТ СОСТОЯЛСЯ 5 ОКТЯБРЯ 2004 ГОДА НА ДНЕ РОЖДЕНИЯ ДИРЕКТОРА 
СТУДЕНЧЕСКОГО КЛУБА КУЗГТУ ДЕДЮЛИ ИГОРЯ ИГНАТЬЕВИЧА. ПОТОМ БЫЛИ ДВА СОЛЬНЫХ КОНЦЕРТА, ЗАПИСЬ, ТАК НАЗЫВАЕМОГО, 
«КОНЦЕРТНИКА», КОТОРЫЙ ВЫШЕЛ ЭКСКЛЮЗИВНЫМ ТИРАЖОМ В ПЯТЬ ДИСКОВ. В АВГУСТЕ 2005 ГОДА В КЛУБЕ «НЛО» ОНИ ЗНАКОМЯТСЯ С 
АЛЕКСЕЕМ АТМ, КОТОРЫЙ ПОМОГАЕТ ЗАПИСАТЬ ИМ СТУДИЙНЫЙ АЛЬБОМ И БЕРЕТСЯ ВЫПОЛНЯТЬ ПРОДЮСЕРСКИЕ ФУНКЦИИ. ВОТ ТАК И РАБОТАЮТ 
ОНИ ВМЕСТЕ, УСПЕШНО ПРОДВИГАЮТСЯ… «НАВЕРНОЕ, ЭТО К ЧЕМУ-ТО ПРИВЕДЁТ», - СЧИТАЮТ РЕБЯТА.  И УЖЕ ПРИВЕЛО... К ПРЕЗЕНТАЦИИ 
ДЕБЮТНОГО АЛЬБОМА . 16 ДЕКАБРЯ В ТЕАТРЕ “ЛОЖА“ ГРУППА ПРЕДСТАВИЛА ТВОРЕНИЕ ПОД НАЗВАНИЕМ “ЛЮДИ СОЛНЦА“.
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“Издательство Летопись“, тел. 350-600

Немного из истории студии: 
главным художественным 
руководителем  рок – клуба (так тоже 
называют это учреждение) является 
Олег Викторович Мишулин, он же и 
солист группы “A Squire”. Несколько 
лет назад администрация ДК 
обратилась к нему и еще нескольким 
руководителям с просьбой создать 
детскую вокально-инструментальную 
студию на базе группы «Окна». 
Музыканты поддержали эту идею, и 
с тех самых пор «Окна» начали свое 
существование. Следует отметить, 
что с момента открытия студии её 
состав значительно расширился, 
причем n-ой частью её коллектива 
являются студенты нашего родного 
Политеха. Например, капитан одной 
из команд - Александр Чулков, 
студент ГЭМФ. 

Его команда «SSSR» выступала 
первой с композициями на 
английском языке – это еще один 
повод выучить этот сложный язык, 
но вернемся к концерту. Выступать 
первыми – значит создать первое 
впечатление, которое будет сложно 
разрушить, и команда “SSSR” с этой 
задачей справилась неплохо. Они 
смогли задать ритм концерту. 

Следующим 
командам повезло 
чуть больше, к их 

выступлению зал уже порядком 
разогрелся, к сцене вышли рьяные 
любители рока и просто хорошей 
музыки. Они не обращали внимания 
на неполадки с аппаратурой, на 
волнение ребят и прочие казусы, они 
просто отрывались на славу! 

 Команда «A Squire» во главе с 
Олегом Викторовичем настоящие 
асы. Профессионализм и большой 
опыт выступлений дал о себе знать. 

Солист этой группы 
не только виртуозно 
владеет гитарой, но 
также умеет работать 
с залом.

Следующий  
этап концерта 
- выступления групп, 
которые работают 
в стиле панк-рок 
или хеви-металл. 
Выступления команд 

«Медео» и «Хэй!» сопровождались 
ярким костюмированным 
представлением. 

Завершила концерт группа 
из Кемерова. Это выступление 
шокировало всех (особенно длина 
волос солиста, примерно с метр). Эти 
ребята играли очень тяжелый рок, 
но играли его классно! Хотя слова 
песен  разобрать было  сложно  из-за 
своеобразного исполнения.

На концерте рок-клуба «Окна» 

я встретила немало знакомых лиц, 
студентов КузГТУ. Вот что мне 
рассказали ребята о впечатлениях от 
концерта:

Юля: Мне все очень понравилось, 
я часто бываю на мероприятиях 
такого рода. Все было просто 
супер, особенно последние группы. 
Жаль, что такие концерты проходят 
довольно редко!

Лена: Мне особенно понравилась 
первая группа, они пели на 
английском языке, я люблю такие 
песни. 

Антон: Аппаратура подкачала, да 
и ребята выступали неуверенно. Но 
зато старички  сумели зажечь зал. “A 
Squire” мне понравились, молодец 
мужик, на гитаре классно играет! 
Группа из Кемерова играет очень 
тяжёлую музыку, но играет отлично!

Инна ЕФИМЕНКО

ПАУЛО КОЭЛЬО, «ДЬЯВОЛ И 
СЕНЬОРИТА ПРИМ», 2000 г.  

В деревушке Вискос  появляется 
странник с мешком, в котором он носит 
записную книжку и одиннадцать золотых 
слитков. Он пришел в поисках ответа на 
вопрос, который мучает его: что изначально 
заложено в людской природе - добро или 
зло? Принимая таинственного странника, 
население целой деревни становится 
невольными актерами в его пьесе. В этом 
романе Пауло Коэльо описывает борьбу 
между светом и тьмой, происходящую в 
каждой душе.  

“Дьявол и сеньорита Прим” - это роман, полный эмоций, в котором 
целостность человеческого существования подвергается жесточайшим 
испытаниям.

БОРИС АКУНИН, «СМЕРТЬ 
АХИЛЛЕСА»

Действие романа происходит в конце XIX 
века, а основные события разворачиваются 
летом 1882 года, в период с 25 по 29 июня. 

Как и в подавляющем большинстве 
детективов, каждого из героев можно 
полностью охарактеризовать одним 
словом: супермолодец Фандорин, 
супермерзавец Ахимас, преданный Маса, 
бестолковый агент полиции, продажный 
начальник Хрустинский, коварный горец 
Хасан, шпион Краббе и т.д. Законы жанра 
соблюдены: налицо лихо закрученный 
сюжет, переодевания и маскировки, погони 

и убийства, а также непременное торжество справедливости в финале.

ХАРУКИ МУРАКАМИ, «К ЮГУ ОТ 
ГРАНИЦЫ, НА ЗАПАД ОТ СОЛНЦА»

Самый пронзительный роман классика 
современной японской литературы Харуки 
Мураками. Через двадцать пять лет в жизнь 
преуспевающего владельца джазового бара 
возвращается мистическая возлюбленная его 
детства - и почти забытая страсть вспыхивает 
вновь. Но призрак смерти неотступно следит за 
ним...

Роман об экзистенциальной любви, которой 
не суждено сбыться.

ХАРУКИ МУРАКАМИ, «ПРИЗРАКИ 
ЛЕКСИНГТОНА», 1996 Г.

Один из самых известных сборников рассказов 
классика современной японской литературы 
Харуки Мураками. Автор популярных во всем 
мире романов “Охота на овец”, “Дэнс, дэнс, 
дэнс” и “Хроники заводной птицы” предстает 
в нем как мастер короткой прозы. Смело 
смешивая принципы японской «волшебной» 
литературы и традицию мистической западной 
новеллы, Мураками не перестает удивлять 
читателя, приглашая его в мир человеческого и 

сверхъестественного.

КАФЕДРА 
роман (продолжение)

Я мысленно вхожу в ваш кабинет,
Здесь те, кто был и те, кого уж нет.
Ничья для них не умерла химера,
И бьётся сердце, взятое в их плен.
М. Волошин

«Релаксировал», т.е. 
держался в релаксационной 
зоне и А.М. Белюков, мужчина 
50-ти с небольшим, личный 
друг блистательного Каталы 
– артиста Гаркалина, отец-
основатель культурологического 
направления в системе 
гуманитарных дисциплин 
Высшей Инженерной Школы 
Кузбасса. Потряс товарищей по 
работе изумительной пластикой 
восточного танца 4 марта 2005 
года, обвившись лианой вокруг 
молодой преподавательницы 
русского языка Наймушиной. 
Через пять дней «наказан» 
должностью «ИО». Сделал 
негромкое, но концептуальное 
заявление о том, что «его 
правление напомнит времена 
брежневского застоя, но без 

личного впадения в маразм». 
Слово свое сдержал.

Представление о 
релаксационном пространстве 
было бы неполным без 
упоминания о средних размерах 
настенного зеркала, подаренного 
кафедральным модницам 8 
марта 2ОО1 года их коллегами 
– мужчинами. Впрочем, не только 
модницы смотрелись в него, но и 
автор этих строк подходил к нему, 
наблюдал убывание молодости, 
торопился к великим делам. 

Слева от входа, в закутке, 
образованном правой частью 
чудновской двери и выступом 
стены под объявлениями всякого 
рода – «За апрель плюс 3О %», 
«Все на концерт симфонического 
оркестра!» «Не забудьте проста-
вить контрольные точки!», 
– стояло низкое, ветхое кресло, 
задвинутое по причине старости 
в угол с почетного места возле 
ЗАВЕДУЮЩЕГО и ПАЛЬМЫ. 
Сиживал же в этом кресле в 
начале Миллениума В.А. Осипов, 
земляк автора книги «Пленники 

Камелота». Виктор Алексеевич 
отличался мягкостью в общении, 
душевным расположением 
к собеседнику и теплой 
интеллигентностью, выдававшей 
в нем современного Юрия Жеваго, 
вплывшего счастливо, в отличие 
от прототипа, в семейную гавань.

Чуть впереди и чуть севернее 
«антиквариата» с кандидатом наук 
Осиповым стояли стул и стол еще 
одного кандидата, Заслуженного 
работника высшей школы Нэли 
Николаевны Романенко, любящей 
мягко указать начальству всех 
уровней на огрехи в организации 
учебно-воспитательного процесса.

В самом углу от Нэли 
Николаевны бедной 
родственницей-приживалкой 
стояла железная вешалка 
времен отъезда доцента Алексея 
Васильевича Ключанских в 
Москву на укрепление тамошней 
историко-партийной науки. 

Белюков Антолий Михайлович 
Кандидат исторических наук, 

доцент. Ветеран кафедры. По 

совокупности заслуг представлен 
руководством к заслуженному 
работнику Культуры Российской 
Федерации, отклоненному 
чиновниками областной 
администрации. Направлен в 
восьмилетнюю командировку на 
кафедру культурологии КемГУ, 
укрепив которую вернулся в 
родной Политех. Заслуженный 
Работник высшей школы. Руководит 
творческим объединением «Кадр», 
где по полной программе «кадрит» 
девушек и юношей технического 
университета под видом якобы 
огромной любви к Феллини и 
Бертолуччи. Обаятельно скромен, 
прекраснодушен, экспрессивно 
танцевален. Кафедрой руководит с 9 
марта 2ОО5 года.

Осипов Виктор Алексеевич
 Кандидат исторических наук, 

доцент. Участник проекта «КузГТУ. 
Страницы истории» и ряда других 
проектов. Автор монографии о 
частнохозяйственной деятельности 
в советской экономике 6О-7О-
х годов 2О века. Компенсируя 
дефицит личной властности, сына 
назвал Всеволодом. При всей 
своей невозмутимости - тонок по 
части внутренней рефлексии на 
окружающий мир. «Зал затих. Я 
вышел на подмостки // Прислоняясь 
к дверному косяку // Я ловлю в 
далеком отголоске // Что случится на 
моем веку». Это о нем.

Романенко Нэли Николаевна 
Кандидат исторических наук, 

доцент. Жена зав.кафедрой 
государственного и муниципального 
управления Э.Н. Вольфсона. Жила 
за ним как за каменной стеной. 
Стабилизированный и спокойный 

человек. В одежде предпочитала 
классику, изобличающую хороший 
вкус и чувство меры. В марте 2ОО5 
года положила в диван УГОЛКА(«под 
Белюкова») бутылку коньяка на 
случай чьего-либо форс-мажора с 
артериальным давлением. 

Нэли Николаевна - автор 
учебного пособия «1ОО 
произведений русской истории», 
подготовленного с доцентом 
Ковалевым, но, к сожалению, не 
прошедшего «таможню» господина 
Юрченко. Есть поэтическая 
рефлексия по этому поводу: 
«Толстой - три раза. Пушкин с 
Балашовым // Ей так хотелось 
всем вам намекнуть // Что развела 
«романы» с  Ковалевым // Но вот 
никак не может «публикнуть».

Анатолий КОВАЛЁВ                         

книги
ЗАЛ ХУДОЖЕСТВЕННОЙ ЛИТЕРАТУРЫ 
КУЗБАССКОГО ГОСУДАРСТВЕННОГО 
ТЕХНИЧЕСКОГО УНИВЕРСИТЕТА

26 НОЯБРЯ 2005 ГОДА В ДК “КЕДРОВКА” ПРОХОДИЛ 
МОЛОДЕЖНЫЙ РОК-КОНЦЕРТ СТУДИИ «ОКНА». НА СЦЕНЕ ДК 
ВЫСТУПАЛИ МОЛОДЫЕ РЕБЯТА, НО ЭТО НЕ МЕШАЛО ИМ БЫТЬ 
ПРОФЕССИОНАЛАМИ СВОЕГО ДЕЛА.

«ОКНА» ОТКРЫТЫ 
ДЛЯ ВСЕХ!

Я узнала на собрании студенческого совета КузГТУ, а еще мое 
внимание привлекли очень красочные и яркие объявления. А хорошие 
призы только подстегивали для участия. 

В первом туре я серьезно не отнеслась к конкурсу, а вот когда 
прошла второй, то поняла, что буду бороться и поставила перед собой 
максимальную цель. 

Она состояла из нескольких составляющих: первая – это видеоролик 
о городе Кемерово, о Кузбассе, о заводах и шахтах. Делать его мне 
помогал Дима Булейко, которому я очень благодарна. Вторая – я 
высказывала, за что я люблю свой край и в стихах и в прозе. В конце моей 
презентации был фейерверк из конфетти, это придало торжественность 
моему выступлению.

Я думаю, что абонемент в плавательный бассейн «Кит» на год, 
я получила, потому что его директору, господину Каташеву, моя 
презентация очень понравилась.

Заграничные туры, обучающие 
программы, отдых в России, в 
Сибирском регионе, пляжный отдых.
«Сибуглетур» формирует студенческие 
группы с руководителем.
Туры в кредит.

  ООО «Сибуглетур» поздравляет с 
Новым годом!

Дружбы, радости и смеха, 
Путешествий и успеха.

Жизни в счастье и в ладу
Мы Вам искренне желаем

В наступающем году!

ВОЛНЕНИЕ
Со 2 по ноября проходил конкурс “Волнение“, 
участие в котором приняли более 1000 студентов 
города Кемерово. Победители получили неплохие 
призы от ЗАО “Холдинговая компания “Сибирский 
деловой союз“, а финалистам (30 человек) вручили 

сертификаты на право трудоустройства в ресторан 
“Волна“ и прохождение практики к компаниях СДС. 
Студенты нашего вуза хоть и не заняли призовых 
мест, зато были удостоины специальных призов: 
поездка в ОАЭ и абонемент в бассеин “Кит“ на год. 

Тугарев Денис (ИЭФ, ЭГ – 021) не может сидеть без дела и очень любит движение. 
Увлекается игрой на русско-народных инструментах. На всех! Начиная от балалайки и 
заканчивая духовыми. Музыкальную школу в г. Березовский закончил по классу аккордион. 
А еще в силу своей неусидчивости занимался гиревым спортом, за что имеет множество 
наград. Несмотря на разносторонность Дениса, он точно знает, что хочет стать хорошим 
управляющим! 

Конон Елизавета (ММФ, МТ – 031) с первого курса занимается профсоюзной деятельностью. 
Даже учитывая свои серьезные занятия, Лиза любит ходить на дискотеки, хоть это получается 
весьма редко. И старается не общаться с неприятными людьми. Критику воспринимает только 
конструктивную. Участие в конкурсе «Волнение» дало ей возможность устроиться на работу, 
что для нее очень важно ведь хочется самой зарабатывать деньги. После окончания вуза хочет 
работать по специальности, желательно в руководящем звене.

Наш преподаватель, Прокопенко Сергей Артурович, рассказал, что в 
Интернете есть информация о конкурсе «Волнение», а мы сидим, ничего не 
знаем, и себя никак не проявляем. Мы с одногруппниками посмотрели условия 
конкурса и все вместе отправились в «Волну», где получили поворот до 
студсовета КузГТУ. У меня был 830 номер.

Я пошел на конкурс, потому что терять было нечего. Во втором туре 
участников поделили на команды, мы играли в «деловую игру» - создавали 
рекламное агентство. Каждый работал на себя и получал баллы от независимых 
экспертов, которые то и дело подкидывали нам какие-нибудь задачки.

Я пел песню про Кузбасс, а задний фон создавало слайд-шоу с красотами 
природы, величеством угольных разрезов и производства.

Конечно, нет. Путевкой меня наградил Департамент молодежной политики 
и спорта Кемеровской области. Но до сих пор не могу понять хочу ли я ехать 
в ОАЭ.

Как Вы узнали о 
конкурсе и почему решили 

участвовать?

Когда Вы поняли, что 
будете бороться?

Расскажите о своей 
презентации

Ожидал ли такого приза?
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